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Miguel Angel Calvo toe 
enterrado el iueves en Alcalá 
Un alcalaíno muñó en 

el accidente de Turquía 

Banolo recibió la apasionada tellcltaclón de su muier 

El PP (141 logró mavoría absoluta 

La lamilia del detenido 
dice que es inocente: 

Resta después de-115 días de Protesta En el PSOE llegó a haber Incidentes 
la Plataforma Complutense la izquierda vivió con decepción 

celebró la derrota de Peinado su derrota electoral en Alcalá 

.. Mi hermano 
no es el asesino 
de Nueva Alcalá" 

~GENERACION 
DENTAL 

¡¡Tus clínicas dentales!! 
Te realizan GRATIS: , _, 1 

• Revisión inicial • Revisiones periódicas 
• Rx Periapical • Extracción de dientes temporarios 

Grupo CUnico Dental • Limpieza bucal para nuestros pacientes 

ODOITillGIA GENEUl •ORTODONCIA NIÑOS Y IDUlTOS • PERIODONCll • CIRUGIA E IMPlUTES • PROTESIS •ESTOICA 
e/ Era Honda, 25 
Teléf.: 91 280 46 03 Alcalá,.de Henares 

e/ Pedro Sarmiento de Gamboa, 1 
Teléf.: 91 280 79 79 
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ABIERTO: Lunes a Vaernes, de 8 a 13,30 y 16 a 20 h. Sábados, de 9 a 13,30 h. 
Esperamos su grata visita. 

500 m2 en dos plantas dedicados a exposición y venta 
DISTRIBUIDOR PARA EL CORREDOR DEL HENARES DE: 

lncoaz u 1 

CERA MICA 

CENTRAL: EXPOSICIÓN 
Y ALMACÉN 

Ctra. Ajalvir-Torrejón, km. 0,900 
Teléf .:-Fax: 91 884 42 33 
28864 AJALVIR (Madrid) 
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Porc~laniie 

SUCURSAL: EXPOSICIÓN 
Y VENTA 

Avda. Guadalajara, 13 
Teléf. - Fax: 91 881 09 54 
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de azuleios 
• y pavimentos 

SUCURSAL: EXPOSICIÓN 
Y ALMACÉN 

Ctra. Alcalá-Daganzo, el Honduras, sin 
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González ganó por 10 
El match estelar en Alcalá, en lo 

que se refiere a las elecciones mu
nicipales, enfrentaba a Manuel 
Peinado, campeón, contra Barto
lomé González, excampeón y as
pirante a recuperar el entorchado 
en la revancha al combate de 
1999. Parecía que los jueces de
cretarían un match nulo que deja
ría el título en las mismas manos, 
pero el día 25 el aspirante -pru
dentemente resguardado tras una 
guardia muy ortodoxa- largó un 
derechazo que se estrelló en la 
mandíbula del campeón y lo 
tumbó sin apelación posible. Los 
partidarios del destronado no ter
minaban de creerlo porque los 
expertos -¡Vaya expertos!
descartaban la victoria por KO 
del aspirante, única que le valía, 
pero ahí quedaba, batido, el duro 
campeón del último cuatrienio. 
También hay que admitir que mu
chos de los compañeros de gim
nasio del campeón dudaban del 
grado de forma en que éste llega
ba para afrontar el desafío, pero 
ni ellos mismos, pese a su prego
nado pesimismo, esperaban una 
derrota tan sin paliativos. 

Ahora los expertos trabajan en 
explicar los fallos del pronóstico 
ilustrado, mientras Bartolomé 
González olvida peleas y pronós
ticos y se prepara a disfrutar de su 
título. Por su parte, el hasta ahora 
campeón ha dado la impresión de 
no hallarse muy bien de forma al 
llegar al momento culminante de 
la temporada; quizá sus entrena
dores han errado en los planes de 
preparación y en los planteamien
tos estratégicos de la pelea, mien
tras el renovado campeón ha en
trenado y entrenado sin desalen
tarse por los chuzos de punta que 
han caído en algún momento 
sobre sus promotores nacionales. 
Bartolomé González ha cuidado 
su preparación en todos los terre
nos y, con la experiencia que ya 
tiene en estas lides, puede supo
nerse que comprenderá, para no 
repetirlos, los errores de entrena
miento cometidos por su rival. 
Sin duda, los fracasados entrena
dores del derrotado ya habrán 
empezado a correr para ofrecer 
sus servicios -sus comprobados 
malos servicios- al vencedor. 

Vencedores v vencidos 
Es sobradamente conocido que 

resulta mucho más fácil conocer 
quiénes son los vencidos que 
quiénes son los vencedores. En el 
caso de las elecciones municipa
les complutenses los vencidos 
son, sin la menor duda, el PSOE e 
IU, socios leales hasta el último 
momento porque a la hora de ser 
abatidos por el vendaval pepero 
han cedido cada uno un concejal 
a la mayor gloria de Bartolomé 
González. Sin embargo, aunque 
la cantidad de perdedores queda 
reducida a dos, la de ganadores se 
multiplica de día en día. Sin pre
tender quitar la ilusión a nadie 
que haya participado del éxito, 
aquí hay dos ganadores absoluta
mente claros: el Partido Popular, 
que por primera vez hace valer en 
Alcalá su mayoría absoluta, y su 
presidente y candidato a alcalde, 
Bartolomé González, quien ha 
llevado al PP a obtener su resulta
do con mayor penetración electo
ral de todos los tiempos en Alcalá. 

Entre los ganadores digamos 
pequeños el más conspicuo es la 
Plataforma Complutense, y más 
concretamente los manifestantes 
pertinaces del no a Peinado. La 
Plataforma se había enfrentado "a 
muerte política" con el alcalde 
Manuel Peinado y ahora se apun
ta una victoria sin medias tintas, 
como sin medias tintas habría sido 
la derrota si se hubiera producido. 

Conocidos los vencedores, lo 
peliagudo puede llegar cuando ya 
no se trata de luchar, sino de ad
ministrar la victoria. Bartolomé 
González va a necesitar toda la 
ayuda que le pueda brindar la so
ciedad alcalaína porque no le será 
nada fácil gobernar contra la colo
sal inercia que la aplicación del 

programa del PSOE ha comunica
do al rumbo de la ciudad. El go
bierno que se forme el día 14 de 
junio necesitará mucha energía 
aplicada desde diferentes puntos 
de la sociedad si no quiere verse 
arrastrado desde el mismo día 15 
por los derroteros marcados por el 
gobierno anterior. Discernir entre 
los planes del gobierno anterior 
que coincidan con los propios y 
los desechables es tarea urgente 
para Bartolomé González. Seguro 
que lo sabe porque ya fue alcalde 
y heredó una situación que limitó 
la puesta en marcha de sus inicia
tivas y además gobernaba en mi
noría. Ahora está en mayoría y no 
tiene que andar con más pérdidas 
de tiempo que las necesarias para 
poner en marcha sus propios pro
yectos. Y, para empezar, lo prime
ro que le convendría hacer es un 
inventario de la situación hereda
da y darlo a conocer a los ciuda
danos, de modo que pueda decir
nos a sus gobernados y adminis
trados: "Esto es lo que hay y aque
llo es lo que quiero que haya". 

En cuanto al pequeño vencedor 
que hemos mencionado, la Plata
forma Complutense, podría pare
cer y parece que su victoria le au
gura un futuro feliz. Sin embargo, 
ya hay quienes creen que no será 
capaz de dar los pasos necesarios 
para madurar hasta convertirse en 
un órgano influyente en los desti
nos de Alcalá y especialmente de 
su casco histórico porque el moti
vo de su fundación y todo lo que 
le ha dado razón de ser hasta ahora 
ha sido la lucha cerrada contra la 
peatonalización de Peinado y, si 
ésta desaparece, desaparece la 
razón de ser de la Plataforma 
Complutense. Pero ya veremos. 
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El tutoro del PSOE 
Hasta el domingo pasado cabía 

la duda de si las maniobras que se 
han producido durante casi los úl
timos cuatro años en el seno de la 
agrupación socialista compluten
se iban a producir un proceso de 
selección que llevara a la forma
ción de un partido socialista muy 
fuerte en Alcalá o iba a terminar 
como ha terminado, con los cas
cotes del edificio cayendo sobre 
las cabezas de todos sus militan
tes. Aunque el PSOE es y será un 
partido de los grandes en Alcalá, 
la responsabilidad de lo que ocu
rre en su interior es exclusiva de 
sus afiliados, de quienes tienen 
voz y voto y pueden hacer oír una 
y respetar el otro. Sin embargo, 
como lo que ocurre al PSOE es 
importante para la sociedad en 
que se inscribe su agrupación, la 
alcalaína en este caso, es deseable 
que su fracaso en las elecciones 
municipales de Alcalá, que le ha 
costado el poder, le sirva para de
purarse drásticamente. No será 
fácil porque, aunque todos han 
sido derrotados en bloque en la 
jornada del 25 de mayo, ninguno 
reconocerá su parte en la gestión 
de la derrota. El PSOE complu
tense tiene ahora algo que no ha 
tenido durante los últimos años: 
tiene tiempo porque ya no está 
acorralado contra los plazos elec
torales y tiene el conocimiento 
empírico de cómo se han compor
tado muchos de sus responsables 
durante su larga crisis, alguno de 
ellos sin palabra mala ni obra 
buena. Lo indudable es que en el 
PSOE alcalaíno va a pasar algo y 
no sería bueno que ese algo fuera 
admitir que los verdugos se hagan 
pasar por víctimas ni que los ma
niobreros se pregonen como pa
cientes y meticulosos. 

Quienes han seguido durante 
años la permanente crisis del 
PSOE alcalaíno han podido apre
ciar que algunos militantes sí han 
tratado de encontrar salidas nor
males a las encrucijadas críticas, 
pero sus sugerencias han sucum
bido bajo el peso muerto de una 
situación esterilizante para las 
iniciativas. Tal vez el futuro in
mediato del PSOE alcalaíno pase 
por contar con quienes no son afi
cionados a estar en el candelero, 
pero siempre están ahí. 

gsna desde: 

22.950€" 
(3.818.559"'1') 

· Space Star Space Wagon 
Nueva Spm Star can 11otares diese! de inyección directa de 115ílJ101l:Y acon11atores de gosaliaa de 81 C'f y 'l8 CY. [orism con mtores die sel de 
101tyy 115 tY y gosalino de 103 tiy1Z1 CY. Space Wagon con 11otar de gasolina de 147 íl. Et1isianes [01146-m gll11. Consumo 11i1to 15-9~ l/l11. 

Los modelos foto rafiados no se corres ondeo con los recios romac1onales. 
1 1 I! 1 • 1 l t 1. 

PUERTA de Madrid 

hda. [011p lut ense . 117. Al calá de Henares. lel. 91178 74 !7 
hda. [astillo. 11 - l. Son fernado de Henares. lel. 91 678 09 Jl 

11 1 · 1 1 1 . 

Jt de mayo de 200J 



; -
·~ ' -:.> 

'•' 

Asociación de Viudas Geras de Alcalá de Henares 
El día 28 de mayo se clausu

ró el I Curso-taller de pintura 
en tela y vestimenta de muñe
cas, con una exposición de los 
trabajos realizados. 

Las profesoreas, Iluminada 
López, en pintura, y María Je
sús Gallego, en muñecas. son 

dos miembros de la asocia
ción, así como las alumnas, 
que fueron las.siguientes: Au
rora Sánchez, María Benítez, 
Pilar Jiménez, Juliana Berlín
ches, Isabel Domínguez, Adela 
González, Loli Pardo, Miqui 
Romero, Pepita Martín, Ampa-

LA COMUNIDAD EDUCATIVA DEL 
C.P. BEATRIZ GALINDO 

> [ 1 N V 1 TA 1 < 
a antigu@s alumn@s, padres y madres de 

exalumn@s y antigu@s prof esor@s del Centro. 

A CELEBRAR CON NOSOTROS EL 

QUE SE CELEBRARÁ 

DEL 2 AL 5 DE JUNIO 
DE 2003 1 1 DE 18 A 20 HORAS 1 

t..==================-~~~ 

DÍA HORA 
2 -junio 18:00 
LUNES 19:00 
3-junio 19:00 
MARTES 

4- Junio 19:00 
MIERCOLES 

5- junio 19:00 
JUEVES 

20 :00 

ACTIVIDAD 
Apertura de la Semana Cultural 
Beatriz Galindo y su época• Po' D . Anenio Lop< Huem 

"La evolución del sistema educativo• 
Po' D. Jooquín Álva.rcz Zamom 

CLAUSURA 

Durante Jos mencionados días, de 1 B a 
19 horas podrán visitarse las 
expos1c1ones ·retrospectivas de 
fotografías, trabajos, dibujos, orlas, etc. 
de antiguos alumnos. 

PUERTA de Madrid 

ro Castaño, Pilar Rodríguez, 
Isabel Villalba, María Jesús y 
Leonor. Todas terminarort el 
curso con gran aprovecha
miento y entusiasmo. 

Queridas amigas: A todas 
nos hubiese gustado que 
nuestra querida presidenta, 
estuviera en este día con nos
otros, pero por motivos de sa
lud aún continúa en el hospi
tal, deseando que sea ya por 
poco tiempo. 

Carmen, en todo momento 
te hemos tenido presente, y te 
dedicamos el trabajo de estos 
meses de taller. 

Yo os agradezco vuestra pa
ciencia conmigo y las incomo
didades de trabajar sobre 
unos pequeños pupitres, pues 
aunque la buena voluntad de 
Magdalena nos proporcionó 
una mesa amplia, al final se 
nos quedó pequeña, porque 
fue aumentando el número de 
alumnas, ya que se empezó el 
curso con cuatro y lo termina
mos con 14. 

Os pido perdón por no habe
ros dedicado más tiempo a 
cada una, pero ya sabéis que 
no disponíamos de mucho de 
todas formas estoy orgullosa 
de vosotras por lo rápidamen
te que habéis aprendido. 

Pero mi mayor satisfacción 
es ver que este curso ha servi
do para que en casa enfrasca
das en vuestras pinturas no 
teníais tiempo para las depre
siones que en la soledad son 
tan traicioneras. 

Espero que el próximo curso 
tengamos más tiempo para es
tos talleres y seáis más las que 
vengáis y lo poco que yo sé 
siga dando estos frutos . 

Un abrazo para todas de 
vuestras profesoras, 

Maria Jesús e Dnminada 

,programa de Fiestas 
de la Primavera 
Ensanche 2003 
Viernes, 30 de Mayo 

20'00 h.: 11 Torneo · de 
mus. Instalaciones del Bar 
Corcoba (calle José María 
Pereda, 1). 

Sábado, 31 de Mayo 
Refrescos y limonada du

rante todo el día. 
11'00 h.: El Teatro la 

Luna ofrecerá unos talleres 
creativos. Instalaciones en 
futuro Parque Deportivo. 

11'00 h.: 11 Torneo de 
Fútbol Ensanche. Instala
ciones en futuro parque de
portivo. Categorías benja
mín, alevin e infantil. 

18'30 h.: 11 Torneo de 
Fútbol Ensanche. Instala
ciones en futuro parque de
portivo. Categorías cadete y 
juvenil. 

19'30 h.: I Torneo Balon
cesto Ensanche. Instalacio
nes l.E.S. Gregario Mara
ñón. C.B. El Ensanche Al
calá - C.B. BricoHenares -
C.B. Ciudad Alcalá (catego
ría senior). 

20'00 h.; 11 Torneo de 
mus. Instalaciones del Bar 
Corcoba (calle José María 
Pereda, 1). 

20'45 h.: Entrega de tro
feos de fútbol. en las insta
laciones del futuro parque 
deportivo. 

21'00 h.: Teatro de la 
Luna. Titeres. Instalaciones 
futuro Parque Deportivo. 

Domingo, 1 de Junio 
Refrescos y limonadas 

durante todo el día. 
10'30 h.: I Torneo Basket 

3*3 partidos entre miem
bros del C.B. Ensanche Al
calá y vecinos que quieran 
apuntarse (en equipos de 3 
por categorías). Instalacio
nes l.E.S. Gregario Mara
ñón. 

11 '00 h.: Instalación de 
un parque infantil frente al 
colegio San Ignacio de Lo
yola. 

11'00 h.: Ginkana. Ins
talaciones futuro parque 
deportivo. 

20'30 h.: Entrega de Tro
feos. Instalaciones futuro 
parque deportivo. 

¡¡OCASIÓN!! VENDO 
CITROEN es 2.2 HDI EXCLUSIVE 

CAMBIO AUTOMÁTICO SECUENCIAL 
Octubre 2002. Teléfono incorporado. Hl·FI 

TAPICERÍA ALCÁNTARA 

Telf.:699 99 98 19 
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"lov a tener una sensación agridulce porque 
puede que sean mis últimas nestas" 

Semana cultural del distrito 11 
Desde el lunes 2 al domingo 8 de junio se celebra la decimosépti
ma edición de I~ semana cultural del distrito 11, organizada por 
la delegación municipal que preside el concejal socialista Pablo 
González. "Yo siempre digo que al distrito 11 hay que conocerlo 
por esto, por el interés de sus vecinos en celebrar unas jornadas 
de tipo cultural, y no por los incidentes que pueden ocurrir a 
veces. Me gusta que se celebren estas semanas culturales porque 
se demuestra la gran participación que hay y el interés por cual
quier tema que tenga que ver con la convivencia y la cultura". 

Pablo González manifestó · a entidades como la Fundación 
PUERTA DE MADRID que Colegio del Rey. Pablo Gon
"son los vecinos quienes sacan zález _reconoció "que hace 
adelante las actividades de muchos años los vecinos del 
esta semana cultural. Nosotros distrito nos dijeron que no 
desde el distrito lo único que querían más fiestas del tipo de 
hacemos es coordinar y aseso- verbenas, sino que lo que pre
rar" . ferian era una semana cultural. 

Eso sí, con el resultado de En esa línea hemos venido tra
las elecciones municipales el bajando muy orgullosos" . 
concejal de distrito más vete- Pablo González destacó en 
rano al frente de una delega- la semana las actuaciones del 
ción de distrito aseguró que taller de danza Albéniz, de la 
"voy a tener una sensación escuela de Pilar Barbancho, la 
agridulce puesto que me da la exhibición de aerobic, baile 
impresión de que va a ser mi flamenco, sevillanas y karate 
última semana cultural. Por del colegio El Juncal, el cam
eso me gustaría llamar a los peonato de parchís, la exhibi
vecinos a que sigan en esta ción de patinaje de velocidad, 
trayectoria, en este trabajo la exhibición de sevillanas y 
porque por esto se distingue al baile moderno del colegio 
distrito El Juncal que no olvi- Santos Niños, el festival de 
demos que es el origen de la música a cargo de Carlos 
ciudad de Alcalá". El preso- Barroso y Nani, la exhibición 
puesto de la semana cultural de aerobic del colegio Antonio 
es de 6.000 euros sin contar Machado y el teatro a cargo 
las colaboraciones de otras del grupo Punto y Aparte. 

Envega de premios de los iueuos 
de mesa del club Cenantes 

Días atrás se celebró en la sede del club de jubilados Cervantes la entrega 
de premios a los diferentes torneos de juegos de mesa celebrados con moti
vo de las fiestas de San Isidro. En la ceremonia de entrega de premios par
ticiparon los tres candidatos en las elecciones municipales del 25 de mayo 
quienes repartieron entre los socios del club los premios a que se hicieron 
acreedores. En la imagen se puede ver el momento en el que Antonio 
Cabrera recoge el trofeo del ganador del torneo de guiñote. 

PUERTA de Madrid 

Un coche con tarieta de residente, 
sufrió importantes daños al levantarse la pilona 

la última víctima de un bolardo 
La última víctima de un bolar

do, al menos que tenga conoci
miento PUERTA DE MADRID, 
fue el sábado 17 de mayo en la 
confluencia de las calles Trinidad 
y Rodríguez Marín. El vehículo 
en el que circulaba un hostelero 
de la plaza de Cervantes con tar
jeta de residente, sufrió graves 
daños al levantarse la pilona 
situada en ese lugar. En esos pre
cisos instantes el Partido Popular 
se comprometía en la plaza de 
Cervantes a construir allí mismo 
un aparcamiento subterráneo 
para 650 vehículos con tráfico 

En la calle San Julián 

interior para dejar totalmente 
peatonal el céntrico espacio, 
compromiso que iba acompaña
do de otro más claro, la bajada de 
los bolardos a partir del día 14 de 
junio y la consiguiente paraliza
ción del plan de peatonalización. 
El conductor del vehículo recibió 
un enorme susto cuando al pasar 
por el lugar donde está el bolar
do, utilizando la tarjeta de resi
dente la pilona se subió dañando 
los bajos del coche. El conductor 
reconoció que en otras ocasiones 
ya había fallado el bolardo men
cionado. 

Mientras se votaba se puso un bolardo 
El mismo día de las elecciones 

municipales hubo obras en la 
calle San Julián donde se colocó 
un bolardo en su confluencia con 
la calle Pescadería tal y como se 
había comprometido el alcalde, 
Manuel Peinado, con la asocia
ción de Vecinos Cardenal Cisne-

ros del distrito Centro. El proble
ma es que ese bolardo ha sido 
puesto en vano y apenas va a 
durar hasta el día 14 de junio 
puesto que tal y como ha anun
ciado el líder del PP, Bartolomé 
González, los bolardos desapare
cerán ese día. 
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El estado del bienestar es el 
fundamento de una sociedad libre 
y democrática, nadie entiende una 
sociedad justa y equitativa sin li
bertad y la libertad está íntima
mente ligada con la seguridad. 

La seguridad es el requisito 
fundamental de la libertad, y por 
tanto, una condición indispensa
ble para el desenvolvimiento de 
los ciudadanos en una sociedad 
democrática. Quien no se siente 
seguro no es libre. 

No cabe duda que de nada ser
viría alcanzar las más altas cotas 
de bienestar, alcanzar el pleno 
empleo, la universalización de las 
prestaciones sociales, si carece
mos de la suficiente seguridad 
para disfrutar de ellas. 

De poco les servirá a nuestros 
mayores que intentemos asegu
rarles sus inciertas pensiones si 
no pueden disfrutar de ellas, ha
ciendo lo que más les guste, ya 
sea charlar con sus vecinos y ami
gos, tomando el sol en el parque 
de su barrio o en la Plaza de Cer
vantes, echando una partida en el 
centro cívico o tomando unos vi
nos en el bar de la esquina, si la 
salud y la economía se lo permite. 

Todos sentimos que la inseguri
dad ciudadana se ha incrementa
do en todo el país y nuestra ciu
dad no se escapa de esa plaga. 
Pero no debemos caer en el tre
mendismo, es una situación difí
cil pero no es nada que no se pue
da controlar. Esto no es Chicago 
años treinta, ni mucho menos. 

Podríamos analizar las estadís
ticas que nos proporciona el Mi
nisterio del Interior, que nos hace 
sonrojar, a pesar del maquillaje, 
(nos referimos a las cifras obvia
mente) pero basta con decir que 
la delincuencia en los últimos 
tiempos se ha visto incrementada 
en un 41 % según datos de la Fis
calía General del Estado, lo que 
viene a confirmar lo que ya todos 
sabemos por experiencia, por tris
te experiencia. 

No creo que haya nadie en esta 
ciudad que no haya sentido más o 
menos directamente el implaca
ble acoso de la delincuencia, bien 
sea de mayor o menor intensidad. 
No hace muchas noches en una 
céntrica calle de esta ciudad, fue
ron los vecinos con sus voces de 
alarma y "macetazos" al vacío, 
-menos mal-, los que evitaron la 
comisión de un delito y presen
ciaron, impotentes, la ineficaz lle
gada de la Policía, que vieron es
caparse a los asaltantes por el 
lado contrario. 

Un análisis de la cuestión por 
superficial que sea, ha de empe
zar por una pregunta: ¿Cuál ha 
sido la causa de este incremento 
de la actividad delictiva? 

No cabe la menor duda que no 
es una la única causa que ha mo
ti vado que hoy vivamos más inse
guros que hace muy poco tiempo. 
La cuestión es multidisciplinar, 
aunque nosotros estamos conven
cidos de que la principal y funda-

Breves notas sobre 
la Seguridad Ciudadana 
mental causa es la ineficacia de la 
actividad policial, sin que sean 
responsables los funcionarios 
("obreros") que integran los cuer
pos que actúan en Alcalá. Ellos 
hacen todo lo que materialmente 
es posible con los efectivos con 
que cuentan y la organización, la 
coordinación, las estructuras y 
los mandos que les dirigen. 

La desmedida obsesión del Go
bierno Central por reducir el défi
cit, les ha llevado a un fuerte des
censo del gasto corriente. Esta 
cuestión y otras no menos impor
tantes (prejubilaciones y trasla
dos más o menos voluntarios) 
han producido una importante 
disminución de los recursos hu
manos de los cuerpos policiales. 
Este decremento del número de 
efectivos se ha traducido en un 
descenso, clamoroso, en algunos 
casos, de la presencia de la Poli
cía en la calle. 

De esta disminución de efecti
vos y de la descoordinación de 
los distintos cuerpos, se deriva 
una falta de prevención de la co
misión de los delitos, piedra de 
toque de todas las Políticas de 
Seguridad Ciudadana que se pre
cien de ello y del descubrimiento 
de sus autores cuando éstos se 
han producido. 

Muchos son de la opinión de 
que la emigración es una las cau
sas del incremento de la actividad 
delictiva; es evidente que con el 
incremento de la llegada de ex -
tranjeros a España, se ha visto 
aumentada esa variable, pero esto 
no quiere decir que haya una re
lación directa entre tal hecho y el 
efecto. 

Nosotros somos de la opinión 
de que en un sentido estricto esa 
aseveración no es cierta, pues 
muchos, muchísimos de los emi
grantes (la mayoría de los que 
vienen a nuestro país) lo hacen 
para trabajar y generalmente es 
esto lo que hacen y a veces en 
condiciones, digamos que anó
malas, por no ser demasiado radi
cales. Tan sólo cuando caen en la 
marginación, cuando se les cie
rran todas las puertas, es cuando 
caen en la delincuencia o bien 
cuando quieren evitar ser devuel
tos a sus países de donde salieron 
acuciados por el hambre o la fal
ta de libertad o por ambas cosas. 

Con harta frecuencia desde las 
Instituciones más próximas se 
nos dice y se nos quiere hacer 
creer que la seguridad ciudadana 
es función exclusiva de la Admi
nistración Central. Esta no es una 
verdad absoluta, todo lo contra
rio, fos Ayuntamientos también 
tienen responsabilidades y atri
buciones en este campo. 

Parece incuestionable que si 

donde los ciudadanos desarrollan 
su libertad y sus derechos, es en 
el barrio, en su municipio, es en 
este ámbito donde se deben des
arrollar, en principio, las políticas 
de seguridad, en conjunción con 
los restantes programas de cada 
zona, urbanismo, vivienda, movi
lidad, revitalización económica, 
promoción cultural y social, 
equipamiento y servicios, al me
nos en su fase inicial, con inde
pendencia y conjunción con las 
actividades de administraciones 
de ámbito superior, provincia, 
comunidad o Estado. 

La Constitución reconoce una 
concurrencia de todas las Admi
nistraciones Públicas en la fun
ción de la seguridad ciudadana. 
Esta concurrencia se traduce con
secuentemente en una pluralidad 
de cuerpos policiales. 

El principio centralista que ha 
presidido, hasta hace algún tiem
po, el sistema de seguridad públi
ca en nuestro país debe ser rem
plazado por una descentraliza
ción en la prestación de los servi
cios de seguridad. Esta necesaria 
adaptación de nuestro sistema de 
seguridad a un sistema político 
descentralizado redundará ade
más en una mayor aproximación 
de la organización policial a los 
ciudadanos y en una mayor efica
cia de dichos cuerpos. En cual
quier caso, resulta necesario que 
los Ayuntamientos, como admi
nistración más cercana al ciuda
dano, asuman mayores compe
tencias y mayores responsabili
dades en materia de seguridad 
ciudadana. 

Con frecuencia se cae en la ten
tación de sostener que esta asun
ción de competencias se resuma 
en un incremento de los medios 
materiales y especialmente hu
manos que se dedican a esta 
cuestión, (recientemente he oído 
proponer un incremento de 180 
policías para nuestra ciudad) y se 
olvidan de que un alto número de 
efectivos, las masas, pueden ve
nir bien para la guerra, pero este 
asunto no tiene nada que ver con 
la guerra y los situados enfrente 
no son enemigos, que se puedan 
combatir con efectivos, sino ciu
dadanos, que están dispuestos a 
delinquir o incluso que ya han 
delinquido, pero que siguen sien
do ciudadanos con unos derechos 
que deben ser respetados, inclu
so, en el momento de su deten
ción. Y también es habitual que 
éstos mismos se olviden de la 
responsabilidad y facultad de 
control sobre las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad que actúen en 
su ámbito de responsabilidad y 
competencia que les compete. 

No se debe olvidar que en 1986 

el PSOE, en su responsabilidad 
de Gobierno y de Legislación, es
tableció ya esa obligación y for
ma de control y lo hizo mediante 
una Ley Orgánica la 2/1986 de 13 
de marzo y de forma clara, que 
admite muy pocas interpretacio
nes, y mucho menos conceptua
les, cuales son las funciones, ám
bitos de actuación, principios bá
sicos de actuación y régimen jurí
dico fundamental de los cuerpos 
policiales. 

Así mismo establece que es la 
JUNTA LOCAL DE SEGURI
DAD el órgano de coordinación 
competente para establecer las 
formas y procedimientos de cola
boración entre los miembros de 
los cuerpos de policía que inter
actúan en el ámbito municipal. 

Igualmente determina que es el 
Alcalde el que debe presidirla y 
que será copresidida con el dele
gado de Gobierno si asiste. 

Pero parece obvio que es el que 
preside una institución el que la 
debe convocar y si no lo hace, co
meterá una dejación de sus pre
rrogativas y será responsable po
lítico, al menos, de sus conse
cuencias. No podemos olvidar 
que el que va a ser controlado si 
puede huirá de ese control, .es na
tural y humano y sobre todo si es 
un control político. 

Hace unos días un amigo co
misario de policía de una ciudad 
gobernada por un partido de iz
quierdas, me decía: "Si no convo
can la Junta Local de Seguridad 
para mí mucho mejor, yo prefiero 
que me controlen sólo mis jefes, 
éstos ya sé de qué pie cojean, por 
dónde vienen y lo que quieren y 
además están más lejos". 

Potenciar la JUNTA LOCAL 
DE SEGURIDAD, otorgándole 
todos los cometidos y atribucio
nes que la Ley permite e incorpo
rando a sus debates y deliberacio
nes a todos los estamentos y orga
nizaciones que la Ley admita. 
AAVV; Sindicatos; ONGs etc. 

Otorgar al Alcalde todas las 
atribuciones que la Ley contem
pla en esta materia y la responsa
bilidad de proponer a las Juntas 
Locales las políticas de seguridad 
específicas para desarrollar en Al
calá de Henares y asumir e impul
sar la ejecución de las políticas 
determinadas desde ámbitos terri
toriales superiores. 

Y potenciar el desarrollo de la 
totalidad de las Funciones que la 
Ley atribuye a la Policía Local y 
muy en especial en la prevención 
del delito en cada barrio, deben 
ser tareas que el Alcalde que pró
ximamente nos gobierne debería 
asumir como propias. De no ha
cerlo así, aunque se incremente el 
número de policías, los proble
mas de seguridad/inseguridad 
persistirán. 

Al menos eso es lo que pienso, 
pero ya sabemos que "Doctores 
tiene la Iglesia y el Ayuntamiento 
también". 

Alejandro SANZ 
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·El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Buena semana 
para la salud, pero tu cuerpo 
necesita mucha ·agua. 

DINERO.- Esta semana los gastos serán in
evitables sin que los ingresos tengan excesiva 
fuerza, tal vez tengas que echar mano de la tar
jeta de crédito. 

AMOR.- Esta semana puedes conocer a. una 
persona muy interesante, que te gustará mucho, 
si no tienes pareja. 

Número de la suerte: 1 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Como a ti, querido 
Cáncer, te gusta la tranquilidad, / 
esta semana será un poco altera-
da por las circunstancias. 

DINERO.- No estés tan pendiente del aho
rro, pues eres un poco tacaño. Pero esta sema
na puedes tener una alegría porque te darán la 
noticia que cobrarás un dinero que te debían. 

AMOR.- Como sueles ser. muy imaginativo 
necesitas un compañero/a de vida adecuada 
pues si es una persona aburrida vas a sufrir mu
cho. 

Número de la suerte: 4 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Puede que tengas 
algún percance doméstico o 
quemaduras en una mano o brazo. 

DINERO.- Aunque estás agobiado con el 
tema económico por el tema de la hipoteca, todo 
se solucionará a mejor. 

AMOR.- Tensiones con la pareja, y más tar
de, reconciliación. 

Número de la suerte: 8 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Semana intranqui
la. No es el mejor momento para 
viajar ni para discusiones, pues 
Marte está muy cerca del signo y esto te afecta
rá negativamente. 

DINERO.- Puede que tengas sorpresas en 
este terreno y cambios laborales para mejorar. 

AMOR.- En la pareja hay estabilidad, pero 
puede complicarse la relación con algún hijo ya 
que veo que se siente un poco agobiado y nece
sita que le ayudes comunicándote con él. 

Número de la suerte: 21 

Jt de mayo de 200J 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- En estos días es
tás tenso y complicado a nivel 

·mental. 

DINERO.- Tu actitud te pasará factura en el 
terreno económico, pues tendrás que sacrificar
te para tener unos ahorros. Si estás con exáme
nes, habrá algunas asignaturas que aún no se 

. aprobarán. 

AMOR.- Si estás casado, puede que pase por 
tu cabeza que te has equivocado ... Si no tienes 
pareja, este mes es muy bueno para empezar re
laciones nuevas. 

Número de la suerte: 3 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta semana pue
des sufrir insomnio y tendrás 
molestias en la columna vertebral. 

DINERO.- Para tu seguridad en un futuro 
próximo es necesario que no te descuadres en 
exceso pues veo que hay días que puedes des
pilfarrar para obtener otras compensaciones. 

AMOR.- Hay ciertos aspectos en tu relación 
que no funcionan. Es mejor tomar decisiones, 
pues el amor te espera próximamente y esta vez 
no te equivocarás. 

Número de la suerte: 5 

ESCORPIO ~ 
{Dt:l 24 de Octubre al 22 de Noviembre) 
SALUD.- Tendrás situaciones · 

ingratas y desagradables provo-
cadas por familiares políticos, y te traerá ten
siones nerviosas. 

DINERO.- La economía estable, pero un 
hijo te pedirá un adelanto o una ayuda que des
pués no podrá devolver. 

AMOR.- Si has perdido a la persona amada 
sus recuerdos estarán en tu mente pues será di
fícil olvidar a esa persona. Pero te refugiarás en 
algo que te guste (actividades, etc). No te en
cierres en casa, pues podrías entrar en una de
presión. Si no tienes pareja estos días Venus en
tra en tu signo y estarás esperando con los bra
zos abiertos el amor. N , d 1 7 umero e a suerte: 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Tensiones musculares de espalda y 
zonas lumbares. 

DINERO.- En el tema laboral estabilidad, 
pero te aconsejo que participes en los juegos de 
azar, pues podrías ganar algún premio impor
tante. 

AMOR.- Podrías recibir llamadas de alguna 
relación del pasado, pero no te dejes engañar 
por los halagos. 

Número de la suerte: 5 

Semana del 
31 de Mayo 
al 6 de junio 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Esta semana 
estabilizada, pero puedes tener un pequeño dis
gusto y esto te afectará a nivel psíquico. 

DINERO.- Aunque estés en un puesto de 
trabajo desde hace muchísimo, será bueno que 
pidas un aumento de sueldo para empezar esos 
proyectos de vivienda. 

AMOR.- A nivel matrimonio o pareja, ten
drás que aclarar si lo vuestro es sentimental
mente profundo o sólo hay amistad. 

Número de la suerte: 9 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de ~eptiembre) 

SALUD.- Estos días tendrás molestias intes
tinales. Será bueno que el especialista esté aten
to a tus molestias. 

DINERO.- En la economía, mejorando. Pero 
tendrás conflictos con tus jefes o encargados. 
Estate atento. 

AMOR.- En el tema sentimental, aunque eres 
muy familiar, eres un poco frío en este aspecto 
con tu pareja. Eso sí, tus hijos te adoran. 

Número de la suerte: 10 

SAGITARIO ~ (Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Semana tensa y ~ 
complicada en este plano. Si hay 
alguna intervención quirúrgica, estarás en bue
nas manos y la operación saldrá muy bien. Deja 
los miedos a un lado. 

DINERO.- Si tienes algún negocio puede ser 
una etapa tensa y con problemas. Tendrás que 
esforzarte al máximo con un cambio. 

AMOR.- Aunque hay amor de pareja por las 
dos partes, puede que afecte a la relación falta 
de sinceridad. 

Número de la suerte: 4 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Esta semana, ob
sesiones por temas sin importancia. 

DINERO.- Aunque no nadas en la abundan
cia te desenvuelves muy bien. En el trabajo 
aparecerá un pequeño conflicto, que te afectará. 

AMOR.- Si tienes un viaje o una excursión 
en estos días puede surgir un idilio. Si tienes 
pareja estable las primavera te trae emociones 
nuevas con tu pareja. 

Número de la suerte: 13 

PUERTA de Madrid 



Lo que leerán a continua
ción es la reproducción literal 
de la respuesta que tan ama
blemente ha dirigido el Minis
terio de Hacienda a mi escrito 
de 18 de febrero y publicado 
en este semanario PUERTA 
DE MADRID el 22 del mismo 
mes y corriente año, respecto 
a mi disconformidad con la 
difusa y enrevesada redacdón 
de los Presupuestos Genera
les del Estado, y a las tres mo
dificaciones exigidas. Y como 
la extensión del mismo impo
sibilita el desarrollo del co
rrespondiente juicio, me re
servo para otra fecha la opi
nión que he de dar. Dice así: 

D. Jaime 1lLr Jeremías 
Alcalá de Henares 
28803 MADRID 

Estimado Sr. 
En relación con su atenta 

carta de 18 de febrero del co
rriente que ha tenido a bien di
rigir al Ministro en la que 
muestra una loable inquietud 
en materia presupuestaria., me 
complace efectuarle las si
guientes consideraciones. 

En cuanto a su sugerencia 
de que se expresen con mayor 
claridad las denominaciones 
de los códigos presupuestarios 
utilizados en el Presupuesto 
de gastos de los Presupuestos 
Generales del Estado para el 
año 2003, pues expresiones 
como "gastos diversos", "incen
tivos de rendimiento" o "mate
rial suministros y otros" no le 
permiten entender la naturale
za de su empleo, le he de indi
car que los Presupuestos Ge
nerales del Estado deben en
contrar el justo equilibrio de 
aportar información concreta 
sin llegar al extremo de deta-

La respuesta del 
ministerio de Hacienda 
Uar tanto ésta qµe se imposibi
lite la gestión. 

No obstante, en la Resolu
ción de la Dirección General 
de Presupuestos, de 18 de ju
lio de 2001 , por la que esta
blecen los códigos que de.finen 
la estructura económica de 
los PGE, en el concepto "gas
tos diversos" se enumeran és
tos: atenciones protocolarias y 
representativas, publicidad y 
propaganda, jurídicos y con
tenciosos, reuniones, confe
rencias y cursos, oposiciones 
y pruebas selectivas, gastos 
reservados, actividades cultu
rales y deportivas, gastos di
versos en el exterior. La inclu
sión de la categoria genérica 
"otros" tiene por objeto evitar 
una excesiva rigidez que impe
diria clasificar un gasto d e 
naturaleza análoga a uno que 
estuviera especificado, siendo 
imposible prever todas y cada 
una de las .finalidades a las 
que se destina el crédito, lo 
que por otra parte llevaria a 
una casuística que sería in
operativa y tal vez llevaria a la 
desinformación. 

Respecto a su propuesta de 
que desaparezca la expresión 
"sin .fines de lucro", le señalo 
que ésta está ya acuñada in
ternacionalmente y pretende 
recoger aquellas instituciones 
que no tienen como objetivo 
obtener beneficio de su activi
dad, sino que administran los 
fondos que captan, tanto pú
blicos como privados, en bene
ficio de la sociedad, esto es, 

sin ejercer actividad mercantil 
alguna. Le recuerdo que estas 
instituciones tienen que some
terse a preceptos legales en el 
ejercicio de su actividad para 
que sean declaradas de Utili
dad Pública y registrarse 
como tales en el Ministerio del 
Interior, como se indica en el 
articulo 32 de la Ley Orgánica 
1/2002. de 22 de marzo, re
guladora del Derecho de Aso
ciación, en el articulo 42 de la 
Ley 30/ 1994, de 26 de di
ciembre, de Fundaciones y el 
Real decreto 776/ 1998, de 30 
de abril, por el que se aprue
ban las normas de adaptación 
del Plan General de Contabili
dad a las entidades sin.fines 
lucrativos y las normas de in
formación presupuestarias de 
dichas entidades. 

En lo que se refiere a su cri
tica de la diversidad de las 
subvenciones y ayudas que se 
destinan desde los Presupues
tos Generales del Estado, le 
he de recordar que la Consti
tución Española de 1978, en 
su articulo 1, proclama que 
"España se constituye en un 
Estado Social y democrátii:o 
de derecho", siendo una de 
sus notas características que 
los intereses generales se defi
nen por la interacción entre el 
Estado y los agentes sociales, 
mereciendo estos últimos un 
apoyo especial ya que contri
buyen a la creación y desarro
llo de respuestas e in.iciativas 
que se plantean en la socie
dad contemporánea; asimis-

... querría estudiar en un colegio 
bilingüe en inglés como éste. 

ABIERTA MATRÍCULA 

PUERTA de Madrid 

mo, se considera que deben " 
ser apoyados por su lucha en 
la defensa de la democracia, el 
fomento de la solidaridad, el 
bienestar de los ciudadanos, 
la profundización de los dere
chos humanos, la defensa del 
medio ambiente, la financia
ción de la cultura, las ciencias 
y prácticas médicas y la inves
tigación, entre otros muchos fi
nes de interés general para la 
sociedad. 

Agradeciéndole sinceramen
te su interés en estas cuestio
nes y esperando que estos co
mentarios hayan contribuido a 
despejar algunas de sus du
das, le saluda atentamente, 

Olvido Alonso 
Jefe de Servicio del Gabinete 

Del Ministro de Hacienda 

Adelanto que estuve a pun
to de llorar el día que recibí 
esta carta, y es que acostum
brados al conocido desprecio 
que recibimos de los jefazos 
de este país, cuando te ves co
rrespondido por alguno de 
ellos, recibiendo su respuesta 
en tan sólo mes y medio -sali
da de registro 01-04-03-, es 
tal el sofoco y la congoja que 
te produce la emoción del mo
mento que el lagrimón no hay 
quien lo sujete. No obstante, 
una vez leído, y agradeciendo 
la atención como el talante 
respetuoso y el tono educado, 
no tengo por menos que re
chazar la respuesta, desgra
ciadamente, ya que, en mi 
opinión, es el consabido y 
eterno entendimiento entre la 
administración y los contribu
yentes: diálogo de sordos. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

J 1 de maro de 2003 



cartas 

cana al oncial de prácdcas 
de la Policía Municipal 

Siete años v seis semanas 

La Asociación de Vecinos 
"Cervantes" le solicitamos ten
ga a bien publicarnos esta 
carta que con fecha 20 de 
mayo mandamos al oficial en 
prácticas de la Policía Local 
Manuel González, por sus de~ 
claraciones hechas en una pá
gina web, las cuales nos pare
cen muy desafortunadas para 
una persona que representa a 
la ley. 

Desde esta asociación esta
mos trabajando entre otras co
sas, para que el polígono Puer
ta de Madrid sea un barrio de 
Alcalá sin ningún tipo de apo
dos descalificadores como los 
que usted emplea, y se puedan 
erradicar los antes posible. El 
apodo "Lianchi" lo expresan 
personas que quieren desacre
ditar al barrio, bien por envi
dias o bien por desprecio ha
cia las personas que viven en 
él, y nos parece mentira que el 
Oficial en Prácticas de la Poli
cía Local se encuentre entre 
esas personas. 

En la Asociación de Vecinos 
"Cervantes" nos parece abe
rrante que cuando la entrevis
tadora le habla de zonas me
nos seguras de Alcalá, usted 
automáticamente conteste que 
por supuesto que estamos ha
blando todos del "Lianchi". 
También, en otro punto de la 
entrevista, le pregunta que si 
en los barrios más pobres se 
cometen más delitos; usted 
contesta, que los delincuentes 
que viven en el "Lianchi" se 
mueven por su barrio y eso 
hace que los ciudadanos de alli 
estén más inseguros. Cuando 
le preguntan sobre la forma de 
imponer a los policías su tra
bajo, usted compara el consen
so con los sindicatos, el poner 
_más policías de tráfico o más 
policías en el "Lianchi". 

N Centrade 
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Mire usted, señor don Ma
nuel González, no me extraña 
que tenga usted tantos proble
mas con sus subordinados 
porque si las conclusiones qu~ 
saca siempre para justificar su 
falta de profesionalidad, es en
trar en descalificaciones, los 
resultados que obtiene son los 
que tiene; las reiteradas peti
ciones de su cese por parte de 
la mayoría de su plantilla. 

El polígono Puerta de Ma
drid se merece bastante más 
de lo que usted expresa en la 
entrevista, mayor atención a 
los vecinos, más presencia po
licial (no un estado policial). 
hacer cumplir las ordenanzas 
municipales con todo el rigor y 
consecuencias y sobre todo in
tentar corregir las· descalifica
ciones como las que usted ex
presa. 

Esperando de don Manuel 
González la rectificación nece
saria ante las descalificacio
nes anteriormente menciona
das, quedamos a su entera 
disposición y le enviamos un 
cordial saludo. 

Juan BONACHE TEJERO 
Presidente de la A. VV. 

"Cervantes" 

No hace falta ser agricultor 
para saber que una buena co
secha requiere de buena tie
rra, abono y buena semilla. 
Todo ello regado con abun
dante agua día a día. De esta 
manera los resultados serán, 
sin duda, fértiles y prósperos. 

Esto es lo que pasa con el 
alimento de esos seductores y 
adorables osos pandas: el 
bambú. Planta no apta para 
impacientes, pues una vez 
sembrada sólo te debes preo
cupar de regar constantemen
te y esperar. El resto lo hará la 
naturaleza. 

Durante los primeros años 
no sucederá nada aparente
mente llegando incluso a des
esperar al agricultor inexperto 
haciéndole perder la fe y ani
mándolo a abandonar (a veces 
dejándose llevar por la idea de 
haber plantado una semilla de 
baja calidad). Pero esto se des
vanece ante el agricultor ex
perto, pues sólo él sabe que 
tan sólo tiene que esperar 
para ver los resultados. 

Pasados siete años la planta 
eclosiona y en tan sólo seis se
manas crece y se desarrolla 
llegando a sobrepasar ¡más de 
30 metros! , y hasta llegar in
cluso ¡a los 45 metros! Ahora 
el profano se preguntará: ¿tar
dó sólo seis semanas en ere-

Al alcalde v concejales 
Excelentísimo señor Alcalde 

y sus concejales de esta ciu
dad. Quiero dirigirme a uste
des con todo respeto. En pri
mer lugar quiero indicarles 
que no pertenezco a ningún 
partido político, pero como un 
auténtico alcalaíno sé el daño 
que ustedes están haciendo en 
esta ciudad. ¿Cómo es posible 
que ustedes no piensen más 
que en la política y sin embar
go están arruinando a todo el
comercio del Alcalá histórico? 
¿Por qué han peatonalizado 
todo el Alcalá Histórico donde 
el comercio podía vender a to
dos los habitantes a través de 
su mayoría con sus coches?, y 
ahora debido a esto la mayoría 
van marchándose de sus vi
viendas de toda la vida. 

¿Cómo es posible que la en
trada a la ciudad por la Puer
ta de Madrid al llegar a la pla
za de los Santos Niños, tengan 
que retroceder por donde han 
venido ya que tienen cerrada 
la entrada a la calle Escrito
rios, calle Empecinado y a la 
calle de las Damas por lo que 
no pueden visitar a sus fami
liares o amigos ni comprar en 
los comercios que residen por 
esas partes? 

¿Cómo es posible que en la 

calle Mayor permitan los sába
dos y domingos un mercadillo 
p~ecido_ al rastro para perju
d1c~ mas a los comercios y 
encrma en una calle histórica? 
¿Es que no hay suficientes 
mercadillos durante la sema
na en distintas partes? 

¿Cómo es posible que conoz
can ustedes en alguna ciudad 
de España que en la plaza de 
la catedral permitan poner 
mercadillos, poner bares am
bulantes y plataformas para 
músicos de juerga y baile? Y 
sin embargo ustedes no ador
nan la nuestra ni la iluminan 
como es debido. 

No hubiera sido mejor para 
fortalecer económicamente a 
todos los habitantes poniendo 
en La Garena o Espartales, 
una para industria y la otra 
para viviendas. De esta forma 
Alcalá se convertirá en una 
ciudad dormitorio. 

Podría seguir indicándoles 
varias catástrofes, pero sólo 
les digo una pequeña: ¿Cómo 
es posible que en los pocos si
tios que hay para aparcar los 
coches les hagan pagar? ¿Es 
que no tienen ustedes lo sufi
ciente de lo que se les paga por 
tener un coche? 

José CANALES DE LA SEN 

cer? No. Estuvo siete años de 
aparente inactividad viviendo 
y nutriéndose bajo la tierra 
para formar un complejo en
tramado de raíces. Unas raí
ces tan grandes, gordas, fuer
tes y profundas como serán 
las que necesite para más tar
de poder sustentar con fuerza 
ese tronco que le hará tan ma
jestuosa elevarse hasta el cie
lo. 

Sin embargo, en la vida coti
diana vemos cómo muchas 
personas tratan de conseguir 
resultados rápidos y triunfos 
apresurados sin entender que 
el éxito es el estudio concien
zudo de las situaciones delica
das y el resultado del creci
mien~o interno del individuo, y 
que este requiere tiempo.Qui
zás la misma impaciencia lleve 
a muchos de aquellos que as
piran a resultados a corto pla
zo a abandonar de forma súbi
ta justo cuando ya estaban a 
punto de conquistar la cima. 

Por la misma razón resulta
rá dificil hacerles comprender 
q~e sólo los perseverantes po
díamos llegar al éxito y sabía
mos esperar el momento ade
cuado a pesar de que hemos 
pasado por situaciones en las 
que creíamos que nada estaba 
sucediendo llevándonos a am
bientes con ganas de tirar la 
toalla. 

En esos momentos debemos 
recordar el ciclo de madura
ción del bambú y no decaer, 
pues algo está sucediendo 
dentro nuestro y alrededor de 
nosotros: estamos creciendo, 
madurando. 

Sólo quienes no se dan por 
vencidos van adquiriendo há
bitos y temple que les da el 
éxito cuando éste al fm se ma
terializa. Pues el triunfo no es 
otra cosa que un proceso que 
lleva tiempo y dedicación. 

Me consta que no sólo desde 
el PP hemos luchado a diario 
durante cuatro años para con
seguir la cumbre, sino que son 
varios los que han apostado
por estos resultados tan mere
cidos para D. Peinado, a quien 
hemos obligado a aprender 
nuevos hábitos y a descartar 
otros. Un proceso que exige 
cambios, acción y formidables 
dotes de paciencia. 

Juan LUNA CANTARERO 
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Día después 
No todos vamos a vivir el 

día después del plan de pea
tonalización desde el casco 
que nos acogió durante años, 
ya que la puesta en marcha 
del plan nos obligó a abando
narlo. 

Durante largos meses nos 
vimos obligados a luchar, in
cluso en contra de amigos y 
compañeros, para defender el 
sustento diario con la convic
ción de pelear por algo, en 
principio de necesidad parti
cular, pero convencidos de 
defender un fin justo y bene
ficioso para la mayoría de 
conciudadanos. 

No siempre supimos hacer
nos comprender y, al menos 
yo, sometimos al análisis y a 
la duda el acierto de esta cau
sa que de tanto sentido co
mún nos parecía. Hoy con la 
distancia del tiempo y la mu
danza obligada del negocio, 
veo con claridad cristalina el 
fundamento acertado de 
nuestras tesis. 

Es hora de sacar conclusio
nes, tender puentes y con
sensuar proyectos. Las urnas 
son soberanas y el pueblo ha 
hablado con claridad. El ciu
dadano de hoy, que algunos 
creían apático y poco partici
pativo, ha castigado a un es
tilo de gobierno cerrado y 
poco dialogante. 

Precisamente la falta de 
diálogo con los afectados di
rectos de la peatonalización 
convirtió el problema en una 
batalla, enfrentando a veci
nos con comerciantes, a éstos 
con el gobierno municipal, a 
asociaciones con asociados, y 
un sinfin de despropósitos 
que no han beneficiado a na
die. A pesar de que todas las 
partes mostraron siempre (y 
la Plataforma Complutense lo 
manifestó hasta la saciedad) 
su disposición a favor de pe
tonalizar el centro. 

La peatonalización es nece-

A la nueva corporación 
Ruego por favor tengan en 

cuenta la posibilidad de vol
ver el sentido de la circula
ción en la calle de Santiago a 
la misma manera en el que 
ha estado durante muchos 
años anteriormente, para que 
las personas que vivimos en 
la zona del Paseo del Val po
damos ir a consulta al Sana
torio Vallés sin necesidad de 
vernos obligados a salir a la 
Vía Complutense, embote
llando también esta vía amén 
de emplear el doble de tiem
po. 

Juana LÓPEZ GARCÍA 

PUERTA de Madrid 

sarta y obligada. No creo que 
nadie lo ponga en duda. Pero 
los plazos, la extensión, las 
infraestructuras y estudios 
necesarios han de ser necesa
riamente consensuados, pla
nificados y públicamente ex
puestos. 

Bartolomé tiene la oportu
nidad, y está obligado, a des
arrollar un plan para el casco 
histórico que haga historia, 
ha de aprender de los errores 
de sus predecesores y planifi
car un centro abierto a todos, 
vecinos, comerciantes y pro
fesionales, turistas y ciuda
danos, que a la vez regule el 
acceso de los molestos y da
ñinos coches. No hay que ol
vidar a la Universidad, copar
tícipe del mantenimiento y 
uso del centro, y fuente de co
nocimiento que hay que apro
vechar. 

Esta ciudad no puede ni 
debe prescindir de la joya que 
le da razón e identidad. El 
casco histórico, sus edificios, 
calles y estamentos son el 
alma de la ciudad. Cuidarla y 
disfrutarla es deber y derecho 
de todos. Por ello hay que re
alizar un plan de futuro que 
nos enorgullezca a todos y 
abra la ciudad al mundo. 

La convivencia de negocios, 
comercios y vecinos es nece
saria para la seguridad y su
pervivencia de estamentos e 
instituciones. Los clientes y 
trabajadores de los negocios 
dan vida y seguridad al veci
no y aportan atractivo al tu
rista y ciudadano. Sin apar
camientos cercanos y accesi
bles, no es posible la supervi
vencia de comercios y nego
cios. Pero tampoco es posible 
el disfrute de teatros, cines y 
cualquier tipo de eventos cul
turales. La ciudad es cada vez 
más grande y el desplaza -
miento por ella en coche se 
hace obligado (¿o acaso no 
vamos a otros centros co
merciales en coche?), al me
nos mientras el transporte 
público siga siendo tan lento 
e ineficaz, y ello obliga a ha -
cer un estudio serio y profun
do. La ciudad lo merece. 

Es el momento de convocar 
concursos y buscar financia
ciones (en Madrid y en Bruse
las). recoger ideas y aunar es
fuerzos , de consultar a todos 
y convencer a la mayoría. 
González, Peinado y Calles 
están obligados , en tanto que 
son depositarios de la volun
tad popular y han de trabajar 
por el bien general, a llegar a 
un gran acuerdo que siente 
las bases para empezar a tra -
bajar. 

J. Carlos ACEBRÓN 

.:En qué país vivimos? 
El resultado de las eleccio

nes te hace pensar que en 
este país tenemos muy mal 
la memoria, no pensamos 
que tantos problemas por los 
que se ha salido a la calle di
ciendo que se haga justicia, 
trabajadores de SINTEL, la 
guerra, el chapapote, pidien
do mejores servicios sociales, 
etc., etc., y no se ha tenido 
ninguna respuesta positiva, 
sino que todo va peor y cada 
vez más, la subida de precios 
en la alimentación está por 
las nubes, la vivienda por en
cima de las nubes, la seguri
dad ciudadana no hablemos 
ya que por menos de nada te 
encuentras con un navajazo, 
simplemente porque defien
das un poco tus derechos y 
digas o llames la atención de 
que ciertas . cosas no se ha
cen. 

El partido que ha ganado 
las elecciones ha tenido mu -
cha vista y se las ha trabaja
do muy bien, conoce muy 
bien el "rebaño" que tiene y 
ha sabido dar en la diana 
con acierto al completo. La 
visita del Papa estuvo bien 
programada a su favor. Los 
jubilados con eso de los via
jes y las juergas en los cen
tros de la tercera edad, tam
bién son votos a su favor, ya 
tiene en estos dos colectivos 
una cantidad importante de 
votos. 

Los partidos de izquierda 
en cierta parte han sido los 
culpables también de los re
sultados, ya que cuando 
ellos estuvieron en el poder 
podían haber dado ejemplo 
de muchas mejoras hacia el 
trabajador, y sin embargo 
fueron los primeros en de
mostrar que mucho prome
ter y mucho acercamiento al 
obrero, en los nútines con 
pantalones vaqueros y cami
sa de cuadros, haciendo ver 
que los obreros iban a estar 
mejor que los reyes, pero lue
go fue todo de mal a peor, se 
acabaron los pantalones va
queros y camisas, los can
biaron por trajes y corbatas, 
buenas mansiones y buenos 
escándalos de corrupción 
con el dinero del trabajador. 
Todo esto hizo que muchas 
personas, en las que me en
cuentro, pasemos de política, 
de no creer en ningún políti
co que te diga "vamos a ha -
cer esto o lo otro" sino que lo 
haga y después te diga "vóta
me por lo realizado". 

Me pregunto que las perso
nas que queremos vivir en 
paz, con trabajos que tengan 
buenos contratos y no traba
jos basura, que los jóvenes 

que estudian sus carreras y 
se sacrifican en estudiar, 
tengan los trabajos que han 
estudiado y no tengan que 
conformarse con lo que sal
ga, vayamos a los centros sa
nitarios y tengamos una 
atención médica rápida y no 
listas de espera de año a año; 
en fin, una vida de verdad, 
digna y europea con salarios 
iguales y nos permita vivir 
bien, sin necesidad de hipo
tecarte para toda la vida y 
dejar de herencia a los que 
vengan las deudas. 

¿Dónde está este partido? 
El día que exista yo creo que 
tendrá muchos votantes, 
pero hasta que esto llegue 
muchos dirán "más vale lo 
malo conocido que lo bueno 
por conocer" y esto es lo que 
ha hecho que ganen las elec
ciones, lo malo que las per
sonas que no lo queremos 
porque vemos que los proble
mas continúan no tenemos 
más remedio que "AJO Y 
AGUA". 

Mª Jesús LÓPEZ 
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Agradecimiento Muchas gracias 
La Junta Directiva de Plata

forma Complutense agradece 
a sus asociados, amigos, sim
patizantes y vecinos de nues
tra ciudad la unidad y buen 
hacer que han mostrado en su 
lucha contra el deterioro de la 
democracia provocado por 
ciertos modos totalitarios del 
gobierno municipal, así como 
en la reivindicación del diálo
go y el protagonismo de todos 
los ciudadanos para el futuro 
de Alcalá de Henares. 

Confiamos que nuestros es
fuerzos por mostrar a nues
tros políticos la necesidad de 
respetar a todos los vecinos y 
dialogar con ellos han dado su 
resultado en las urnas el pa
sado dia veinticinco. 

Quede bien claro que, ese 
esfuerzo, no se ha dirigido 
contra ningún ideario político 
y prueba de ello es la plurali
dad ideológica de nuestros 
asociados y simpatizantes. 
Nuestros esfuerzos y nuestra 
lucha, como hasta ahora, es
tará siempre dirigida a la cola
boración con quienes trabajen 

por y para fomentar en nues
tra ciudad la convivencia y el 
progreso sin distinciones y en 
favor de todos sus habitantes, 
y, por el contrario, siempre 
mostraremos nuestra oposi
ción contra quienes, con acti
tudes prepotentes y clasistas, 
pretendan gobernar nuestra 
ciudad a espaldas de los ciu
dadanos y buscando la reali
zación exclusiva de sus pro
pios intereses. 

Por ello reiteramos nuestro 
agradecimiento a todos, el es
fuerzo mostrado en defensa de 
la dignidad, el respeto y la 
convivencia en nuestra ciudad 
y en consecuencia el trabajo 
realizado y la confianza depo
sitada en nuestra asociación. 
Hacemos, asimismo, pública 
nuestra esperanza en que la 
nueva etapa de gobierno mu
nicipal haga de nuestra ciu
dad un modelo de convivencia, 
respeto y participación ciuda
dana. 

Gracias a todos. 
La Junta Directiva de 

Plataforma Complutense 

El pasado domingo 25 de 
mayo fue un dia que pasará a 
la historia de nuestra ciudad, 
Alcalá de Henares. La primera 
vez en la historia de esta ciu
dad, en 25 años de democra
cia, que un partido de centro
derecha consigue una mayoría 
suficiente para gobernar en 
solitario. Han sido de largo los 
mejores resultados del Partido 
Popular en la ciudad de Alcalá 
de Henares, 42.548 votos re
cibidos, casi 11.000 más que 
los obtenidos en el 99, algo es
pectacular ya que supone un 
47,35% del total de los escru
tinios. Pero no sólo eso, sino 
que con respecto al PSOE, se
gunda fuerza más votada, la 
diferencia fue de 13.149 votos, 
incluso con respecto a la suma 
PSOE-JU (29.399+10.204) la 
diferencia fue de casi 3.000 
votos. Se ha logrado la victoria 
en siete de los ocho distritos 
de la ciudad, en 15 de los 1 7 
colegios, lo que viene a demos
trar que ha sido un resultado 
unánime en toda la ciudad, un 
clamor popular. 

los partidos prótesis v la destrucción por el poder 
Decía Lao-Tse: "La paciencia 

es la virtud de los fuertes". 
El Partido Socialista si quie

re recuperar la fuerza que tuvo 
en los prtníeros años de demo
cracia, debe tener paciencia y 
recomponer sus estructuras. 

Es fácil caer en la trampa 
por el ansia de poder y pres
tarse a pactos con partidos 
antiguos, radicales, festivale
ros y en decadencia dispues
tos a todo. (Pronto veremos 
cómo pactan los que han reco
gido el voto de Batasuna en la 
Comunidad Autónoma Vasca 
con la izquierda radical). 

. La izquierda civilizada que 
necesita nuestro país debe 
prepararse, lo que no ha he
cho tras la debacle final feli
pista, a fuego lento como la 
buena cocina. La precipitación 
por gobernar ha tenido un re
ciente ejemplo de autodestruc
ción en nuestro municipio. 

El pacto por el poder en Al
calá ha tenido efectos des
tructivos para los socios pro
vocando crispación y perpleji
dad en sus militantes, y no di
gamos en sus dirigentes tan 
proclives algunos a no asumir 
la responsabilidad y echar la 
culpa a los demás y especial
mente hablando de la intole
rancia de los vecinos por cri
ticar sus decisiones "sobera
nas" alejadas de las formalida
des del juego democrático. 

No puede haber un gobierno 
en coalición sólido cuando los 
enfrentamientos y exigencia 
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de condiciones (¿chantaje?) 
han podido producir conti
nuamente. 

Ya está la minoría minorita
ria de la Comunidad de Ma
drid, exigiendo el control de 
las consejerías estrella y el 
manejo del presupuesto al 
candidato Simancas, quien, 
por la tentación de gobernar, 
seguro que no dudará en ven
der su alma al diablo, el caso 
es aparentar que gobierna en 
una Autonomía más. 

Con eso conseguirá que la 
aparente fiesta hoy sea socia
lista, pero no hay duda que 
pronto vendrá otro examen y 
la caída será más dura. 

A los españoles no nos gusta 
la agresividad, ni el insulto, ni 
los fascismos, ni los integris
mos de izquierda o derecha. 
Algunas actitudes que ha teni
do la izquierda más radical en 
los últimos meses demuestran 

sus horas bajas, aunque algu
nos, por gobernar, les entre
guen la gestión. 

Los partidos prótesis o par
tidos hipoteca, crean graves 
dependencias y acaban des
trozando la posibilidad de go
bernar, y provocando inmovili
dad y mala gestión. 

Todos conocemos aquella 
historia que circuló, aunque 
parece que resultó falsa, de la 
estarlet que para tener unas 
buenas tetas se puso una pró
tesis de silicona... y. cuando 
menos lo esperaba reventaron. 

Deberán tener mucho cuida
do los que pactan alegremente 
hipotecando su futuro, pues 
cosas parecidas pueden pasar, 
y si no que miren a Alcalá de 
Henares. donde se podría de
cir que el gobierno municipal 
ha fallecido porque también se 
le han reventado. 

José Maria GARCÍA 

A la nueva corporación munlclpal 
Miércoles 28 de los corrien

tes. 10'00 de la mañana. Lu
gar, Juan de Austria esquina 
con Marqués de Alonso Martí
nez. Un señor de edad avanza
da cae al suelo con un ataque 
de epilepsia. Es atendido -en
tre otros- por dos agentes de 
la Policía Local y un servidor. 
Se llama a la UVl Móvil a las 
10'05. Se repite por dos veces 
más el ataque epiléptico, au
mentándole considerablemen-

te las repentinas pérdidas de 
conocimiento y el aumento de 
convulsiones. A las 10'25 ho
ras acude una patrulla del 092 
y lo traslada al hospital. A las 
10'30 horas llega la UVl. 

Esperamos que la nueva 
corporación -con su flamante 
alcalde- instale de una vez el 
servicio de UVl-Móvil munici
palizada. 

Andrés DUEÑAS 

Desde el año 1983, cuando 
el PSOE logró 17 concejales, el 
ayuntamiento sólo había co
nocido gobiernos con mayorí
as insuficientes o con coalicio
nes de izquierda. Pero quizás 
lo más destacado, la lectura 
más importante que podemos 
sacar de estas elecciones es la 
alta participación electoral, un 
64'6%, ocho puntos por enci
ma de la participación del 99. 
Una participación electoral 
notable, ya que fueron 90.448 
los alcalaínos que acudieron a 
depositar sus votos en las ur
nas. Algo que a todas luces ha 
resultado decisivo en la mag
nífica victoria del Partido Po
pular. 

Esto también viene a indicar 
que los vecinos de Alcalá de 
Henares no se han sentido in
diferentes a la hora de elegir al 
que ha de ser su alcalde du
rante los próximos 4 años, ha
bía mucho interés en partici
par en la decisión, lo cual da 
un valor añadido más a la vic
toria. 

Ha sido una victoria muy 
trabajada, una victoria de to
dos. Se ha confiado en un can
didato, Bartolomé González, 
que ya fue alcalde y al que to
dos ya conocen, y en un equi
po que tiene muchas ganas de 
trabajar por y para Alcalá de 
Henares. Un gobierno que va a 
ponerse a trabajar desde el 
primer dia por esta ciudad, 
con gente con experiencia e 
ilusión que quiere llevar a Al
calá de Henares al lugar que 
se merece en la Comunidad de 
Madrid, y en España, y para 
conseguirlo quiere contar con 
todos los vecinos de Alcalá de 
Henares, sin excluir a nadie. 
Significativo ha sido también 
el "apoyo" de los más de 3.300 
vecinos que han votado en las 
municipales a Bartolomé Gon
zález y a su equipo, y que sin 
embargo en la Comunidad de 
Madrid no han apoyado al 
Partido Popular. lo cual es 
también una doble responsa
bilidad. 

En defmitlva, agradecer a to
dos los que nos han dado su 
confianza, (habría que hacer 
también una mención especial 
a los comerciantes que se han 
volcado con nosotros), y decir
les que pueden estar tranqui
los porque no vamos a decep
cionar. La responsabilidad que 
han depositado en nosotros va 
a ser correspondida. 

Gracias, Alcalá. 

Marcelo ISOLDI BARBEITO 
Pdte. NN.GG. 

Alcalá de Henares 
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Habrán leído muchos de uste
des el artículo que hace pocas 
semanas escribió para ABC Al
fonso Ussía, titulado TODOS Y 
TODAS ... Ridiculizaba a esos 
oradores que se esfuerzan en no 
ser machistas para no herir la 
eterna susceptibilidad de las fé
minas y, además, ganar si es 
posible algún que otro voto y 
adhesión futura. Es cosa de 
gente actual, que llega a la exa
geración. No por mucho incidir 
se lleva razón y se consigue 
más. Nosotros, tan apasionados 
de siempre por la mujer, no so
lemos, lfbrenos Dios, seguir la 
que consideramos una tontísi
ma y novedosa corriente. Eso 
de decir madrileños y madrile
ñas, españoles y españolas, 
manchegos y manchegas, cas
tellano-manchegos y castella
na-manchegas, compañeros y 
compañeras, etc., se nos antoja 
una estupidez que a nada con
duce y que no por eso avala la 
consideración que puede ocu
par en nuestras almas el género 
femenino, la mujer, la bendita 
mujer. 

Nos consta que el artículo de 
Ussía ha merecido mil pláce
mes y al que enseguida quisi
mos unir el nuestro. ¿Les pare
ce bien, lectores ... y lectoras? 

La plaza de Las Ventas sigue 
siendo el coco para los toreros. 
Muchas veces llevarán razón 
los buenos aficionados en me
terse con los actuantes, con el 
ganado y con todo lo demás. 
Pero otras, afloran los sabihon
dos y hacen imposible que se 
celebre normalmente una lidia. 
Son aficionados venidos de to
das partes, que no sólo son del 
foro los protestantes, y que es
tropean la que puede ser una 
buena tarde de toros en su afán 
de meterse con todo. Ya diji
mos en alguna ocasión que si 
nosotros fuésemos toreros, y de 
fuste, aun sabiendo lo que da la 
plaza de Madrid, nos abstendrí
amos de acudir a ella. Porque 
con cierto sector del público ja-

TEMAS 

Las cosas de todos los días 
más se les da, sino que se les 
quita. 

Por las calles de la gran ciu
dad hemos visto a algunas 
monjitas sin medias en estos 
días calurosos. Les llega la fal
ta justo equidistante de la rodi
lla y el tobillo sobre su pierna 
desnuda. Nos parece, natural
mente, muy bien. Las piernas 
no ruborizan a nadie, ni a quien 
las exhibe ni a quien las ve, y 
no llevar medias en este tiempo 
supone una comodidad y hasta 
un ahorro económico. Nos gus
ta este hecho que solemos co
nocer "per se" todos los días. 
Como en cambio, nos desagra
da, nos duele, que aquellos o 
aquellas que conducen un co
checito con una criatura dentro 
(incluso dos), crucen un paso 
de cebra con el vehículo y su 
inocente carga delante, con lo 
que, en caso de atropello por 
algún vehículo mayor, quien 
recibe antes el golpe es el bien 
llamado tierno infante (o tierna 
infanta, ¿por qué no), resultan
do quizá indemnes. Ha podido 
haber una tragedia así, sin que 
estos signifique, ¡por Dios!, 
que no lo sea cualquier tipo de 
daño por quien conduce. 

Cada vez que nosotros pasa
mos a las órdenes del semáforo 
y advertirnos un cochecito de
lante, y expuesto más directa
mente al topetazo de un coche 
o un camión o un autobús o 
una moto ... , nos da ictericia y 
hasta pugnamos, si estamos a 
tiempo, de situarnos junto al 
nene o nena. Por instinto acaso, 
porque el asunto no tiene cate
goría de virtud. (Ah, nos amue
la lo de chaval o chavales 
cuando se habla o escribe sobre 
seres de pocos años. Esto de 
chaval, que se está prodigando, 

nos parece muy poco gracio
so). 

¡Qué pena nos da cuando nos 
enteramos que la directiva de 
algún equipo prescinde del en
trenador porque se han perdido 
los partidos, como si nadie fue 
más culpable que el técnico, 
excluyendo otros motivos, que 
son tantísimos: mala suerte ge
neral, error en el disparo del 
balón, buena actuación del 
meta adversario, el aire que 
arrastra el cuero hacia otro 
punto del deseado, la súbita en
fermedad o dolencia de uno de 
los protagonistas y, en fin, in
contables circunstancias más y 
de las que jamás es culpable el 
entrenador. No nos parece in
justo, sino canallesco eso de 
echarlo sin contemplaciones 
por lo que ha sido responsable 
en absoluto de una derrota. 

El insulto 
No nos gustan las locutoras y 

locutores que sacan los hígados 
a cualquiera, incluso a veces 
con la lamentable complacen
cia de los afectados por un pu
ñado de ... euros. Todos tene
mos el techo de cristal y no un 
peñasco, sino un centimillo es 
capaz de romperlo. ¿No hay 
entre esos seudofiscales tal 
cual que adolece de penas más 
o menos hondas? ... 

Eso no quita para que jamás 
faltemos nosotros a la honra de 
dichos profesionales. Ya decía 
Calderón: "El honor es patri
monio del alma, y el alma sólo 
es de Dios". 

Se habla de la guerra, última
mente con ese desgraciado ac
cidente aéreo por el Mar Rojo. 
¡Qué pena tantas muertes! Na
die se siente impasible ante los 
horrores de la guerra y sus da
ños colaterales, lo mismo por 

los agnósticos que por los que 
creen, creemos, en el verdadero 
cristianismo. Y esto, aunque se 
ponga por pantalla a la libertad. 
¡Qué frase nos dejó quien ex
clamara: "¡Libertad, cuántos 
crímenes se cometen en tu 
nombre!"! 

La guerra, las guerras, llevan 
consigo numerosas aplicacio
nes. Además de ir a ella por 
mandato, por reemplazos de los 
jóvenes, por necesidad, por fra
casos de cualquier índole ... , el 
diccionario nos enumera bas
tantes acepciones de las pala
bras aventura y aventuras. Ver
bigracia: acaecimiento, suceso 
o lance extraño; casualidad, 
contingencia, riesgo, peligro 
inopinado, empresa de resulta
do incierto, peligros, contra
tiempos y demás azares de la 
vida... (Un absurdo error de 
cálculo, ¿no es un azar?). 

Por eso odíamos la guerra, 
como escribimos a nuestros 
quince años en una publicación 
provincial, aunque sin llamar 
asesinos a aquellos que no tie
nen responsabilidad en que tal 
circunstancia acaezca. Arregla
mos unos versos sobre el amor 
de Lope de Vega: 

"Esta es la guerra, quien la 
probó lo sabe". 

Sí, habrá, hay "nuestros 
abuelos" que lucharon por la li
bertad, como quedan otros 
cuyo historial aparece en archi
vos y registros nacionales y que 
no merece acordarse a estas al
turas. Mejor, olvidarlo. 

En las hemerotecas (de acá y 
de allá), no existe insulto por 
nuestra parte a nadie, ni incluso 
para quienes merecían los más 
canallescos. Viene a nuestra 
imaginación lo que escribió 
Jaime Campmany en ABC 
cuando le lanzaron uno: "El in
sulto suele ser de ida y vuelta, o 
sea, que autodefine a quien lo 
usa". Pues nos9tros, ni eso. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

SJ\NEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, S~R~ 
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San José, sin. 
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Pº de los Curas, 25 - 29 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 

:s t de mayo de 2oo:s 



Y también eran elecciones 
locales. o sea que se elegía a 
los Alcaldes -indirectarnente
y a los concejales, que iban 
a dirigir los más de ocho mil 
municipios. desde municipios 
prácticamente deshabitados, o 
de verdad deshabitados, a los 
ayuntamientos de las grandes 
ciudades. Y en las claves de lo 
local, se ha votado en La Co
ruña a un socialista, no sólo 
por los socialistas, o en Valen
cia a Rita Barberá, no sólo por 
los populares, o en Córdoba a 
Rosa Aguilar, no sólo por los 
de Izquierda Unida. Y en Ma
drid, a Ruiz Gallardón. O a 
Bono en Castilla la Mancha. 
Se ha votado gestión. se ha 
votado por el político conoci
do, se ha votado en clave de 
elecciones locales. Y como no 
podía ser menos se ha sabido 
dHerenciar, como en una de
mocracia que, aún estando 
en construcción, la forman 
gentes que van madurando. 
Se ha sabido hacer diferencia
ción, pese a la demagogia de 
los políticos, entre política lo
cal y autonómica y política na
cional. No vamos a pensar a 
estas alturas que en La Coru
ña todos son socialistas o en 
Córdoba de Izquierda Unida. 
O en Valencia populares. 

Y en Alcalá se ha votado a 
Bartolomé y a sus trece de la 
fama, desde Luis -el gallego 
del CDS- hasta Rodolfo -el 
tío catorce- . Calles, asombra
do y Peinado, cabizbajo. Como 
si no supieran que ya es hora 
de que los socialistas, siempre 
con tantos candidatos inter
nos como afiliados - que por 
otra parte no son tantos- de-

. jen de una vez las cachicuer
nas en el bolsillo, o mejor aún 
que se deshagan de ellas. Ho
ra ya va siendo, si quieren ser 
algo de una vez en Alcalá. Di
go yo. Y a nuestro recobrado 
alcalde, a Bartolome González, 
que para los amigos siempre 
será Bartolo, enhorabuena y a 
trabajar. 

Cuando pasó lo del Presti-
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las confidencias de Don Miguel 

Elecciones 
autonómicas y locales 
Ya pasaron. Y aún hoy, parece que muchos no se 
habían, no se han enterado, de que las elecciones eran autonómi
cas y locales. Vamos, que no eran nacionales, legislativas o como 
queramos llamar a las Elecciones Generales. Que no son las auto
nómicas ni las locales. En las recién celebradas, se elegian presi
dentes de trece autonomías, en elecciones autonómicas, de una 
gran importancia desde el punto de vista puramente político, da
das las muchas competencias de que hoy gozan las autonomías en 
nuestra descentralizada administración - a pesar de las memeces 
independentistas de algunos- como son las competencias sobre 
la Sanidad y Educación. Pero eran elecciones autonómicas. 
ge, es posible que alguno o al- Iraq. Con los resultados que 
gunos se equivocaran. Cuando todos hemos visto. 
hay que tomar decisiones ca- No se iba a votar en las elec
be la equivocación. No se equi- ciones autonómicas y locales, 
voca quien nada decide. Pero desde la oposición, sobre la 
lo que se hiciera en el momen- alineación internacional de 
to del Prestige y su hundí- España, ni desde el gobier
miento, podrá afectar, si acaso no, sobre si los de la oposi
a los votantes gallegos. No ción se colocaban bien o mal 
creo yo pueda ser base para la detrás de las pancartas. Se iba 
campaña y la política de las a votar, y se ha votado, a los 
recién celebradas elecciones, mejores gestores locales y au
que han sido locales, recuer- tonómicos. Y las campañas 
do. La guerra de Iraq, en la fuera de sitio de unos y otros 
que yo desde luego no estoy no han conseguido engañar al 
de acuerdo con lo que hizo mi votante, que a pesar de todo, 
gobierno, el gobierno de mi a pesar de los políticos, cada 
país, pero que, al fin y al ca- día ya está más preparado. Y 
bo, era una decisión que co- eso que nos quitaron los años 
rrespondía al gobierno de la de preparación democrática 
nación, también ha sido una que nos quitaron. Pero el pue
de las demagogias de las cam- blo ha estado a lo suyo, ha sa
pañas. Tampoco sé yo qué bido estar a la altura de las 
tengan que ver ambas cosas, circunstancias, mientras los 
con la elección de los conceja- políticos toreaban de salón. 
les en un pequeño pueblo de Pero sólo para ellos, que los 
la serranía de Teruel. En ese millones de euros que han di
pequeño pueblo de la serranía lapidado todos, no han servido 
de Teruel, lo que importa es para tomarnos el pelo. 
que su alcalde y sus conceja- Nada tenían tampoco que 
les sepan gestionar honrada- ver con las locales o autonómi
mente las necesidades y los cas las cosas esas de las pen
fondos de su pequeño pueblo. siones ní el miedo a sus des
Seguro que, pese a tanta ob- valorizaciones o pérdidas, que 
viedad, en ese pequeño pueblo ahora, en la línea de los opo
se ha hablado por los que les sitores con anterioridad, tam
interesaba del Prestige y de bién sacó Aznar a colación, 

como si de un Felipe González 
se tratara. Que si Felipe dijo 
en anteriores elecciones que la 
derecha le iba a quitar las 
pensiones a los viejos, ahora 
ha sido la derecha, por boca 
del presidente, quien ha inten
tado meter el miedo en el cuer
po a jubilados y pensionistas. 
Ni que estuviéramos en Fran
cia. Hemos celebrado eleccio
nes locales y autonómicas. 
Es una pena que ni los unos 
ni los otros sepan guardar la 
hidalguía y salvar la dignidad 
necesaria en el político, con lo 
que sólo lograrán alejar a las 
gentes, especialmente a las 
gentes jóvenes, de la política y 
de los políticos. Lo que nunca 
será bueno. De todas formas 
peor han estado otros que 
unos. Como dijo aquel gran 
fulero: aún siendo todos igua
les, algunos son más iguales 
que otros. 

Y ahora, más tranquilitos to
dos, a esperar a las naciona
les, con la influencia que pue
dan tener los resultados de es- . 
tas elecciones, tanto en la de
signación del sucesor de Aznar 
como en la consolidación del 
liderazgo de Zapatero. Sin olvi
dar que en menos de un año, 
ambos tendrán que batirse 
en su O.K. Corral particular 
para dilucidar a quién de los 
dos quiere el pueblo español 
como presidente de la nación 
para el cuatrienio 2.004/08, 
que después de las recién cele
bradas elecciones, y si el 
tiempo no lo impide, mucho 
han de cambiar las cosas para 
que ya no sepamos quién de 
ellos va a ser. Yo, aquí y ahora, 
no lo voy a hacer público, aun
que lo tengo bien claro. Pero si 
alguien tiene interés en saber
lo, sin que yo se lo diga, repi
to, sí le puedo dar el teléfono 
de mi vidente particular que es 
quien a mí me lo ha dicho. En 
secreto, pero me lo ha dicho. Y 
además con seguridad garan
tizada. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
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Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 
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Las cosas se nos llegan a 
la mente por mil razones. 
Muchas veces por sentido 
contrario. Y así me ocurre 
hoy, cuando debo empezar 
a meditar mi voto autonó
mico y municipal. Hace ca
lor y las ideas que aquí voy 
a reflejar son de meses 
atrás, precisamente de días 
muy fríos de que tan pródi
go ha sido el invierno pasa
do. 

En esos días leí un suel
to, perdido en una página 
de un periódico: el Instituto 
de Estocolmo había consul
tado a unos cuantos listi
llos que habían llegado a la 
conclusión de que la novela 
"El Ingenioso Hidalgo Don 
Quijote de la Mancha", de 
Miguel de Cervantes es la 
mejor del mundo. La insen
satez mayor llega cuando 
dicen que "incluso superior 
a la obra de Mme. Bovary". 

El anterior seleccionador 
de la española de fútbol, es 
manchego y lleva uno de 
los apellidos manchegos ín
clitos e inolvidables. Yo no 
sé si, el ahora entrenador 
en Portugal, será de El Bo
nillo, que es el lugar en que 
sitúa Cervantes las bodas 
de Camacho el Rico con la 
bella Quíteria en el capítu
lo XX de la 11 Parte de esa 
novelita superior a las de 
Mme Bovary. A lo mejor a 
este Camacho también le 
podriamos llamar "el rico" y 
acaso con mayor propiedad 

La lectura diaria de la 
prensa, así como la escu
cha, casi siempre pasiva, 
de la televisión, suministra 
a los anotadores natos, ese 
es mi caso, material sufi
ciente como para escribir 
varios libros sobre errores e 
incorrecciones de lenguaje 
(anacolutos). Hoy expongo 
unos cuantos tomados al 
azar, casi todos proporcio
nados por una lozana an
daluza, demostrando una 
vez más que Andalucía, la 
región más romanizada de 
España, es una de las zo
nas de la Hispanidad don
de mejor se habla y escribe 
el castellano, aunque la fo
nética se aparte un tanto 
de la norma oficial (a veces 
lo que ocurre es simple
mente que se adelanta a la 
evolución de la lengua). 

En el ámbito de las mode
los (cabellos largos, ideas 
cortas): La verdad es que 
trabajo mucho, me dejo la 

PUERTA de Madrid 

Claros v oscuros 

Las defensas y los ataques 
que a su paisano cervanti
no por creación, no por na
cimiento. 

Me cuadra este excelente 
profesional de fútbol por
que, cuando dirigía el equi
po nacional en el mundial 
último, vino a decir algo así 
como que había que defen
der mucho y esperar una 
oportunidad en una salida, 
en una falta próxima al 
área, en un saque de es
quina. Yo siempre oí decir 
que la mejor defensa era 
un ataque. Y, después de 
aquel mundial, otro entre
nador de prestigio y consi
derado "sabio" se limitaba 
a decir que en fútbol sim
plemente hay que ganar, 
ganar y ganar. Por supues
to. Y al mus y a la lotería y 
al gua ... 

Seguiré hablando de fút
bol para no enfadarme de
masiado por la tontería de 
Estocolmo. En los viejos 
tiempos, los equipos juga
ban con dos defensas, tres 
medios y cinco delanteros, 
más el portero, claro, que 
es el único que no ha cam
biado. Algunos nos sabe
mos alguna alineación así 
dispuesta. Eran famosas 
algunas parejas de defen
sas como Ciriaco-Quinco-

ces, Mesa-Aparicio. Ellos 
solos se bastaban contra 
los cinco delanteros. Ahora 
defienden todos y atacan 
todos. Es lo normal en los 
juegos de equipo. Y ha de 
añadirse que, ahora, todos 
ganan muchos dineros y se 
les puede exigir que co
rran. 

En el reino animal las de
fensas y los ataques son 
también muy curiosos. Las 
vacas, por ejemplo, defien
den a sus crías de los lobos 
haciendo un círculo en que 
colocan a los pequeños, 
mientras ellas con la tes
tud baja esperan el ataque 
y cornean en su caso. Las 
yeguas lo hacen al revés, 
porque defienden a coces. 

Los humanos atacamos y 
defendemos de muy varia
das maneras. Es muy fre
cuente usar la calumnia, 
que siempre deja algo tras 
de sí y , casi siempre, mar
ca al calumniado. Es usual 
la ironía, fina o burda, sue
le doler al que recibe el 
aguijonazo de modo tal 
que, casi siempre, le desco
loca. La gente, con fre
cuencia, se descompone, 
grita, vocifera, insulta, 
blasfema, patea, abofetea, 
apuñala. Es la forma bes-

Anacolutos, 
solecismos y vizcainadas 

piel en el pellejo; No me 
caso porque todavía no he 
encontrado la hormona de 
mi zapato; Por favor. ende
reza la ensalada con aceite 
virgen. 

Entre el famoseo: Tengo 
las fotos pegadas en álgu
nes; Me tomé un plato de al
móndigas y me puse mali
ta, pero me se quitó en 
cuanto tomé una aspirina 
fluorescente; Vino la Guar
dia Civil y levantó un apes
tado del accidente; Al acci
dentado le hicieron una 
operación para instalarle 
un paipái (by-pass) ; Cuída
te bien el cólico .frenético y 
no olvides de tomar las 
cláusulas para la tos; Lo 
mejor es que te hagan una 

redundancia magnética; 
Hace mal tiempo, con chu
bascos y garrafas de aire; 
Como hace frío, pondré un 
endredón en la cama; Los 
de Rodríguez nadan en la 
ambulancia: se han com
prado un cochazo america
no; Yo, más modesta, me 
compré un casete con doble 
pretina. 

Entre folclóricas: A mi 
marido le encanta ir bien 
alicatado (acicalado). ade
más ayer se compró un pre
cioso reloj de acero inexora
ble; De entrada en un res
taurante s4!mpre pído una 
bisesuá (vichyssoise); Le 
tocó la lotería y ahora vive 
como un mqjara (marajá) ; 
No tuvieron hyos porque él 

tial de la defensa o el ata
que. Es parecido a lo de las 
vacas, pero sin defender a 
las crías y además usando 
sólo la parte extrema de las 
protuberancias craneales. 

También abundan quie
nes echan mano de sus sa
beres con prepotencia, los 
airean, los sueltan a la cara 
de los demás con afán de 
epatar diría un clásico cur
si, de aplastar digamos 
aquí, demostrando al paso 
los errores o la inferioridad 
del otro y el mucho saber y 
valer propios. 

Esto último me lleva de 
nuevo al fútbol. Es lo que 
hacen los equipos podero
sos cuando van ganando y 
se pasan la pelota sin cesar 
de jugador a jugador con el 
enfado de los contrarios y 
el jaleo del público con sus 
¡olés! y ¡toreros! 

No se sabe bien si atacan 
o defienden, porque hacen 
ambas cosas y las dirigen a 
lo más alto: a las gradas, al 
palco, al seleccionador en 
un afán de demostrar el 
propio valer, lógico por un 
lado, pero con afán de hu
millar y aplastar al contra
rio y dejar claro que por en
cima y más allá sólo el di
luvio. 

¡Qué cosas se me ocurren 
con los cambios de tempe
ratµra! 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

es imponente; llovía tanto 
que aquello parecía el Da
nubio Universal. , 

Miscelánea: Cuando estoy 
deprimido me voy a la playa 
a contemplar la mar bravi
da; Mi alquilino lleva tres 
meses sin pagarme; Tengo 
que ir a la zapatería a com
prarle unas andalias a mi 
niña; Para poder importar el 
coche necesito el certificado 
de estar insecto (¿incesto?) 
de lujo (exento) . 

Algunos me dirán que 
esto es ya otra lengua, evo
lución del castellano. No lo 
sé, maestros tiene la Igle
sia, con más razón en la 
Sede Complutense, para 
opinar sobre este asunto. 
Mientras tanto, ante la ava
lancha que nos viene enci
ma, yo me aferro angustia
damente a la normativa 
tradicional. Debe de ser 
que soy conservador. .. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 
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Coplas Postelectorales "Val" 

Los planes generales 
de la democracia 

Que todo el campo es cemento 
Que todo el monte es orégano 
se decía en otro tiempo, 
con los planes generales 
hoy todo el campo es cemento. 

De Daganzo a Torrejón, 
de Villalbilla hasta Meco, 
desde el río a la R-2, 
aquí no queda ni un hueco. 

¡Ay, campiña del Henares! 
con 100.000 años de historia, 
de tus campos y tus vegas 
no quedará ni memoria 

¡Ay, Meco, centro de España! 
pueblo eras de mil vecinos, 
pues ya vas para diez mil 
y multiplicas por cinco. 

Meco se traga a Alcalá 
y Alcalá se come a Meco. 
Para pasar la R-2 
le queda justito un hueco. 

En San Martín de la Vega 
se hizo ya otra disneylandia 
entre Meco y Villalbilla 
se crea "Chalet-olandia". 

Prometer puedo y prometo 
¿Quién pagará todas las promesas? 
Ya llegó la primavera, 
ya llegan las elecciones: 
es hora de prometer 
lo que no está en los guiones. 

Prometer puedo y prometo 
lo que me pidáis y más 
en mayo los Reyes Magos 
os traerán puerto de mar. 

Prometo el metro a Costada, 
yo lo llevo a Torrejón, 
yo me paso de Alcalá 
hasta el fin del Corredor. 

prometo siete hospitales, 
que me pedís a diario, 
y mientras, en Espartales 
el barracón-dispensario. 

Yo os prometo que en vivienda 
os haremos tres mil una .. . 
Yo prometo siete mil, 
si no caben ... ¡en la luna! 

Historia contemporánea 
No se hacen ambulatorios 
parques, escuelas ni tiendas ... 
Si en las personas pensaran 
¡NO SÓLO HARÍAN VIVIENDAS! 

Pero ... ¡si sólo hay negocio, 
construcción y vender más! 
En Garena y Espartales 
¡NI HAY COLEGIO "PA" VOTAR! 

Querrán que les vote HERCESA 
o que les vote OBRASÓN 
o que les vote Dragados, 
el Carrefur o Hipercor. 

Alcalá ya tiene tren 
pero no tiene tranvía 
voy a enterrar el primero 
y el otro lo pongo encima. 

QUE VIVA LA DEMOCRACIA LA DE LA TUNELADORA: 
PAGANOS, YA PAGARÉIS "TOS" LOS ENTIERROS DE AHORA 
Uno, la Vía Complutense 
nos va a meter bajo tierra 
otro, en la plaza Cervantes 
dos mil coches nos entierra. 

Enterramientos "pa" coches 
nos harán cincuenta o ciento 
para enterrar unos mil 
en los que menos quinientos. 

Calles, plazas arboladas, 
parques arrasan al copo 
"toas" las calles con macetas 
y a conducir como topos. 

CONCLUSIÓN 

Como no habrá presupuesto, 
a la hora de pagar 
¡a dejarnos con lo puesto 
y el término a subastar! 

Y si alguna deuda queda 
a los bancos por pagar, 
¡legaremos la hipoteca 
a los que vengan detrás! 

Alcalá de Henares, mayo de 2003 
Comisión de Medio Ambiente 

Asociación de Vecinos "EL VAL" 

J t de maro de 200J 

Solos de saxo 

Casta invencible 
Hasta que conocieron a 

Jack Mahoney, los del Cei
lán jamás pensaron que 
pudieran existir tipos 
como él. Hombres de una 
pieza que por haber sido 
engendrados de golpe y 
sin vacilaciones carecían 
de remaches, rodamientos 
y tornillos. Hasta parecía 
que tuvieran el esqueleto 
formado con un solo hue
so. Fulanos de esos que se 
destrozan un brazo en un 
accidente, por ejemplo, y 
resulta que hay que cam
biarlos enteros porque no 
existen piezas sueltas 
para la sustitución. Jack 
era uno de ellos. Antes de 
plantarse delante de los 
piquetes pro-huelga gene
ral, se estuvo arrancando 
con las uñas toda la silico
na que los comandos in
formativos le habían pues
to entre las piernas apro
vechándose de que estaba 
dormido. Pero Jack tenía 
que trabajar al día si
guiente -había sido con
tratado para interpretar 
su primer papel protago
nista en una película por
no- y no estaba dispuesto 
a que nadie le robara su li
bertad de fracasar o no en 
aquella primera oportuni
dad. Tenía tal dominio de 
sí mismo, también del om
bligo para arriba, que sa
bía dejar al ralenti el mo
tor de su alma con turbo 
para superar esos malos 
momentos en que los de
más siempre acabamos 
explotando para que, al fi
nal, el enemigo recoja lue
go nuestros pedacitos y 
los recomponga a su gusto 

con pegamento. Esa capa
cidad de aguante le venía 
a J ack de cuando era 
niño. El día en que cum
plió ocho años, su padre le 
regaló la obligación de 
asistir al colegio. Su pro
genitor le cogió de la mano 
y se dirigió a la escuela 
pensando en dejarle allí, 
sentado en un pupitre, 
para volver a recogerle al 
cabo de un par de lustros 
cuando las instituciones 
ya hubieran hecho de él 
un hombre de provecho. 
Lo malo es que el padre se 
equivocó de puerta y le 
dejó en el interior de una 
fragua, sentado sobre el 
yunque. Jack no llegó a 
graduarse en Secundaria 
pero fue adquiriendo un 
temple de acero que le 
convirtió en la envidia de 
los maleables que se adap
tan a todo y un ejemplo a 
imitar -con el fin de corre
girse, se entiende- para 
cuantos plomizos pobla
ban el mundo. Se cuenta 
que cuando llegaba hasta 
el escaparate elegido como 
punto fijo de encuentro 
para sus citas románticas, 
no había espada, daga- o 
florete que no le tirara los 
tejos. Gracias a ese auto
control, el día del Paro Ge
neral Jack no se llevó por 
delante los sólidos argu
mentos que los huelguis
tas habían plantado de
lante de la puerta de en
trada a los estudios Uni
vestal Pictures, atropellán
dolos sin contemplaciones 
como si fueran barricadas 
de quita y pon. 

Sergio COELLO 

ChristianDior 
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Fernando l. Kunsthistorisches 
Museum. Viena 

Anónimo Flamenco: los hijos de Juana de Castilla 
y Felipe el Hermoso. Museo de Santa Cruz de Toledo. 1507-08 

Kunsthistorisches Museum de Viena. 

Emperador Fernando l. 
Jacob Seisenegger. 1550-1555 

Alcalá de Henares en el horizonte conmemorativo 
del nacimiento del Emperador Fernando 1 

Era el 15 de abril de 2003. A 
eso de las siete de la tarde, bajo la 
cúpula ochavada del Kuppelhalle 
del Kunsthistorisches Museum de 
Viena, sonaban los primeros com
pases de la Wiener Trompeten 
Consort interpretando una sonata 
de Antonio Caldara como inicio 
de los Actos Conmemorativos del 
V Centenario del nacimiento del 
Emperador Femando l. El profe
sor Wilfred Seipel, Generaldirek
tor des Kunsthistorischen Mu
seums, se felicitaba, como lo ha
cían los cientos de personas que 
le escuchaban en aquel lugar, ante 
la conmemoración del nacimiento 
del Emperador Femando, nuestro 
paisano. Sus palabras analizaban 
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la trayectoria vital del Emperador 
y el papel que él jugó en el prota
gonismo de Viena como ciudad 
Imperial, a la que dedicó, con 
gran empeño, sus esfuerzos para 
defenderla frente a los sucesivos 
ataques de los turcos y prepararla 
para que la dinastía que él fundó 
la perpetuase como la ciudad im
perial por antonomasia. 

Después vino la intervención 
del Comisario de la Exposición, 
Hofrat Dr. Georg Kugler, que ex
plicaba los contenidos de la mis
ma que sobre este personaje se in
auguraba ese día con el título de 
"El nacimiento y evolución de la 
monarquía de los Habsburgo ". 
Posteriormente el profesor de la 

Universidad de Viena, Dr. Herwig 
Wolfram, analizó la personalidad 
de Femando 1, contando a los pre
sentes en tono desenfadado deta
lles curiosos y simpáticos de la 
vida del Emperador. Repetidas 
veces se pronunció el nombre de 
Alcalá de Henares, con referencia 
a su nacimiento, aunque el núcleo 
de todos aquellos actos estuviera 
más encaminado a glosar su pe
riodo vienés como centro de sus 
logros más calificados. Para los 
austriacos un hecho trascendental 
fue la defensa que hicieron de la 
ciudad de Viena, el Emperador 
Femando y sus tropas, en varias 
ocasiones, y muy especialmente 
en 1529 en la que los turcos estu-
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Fernando 1 rey. 
Barthel Beham. 1531 

vieron a punto de asaltar sus mu
rallas, lo que no consiguieron, en
tre otras cosas por el denuedo, la 
valentía y el coraje con el que se 
defendieron sus habitantes, con la 
ayuda de un puñado de españoles 
que a la vera de su Emperador 
hacían causa común con los vie
neses. 

Entre la multitud de invitados 
sobresalían D. Raimundo Pérez
Hemández, acompañado de su es
posa, Embajadores de España, 
que nos representaban con toda 
dignidad y D. Xavier Sellés, 
nuestro Agregado Cultural, uno 
de los más eruditos especialistas 
de la vida del Emperador Feman
do. Y el que estas líneas escribe, 
invitado de honor por el Kuns
thistorisches, que se autoconside
raba representante de Alcalá de 
Henares a falta de alguien que di
jera lo contrario. 

Durante el periodo que dure la 
exposición, para nosotros los 
complutenses, será un orgullo que 
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Viena esté jalonada de múltiples 
carteles indicativos de tal evento 
en los que aparece la figura ra
diante del Emperador Fernando 1, 
obra de Jacob Seisenegger, reali
zada entre 1550-55. La prestan
cia, el porte impresionante de su 
figura queda realzado por esa ma
jestuosidad que se desprende de 
la pintura en la que el artista in
troduce dos factores de gran va
lor: la indumentaria y el pathos de 
la edad que en ella representa Fer
nando. 

Esa impresionante exposición 
recorre en once capítulos la vida 
del Emperador con todo detalle y 
con un gran número de objetos 
que se identifican con la época y 
su persona: su infancia y juven
tud; el nacimiento de la monar
quía de los Habsburgo y el futuro 
Imperio de Fernando I; la subida 
de nuestro paisano al trono de 
Austria; la actividad itinerante de 
su corte entre Buda (hoy Buda
pest) y Praga; Hungría y las gue
rras con los Turcos, el Imperio, la 
dinastía, el Humanismo y la Cien
cia, la Reforma Católica, el Arte y 
la ~iteratura,de su época; el fin de 
la vida, su muerte y la memoria 
de sus hechos como testimonio 
perdurable. En conjunto, un repa
so a través de múltiples elemen
tos: documentos de gran impor
tancia que se ofrecen, entre los 
que se encuentran como más su
gerentes las capitulaciones matri
moniales de Femando y Ana y el 
testamento de nuestro Empera
dor, realizado en 1532 en Linz. 
Cartas originales con su firma, 
instrucciones de gobierno y libros 
que tenían mucho que ver con sus 
creencias y aficiones. Distintas 
cerámicas, objetos de cristal de
corados con escudos reales. Mo
nedas de oro y de plata de uso co
rriente en la época, con las efigies 
de los Archiduques o del propio 
Fernando en el haz de alguna de 
ellas. Medallas de oro, plata y 
bronce, conmemorativas de en
cuentros familiares. Hay una muy 
especial del primer encuentro en
tre los hermanos: Carlos, Feman
do y María, a la que les acompa
ñaba la reina Ana, esposa de Fer
nando. Una reproducción en oro 
de su cetro imperial, armaduras 
vistosísimas que fueron la gran 
afición de nuestro Infante, entre 
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Concilio de Trento. Paolo Farinati. 1563. Museo del Louvre. París 

las que sobresale la espectacular 
armadura para jinete y caballo 
obra de Kolman Helmschmid que 
reproducimos en este artículo. En 
fin, objetos variados que reflejan 
los perfiles de un Infante complu
tense que dio lo mejor de si mis
mo gobernando con sentido de la 
justicia, el amor a sus súbditos y 
rodeándose de una serie de servi
dores que alcanzaron para aque
llas tierras la prosperidad, la paz y 
el afecto a su Emperador. 

Tal vez la mayor riqueza de 
cuanto pudimos ver en la Exposi
ción se refiera a la pintura históri
ca, encarnada en retratos de fami
lia, de parientes y allegados a la 
corte imperial: Isabel la Católica, 
el rey Fernando de Aragón, sus 
padres Juana de Castilla y Felipe 
el Hermoso, Archiduques de Bor
goña y posteriormente reyes de 
Castilla. La primera representa
ción plástica de Fernando la en
cori'tramos en un díptico realizado 
por un artista anónimo de Flandes 
que inmortalizó a los seis hijos 
del matrimonio hispano-flamen
co, que se guarda en el Museo de 
Santa Cruz de Toledo. Varios re
tratos de su hermano Carlos V y 
el hijo de este Felipe 11, siendo 
príncipe y después rey de España. 
La impresionante figura de su 
abuelo Maximiliano 1, reflejando 
toda su enorme personalidad, ver
dadero protector de su nieto más 
pequeño al que otorgó el Archidu-

cado de Austria, como así tam
bién la importantísima figura de 
su tía Margarita de Borgoña. En 
un cuadro muy especial se recor
daba a Luis II, rey de Hungría, 
que como consecuencia de su 
muerte en la batalla de Móhac 
contra los turcos diera lugar a que 
su esposa Ana heredara el título 
de reina. Uno de sus más cualifi
cados enemigos El Sultán Sulei
man 1 ataviado con sus ropajes 
más característicos. Incluso per
sonalidades de la vida cultural y 
política relacionados con distin
tos momentos muy especiales de 
su vida: Federico 11, Príncipe 
Elector de Baviera; Erasmo de 
Rótterdam y un ejemplar de su fa
mosa obra Enchiridion Militis 
christiani; el Cardenal Matías 
Lang, todos ellos dejaron cons
tancia de ese entramado vital que 
le tocó vivir. Es, por lo tanto, un 
derroche de estilos, de artistas lla
mados a perpetuar a la familia im
perial con el mismo fervor con el 
que lo había hecho antes su abue
lo Maximiliano 1 y su tía Marga
rita de Borgoña. Esta inteligente y 
"perpetuante" afición de los 
Habsburgo a dejar constancia de 
los miembros de su familia y a 
coleccionarlos después gracias a 
la acción de Rodolfo 11, uno de 
los herederos del trono Imperial 
de la dinastía de nuestro Empera
dor, lo que nos ha permitido con
tar con documentos de un valor 

Bandera del Archiducado de Austria en 1523 

Armadura de Fernando 
1 de Kolman Helmschmid. 

Ausburgo 1526 

incalculable para darnos a cono
cer los mínimos detalles de la 
vida del Infante español. 

Como así mismo brillan con 
fulgor propio todas aquellas 
muestras de arte pictórico nacidas 
de la paleta de Juan de Flandes; 
tapices como el dedicado a la 
exaltación de la Virgen María de 
la Iglesia de Sablón de Bruselas, 
obra donada por Franz von Taxis, 
en el que se representa el regalo 
de la ciudad de Amberes a Bruse
las, en 1348, de una figura mila
grosa de la Virgen María. Entre 
las figuras que son parte de este 
acontecimiento legendario se 
pueden identificar como personas 
contemporáneas, a algunos 
miembros de la familia de Tos 
Habsburgo. De los cuatro tapices 
de que se compone la obra sólo 
estaba en la exposición el cuarto, 
dividido en tres escenas, en la iz
quierda la llegada de la estatua a 
Bruselas, y a Felipe el Hermoso 
arrodillado recibiéndola. En el 
centro la procesión posterior en el 
que se observa a Carlos V con co
rona y Fernando, ambos herma
nos portan sobre sus hombros las 
andas que llevan la estatua de cul
to hacia la iglesia de Sablón. En 
la escena se encuentran acompa
ñados de un gran número de per
sonas que el artista plasma de ma
nera muy realista, lo que nos sir
ve para valorar en la medida que 
le corresponde lo que suponemos 
es un documento esencial de ex
hibición de los miembros de la 
nobleza de los Paises Bajos. En la 
parte de la derecha de la obra se 
nos muestra la veneración de la 
Virgen en la propia iglesia de Sa
blón por Margarita de Borgoña, el 
archiduque Fernando y sus cuatro 
hermanas. Las facciones del ros
tro de nuestro Fernando, repre
sentadas dos veces, coinciden. 
Contemplando el conjunto se 
aprecia con toda rotundidad la in
creíble maestría de Bemaert van 
Orley, su autor. 

Hay una serie de retratos de 
otros autores como los lienzos de 
Hans Maler, Jan Comelisz Ver-
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meyen, Tiziano Vecellio y los de 
Jacob Seisenegger, que tal vez sea 
el que mejor supo evocar los ca
racteres más peculiares de la per
sonalidad del Emperador. En 
aquellos tiempos era frecuente la 
elaboración de retratos de las per
sonalidades de alto rango con di
versas réplicas, incluso en gran 
cantidad, el objeto no era el retra
to como obra de arte único, sino 
copiar la imagen de una persona 
varias veces, para regalarla como 
pieza de recuerdo a familiares y 
otras personas. Se podría compa
rar con la fotografía de hoy. 

Queremos resaltar por su origi
nalidad la representación del bo
ceto que se le ordenó hacer a Al
berto Durero para "El Carro triun
fal y el Arco del Triunfo" en el 
que aparece nuestro Emperador y 
que se realizó sobre una idea en 
bronce del tirolés Jfüg Kolderer. 
Otro retrato muy notable es el que 
representa a la familia de Maxi
miliano, realizado por Bernhard 
Strigel en Viena, en el que apare
ce el Infante alcalaíno protegido 
por el brazo de su abuelo Maxi
miliano, con una diadema coro
nando su cabeza, indicativa de su 
condición de prometido, lo que 
nos hace pensar que se pintó a 
partir de 1516 cuando ya Feman
do había dado su aprobación para 
casarse con Ana de Hungría. 

Allí están representando a Alca
lá de Henares algunas piezas 
como el famosísimo dibujo de 

Exaltación de la Virgen Maria de la Iglesia de Sablón de Bruselas. 
Bernaert Van Orley. 1518-1519 

nuestra ciudad realizado por An
tón van den Wyngaerde en 1565, 
que enriquecía el artículo del que 
soy autor y aparece en el catálogo 
titulado en alemán "Ein blick auf 
eine spanische Stadt. Alcalá de 
Henares vor der Geburt eines 
spanischen Jnfanten, der Kaiser 
des Reiligen Romischen Reichs 
wurde ", que en español quiere de
cir "La visión de una ciudad cas
tellana, Alcalá de Henares, ante el 
nacimiento de un Infante de Es
paña que llegó a ser Emperador 
del Sacro Imperio Romano Ger
mánico". Así como el portapaz de 
Cisneros, obra de Juan de Burgos, 
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y el cáliz de Cisneros, del mismo 
autor, en plata dorada, que han 
sido cedidos por la Catedral Ma
gistral de los Santos Justo y Pas
tor. Es la escasa contribución de 
nuestra ciudad a la conmemora
ción que deja apagada nuestra 
presencia sin el fulgor que hubie
ra sido conveniente y justo. De 
igual modo en el catálogo de la 
Exposición se reproducen algu
nas piezas extraordinarias que el 
Patrimonio Nacional ha cedido 
para ese evento: como la Virgen 
de la Merced, obra de Diego de la 
Cruz, procedente del Monasterio 
de Santa María de las Huelgas en 

las cercanías de Burgos, fundado 
en el año 1187 por Alfonso VIII. 

Ya avanzada la madrugada y 
después de la cena de gala a la 
que fuimos invitados por el doc
tor Sei~l. el GeneralDirektor del 
Kunsthistorisches Museum, el 
Embajador y yo nos permitimos 
un paseo por el centro de Viena, 
casi solitaria. Salimos por la en
trada principal la llamada Mi
chaelertrakt del Hofburg que es 
un conjunto de edificios, plazas, 
patios y jardines que fuera resi
dencia oficial de los Habsburgo 
durante siete siglos, con la lógica 
transformación experimentada 
por tan dilatado tiempo. Pasamos 
junto a la catedral de San Esteban 
de la que admiramos la gran torre 
meridional que constituye un típi
co ejemplo del gótico austriaco, 
para despedirnos de ese centro 
histórico no sin antes admirar la 
Pestsaule (columna de la Trini
dad) en el Gragen pasando junto 
al Teatro de la Opera con un mar
cado carácter renacentista fran
cés, mientras manteníamos una 
interesante conversación sobre 
Alcalá, España y Femando, al 
que acabábamos de hacer, en 
unión de una numerosísima y 
cualificada muchedumbre viene
sa, un homenaje sincero de cari
ño, admiración y reconocimiento. 

Desde Viena y en prim~vera. 
Ramón GONZALEZ 

NAVARRO 

CIRCULOS Y SUENOS 
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SALAS DEL FUTURO MUSEO 
DE ARTE CONTEMPORÁNEO 

Exposición , 
JOSE CABALLERO 

.•• Y verle, Federico, y ya no verte,lgnacio, 
y el plomo, Federico, como piafa ya muerta 

sin luna de dos fríos en la larga 
oscura noche de Naxim Hilcmet 
la guerra es fango y luto ••• 

..,,...Jmé""""'"""'"" Rafael Alberti , Roma - octubre - 1970 

20 de mayo - 1 O de julio 2003 
e/ Santa María la Rica s/n ALCALÁ DE HENARES 
Horario de visita: Diario de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 21 .00 h. (Lunes cerrado) 
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Dolores Cabañas, Manuel Peinado y Luis Surín Público asistente al acto 

El profesor de la DA Francisco Peña ha colaborado en la obra 

la antología de Albeni se preseló en Alcalá 
El jueves día 22 de mayo el Palacio Laredo acogió la presentación del libro "Antología poética de Rafael Alberti", en el que ha colaborado Francisco Peña, profesor de Filología Hispánica de la Universidad de Alcalá. Además de Peña, presentaron la obra el alcalde, Manuel Peinado, la vicerrectora de la UA Dolores Cabañas y el editor del estudio, Luis Surin. 

Tras una breve introducción 
del alcalde Peña dijo: "Hemos 
hecho esta antología desde la 
perspectiva de una guía de 
lectura. La variedad de la obra 
de Alberti permite el lucimien
to del critico y el acercamiento 
al lector. Esta amplia selección 
de poemas implica un gran 
trabajo, pero comentando 
cada poema nos habríamos 
ido a cuatro tomos. Por eso 
hice una selección, una anto
logía de la antología. Es im
portante conocer cada varia
ción de la vida de Alberti por
que influye en su poesía, que 
es un reflejo del siglo XX. La 
vida de Alberti y su antología 
nos acerca a nuestro pueblo, 
él se sumerge en el pueblo 
para vivir su inspiración. De 
ahi el tono popular de sus po
emas, como el cante hondo de 
García Larca. También nos re
trotrae a la infancia". 

Alberti fue de la generación 
de 1927: "Al cumplirse el III 
centenario de Góngora vino el 
surrealismo y Alberti lo usará 
para expresar su angustia vi-

FRA~fiSO 
ESCOLfiR 
Ed. Primaria - Secundaria 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 
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Francisco Peña, profesor de Filología Hispánica de la UA 

tal y la crisis por la que pasó. 
Según el ex profesor de la UA 
Jaime Siles, Alberti no perdió 
uno sino todos los paraísos, 
que son modos metafísicos de 
ser. Esto lo lleva a la poesía 
comprometida y social, preo
cupada por los demás con 
obras como 'Poeta en la calle', 
'Siervos' o 'Un fantasma reco
rre Europa', ésta contra el fas
cismo. Recientemente leímos 
uno de sus poemas en un acto 
contra la guerra". 

"Alberti fue 
un excelente pintor'' 
Al acabar la guerra civil, Al

berti salió de España: "Luego 
vino el exilio. En Francia escri
bió 'Entre el clavel y la espada' 

y en Argentina se acercó a la 
pintura. Fue un excelente pin
tor y dedicó poemas a grandes 
pinturas como 'El jardín de las 
delicias' de El Basca, que la 
describió muy bien. En Roma 
también descubrió a Picasso. 
En 1977 besó tierra española 
cuarenta años después y reci
tó por toda España con Nuria 
Espert. Un poco todos esta
mos en su poesía. Así lo vio 
Pablo Neruda, que escribió 
una larga semblanza de Alber
ti". 

Después de que Peña recita
ra unos poemas de la antolo
gía, habló Peinado: "Paco Peña 
me regaló este libro en corres
pondencia a otros que yo le he 
perpetrado. Me sorprendió que 
no se divulgara un trabajo tan 

bueno y por eso hacemos esta 
presentación de hoy. Estamos 
en un edificio que es bóveda 
del castillo de Jadraque y en 
las paredes nos acompañan 
los retratos de los Trastámara. 
Para este acto, me da igual 
que este inmueble sea del 
ayuntamiento o de la UA, 
prescindiremos hoy de esa 
disputa. En 1986 dije al rector 
que nos volveríamos locos si 
trabajábamos en este edificio 
que hizo el arquitecto y alcalde 
de Alcalá Manuel La.redo". 

Alberti y el fútbol 
El alcalde concluyó: 'Tam

bién os recomiendo el museo 
José Caballero. Si no se aGa
bara de inaugurar, esta pre
sentación habría sido allí, ya 
que Alberti y García Larca lla
maron a José Caballero para 
que ilustrara sus poemas. Dos 

· años más y esta presentación 
hubiera sido en el Centro Cívi
co Rafael Alberti, que entonces 
ya estará disponible. Esta an
tología contiene poemas futbo
lísticos que son odas a goles 
encajados por el Barcelona en 
partidos de los años 20, na
rrando la desolación del porte
ro. Mi cumpleaños es el día 
25, pero ya me regalo una po
esía de Alberti que me atreve
ré a leer ahora pese al ridículo 
que haré en comparación con 
las recitaciones que ha hecho 
Paco". 

SE NECESITA 
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17 o 18 años 

PARA TIENDA TEXTIL 
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El avuntamienta ha tenida que pagar 30.000 euros par la calección 

Alcalá se enriquece con la compra 
de 1.130 grabados relativos al Quiiote 
La concejalía de Cultura del ayuntamiento de Alcalá ha adquirido por 30.000 euros una impor
tante colección de grabados basados en diferentes episodios del Quijote. Los grabados están rea
lizados con técnicas diferentes, como las xilografías, grabados en cobre y acero, aguatintas, agua
fuertes, litografías y cromolitografías. La colección abarca desde el siglo XVII hasta el siglo XX, 
e incluye autores de la talla de Goya, Dalí o Gustavo Doré, ilustrador de multitud de episodios de 
la obra maestra de Cervantes. Del total de las obras, 80 se realizaron en el siglo XVII; 161 en el 
siglo XVIII, 501 pertenecen al siglo XIX; 308 son del siglo XX y otras 60 obras están sin datar. 

La oferta de compra de los gra
bados fue realizada al ayunta
miento de Madrid, quien se la 
trasladó al concejal de Cultura y 
primer teniente de alcalde de Al
calá, Luis Suárez Machota, que 
valoró lo interesante que era el 
co.njunto de grabados y láminas 
para la ciudad natal de Cervan
tes, como expresión e imagen del 
más ilustre hijo de la ciudad 
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complutense. La cantidad final 
por la colección completa de gra
bados se fijó en 30.000 euros. La 
colección fue ofrecida por la casa 
Blázquez, una prestigiosa libre
ría de Madrid. Suárez Machota 
envió inmediatamente al jefe de 
archivos y bibliotecas, José Ma
ría Nogales, quien quedó impre
sionado con la colección. 

El propio Nogales destacó que 

"lo realmente importante es la 
colección en sí, al margen de que 
haya muchas piezas singulares 
de valor inestimable". Entre 
ellas, el que posiblemente sea el 
único aguafuerte que Francisco 
de Goya dedicó a El Quijote, de 
1780. Una obra que el editor Jo
aquín de !barra no incluyó final
mente en la edición de El Quijo
te que por entonces preparaba. 

Aparecen también los grabados 
que se publicaron en la primera 
edición de El Quijote en inglés, 
impresa en Londres a principios 
del siglo XVII. Completan la co
lección grabados de Vanderbank 
(Londres, 1738), Antonio Carni
cero (Madrid, 1780), Van der 
Gucht (siglo XIX) o Gus Bofa 
(París, 1927). Curiosamente mu
chos de estos grabados formaban 
parte de libros y fueron cortados 
para convertirse en cuadros debi
damente enmarcados. Fue una 
práctica abominable pero contri
buyó a que muchos de estos gra
bados se hayan conservado. 

La colección quedará deposita
da en el Servicio de Archivos y 
Bibliotecas de Alcalá de Hena
res, pero está previsto que, du
rante la Semana Cervantina del 
próximo mes de octubre, se orga
nice una exposición temática en 
torno a estos grabados con el fin 
de que todos los ciudadanos 
complutenses puedan disfrutar 
de este tesoro artístico y cultural. 
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El lema en torno al que giraron todas las actividades fue ·construvamos la paz' 

VIII semana cultural del colegio público García torca 
El colegio público García Lorca celebró su vm semana cultural del 19 al 23 de mayo. Este año el lema de las jornadas fue 'construimos la paz', por ello todas las actividades giraron 
en torno a esa idea. Así, contaron con la colaboración de la Brigada Paracaidista, actuaciones del grupo de teatro del centro 'La tarata', talleres, exposiciones y un sinfin de actividades que disfrutaron tanto alumnos como profesores. 

Dionisia José Chaves, direc
tor del colegio público García 
Larca, explica que la idea de 
las jornadas es "que esta se
mana cultural sea la auténtica 
fiesta del colegio". Este año, el 
lema fue 'construimos la paz', 
por lo que todos los días hubo 
multitud de actividades, para 
todos los alumnos del centro, 
siempre orientadas a conse
guir la paz. 

Tanto es así que la Brigada 
Paracaidista estuvo durante 
toda la semana colaborando 
con el colegio. Dionisia José 
Chaves cuenta: "Montaron en 
el patio una tienda de campa
ña con todo su instrumental y 
han pasado todos los alumnos 
por grupos visitando lo que alli 
tenían expuesto: paracaídas, 
la tienda para dormir, comida 
de subsistencia , los unifor
mes, gafas de visión nocturna, 
iñcluso les han pintado la cara 

con pintura de camuflaje. Ha 
sido tremendo, el sargento y el 
subteniente acababan todos 
los días exhaustos". 

Además, el jueves 22 de 
mayo un capitán de dicha bri
gada ofreció una conferencia a 
los chicos "que resultó muy 
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bien. Nosotros le pedimos que 
ésta fuera bajo el prisma de la 
labor humanitaria que el ejér
cito realiza en zonas de con
flicto. Quedó fenomenal,_ fue 
muy amena, de hecho duró 
hora y media y los niños man
tuvieron todo el rato la aten
ción. Hablaron, con soporte 
informático, de la labor que 
realizaron en Mozambique 
cuando hubo aquellas tremen
das inundaciones, del Kurdis
tán y de la antigua Yugoslavia. 
Con ello, dieron el mensaje a 
los niños de que el ejército no 
está para matar sino para 
mantener la paz, y que es 
nuestra garantía de indepen
dencia y de soberanía". Y para 

Los alumnos de la Escuela Infantil Arco Iris asistieron al espectáculo de guiñol celebrado en el colegio García Lorca 
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Ángel García Dorado, 
Jefe de Estudios 

clausurar la semana cultural 
acudió otro representante de 
la Brigada Paracaidista. 

Otra de las actividades más 
significativas fue, sin duda, la 
labor que desempeñó el grupo 
de teatro del colegio 'La Tara
ra', que, como afirma el direc
tor del centro: "No sólo repre
senta obras aquí sino también 
en otros centros como en el 
Margarita Xirgu, donde ha he
cho dos sesiones, una por la 
mañana para los chicos y otra 
por la tarde para adultos y 
abierta a todo el mundo, am
bas sesiones se llenaron ya 
que nuestro grupo de teatro 
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Maqueta realizada por los alumnos de 2º curso de Primaria 

tiene solera y las obras que se 
representan no · son las clási
cas sino que las propias profe
soras hacen obras originales. 
Este año, como el resto de ac
tos, la obra representada iba 
sobre la paz, era sobre solda
dos a lo largo de la historia, de 
la antigüedad, de la edad me
dia y del tiempo moderno, 
pero todo desde un punto de 
vista histórico y un poco en el 
aspecto lúdico y gracioso y con 
una moraleja final de buscar 
sobre todo la paz". 

Además, se organizaron los 
más diversos talleres: de con
sumo, de astronomía, de bi
blioteca, de ilustraciones, de 
encuadernación ... , hubo char
las- coloquio, conferencias , 
actuaciones de los más peque
ños, olimpiadas, campeonatos 
de fútbol- sala, balón prisione
ro, béisbol, ajedrez, tenis y 
ping- pong. 

Pero las clases no se inte
rrumpen toda la semana sino 
que de lunes a jueves las cla
ses se imparten con normali
dad y los alumnos sólo paran 
en momentos determinados, 
cuando les corresponde reali
zar alguna actividad. El único 
dia en que se suspenden todas 
clases y los alumnos están 
toda la mañana ocupados en 

las más diversas actividades y 
actos es el último, el viernes. 
Ése dia los chicos disfrutaron 
de gym.khanas, actuación de 
guiñoles, a la que asistieron 
los niños del centro infantil 
Arcoiris, payasos, taller de 
globoflexia, taller de másca
ras, descensos en tirolina, de 
un encuentro deportivo con el 
colegio Pablo Neruda y se cele
braron las finales de todos los 
campeonatos. 

Además, hubo exposiciones 
permanentes a lo largo de toda 
la semana, como la de dibujos 
sobre la paz, trabajos escola
res realizados a lo largo del 
curso, la de trabajos extraes
colares de pintura o la que 
mostraba la elaboración del 'li
bro de nuestra vida'. 

El libro 
de los alumnos 
Todos los alumnos del cole

gio García U>rca han escrito 
un libro sobre Alcalá de Hena
res en colaboración con la edi
torial Planeta. El director del 
centro explica: "U> han escrito 
los niños y lo ha editado pla
neta, quien da un ejemplar, to
talmente gratuito, a cada uno 
de los alumnos". 

El prólogo está escrito por 
Fernando Schwartz, la presen-

Dionisia José Chaves, director 
del C.P. García Lorca 

tación por Dionisia José Chá
ves y los capítulos por los 
alumnos, desde los más pe
queños hasta los mayores. El 
director del colegio señala: 
"Cada curso ha tenido unas 
pautas a seguir. En el libro 
vienen, por cursos, los nom
bres de los niños que han par
ticipado, que son práctica
mente todos. U>s dibujos e 
ilustraciones también son de 
los alumnos. Les ha hecho 
muchísima ilusión a todos, 
porque tienen algo que no se 
imaginaban y es un libro es
crito por ellos mismos. Es una 
iniciativa realmente bonita". 
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En Torrelaguna, ese primor, 
recordando a San Isidro, 

a su esposa y ... a Sofía Loren 
A Torrelaguna que la tene

mos ahí mismo va uno ya con 
amor, con sentimiento, porque 
siempre te enamora y si enci
ma un !?ar ~~ ~gas, Ef1;rl
que, que nac10 aqm, pero vive 
en Alcalá, y Luis, aunque ma
drileño viene por ella siempre 
que puede, que es mucho, te 
la descubren así, en vísperas 
de San Isidro, el viaje se hace 
ya inolvidable. Y tras una 
vuelta por su gran plaza Ma
yor (aquí toreó el todoterreno 
Francisco Rabal en "Los clari
nes del miedo", pero lo dobló 

. un novillero del vecino (Ventu
rada). y su iglesia monumen
tal, un cordial "saludo" a su 
más ilustre hijo de esta villa, el 
Cardenal Cisneros ... Y una pe
queña - ¡qué pena!- charla con 
unos veteranos que también 
fueron "extras", pero extraor
dinarios; y no los doblaron, 
no, porque al lado estaba ... 
nada menos que Sofia Loren, y 
claro, había que echarle valor 
y ojos, dicen los picaruelos. 
Era en "Orgullo y pasión", jun
to al río y con muchos fusiles 
y con casi 50 años menos. 
Cuentan que, luego, se bañó 
en tan buenas aguas -seguro 
que encantadas desde enton
ces- y pidió pan, vino y chori
zos de la tierra. Como ella ... 

Después, un poco de histo-
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ria. Nuestros dos compañeros 
por un rato nos trasladan -por 
otro rato- al año 1090 entre 
las villas de Uceda y Torrela
guna, en un paraje llamado 
Caraquiz donde nació, de mo
desta familia mozárabe, Maria 
Toribia, que años más tarde 
seria venerada como Santa 
Maria de la Cabeza. Aquello 
está ahora plagado de bellos 
chalet s , muchos con gentes de 
Alcalá. Y la ermita, donde 
Santa Maria era la fidelisima y 
entregada Camarera y Ermita
ña del Santuario Mariano, de 
remoto origen, está hoy en rui
nas. Ambos pertenecen a la 
Cofradía de San Isidro de To
rrelaguna -antes Tordelagu
na- donde contrajeron nup
cias Isidro Merlo y Maria Tori
bia. No paran de estudiar su 
historia, recuperando datos y 
"momentos" y están en con
tacto con otras cofradías, aso
ciaciones, hermandades ... que 
veneran y rinden culto al San
to Labrador. La fiesta del día 
15 con romería es un episodio 
histórico y religioso cada año. 
Hasta otra, admirada Torrela
guna. Por todas partes la hue
lla de una historia, de un arte 
remotos están apareciendo, 
señal evidente de que la vida 
ha mucho que palpitó por es
tos lugares. 

En ese gran escenario de 
"La Galera" ... y los buenos actores 
del taller de teatro "Punto y Aparte" 
En la calle Santo Tomás hay 

un olorcillo a teatro del bueno, 
del de siempre, nada más 
acercarse a la puerta, donde 
ya se te aparecen "tertulianos" 
viviendo el momento de la 
obra; en el interior, el ambien
tillo con tanto cartel en las pa
redes -no piensen que aquí 
todo va a ser "illo" ... - nos pone 
ya en situación que llega al 
máximo al traspasar la gran 
cortina y toparnos con aquel 
santuario. Aquí está "La Gale
ra" y muchos viernes y sába
dos puede ocurrir cualquier 
maravilla ... Fuimos el día -que 
fueron dos- de "Gracias, abue
la", del prolífico autor Sebas
tián Junyent que hacían el Ta
ller de Teatro "Punto y Aparte" 
del que habíamos visto algo en 
la Casa de la Juventud, donde 
tiene su sede. Resultó una 
"abraza", un par de horas de 
fuerza y emoción, como un ... 
"Estudio 1" de antes, y eso sí, 
con una interpretación bestial 
de los cinco protagonistas; Pa
tricia Cuesta borda una seño
ra de la época -años 50- de 
categoría, así como Yolanda 

Tejado (en ocasiones este pa
pel lo hace Marta Fuentes) en 
el duro papel de Nuria su nie
ta drogadicta; la "mayor" Pilar 
López interpreta a una sirvien
ta colosal en gestos llenos de 
brío, pero con ternura a la vez; 
y los galanes estupendos am
bos en sus cometidos Marcos 
García y Pablo Moya (o Daniel 
Saiz, que aquí también hay re
cambio) . 

Y, además, de vez en cuan
do, en el viejo tocadiscos la voz 
de doña Concha Piquer nada
menos. "Gracias, abuela".. . y 
muchas gracias a todos por 
este teatro, por estos actores 
que pisan los fines de semana 
tan impresionante escenario 
con piezas clásicas o de actua
lidad. Y por lo que hemos oído 
son muchos y más que irán 
saliendo de esta "cantera" tea
tral alcalaina. 

Temimos llegar a casa y en
contrarnos en el salón con ho
teles extraños, islas extrañas, 
personas extrañísimas ... 

LUMIGARMO 
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Pablo San Román v Fernando Navarro, de Telecomunicación Fernando Navarro dijo: 
"Hemos quedado terceros de 
184. Ninguna otra universidad 
tiene un sistema parecido, 
pero es sencillo: se utiliza un 
servidor para enviar a cada 
alumno sus notas. El procedi
miento de envío también es 
sencillo. Quizá ahí esté la 
clave del éxito, es un proyecto 
que con poco capital da 
muchos ingresos y ahorra via
jes al alumno, que ya no ten
drá que desplazarse para ver 
sus notas. Tampoco hará ya 
falta que se conecten a la pági
na web de la UA para ver sus 
notas. Por ahora enviamos las 
notas y las fechas de reclama
ción de los exámenes, pero 
también enviaremos datos 
sobre becas y otros asuntos". 

Dos alumnos de la UA, terceros en lnnovatia 
Pablo San Román y Fernando Navarro, estudiantes de Ingeniería Técnica de Telecomunica
ción de la Universidad de Alcalá, han quedado terceros en el concurso nacional Innovatia, 
convocado por el Instituto de Directivos de Empresa para fomentar la creación de negocios 
innovadores e inéditos entre estudiantes de últimos cursos. 

San Román y Navarro pre
sentaron un proyecto de envío 
de mensajes SMS a cualquier 
alumno de la UA que tenga 
teléfono portátil. Esos mensa
jes comunican inmediatamen-

te al alumno las notas que ha 
sacado en cada examen y la 
fecha de reclamación. 

El vicerrector adjunto de 
Estudiantes y Promoción, 
José Luis Lázaro, expresó su 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 120 de 

fecha 22 de mayo de 2003 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LA CONCESIÓN DE LA GESTIÓN 
DEL SERVICIO DENOMINADO "ESCUELA DE VERANO" 
DE LAS CONCEJALÍAS DE LA MUJER Y DE EDUCACIÓN 
E INFANCIA DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENA
RES (expedientenº 3.041). 

Precio de licitación máximo: 55.559'91.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse basta las 13 horas del día 6 de junio de 2003 en 
el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 13 de junio de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

satisfacción por que dos de 
sus alumnos hayan logrado 
este galardón y por que la UA 
sea la primera universidad 
que adopta este sistema de 
comunicación. 

Pablo San Román afirmó: 
"Este proyecto no iba dirigido 
al concurso y nos presenta
mos sin esperanza. Por eso no 
nos lo creímos cuando nos 
dijeron que habíamos queda
do entre los cinco primeros. 
Tuvimos que hacer una expo
sición ante el jurado y la pre
paramos en una semana y sin 
tener ni idea de estudios de 
mercado, que al fin y al cabo 
es lo que premia Innova tia". 
José Luis Lázaro apostilló: 
"Efectivamente, si el concurso 
hubiera sido de innovación 
tecnológica, habrían ganado el 
primer premio". 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 119 de 

fecha 21 de mayo de 2003 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE DIVERSA 
MAQUINARIA PARA EL SERVICIO MUNICIPAL DE CAR
PINTERÍA (expedientenº 2.914). 

Precio de licitación máximo: 39.092.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 16 de junio de 2003 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 23 de junio de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



José luis García Pezuela espera aue sean las mejores después de las leñas 

"Quiero despedirme con unas 
maravillosas fiestas para el distrito VIII" 
El presidente de la delegación municipal del distrito VIII, el concejal socialista José Luis 
García Pezuela, manifestó a PUERTA DE MADRID que se dispone a despedirse de su res
ponsabilidad como edil y quiere hacerlo con unas fiestas inolvidables para el distrito cuya 
delegación preside: "En efecto, quiero despedirme con unas maravillosas fiestas y creo que 
el programa que hemos preparado para este fin de semana es excelente". 

García Pezuela destacó que 
las fiestas del distrito VIII "tie
nen un componente cultural, 
de ocio y de deportes muy im
portante. Vamos a tener tres 
grandes orquestas pero sobre 
todo quisiera destacar las ac
tuaciones de las que vamos a 
disfiutar, concretamente las 
de Carlos Barroso, que este 
año es finalista en el festival 
de Benidorm, y del grupo 
Chalay, que tiene un enorme 
éxito en el barrio". 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
VIII manifestó que "hemos in
tentado ensalzar las fiestas lo 
máximo posible desde que yo 
llegué a la presidencia del dis
trito. De hecho somos la úni-

Viernes, 30 de Mayo 
17'30 h.: Inauguración ex

posición manualidades y pin
tura de la Asociación de Muje
res de Alcalá, Centro Cultural 
y Recreativo El Chorrillo, es
cuela de pintura de Juan, Fo
tos fútbol alcalaíno, a cargo 
del señor Sevillano. Se ofrece
rá limonada para todos los 
asistentes. 
. 18'30 h.: Pasacalles, cha
ranga, gigantes y cabezudos. 
Recorrido: Salida calle Torre
laguna, 21. Se recorrerán di
versas calles del distrito para 
terminar en el recinto ferial 
La Chana (calle Villalbilla). 

20'00 h.: Actuación grupo 
de gaitas Vagalume, de la 

- casa de Galicia, en la Chana. 
20'00 h.: 11 Campeonato de 

mus, en el Bar Córdoba (calle 
José Maria Pereda, 1). 

20'30 h.: Pregón de Fies
tas a cargo de José Luis Gar
cía Pezuela, concejal de Feste
jos, Deportes y Distrito VIII. 
Regalo sorpresa para los asis
tentes. Lugar: Recinto ferial 
La Chana. 

21 '00 h.: Actuación de Car
los Barroso (música pop). Ac
tuará en el Festival de Beni
dorm. 

23'00 h.: Actuación de la 
orquesta Embrujo. 

La AA.VV. El Ensanche, con 
motivo de las fiestas del dis
trito, organiza el 11 Concurso 
de relato corto. Tema: Nues
tro barrio, la casa de todos. 

JI de maro de 200J 

Programa de Fiestas Distrito VIII 
Se pueden entregar en la 
sede del distrito VIII (en el bu
zón, bajo la puerta) c/ Torre
laguna, 21. 

11 Concurso de dibujo. 
Tema: MEl agua". Se pueden 
entregar en la sede del Distri
to VIII. 

Sábado, 31 de Mayo 
09'00 h.: III Torneo Regio

nal Comunidad de Madrid. 
Club Petanca Campo del 
Ángel. (calle Villalbilla). A las 
13'00 horas tendrá lugar la 
entrega de premios. 

09'00 h.: I Torneo Fiestas 
Fútbol. Colabora F.C. Racing 
Veracruz. Cadetes, infantiles, 
alevines, juveniles. A las 
14'30 horas, entrega de trofe
os en el l.E.S. Antonio Ma
chado. 

11 '00 y 17'00 h.: XI torneo 
de Ajedrez en el C.P. García 
Larca (calle Torrelaguna, 25). 

11'00 a 13'00 h. y de 
18'00 a 21'00 h.: Parque y 
tren infantil en el paseo de los 
Pinos y Espartales (calle Pío 
Baraja, 8). 

12'00 h.: Juegos infantiles 
organizados por la AA.VV. El 
Ensanche. 

18'30 h.: Jotas de Aragón y 
baile para todas las personas 
mayores del distrito en el C.P. 
García Larca (calle Torrelagu
na, 25). Habrá refrescos para 

los asistentes. Concurso de 
baile. Colabora club de jubi
lados y pensionistas Campo 
del Ángel. 

20'00 h.: Campeonato de 
Mus en el Bar Corcaba (calle 
José Mª Pereda, 1). Abierto a 
todos. Cuota de inscripción 
12 euros. Organizado por la 
Asociación de Vecinos El En
sanche. 

20'30 h.: Actuación de bai
le por Pilar Barbancho en el 
recinto ferial La Chana. 

21'00 a 22'00 h.: Talleres 
creativos, actuación de títeres · 
y Teatro de la Luna, en la 
parcela 28 (calle Gabriela 
Mistral). 

22'00 h.: Actuación del 
grupo de baile Chalay. Cante 
flamenco, rumbas y sevilla
nas. 

23'00 h.: Actuación de la 
Orquesta Vértigo en el recinto 
ferial La Chana. 

Domingo, 1 de Junio 
10'00 h.: III Torneo de Pe

tanca org~do por el club 
Campo del Angel. Abierto a 
todos. 

De 10 a 14 horas: Triangu
lar de fútbol organizado por 
la Asociación de Vecinos El 
Ensanche en la parcela 28 (El 
Ensanche) . 

10-14 h.: Triangular deba
loncesto en el colegio San Ig-

ca delegación que programa
mos unos fuegos artificiales 
para cerrar las fiestas". 

El presupuesto de las fies
tas es de 18.000 euros, es de
cir, 3 millones de pesetas: ''Yo 
creo que es un esfuerzo im
portante pero que el distrito 
merece". García Pezuela aña
dió que "desde que llegué a la 
delegación municipal, el obje
tivo ha sido luchar por el dis
trito y su identidad. Hay algo 
que es fundamental, las jun
tas municipales que ha pro
metido el PP en estas eleccio
nes municipales son un au
téntico error puesto que éstas 
sólo se pueden configurar 
cuando el distrito supera los 
100.000 habitantes. Esto 
quiere decir que en Alcalá no 
se podrían hacer ni dos jun
tas. Yo soy partidario de la 
unificación de delegaciones 
municipales, llegar a una des
centralización del ayunta
miento para dar un mayor 
servicio a los distritos. De he
cho estas delegaciones sirven 
para tener un acercamiento al 
vecino". 

García Pezuela invitó a los 
vecinos del distrito VIII y a to
dos los alcalaínos a participar 
en los actos de estas fiestas . 

nacio de Loyola. Abierto a to
dos. 

18-20 h.: Triangular de ba
loncesto. 

11-14 h.: Gynkana para to
dos los niños. Habrá regalos. 
En la parcela 28 (calle Gabrie
la Mistral). 

11 '00 a 14'00 h. y de 19 a 
21 horas: Parque y tren in
tantil en la Garena (rotonda 
Luis I, frente a calle Narciso 
Monturiol y Celestino Mutis) y 
El Ensanche (frente al colegio 
San Ignacio de Loyola). 

13'00 h.: Migas en la casa 
de la cultura (calle Bretón). 
Colabora Asociación de Muje
res de Alcalá. 

19'30 h.: Actuación de te
atro. Entremeses cervantinos 
a cargo del grupo de teatro 
Cervantalia, en el l.E.S. Anto
nio Machado (antigua ULA), 
en calle Alalpardo. 

22'00 h.: Actuación de la 
orquesta Troya en el recinto 
ferial La Chana. 

24'00 h.: Fin de Fiesta. 
Fuegos articiaies y traca final 
en el campo de petanca (calle 
Villalbilla). 

Nota: Todos los premios, re
galos y trofeos de cada activi
dad se entregan al finalizar la 
misma en el sitio en que se re
alice. 

Lunes, 2 de Junio 
50% de descuento en las 

atracciones infantiles del 
recinto ferial La Chana. 

PUERTA de Madrid 



Los niños con sus trajes de comunión acompañaron a María Auxiliadora en su recorrido por las calles de Nueva Alcalá 

El paso de Maria Auxiliado
ra salió de la parroquia San 
José, el día 25 a las siete de la 
tarde, acompañada por una 
banda de música, los niños 
que realizaron la primera co
munión aquel día, y muchísi
mos alcalaínos que con gritos 
de 'viva Maria Auxiliadora' 
mostraron su devoción y no 
quisieron perder la oportuni
dad de recorrer las calles jun
to a su virgen. 

Antonio Gutiérrez Velilla, uno 
de los organizadores, explica: 
"Esta procesión es en honor de 

Pauona de los Salesianos v de la iuventud 

Procesión en honor 
a María Auxiliadora 
El pasado domingo día 25 de mayo se celebró la procesión 
en honor a Maria Auxiliadora, patrona de los Salesianos y 
de la juventud, por las calles de Nueva Alcalá. En ella par
ticiparon numerosos alcalaínos pertenecientes a la parro
quia de San José, desde donde salió la procesión, a la aso
ciación Maria Auxiliada y muchos jóvenes del Centro Ju
venil Cisneros y del Centro Juvenil Las Naves. 

Maria Auxiliadora, patrona de 
los Salesianos y de la juventud. 
Su día es el 24 de mayo, pero 
siempre lo celebrarnos el do
mingo más cercano a ese día". 

La procesión estaba organi
zada por la asociación Maria 
Auxiliadora y la parroquia San 
José. Había gran número de 
jóvenes y es que también par
ticiparon el centro juvenil Cis
neros de tiempo libre, y el cen
tro juvenil Las Naves, este úl
timo asociado con sus talleres 
socio- profesionales y regido 
por los Salesianos. De hecho, 
Antonio Gurtiérrez señaló: 
"Los jóvenes están íntimamen
te ligados a la virgen. Quere
mos que la lleven el mayor 

tiempo posible de la procesión. 
Los chicos que participan no 
sólo son del barrio sino que lo 
hacen de toda Alcalá, incluso 
del Corredor, porque muchos 
de los que van a los talleres no 
viven en la ciudad compluten
se". Además aseguró que para 
llevar a la virgen se puede 
apuntar cualquiera, "lo único 
que se hace es una selección 
por alturas para poder llevarla 
en las mejores condiciones po
sibles". 

El paso tiene 14 años, data 
de cuando inauguramos la 
iglesia. Entre todos han ido 
arreglándolo y poniéndolo 
cada vez más bonito. Antonio 
Gutiérrez afuma: "Al principio 
era un paso muy pequeño lue
go lo hemos ido remodelando e 
incrementando". 

En esta labor tiene mucho 
que ver la asociación Maria 
Auxliadora, con sede en el 
Centro Juvenil Cisneros. Está 
formada por 2. 170 familias 
que junto con la parroquia y 
las dos presencias salesianas 
organizan los actos en honor a 
la virgen. 

Toñi, uno de los miembros de 
la asociación, cuenta: "Nos
otros prepararnos el triduo, hay 
110 capilleras que recorren Al
calá todos los meses, y realiza
mos una gran labor social". 

Se necesita 

PEÓN ESPECIAllSTA 
Con carnet de conducir 

y más de 25 años 
b C...-..:l,IB 1Hn. 1.J T1120 n,l,I D lJOc. 
J 1.11'5 ~ 151 n. blhMn Ck ... 111.J , na,, a."\tl. t.•.-; •. ,. 1.1 1 • .• noe rm.. 
h6MC J..IJtDUSn,U IT'D lfilo........_1<Mn. 
~cor..-e US7U7 ¡.\a.C-.nU 

r-:::1 :COICECAR: ~ 
ABRIMOS SABADOS TARDE 

para fábrica en Alcalá de Henares 
Telf.: 9t 888 t9 DO 

Llamar de 1 O a 11 de la mañana 

'"'"oo-. ALCAIJ. GUADA!AJARA TORREJON 
V"ia Canplut<l!Sl. 96 frandscoArilio. 68 · Na..14 A11la. <Ir Castilla. 12 
Qunlo a l'r)1lmal m.: Sl9212538 111.: 91 676 88 11 
lls.: 91 !mli'llll ·9111822543/4 Sl9217612 

HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8'30 A 19 HORAS 
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la ceremonia se celebró en la ermita de San Isidro 

Se casó José Ramón García, 
colaborador de PUERTA DE MADRID 
El sábado 24 de mayo se celebró en la ermita de San Isidro la ceremonia que unió en matrimonio a la pareja formada por José Ramón García López y Esther Lorente González. El novio es colaborador de PUERTA DE MADRID donde ha sido redactor de Deportes, y muy querido por todos sus compañeros en esta redacción por su simpatía y compañerismo. Su preparación académica como profesor lo ha llevado a trabajar en un colegio complutense. A las doce y media de la mañana Jos~ Ramón esperaba en la ermita de San Isidro la llegada de su novia, Esther Lorente, una atractiva y agradable licenciada en Ciencias Químicas, para celebrar su propia boda, precisamente él que a tantas parejas ha fotografiado en el día de su ceremonia nupcial. 

Por eso el propio novio en 
esta ocasión fue el entrevis
tado; de sobra conocía unas 
preguntas que tantas veces 

Jt de mayo de 200J 

ha hecho a parejas de re
cién casados en estas cróni
cas de sociedad que tanto 
se nos aplauden a los 

miembros de la redacción 
de PUERTA DE MADRID. 

José Ramón García López 
tiene 25 años y Esther Lo-

rente tiene 26; la pareja lle
vaba nueve añ.os de noviaz
go, es decir, que comenza
ron su relación de amor 
siendo apenas unos niños. 

En la ceremonia, que fue 
presidida por el sacerdote 
Luis Moreno, intervinieron 
como padrinos la madre del 
novio, Manoli López, y el pa
dre de la novia, Ángel Lo
rente Cárdenas. 

, La pareja invitó a familia
res y amigos a un banquete 
nupcial en un restaurante 
complutense al que asistie
ron unas 150 personas que 
disfrutaron de un ambiente 
de simpatía y de felicidad, 
compartiendo tan agradable 
momento con una pareja fe
liz que ha decidido dar el 
paso del matrimonio. 

José Ramón y Esther, que 
residirán en El Ensanche, 
partieron en viaje de luna 
de miel en un crucero por el 
Mediterráneo. 

PUERTA de Madrid 
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• Boutique de la Jtovia 
• Vestidos de Madrina 

y Fiesta 
• Trajes de Arras 

e/ Mayor, 22 • Tlf.: 91 888 11 79 ·Alcalá de Henares 

Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 
• SllOKING • CAMISERÍA • COllPLEllENTOS 

SASTRER(A A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 - Alcalá 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
11f .: 91 880 97 22 

e/ Atienza, 2 
Tff.: 91 889 40 07 

l "1 11'1 ~:! ;1:11¡1¡ fi i ¡1'J:l ~ :J r.a1 
Lr Jueg~s 1eJ1f 71¡ 
~ ysuenos ·~ 

ClllS • CDCIECITIS • RlllS • TDTil • PIPWS IECOllJIVOS 
-TODOS lOS COMPlEMENTOS-

Avda. de lo Alcarria, 19 - nf. 91 883 15 38 - Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

BMM . COMUNIÓN Y BODA 
íJ!'Jfl_A(!¡::¡. RELOJES - CALCULADORAS 
~ RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

MAYTE FUNDAS 
A MEDIDA 

PIRA TODO TIPO DE SOFIS 
CORTINAS, ESTORES ... 
Decoramos ambientes a su medida 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 
Puerta del Vado, 3 -Alcalá - Tlfs.: 91 888 52 72 - 91 883 51 67 

mUEBlEI y DECORACIOn 

31 dos CRWDO HOGAR Ell llCIU 
el Miguel de Moneada, 4 
Gunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Los alcalaínos castigaron a la gestión de Peinado v Ocaña 

Bartolomé González vuelve a la 
alcaldía con la victoria del PP 
Bartolomé González fue el gran triunfador de las elecciones municipales del día 25 de mayo. 
El Partido Popular logró la mayoría absoluta con 14 concejales y peleó hasta el último 
momento por el decimoquinto. El candidato del PSOE, Manuel Peinado, y el polémico Javier 
Ocaña llevaron a la izquierda a desmoronarse. 

El PSOE perdió un concejal 
respecto a 1999 y el castigo 
complutense al gobierno de 
Peinado y Ocaña lleva al des
moronamiento electoral de IU, 
que toca fondo y se queda con 
trés concejales. Entre las cla
ves de la jornada electoral está 
la mayor participación en los 
comicios municipales frente a 
los de 1999. El domingo día 25 
de mayo votó el 64'65 por 
ciento de los alcalaínos censa
dos, nueve puntos más que 
hace cuatro años. 

Entre las luchas internas de 
ambas fuerzas de izquierdas y 
el rechazo que despertaron en 
diversos sectores de la socie
dad Manuel Peinado y sobre 
todo el polémico Javier Ocaña, 
muchos votantes del PSOE e 
IU se fueron a la abstención. O 
lo que es peor para los resul
tados del PSOE en Alcalá: el 
candidato regional socialista, 
Rafael Simancas, tuvo en la 
ciudad complutense 6.000 
votos más que Manuel Peina-

31 de maro de 2003 

Bartolomé González saluda junto a su esposa desde un bal
cón del domicilio social del PP, en la plaza de Cervantes. 

do. Éste se quedó en 29.517 
votos frente a los 35.596 que 
recibió Simancas. 

Fue exactamente lo contra
rio de lo que ocurrió con Bar
tolomé González, quien batió 
las mejores marcas estableci
das por un partido político en 
Alcalá. El PP consiguió el 25 
de mayo 42.667 votos, es 
decir, 11.000 más que hace 
cuatro años. Bartolomé Gon
zález consiguió por primera 
vez en unas elecciones muni
cipales más votos que el can
didato del PP en las elecciones 
autonómicas, concretamente 
3.435 votos más que Esperan
za Aguirre, que se quedó en 
39.232 votos. 

Mayoría absoluta 
de la izquierda en 
Alcalá con los votos 
de las autonómicas 
El desastre de la izquierda 

complutense es tal que si en 
lugar de los votos de las elec
ciones municipales se hubie
ran contado para formar el 
ayuntamiento los votos de las 
elecciones autonómicas, la 
mayoria absoluta no hubiera 
sido del PP sino de la izquier
da. Hubiera ocurrido lo mismo 
que hace cuatro años; el PP 
hubiese alcanzado la victoria 
electoral pero la suma de los 
votos de PSOE e IU hubiera 
dado la victoria a la izquierda. 
Sin embargo lo que valía para 
formar el ayuntamiento eran 
las papeletas blancas y no las 
sepias, y ahí la victoria fue 
para el PP que consiguió el 
4 7'33 por ciento de los votos. 

Los resultados dan catorce 
concejales al PP, diez al PSOE 
y tres a IU. 

Los barrios llevaron 
a la izquierda 
a la derrota 
La clave de las elecciones del 

25 de mayo estuvo en los 
barrios; fueron éstos y no el 
casco histórico tal y como se 
había hablado antes de las 

PUERTA de Madrid 
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elecciones con motivo del plan 
de peatonalización, quienes 
llevaron a la izquierda a la 
derrota. Más aún: fue la movi
lización de los votantes del PP 
lo que lleva a Bartolomé Gon
zález a recuperar la alcaldía 
complutense. Hay que pensar 
que el PP consiguió el 25 de 
mayo 11.000 votos más que 
en 1999. El total de votos emi
tidos fue de 90. 736 mientras 
que hace cuatro años fue de 
72.278. Una buena parte de 
esa diferencia se ha ido a 
parar al PP. 

Curiosamente los colegios 
electorales en los que siempre 
ha ganado la izquierda, como 
el Santos Niños y el Manuel 
Azaña, fueron los dos en los 
que menor participación 
hubo, con porcentajes por 
debajo del 60 por ciento. Sin 
embargo en colegios donde el 
PP siempre ha triunfado, el 
porcentaje se elevó por encima 
incluso del 70 por ciento. Ade
más se registraron rotundas 
victorias del PP en colegios 
como el Juan de Austria, el 
Dulcinea, el Pablo Neruda y el 
García Lorca. Barrios como 
Espartales, El Ensanche y La 
Garena castigaron de forma 
muy especial a la izquierda. 

Tampoco fueron determi
nantes Los Verdes, ni los de 
Marta Luna ni siquiera los de 
Julio César Santiso. Juntos 

sumaron 3.500 votos, es decir, 
los 2.100 de Marta Luna y los 
1.400 de Santiso. Si todos y 

ANTES 

Peluqueria 

9-lermanas 
Yl.[ejancfre 

c/ Mayor, 11 - 1 º - Alcalá de Henares 
le otrece lo último en peluqueña 

YA PUEDE USTED llEVU: 
• Trenzas • Richis DESPUES 

• Mechones • Melena larga o corta 

EN EL DIA 
Y toda una técnica profesional en recogidos, mechas 

y uñas esculpidas en porcelana. 
Todo con materiales de importación. 

PRECIOS SIN COMPETENCIA 
Para más información, llamar al Tlf.: 91 889 28 56 

PUERTA de Madrid 

cada uno de esos votos se 
hubieran ido al PSOE o a IU sí 
que hubiera habido que pen-

sar que la izquierda podría 
haber gobernado. Pero no 
parece probable que sin la 
existencia de partidos progre
sistas como Los Verdes esos 
3 .500 electores hubieran vota
do al PSOE o a IU. Habría 
habido muchos de esos votos 
que se hubiesen ido a la abs
tención. En cualquier caso sí 
que se vio un aumento de 
votos verdes puesto que hace 
cuatro años, cuando sólo 
hubo una candidatura, tuvie
ron l. 726 votos frente a los 
3.500 de las candidaturas 
juntas el 25 de mayo. 

Otro aumento espectacular 
fue el de Democracia Nacional, 
que en cuatro años ha pasado 
de 235 votos a 1.286 el 25 de 
mayo. DN se queda lejos de 
obtener el 5 por ciento de los 
votos y por tanto de tener 
representación en el ayunta
miento, pero ha destacado su 
crecimiento electoral. 

PERSIANAS EXTERIORES VElUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VElUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 

Su distribuidor: 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

~-~---
WIND.OWTHERMIK S.L. 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
VE LUX~ 
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El PP consolida su dominio en Alcalá 
Finalmente, ya hemos salido de dudas y se ha verificado que el 
Partido Popular conserva en Alcali una mayoría suficiente para 
alcanzar la absoluta en la corporación municipal complutense. 
El PP, con sus 42.667 votos, supera ampliamente la suma de los 
obtenidos por PSOE e IU (29.517+10.237=39.754), por lo que no 
puede decirse que alcance el gobierno municipal por alquitara-

Durante los primeros años de 
la transición el dominio de los 
partidos de izquierda en Alcalá 
fue aplastante, pero eso empezó 
a cambiar en las europeas del 
año 1994, cuando el Partido 
Popular se convirtió por prime-

ra vez en el más votado, con 
casi 10.000 votos más que el 
hasta poco antes imbatible 
PSOE. Se habló entonces, quizá 
comprensiblemente, de que "el 
electorado" había querido casti
gar al PSOE en unas elecciones 

das combinaciones, sino del modo mis sencillo y directo: por la 
fuerza directa de los votos. En política suelen ser aceptadas con 
la mejor voluntad y con cierta pereza mental algunas falacias, 
como la que afirma que la sociedad complutense es mayorita
riamente de izquierdas. Lo fue, pero ha dejado de serlo y cada 
cita electoral contribuye a describir lo progresivo del proceso. 
"de salón", que es como se per
cibían las europeas, pero esa 
interpretación era gratuita por
que los electores no se pusieron 
de acuerdo para que "el electo
rado" emitiera un voto corpora
tivo. Ocurrió, simplemente, que 

los gustos de los electores 
comenzaban a cambiar y eso se 
notaría en las elecciones 
siguientes con toda claridad. En 
las municipales de 1995, el PP, 
pese a que por entonces pade
cía problemas internos que 

Resultados de las elecciones en Alcalá, colegio a colegio 
(Estos resultados no tienen en cuenta las mesas 06U y 118 del colegio El Val y 12A del Nebrija, lo que produce un pequeña diferencia en el total) 

COLEGIO 

Cardenal Cisneros 
Manuel Azaña 
Santos Niños 
Beatriz Galindo 
Infanta Catalina 
Henares 
!placea 
Miguel de Cervantes 
Nuestra Sra. del Val 
Doctora de Alcalá 
Dulcinea 
Juan de Austria 
Daoíz y Velarde 
Don Juan 1 
García Lorca 
Antonio Nebrija 
Pablo Neruda 

TITTALES 

CENSO 

5.220 
7.865 

10.852 
8.887 
9.106 
6 .481 
6 .280 
6.572 

11.420 
5.502 
9 .471 

11.294 
5 .804 
4.670 
6.179 

11.038 
10.757 

137.398 

VOTANTES 

3.779 
4.081 
6.571 
5.700 
5.733 
4.115 
4.181 
4.385 
7.575 
3.655 
6 .318 
7.570 
3.927 
3.303 
4.097 
7.143 
6.763 

88.896 

ABSTENCIÓN 

1.398 
3.747 
4.245 
3.157 
3.349 
2.346 
2 .074 
2.163 
3.792 
1.824 
3.135 
3.664 
1.856 
1.346 
2.057 
3.835 
3.940 

47.928 

NULOS 

43 
37 
36 
30 
24 
20 
25 
24 
53 
23 
18 
60 
21 
21 
25 
60 
54 

574 

BLANCOS PSOE 

121 769 
65 1.853 

109 2.846 
134 1.992 
126 2.168 
107 1.422 
82 1.271 

113 1.442 
217 2.127 
67 1.225 

199 1.913 
188 2.322 
97 1.063 
87 712 
93 1.402 

173 2.686 
231 2.029 

2.209 29.242 

pp 

2.449 
1.351 
2.385 
2.510 
2.236 
1.742 
2.124 
2.068 
3.901 
1.819 
3.332 
3.816 
2.267 
2 .127 
1.777 
3.138 
3.095 

42.137 

Evolución del voto en Alcalá 
EUecciones Censo Votos % PSOE PP/AP 
Generales 1977 59.141 48.137 81,4% 19.418 40,3 % 2.670 " 5,6% 
Generales 1979 68.035 48.231 70,8 % 18.260 37,9% 1.921 4,0% 
Municipales 1979 69.055 40.365 58,4% 15.816 39,2% 1.112 2,7% 
Generales 1982 85.446 72.149 84,4% 44.483 61,6 % 15.843 21,9 % 
Municipales 1983 87.615 56.601 64,6% 31 .849 56,3 % 11.596 20,5 % 
Generales 1986 96.635 68.985 71,4 % 33.754 48,9% 14.115 20,4% 
Municipales 1987 96.712 62.761 64,9% 27.104 43,2 % 10.584 16,8 % 
Europeas 1987 95.598 62.521 65,4 % 28.790 46,0% 11.437 18,3 % 
Europeas 1989 101.839 58.441 57,4% 25.434 43,5 % 10.335 17,7 % 
Generales 1989 101.839 74.677 73,3 % 30.339 40,6% 16.772 22,5 % 
Municipales 1991 111.278 57.135 51,3 % 23.273 40,7% 14.698 25,7% 
Generales 1993 104.945 90.374 86,1 % 36.386 40,2% 31.393 34,7% 
Europeas 1994 122.718 69.478 56,6% 18.505 26,6% 28.161 40,5 % 
Municipales 1995 125.886 82.930 65,8 % 24.806 29,9% 31.786 38,3 % 
Generales 1996 127.748 100.615 78,7% 36.513 36,3 % 40.774 40,5 % 
Municipales 1999 131.301 72.278 55,0 % 27261 37,7% 31.772 43,9% 
Generales 2000 133.888 93.540 69,8% 33.368 35,6% 44.099 47,1 % 
Municipales 2003 139.344 90.736 64,6% 29.517 32,7% 42.667 47,3 % 
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IU 

267 
534 
862 
703 
849 
543 
461 
502 
825 
355 
529 
827 
336 
224 
484 
999 
870 

10.170 

OTROS 

183 
276 
36 

359 
357 

20 
243 
267 
504 
192 
351 
415 
167 
153 
307 -
458 
538 

5.444 

PCE- IU 
5.954 12,4 % 
8.339 17,J% 
8.676 . 21,5 % 
4.928 6,8% 
7.752 13,7 % 
5.171 7,5 % 
7.919 12,6 % 
5.148 8,2% 
6.723 11,5 % 

14.406 19,3 % 
10.689 18,7 % 
15.816 17,5 % 
18.185 26,2% 
20.036 24, 1 % 
20.179 20,0% 
10.136 14,0 % 
10.156 10,8 % 
10.237 11.3 % 
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limitaron sus posibilidades, vol
vió a ser el partido más votado 
(aunque sólo con un 38'3 por 
ciento frente al 40'5 que había 
obtenido el año anterior). De 
cualquier forma, como el PSOE 
tuvo en el 95 un descalabro 
muy serio, que lo dejó en el 30 
por ciento de los votos, que le 
dieron derecho a nueve conceJa
les, Izquierda Unida hizo su 
jugada y permitió que goberna
ra en el ayuntamiento de Alcalá 
la candidatura más votada, con 
lo que, aun retrocediendo por
centualmente respecto al año 
anterior, el Partido Popular 
colocó a sus once concejales en 
el gobierno municipal y a Barto
lomé González en la alcaldía: 

Después de aquello, en las 
generales del 96, el . Partido 
Popular volyió a mostrar su 
robustez en la sociedad com
plutense alcanzando otra vez 
una penetración del 40'5 por 
ciento. Simultáneamente, el 
PSOE se recuperaba y escalaba 
desde su anterior "suelo" del 30 
por ciento hasta el 36'3 por 
ciento, a costa de una Izquierda 
Unida que había recibido acu
saciones de colaboracionista 
por no cerrar el paso en alianza 
con el PSOE al gobierno muni
cipal del Partido Popular y en el 
96 sufrió un desplome hasta el 
20% desde su anterior 24%. 

El progreso del Partido Popu
lar continuó sin desmayo en las 
elecciones municipales de 
1999, en las que alcanzó un 
43'9% de los votos, y se despe
gó algo más del PSOE, que 
alcanzó un 37'7 por ciento 
mientras Izquierda Unida conti
nuaba su caida hasta un 14 por 
ciento. Sin embargo, por esas 
aparentes paradojas que algu
nos se empeñan en buscar a la 
ley electoral, resultó que, aun
que el PP había incrementado 
su penetración en más de cinco 
puntos pocentuales respecto a 
1995 y había obtenido un con
cejal más, doce frente a sus 
anteriores once, hubo de resig
narse a quedar en las tinieblas 
exteriores de la oposición, lejos 
de las mieles del poder, porque 
PSOE e IU hicieron valer su 
fuerza conjunta para formar un 
gobierno de coalición que se ha 
sostenido hasta hoy mismo. 

En el año 2000, con ocasión 
de las eleccione:> generales, el 
sostenido incremento de la pre
ferencia entre los electores com
plutenses por el Partido Popular 
produjo por primera vez el vuel
co radical: PP obtenía el 4T1 
por ciento de los votos mientras 
la suma de PSOE (35'6%) e IU 
(10'8%) sólo llegaba al 46'4 por 
ciento. 

Naturalmente, todavía cabía 
una duda: ¿Abundaban tanto 
los ciudadanos "de derechas" 
en Alcalá o era un espejismo 
provocado por el atractivo per
sonal de José María Aznar y por 
tanto un fenómeno pasajero? 
Por el momento acabamos de 

PUERTA de Madrid 

Bartolomé González recibió multitud de felicitaciones cuando 
fueron conocidos los resultados que le daban mayoría absoluta. 

En la fotografia, con Yolanda Martos, su esposa. 
obtener una respuesta a esa 
pregunta, que podrá ser inter
pretada por cada cual como 
guste, pero las interpretaciones 
no modifican las cifras. Y las 
cifras dicen que el Partido 
Popular, aunque con menos 
votos en términos absolutos 
que en 2000 -en las generales 

la participación siempre es 
mucho mayor-, acaba de esta
blecer su nueva marca en Alca
lá al llegar al 4 7'33 por ciento, 
lo que significa que la candida
tura encabezada por Bartolomé 
González ha obtenido 23 centé
simas más que la del mismísi
mo José María Aznar en el 

Estos fueron los resultados 
obtenidos por. los diferentes 

partidos políticos 
Total Votantes 90.736 64'65°/o 
Abstención 49.617 35,35°/o 
Blancos 2.206 2,430/o 
Nulos 591 0,65°/o 

= pp 42.667 47,33°/o 

• PSOE 29.517 32,740/o 1 

. 

~ IU 10.237 11,36°/o 

8 LV 2.117 2,35°/o 

• • LVCM 1.419 1,57°/o 

• DN 1.286 1,43% 
partiOO 

PH lunaista 
234 0,26º/o <JfJ1> 

* FE 189 0,21°/o 

~ TC-PNC 170 0,19º/o 

l~I PRIM 103 O, 11 º/o 

2000, lo. que tiene sólo una 
interpretación: con todo lo que 
le han echado encima, los cha
papotes, guerras, manifestacio
nes, calificaciones de asesinos a 
sus representantes en el pleno 
municipal y hasta algún ladrillo 
contra su seQ.e, el Partido Popu
lar no sólo ha sostenido su nivel 
relativo en Alcalá, sino que lo 
ha incrementado y además ha 
incrementado su ventaja sobre 
la suma de IU y PSOE: si en el 
año 2000 esa diferencia era de 
sólo 0'7 puntos (47'1 -46'4) el 
dia 25 de mayo de 2003 quedó 
establecida en casi el quintuplo 
(47'33-44'10=3'23). 

En cuanto a los pequeños 
partidos, los que tradicional
mente no tienen oportunidad de 
pasar el corte del 5 por . ciento, 
mínimo necesario para obtener 
concejal, es notorio el avance de 
Democracia Nacional, que mul
tiplica sus votos por más de cin
co, pero sobre todo los verdes 
merecen comentario aparte. Se 
han presentado dos candidatu
ras verdes y entre las dos, tal y 
como estaba previsto, no han 
alcanzado el 5 por ciento mini
mo, pero ya se han aproximado 
porque han sumado 3 '92%. No 
se puede dar por sentado que 
ambos grupos verdes sean 
sumables, pero, si lo fueran y 
empezaran a trabajar con conti
nuidad en una política verde 
sostenida durante los próximos 
cuatro años, probablemente las 
puertas del ayuntamiento de 
Alcalá tambien se abrieran para 
ellos en el año 2007. Hay que 
insistir en lo escrito hace unas 
semanas en PUERTA DE 
MADRID respecto al papel 
potencial de los verdes en Espa
ña: tienden a convertirse en 
una fuerza política significativa 
porque los jóvenes están pro
gresivamente sensibilizados a 
favor del medio ambiente. Una 
formación política que -sin 
esperar a las vísperas electora
les- promueva con constancia 
el conocimiento ecológico y pro
ponga medidas debidamente 
estudiadas en consistencia con 
la realidad seria una formación 
con un futuro político promete
dor. La gran batalla que espera 
a la sociedad complutense en 
los próximos años es la del 
medio ambiente. 

En cuanto a la votación de los 
alcalainos para la Asamblea de 
Madrid, en comparación con los 
resultados municipales, llama 
la atención que Bartolomé Gon
zález haya obtenido 3 .435 votos 
más que Esperanza Aguirre 
(39.232) y Manuel Peinado haya 
recibido 6 .079 menos que su 
compañero regional Rafael 
Simancas (35.596). Por su par
te, la candidatura autonómica 
de Izquierda Unida recibió 
8.187 votos, lo que significa que 
Fausto Fernández recibió la 
confianza de 2.050 electores 
menos que la candidatura enca
bezada por Francisco Calles. 

! t de mayo de 200! 



Tratos de presidente del Panido Popular 
a secretario general del PSOE 

Bartolomé González 
entablará conversaciones 
sólo con Buenestado 
Después de unas elecciones municipales llega la fase de los 
contactos entre los partidos. Y aunque dos partidos sean 
encarnizados rivales políticos la fase de contactos es vital 
para llegar a un marco de diálogo en el que se establezcan 
aspectos de la política municipal tales como el número de 
concejales con dedicación exclusiva que tendrá la oposición, 
en este caso el PSOE e IU, la composición de la comisión de 
gobierno y la de las comisiones informativas. 

Peral .. . hasta que la bateria 
del telefóno de González se 

Pues bien, la sorpresa es que 
Bartolomé González anunció a 
PUERTA DE MADRID que su 
pretensión es la de entablar 
contactos con el secretario 
general del PSOE, Miguel Bue
nestado, y no con el candidato 
socialista, Manuel Peinado. Y 
es que la cuestión se enmarca 
dentro de un aspecto pura
mente político antes que insti
tucional. Bartolomé González 
es el presidente del PP y, antes 
que hablar con el candidato 
socialista, su responsabilidad 
es la de hacerlo con el secreta
rio general socialista. 

agotó. González y Buenestado en la primera noche de campaña electoral. 

En definitiva, éste es un 
marco de negociación que se 
supone hiere más al grupo de 
Manuel Peinado, que ve cómo 
pierde margen de maniobra 
política y de decisión con el 
descalabro de la izquierda en 
las elecciones municipales. 
Para añadir picante al caso, se 
dice que , será precisamente 
Miguel Buenestado quien 
pacte con el Partido Popular 
cuántos y qué concejales del 
PSOE serán "liberados" para 
dedicarse excluivamente a la 
tarea municipal. 

Por otra parte la victoria 
electoral de Bartolomé Gonzá
lez ha aumentado su prestigio 
én la dirección regional e 
incluso nacional del PP. El 
candidato recibió llamadas del 
presidente regional del PP, Pío 
García Escudero, y del secre
tario general, Ricardo Romero 
de Tejada. Pero también le feli
citaron la candidata a la 
Asamblea de Madrid, Espe
ranza Aguirre, y hasta Alberto 
Ruiz-Gallardón. Felicitaciones 
significativas fueron las del 
secretario de Estado de Cultu
ra, Luis Alberto de Cuenca, 
quien le dijo a González en su 
llamada telefónica que tenían 
que trabajar mucho conjunta
mente en la celebración del 
centenario de la publicación 
del Quijote. Y otro que llamó a 
Bartolomé González en la 
noche de la euforia electoral 
fue el consejero de Trabajo en 
el gobierno regional Luis 
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Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

Nuestro Menú Especial 
Revuelto de setas - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja -·-

Gran Mariscada surtida 
-•-

Solomillo del Colegio a las anchoas -·-
Projiteroles de ':ata y chocolate \\.tt\t.\.t 

Vinos del Convento \\'6\'t\\t 

;i;é ~~\\ \\\ '\\" 
Precio: !O euros 

(IVA incluido) 
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Quintuplicó sus votos de hace cuatro años 

Gran crecimiento electoral de Democracia Nacional 
Democracia Nacional es indiscutiblemente la fuerza política que más ha crecido en las últimas elecciones municipales. Ha logrado 1.286 votos &ente a los 235 de 1999, un incremento del 447,23%. Esta espectacular subida se explica por un programa electoral al servicio de los trabajadores (tanto asalariados como pequeños empresarios) que insiste en la seguridad ciudadana y en garantizar una vida digna a cada español. Con un crecimiento similar obtendrán concejales en las próximas elecciones municipales. 

Según afirman los propios 
militantes de DN, su éxito se 
debe a que conocen los proble
mas de los ciudadanos y se 
atreven a decir lo que piensan, 
con solu ciones para mejorar la 
calidad de vida y luchar contra 
el desempleo y la inseguridad 
ciuda dana. También creen 
que la gente se ha solidarizado 
con ellos por las continuas 
persecuciones que han sufrido 
desde el gobierno municipal. 
En cualquier caso, DN ha 
hecho una campaña electoral 
muy eficaz, llegando a los sen
timientos de ml.lchos ciudada
nos. 

DN h a centrado sus pro
puestas en la econorrúa y la 
seguridad ciudadana, ya que 
consideran que no es posible 
la una sin la otra. Proponen 
una política monetaria activa 
que reduzca el tipo de interés 
para elevar la inversión y el 
empleo. Para eso creen nece
sario deshacerse de la buro
cracia del Banco Central 
Europeo y escuchar al ciuda
dano de la calle. Para DN la 
seguridad ciudadana está 
amenazada por la inmigración 
ilegal, que debe ser combatida. 

Jt de mayo de 2003 

Las políticas sociales y de 
ayuda a la familia también son 
muy importantes para DN, 
que no entiende que los espa
ñoles que pagan sus impues-

---

tos tengan menos derecho a 
vivienda o atención médica 
que los inmigrantes ilegales. 
También se oponen a que las 
administraciones públicas 

SEAT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 

Su programa insiste 
en la seauñdad 
ciudadana ven 

garantizar una Vida 
diana a cada español 

sean pesebres de clientelismo 
y corrupción. Consideran que 
todo el dinero que se pierde 
así se podría utilizar para 
atender a los necesitados sin 
tener que subir los impuestos. 

Próximo objetivo: 
lograr concejales 
En el análisis poselectoral el 

líder de DN, Rafael Ripoll, afir
mó que habían recibido 
muchos votos de los barrios 
que más sufren la inmigración 
ilegal, como el polígono Puerta 
de Madrid, y también de otras 
zonas, como Juan de Austria. 
Sus discursos contra el terro
rismo y el separatismo y su 
exhibición sin complejos de 
grandes banderas españolas 
también les han dado un buen 
número de sufragios. En defi
nitiva, han atraído a muchos 
ciudadanos decepcionados 
con los partidos tradicionales 
y que ven en DN una esperan
za de alternativa. Por eso han 
multiplicado sus votos por 
más de cinco y en 200T espe
ran un incremento similar que 
les dará algún concejal en el 
ayuntamiento. Alcalá es sin 
duda una de las plazas fuertes 
de DN y puede pasar a la his
toria como el lugar donde sur
gió una fuerza política que se 
extendió a toda España, como 
ocurrió en Francia con el 
Frente Nacional de J ean Marie 
Le Pen. 

SEFI T 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 • 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 
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Fran Pérez y Salvador Guardiá comenzaban a conocer los malos 
resultados y se les notaba en la cara. 

Francisco Calles estuvo muy atento -a los resultados que ofrecía 
la tele durante la noche electoral 

A las ocho de la tarde, los sondeos a pie de urna les daban 5 concejales, 
al final las urnas sólo les dieron 3 

Noche electoral en IU: 
de la ilusión a la decepción 
La noche electoral en la sede de IU comenzaba con buenas sensaciones: los sondeos a pie 
de urna les daban a las ocho de la tarde cinco concejales. Sin embargo, a medida que co
menzaban a llegar los resultados, las expectativas iniciales se iban derrumbando. Francisco 
Calles aguantaba la tensión fumando y tenia un gesto grave que sólo rompía con eventuales 
sonrisas nerviosas. Fran Pérez, número dos en la lista, se mostraba muy entero a pesar de 
los malos resultados. La noche terminó con Francisco Calles y Fran Pérez poniendo su car
go a disposición del partido, aunque sus compañeros ya les anticiparon que no aceptarían 
su dimisión. Al final, a pesar de haber perdido un concejal y la oportunidad de gobernar, en 
la sede de IU se brindó con cava y sidra por la Tercera República. 

A las ocho de la tarde del do- para cualquier resultado" de- nía de la derecha en el parla-
mingo 25, a la sede de IU en la cía Fran. mento autonómico. La gente 
calle Santiago, comenzaban a se acordaba entonces de su 
llegar los qfiliados y los medios Fallan los sondeos Luis, de Luis Suarez Machota, 
de comunicación para pasar número siete en la lista para la 
allí la velada electoral. La gen- A las nueve se cerraron los Asamblea de Madrid. 
te llegaba con la sonrisa en la colegios y comenzaban a llegar Con el ochenta por ciento de 
boca: los sondeos a pie de ur- los resultados de las primeras los votos escrutados en Alcalá, 
na le daban a Izquierda Unida mesas. Las urnas no eran fa- la situación era nefasta: IU 
cinco concejales, un espléndi- vorables. Los había que ya se perdía un concejal. 
do resultado. Francisco Ca- comenzaban a intuir la derro
lles, candidato a la alcaldía, ta. 
merodeaba por la sede con Calles se dirigía a la gente 
una sonrisa incapaz de escon- con la sonrisa nerviosa que 
der su nerviosismo: los sonde- mantuvo casi toda la noche y 
os no eran fiables, había que admitía que las cosas no iban 
esperar a los resultados. bien, pero "esta es la decisión 

Salvador Guardiá, número del pueblo" decía Francisco 
tres en la lista, se mostraba Calles que comenzaba a asu
más nervioso que Calles, al mir la derrota electoral con 
menos por fuera. La noche gran compostura. 
avanzaba y el nerviosismo ere- A las diez y media de la na
cía entre los presentes en la che, Fran Pérez vuelve con 
sede de IU. Todos miraban a la gran número de interventores 
tele de reojo para ver cuándo del partido que ya se intuían 
llegaban los primeros resulta- los malos resultados por lo 
dos, pero sólo se daban una y que habían podido ver en sus 
otra vez los mismos sondeos a mesas electorales. 
pie de urna. No había animo para nada. 

Francisco Pérez, número dos Además los resultados en el 
en la lista, fue el último en lle- resto de España tampoco eran 
gar de los dirigentes de IU. Se demasiado positivos, salvo la 
lo veía relajado, sereno, con roja Córdoba que seguía fiel a 
gran tranquilidad y temple, in- los comunistas y la Asamblea 
cluso cuando comenzaron a de Madrid, donde Simancas y 
llegar los malos resultados. Fausto Fernández amenaza
''Yo soy de los que se prepara ban ya seriamente la hegemo-
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Asimilación del golpe. 
Había que asimilar el golpe y 

algunos lo hacían mejor que 
otros. Paco Calles mantuvo la 
compostura ante la decepción 
y comenzaba a rumiar su aná
lisis particular de lo que pasa
ba, aunque no tenía la cabeza 
demasiado clara ante el cú
mulo de sensaciones vividas, 
como él mismo reconocía a la 
prensa. El nerviosismo se ha
bía ido y ya sólo quedaba la 
sensación amarga de la decep
ción. 

Fran Pérez no cambiaba de
masiado el rictus. Seguía ha
ciendo comentarios para in
tentar animar a sus compañe
ros, tarea dificil, y analizaba lo 
ocurrido buscando los motivos 
del electorado para· retirarles 
su apoyo. 

Ya con todos los colegios ce
rrados y el desastre confirma-

do llegaba la hora de la refle
xión. Francisco Pérez decidió 
poner su cargo a disposición 
del partido, pero sus compa
ñeros le anticiparon que no lo 
aceptarian y comenzaron a vi
torear su nombre. Francisco 
Calles hizo lo mismo y con 
idéntico resultado; la gente no 
queria que dimitiera. 

Francisco Pérez, el más sere
no de la sede de IU, analizaba 
la derrota: "Nuestra buena 
gestión no ha sido percibida 
por una serie de razones: los 
problemas internos de los dos 
partidos en el poder, sobre to
do los que han afectado a con
cejales del gobierno; la con
frontación entre Peinado y 
Buenestado; la peatonaliza
ción, que ha terminado por ser 
el campo de batalla del PP; y lo 
de los verdes. Marta Luna le 
ha hecho un buen trabajo al 
PP y el 4% que han sacado los 
verdes nos ha impedido sacar 
a nosotros el cuarto concejal". 

En la sede de IU compartian 
su análisis. No obstante, tras 
conocer la derrota y asimilar
la, los afiliados de IU comen
zaban a recuperar el buen hu
mor y el ánimo. "Esta vez me 
han jodido la ilusión, iba en el 
número 26 y ya me he queda
do sin ser concejal. Pero no 
pasa nada, a las próximas voy 
de 22 y seguro que salgo" co
mentaba con buen humor 
Luis Calvo Cabellos. 

Francisco Calles estaba aba
tido: "No sé todavia si seguiré 
en la política o volveré a mi 
trabajo en Poliseda. A lo mejor 
valgo más de sindicalista que 
para política". Estas eran sus 
reflexiones en la madrugada 
del domingo, alargando su es
tancia en la sede porque era 
consciente de que esa noche 
no iba a dormir demasiado 
bien. 

Ya a altas horas de la ma
drugada en IU volvió ~a espe
ranza y terminaron brindando 
con cava y sidra por la III Re
pública. 
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Banolomé González celebró su regreso a la alcaldía: 

"Lo primero que haré 
será baiar los bolardos" 
El candidato del Partido Popular a la alcaldía de Alcalá, Bartolomé González, anunció que 
cumplirá su compromiso de bajar los bolardos el día que tome posesión del bastón de alcalde: 
"Lo primero que haré será bajar los bolardos aunque sea domingo". González celebró por todo 
lo alto con afiliados y simpatizantes del PP la victoria electoral: "Lo primero que quiero hacer 
es agradecer a los alcalainos que han hecho de la jornada electoral una jornada muy partic i
pativa y tranquila. Desde el PP hemos demostrado cómo se afrontan unas elecciones munici
pales. Hemos realizado una campaña electoral muy tranquila, en la que hemos tenido la opor
tunidad de trasladar nuestras propuestas, nuestros mensajes, de presentar nuestro equipo". 

Bartolomé González manifestó alcalaínos que todavía hoy no Agradezco la confianza y cuento 
que "a la vista de los resultados confian en el Partido Popular. A con todos los alcalaínos para 
quiero agradecer a los alcalaí- partir de mañana empezaré a devolver en servicios y realiza
nos la confianza que me dan pa- trabajar por esta ciudad, y lo ciones, además de alegrías, esa 
ra ser su alcalde los próximos haré de la única forma que lo sé confianza que los vecinos de Al
cuatros años. He trabajado con hacer, contando con todos y su- calá me han dado hoy. Había al
muclúsima ilusión, contra víen- mando". gunos que no creían en mi pro
to Y marea, pero afortunada- Bartolomé González también yecto, en el PP, pero hoy hemos 
mente hoy les doy las gracias a manifestó que "Alcalá tiene y convencido y nos compromete
los alcalaínos porque han con- quiere ser punto de referencia. mos a trabajar con todos y para 
fiado en Bartolo; no les desfrau- En ese sentido acepto el reto. todos". 
daré. Me han dado la oportuni-
dad que no me dieron hace cua-
tro años para demostrar lo que 
desde un gobierno del PP somos 
capaces de hacer". 

El vencedor de las elecciones 
afirmó que "quiero dejar bien 
claro que quiero gobernar con 
todos, que me siento el alcalde 
de todos, de los que me han vo
tado como de los que no lo han 
hecho. Quizá en estos momen
tos· me siento más el alcalde de 
los que no me han votado, que 
de los que lo han hecho porque 
tengo que conseguir dentro de 
cuatro años la confianza de esos 
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"los alcalaínos 11• 
connado en Banolo v 
• lo agradezco de 

todo corazón: 
no les defraudaré" 

"Ha llabido una 
movilización de los 
votantes del Partido 

Popular" 

"Nadie ha perdido las 
elecciones, las ha ganado 
Bartolomé González" 

El líder del PP y próximo al
calde aseguró rotundo que "Bar
tolomé González ha ganado las 
elecciones; no creo que las haya 
perdido nadie. No me gustaría 
que se dijera lo contrario. Las 
elecciones las ha ganado Barto
lomé González, su equipo y su 
proyecto. Las ha ganado el PP. 
Otros quizá no hayan hecho mé
ritos para devolver lo que consi
guieron mediante un pacto y no 
querían los alcalaínos. Ellos me 
dieron la mayoría en las anterio
res elecciones, pero no .fue la 
mayoría suficiente para gober
nar. Después de cuatro años los 
alcalaínos han puesto a cada 
uno en su sitio y el pueblo, que 
es soberano, ha decidido hacer 
ganar a uno". 

González aseguró que bajará 
los bolardos y paralizará el plan 
de peatonalización: "Ese es un 
compromiso y yo soy un hombre 
de palabra. No puedo defraudar 
a muchos alcalaínos que han 
votado el proyecto del Partido 
Popular por esa promesa deba
jar los bolardos. Cuando tome 
posesión mi primera decisión va 
a ser bajar los bolardos y a par
tir de alú empezaremos a hablar 
de peatonalización con todos". 

El candidato del PP añadió 
que "hemos sido un ejemplo 
puesto que hemos hecho una 
campaña limpia, tranquila, 
transparente, de proyectos y de 
programa. Hemos trasladado 
nuestro compromiso después de 
una precampaña en la que con
tamos con todos. Ha habido una 
movilización de los votantes del 
Partido Popular y el resultado 
ha sido excelente". 

González dijo también que "es 
la primera vez que el PP de Al
calá ha conseguido superar el 
apoyo que ha tenido la lista re
gional. Hemos sacado por pri
mera vez más votos con la lista 
de Alcalá que los que ha sacado 
el PP en nuestra ciudad en las 
elecciones autonómicas". 
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El aspecto de Manuel Peinado, 
consolado por uno de los militantes 
socialistas, muestra su abatimiento 
después de sufrir una derrota 
muy contundente y decisiva 
que indudablemente no esperaba 

El PSOE no pudo celebrar cumpleaños ni onomásticas 

Votantes aguafiestas 
El día 25 de mayo era verdaderamente una fecha talismán para ios socialistas alcalaínos y 
sus socios. Ese día eran las elecciones con las que confiaban en retener su poder municipal 
por otros cuatro años. Además, precisamente el día 25 de mayo el candidato socialista 
Manuel Peinado cumplia su primer medio siglo. Por si fuera poco, su número 2, Magdalena 
Moreno, celebraba su onomástica, Santa Maria Magdalena. Por tanto, los socialistas espera
ban que el'25 de mayo fuera un día inolvidable para ellos. Lo fue. 

Los socialistas siguieron la 
jornada electoral en la sede de 
la Agrupación Socialista Alca
laína con múltiples sentimien
tos. Recibieron con disgusto 

los primeros datos que les 
daban 10 concejales y 14 al 
PP, pero sin darles mayor 
importancia porque el recuen
to de votos apenas había 

comenzado. A medida que 
avanzaba el escrutinio y se 
mantenía la diferencia fue 
cundiendo la inquietud. Pero 
la desolación llegó cuando lle-

En la sede del PSOE hubo 
quienes no pudieron repri
mir el llanto, como Magdale
na Moreno, que ve a su 
grupo apeado del gobierno. 

Arsenio Lope comenta con Manuel Peinado el decepcionante desarrollo de la jornada electoral para el PSOE en Alcalá. A la derecha, Rafael García y Javier Ocaña, ambos procedentes del PDNI y desde hace tiempo miembros influyentes en el PSOE. 
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Beatriz de Miguel tampoco 
pudo sofocar el llanto. 

garon a tener 9 concejales y el 
PP 15. La esperanza volvió 
cuando recuperaron ese otro 
concejal que les había quitado 
el PP. pero la ilusión de recu
perar el otro edil necesario 
resultó vana. 

Cuando la derrota ya era evi
dente, hubo discursos del ex 
alcalde Arsenío Lope Huerta y 
de Manuel Peinado. Al secre
tario general de la Agrupación 
Socialista Alcalaína, Miguel 
Buenestado, no le dejaron 
hablar algunos airados miem
bros del equipo de gobierno 
munícipal, que lo culparon a 
voz en grito del fracaso. Bue
nestado no perdió los papeles 
y cuando algunos ediles le 
pidieron la dimisión se limitó a 
responder: "¡Pero cómo! ¡Los 
que tendréis que dimitir sois 
vosotros!" Pero ní concejales ní 
asesores del alcalde estaban 
como para razonamientos lógi
cos y siguieron voceando e 
incluso zarandeando al líder 
del PSOE alcalaíno. 

Buenestado se retiró del 
barullo sin repeler las agresio
nes, pero fue defendido por 
algunos de los nuevos conce
jales y por los militantes de 
base con frases como "¡Ha 
intentado librarnos de vos
otros, lo habéis machacado 
todo lo que habéis podido y 
encima le echáis la culpa!" o 
"La lista a la comunídad de 
Madrid ha sacado un 20% 
más que la munícipal y el 
secretario general es el 
mismo". La pérdida del poder 
municipal fue especialmente 
dolorosa para ciertos conceja
les como Magdalena Moreno, 
quien acabó llorando descon
solada. Definitivamente, lo 
que se esperaba fuera un día 
múltiplemente festivo para el 
PSOE se convirtió en una 
auténtica tragedia. 
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Más consuelos para un triste Manuel Peinado. 
Miguel Buenestado, secreta

rio del PSOE alcalaíno. 
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"Me acordé mucho de mi muier durante la noche de la victoria. 
le hubiese gustado estar allí" -

Rodolfo Gómez, el conceial de la mavoría . . 
Rodolfo Gómez iba el número 14 en las listas del PP. Era gobernar o nada. La apuesta le ha 
salido bien y ha sido el concejal de la mayoria, el número 14. Durante la campaña electoral 
ha sido una de las bazas del PP, interviniendo como orador en mítines y acompañando a Bar
tolomé González en todo momento. Hace poco fue reelegido como presidente de la R.S.D. 
Alcalá tras cuatro años en los que subió al equipo a Segunda B y arregló los problemas del 
club. Afirma que seguirá desempeñando su cargo en el Alcalá, además de seguir al frente de 
su empresa y ahora de la concejalia de Desarrollo Económico y Empleo. Confiesa que du
rante la noche de la victoria electoral se acordó de su mujer, ya fallecida. 

- ¿Qué tal pasó la noche de 
la celebración? 

- Piles te lo puedes imagi
nar. Lo celebré en la plaza de 
Cervantes hasta la una más o 
menos y luego me fui a un bar 
a continuar con la celebra
ción. Ahora estoy con el teléfo
no que echa humo. Apenas me 
dura casi la bateria. 

- ¿De quién se acuerda en 
estos momentos felices de la 
victoria? 

- Pues qué te voy a decir. A 
mi esposa le hubiese encanta
do haber visto el triunfo del 
PP. Además, mi mujer era más 
pepera que yo. 

La verdad es que sí que me 
acordé de ella en la noche del 
domingo cuando lo estábamos 
celebrando en la plaza de Cer
vantes. 

- ¿Esperaban sacar la ma
yoria absoluta? 

- Pues sí. Bartolo que es el 
que más sabe de esto estaba 
convencido y en todos los míti
nes lo decía. Bartolo ha hecho 
una campaña excepcional ma
chacándose toda la calle. Una 
semana antes de las eleccio
nes nosotros teníamos una 
encuesta que nos daba 14 o 
15 concejales, pero no se pu
blicó para que los votantes del 
PP no se relajaran. Así que 
nosotros ya nos imaginába
mos más o menos lo que iba a 
pasar. 

Rodolfo Gómez y Bartolomé González se felicitaron mutuamente 

Eso ya lo hemos dicho muchas 
veces. Peinado contrató a Rafa 
Guijosa, pero con el visto bue
no de Bartolomé González y 
del resto de partidos. Nosotros 
contamos con_ Guijosa igual 
que Peinado. El es un profe
sional y se debe al que mande. 
No obstante se cambiarán las 
formas y las maneras del Plan. 

- ¿Dónde ha estado la cla
ve de la victoria del PP? 

- La clave ha estado en la 
campaña que ha hecho Barto
lomé González, que se ha ma
chacado todos los barrios y es 
un hombre carismático, popu
lar y se ha ganado la confian
za de la mayoria de los alcalaí-
nos. 
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Bartolo es un hombre hecho 
en el partido desde niño y el 
PP está ante todo, pero sí que 
ha logrado hacerse su propia 
imagen. 

- ¿Qué va a cambiar para la 
R.S.D. Alcalá con este nuevo 
gobierno? 

- El gobierno de Peinado se 
portó bien con la Deportiva Al
calá, incluso había un com
promiso y yo me fiaba en su 
acuerdo conrnígo. De lo que no 
cabe duda es de que las rela
ciones entre el Alcalá y el go
bierno van a ser más fluidas . 

No obstante, yo tengo que 
separar muy bien cuáles son 
mis funciones como concejal y 
cuáles como presidente del Al
calá. 

- ¿Cómo se las va a arre
glar para estar al frente de 
su concejalia, de la Deporti
va Alcalá y de su empresa? 

En ese aspecto no tengo nin
gún problema, todo es cues
tión de saber delegar. Siem~re 
me he organízado de forma 
que he dejado trabajar a la 
gente. Me considero capacita
do de llevar el Alcalá, mi em
presa y la concejalía. Si tú sa
bes delegar y confias en la per
sona que tienes a tu lado y la 
motivas cualquier proyecto 
marcha bien. 

- ¿Qué va cambiar en Alca
lá con el nuevo gobierno? 

"-- Va a cambiar todo. Tene
mos que ver por dónde empe
zamos y planificarlo bien, pero 
desde luego van a cambiar 
muchas cosas. 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

También hay cosas que sí 
vamos a continuar, como el 
Plan Estratégico de Deportes. 
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Sus conceiales tueron los más baratos en votos 11 ollluvo 
la lev D 'Hont benefició de nuevo al PSOE el C11ceial más caro: 

cada ano le costó 
3A12votos 

La ley D#Hont es el método que se utiliza para asignar concejales a las distintas candidatu
ras que se presentan a las elecciones. Consiste en dividir los votos de cada partido por suce
sivos números enteros hasta obtener tantos cocientes como concejales hay que elegir. Alca
lá tiene 27 concejales y por tanto hay que ir dividiendo los votos de cada candidatura por-
1, 2, 3 ... hásta obtener entre todos los partidos los 27 mayores cocientes. Cada partido 
obtiene un concejal por cada cociente que haya logrado meter entre esos 27. Con este sis
tema, el PSOE es el que menos votos ha necesitado por concejal, como sucedió en 1999. 

habría sacado 4 concejales, el 
PSOE~ y el PP 14. 

Se puede dividir los votos de 
cada partido entre los conceja
les que ha obtenido para saber 
a qué precio medio en sufra
gios le ha salido cada edil. Así, 
al PP cada concejal le ha sali
do por 3.047,64 votos 
(42.667 /14). IU es la candida
tura a la que le ha resultado 
más caro cada concejal: 
3 .412,33 votos. El .PSOE, al 
igual que hace cuatro años, es 
el que menos votos ha necesi
tado por concejal: 2.951,7. 

En el reparto de concejales 
sólo pueden participar las 
candidaturas que superen el 
5% de los votos totales emiti
dos en las elecciones. Como 
viene ocurriendo desde 1991, 
en Alcalá sólo tres fuerzas 
políticas han superado ese 
porcentaje: PP. PSOE e IU. El 
PP ha logrado 42.667 votos, el 
PSOE 29.517 e IU 10.237. 
Según la ley D'Hont, hay que 
dividir sucesivamente estas 
tres cantidades por 1, 2, 3, 4, 
5... hasta obtener entre los 
tres partidos los 27 cocientes 
más grandes. De éstos, 14 
cocientes son del PP. 1 O del 
PSOE y 3 de IU. De ahí los 
concejales que han consegui
do cada uno. 

Al ir dividiendo los votos del 
PP por 1, 2, 3 ... se obtienen 14 
cocientes entre los 27 más 
grandes. Es decir, el decimo
cuarto cociente (42.667 /14 = 
3.047,64) está todavía entre 
los 27 primeros. El decimo
quinto cociente del PP 
(2.844,4 7) es ya sólo el 28º 
más grande y por tanto no 
sirve para obtener concejal. Lo 
mismo ocurre con el undécimo 
cociente del PSOE y el cuarto 
de IU. 

Los 14 cocientes del PP son 
42.667, 21.333,5, 14.222,33, 
10.666,75, 8.533,4, 7.111,16, 
6.095,29, 5.333,38, 4 ,740,77, 
4.266,7, 3.878,81, 3.555,58, 
3.282,07 y 3.047,64. Los 10 
cocientes del PSOE son 
29.517, 14.758,5, 9.839, 
7.379,25, 5.903,4, 4.919,5 , 
4.216,71, 3.689,63, 3.729,66 
y 2.951,7. Los 3 cocientes de 
IU son 10.237, 5.118,5 y 
3.412,33. 

Si el PP hubiera logrado 
1.609 votos más (44.276 en 
total) le habría quitado un 
concejal al PSOE, ya que 
44.276/15 =2,951,73, mayor 
que 2.951,7, el 27º cociente 
más grande y que dio el déci
mo concejal al PSOE. Con esos 
1.609 votos más el PP habría 
sacado 15 concejales, el PSOE 
9 e IU 3. 

Peinado, a 4.008 
votos de repetir 
Si el PSOE hubiera logrado 

4.008 votos más (33.525 en 
total) le habría quitado un 
concejal al PP, ya que 
33.525/11=3.047, 72 , mayor 
que 3.047,64, el 26º cociente 
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Para 1bt111r 1115' c1nc1ial, 
11 PP llallña llClsblll 1.609 VlllS llÍS -

más grande y que dio el deci
mocuarto concejaJ al PP. Con 
esos 4.008 votos más el PSOE 
habría sacado 11 concejales, 
el PP 13 e IU 3. Manuel Peina
do seguiría siendo alcalde. 

Si Izquierda Unida hubiera 
logrado 1.570 votos más (11.807 
en total) le habría quitado un 
concejal al PSOE, puesto que 
11.807/4=2.951 ,75, mayor 
que 2.951,7. Entonces IU 

ALUMINIOS 

, 
CRISTALERIAS 

Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 
para el meior servicio a nuesuos clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

• Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r A L U M 1 N 1 O S ~ ~,..- C R 1 STA LE RÍAS ., 

NO BASTA CON SER BUENo~ QUE SER LOS MEJORES 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tlf.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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Bartolomé González Jiménez (PP) 
35 años - Empresario 

Manµel Gregorio Peinado Lorca (PSOE) 
50 años - Catedrático 

Francisco Calles Ropero (IU) 
52 años - Técnico Químico 

los votantes alcalaínos decidieron esto: 

PP:14-P 

Amparo Moriche Hermoso (PP) 
54 años - Funcionaria 

Jt de mayo de 2003 

Marta Viñuelas Prado (PP) 
34 años - Abogada 

Elisa de Francisco Ramírez (PP) 
33 años -Licenciada en Historia 

E:1 

Gustavo Severién Tigeras (PP) 
42 años - Abogado 

Javier Fernández Abad (PP) 
48 años - Tec. Control Calidad 

-

Jesús Domínguez Picazo (PP) 
40 años - Funcionario 

Francisco Bernáldez García (PP) 
59 años - Profesor 

PUERTA de Madrid 

F 

B 



» 

P) 

Rodolfo Gómez de Vargas (PP) 
59 años - Empresario 

Fernando Marín Medina (PSOE) 
39 años - Funcionario 

Beatriz de Miguel García (PSOE) 
27 años - Estudiante 

PUERTA de Madrid 

Ramón Alonso Masero (PP) 
65 años - Pensionista 

Magdalena Moreno (PSOE) 
50 años - Empleada Sector Textil 

Genoveva Christoff (PSOE) 
58 años - Arquitecta 

Pablo González García (PSOE) 
58 años - Analista 

Marcelo lsoldi Barbeito (PP) 
30 años - Lic. en Empresariales 

Eduardo Calderón Letón (PSOE) 
38 años - Lic. Periodismo 

Javier Ocaña Rodríguez (PSOE) 
47 años - Profesor 

Francisco J. Pérez Esteban (IU) 
38 años - Profesor 

Salvador Guardiá Vidal (IU) 
60 años - Técnico Aeronáutico 
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Tres tutbolistas votaron Al alcanzar la mavoría de edad 
después de iuuar un panid~ uue perdieron Cientos de ióvenes 
Del campo de futbol a votar votaron por primera vez 

Cansados y cariacontecidos 
por la derrota de su equipo, 
tres futbolistas del equipo de 
fútbol del Hostal los Hueros 
no dudaron en ejercer su dere
cho al voto todavia con la ropa 
deportiva con la que disputa
ron el partido que perdieron: 
"Acabamos de jugar el en
cuentro y con el pitido final del 
árbitro hemos venido a votar", 
dijeron los tres futbolistas que 
se disponian a entrar en el co
legio Dulcinea. Se trataba de 
Antonio Fraile, Javier Fojaco y 
Roberto García . 

Los tres llegaron con buen 
humor a pesar de la derrota 
deportiva de su equipo. Al me
nos, debieron de pensar que 
una victoria electoral del parti
do al que votó cada uno de 
ellos, les podria endulzar la 
derrota de su equipo en el par
tido de fútbol, por aquello de 
las penas con pan son menos 
penas. En cualquier caso su 
testimonio de deportistas que 
fueron a votar con la ropa de 
faena fue una de las imágenes 
más curiosas de la jornada 
electoral. 

En las elecciones municipa
les votaron por primera vez 
cientos de jóvenes en Alcalá. 
Para ellos fue una nueva expe
riencia la de situarse ante las 
papeletas electorales, elegir al 
partido politico y llegar ante 
las urnas para ejercer su den~
cho al voto. Incluso a alguno le 
costo averiguar dónde votaba 
pero con mucha ilusión supe
raron ese problema y votaron, 
que era de lo que se trataba. 
Una de los jóvenes que vota
ron el 25 de mayo por primera 
vez fue Violeta Luengo Rico. 

La joven Violeta Luengo Rico 
votó en el colegio Infanta Cata
lina y lo hizo por primera vez: 
''Tengo 19 años pero desde 
que cumpli los 18 estas han 
sido las primeras elecciones 
que ha habido. Cumpli los 19 
en el mes de marzo". 

Para Violeta Luengo Rico "la 
experiencia de votar por pri
mera vez ha estado muy bien. 
He venido muy contenta y con 
mucha ilusión. Este es un de
recho y una obligación de to
dos los ciudadanos y por ~so 
he venido a cumplirlo". 

. Un vocal tue obligado a quitarse 
una camiseta de "José Couso asesinado" 

En el Daoiz· y Velarde, en la 
mesa en que Juan Ignacio Vi
llas García estaba de vocal, 
acaeció uno de los incidentes 
más notorios de la jornada 
electoral. Juan Ignacio Villas 
G'arcía llegó por la mañana al · 
colegio portando una camiseta 
de José Couso, muerto en la 
guerra de Irak por el impacto 
de un proyectil de un tanque 
estadounidense. En la camise
ta se podía leer "José Couso 
asesinado". Juan Ignacio Vi
llas era compañero de Xosé 
Couso en Telecinco. La mesa 
5, en la que estaba Juan Igna
cio, no puso ningún impedi
mento a que llevara la camise
ta, incluidos los interventores 
del PP. No obstante, el hecho 
fue denunciado a la junta elec
toral, que tras evaluar el asun
to no puso ningún inconve
niente a que Juan Ignacio lle
vara la camiseta. 

Cuando el tema ya parecía 
zanjado, llegaron varios policí
as vestidos con el uniforme re
glamentario y uno vestido de 
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paisano: "Me dijo que me quitara la camiseta 
por orden del juez. Yo hice caso y me la quité 
y me puse otra camiseta que llevé en previsión 
de que pudiese pasar algo como esto". Juan Ig
nacio revisaba una y otra vez la circular de la 
junta electoral valenciana, la que ha originado 
todo el debate de las camisetas y los carteles, 
y decía que "no está claro. No está claro". Ade
más, Juan Ignacio no lo consideraba un lema 
politico, sino "la defensa de los derechos de un 
compañero asesinado". 

una señora quiso votar por su marido entermo v llevó 
incluso el iustilicante del médico 

En el Colegio García Lorca fue la anécdota 
de la jornada. En la mesa presidida por Ser
gio Javier Martin le tocaba votar a una seño
ra ya mayor. La sorpresa de los integrantes 
de la mesa fue cuando la señora les dijo que 
iba a votar por su marido, "que estaba enfer
mo de la próstata y además le había dado 
una trombosis y no sé cuántas cosas más" 
comentaba Sergio Javier Martin, el presiden
te de la mesa. La señora, en su convenci
miento de que podia votar por su marido, le 

mostró a la mesa electoral justificantes médi
cos del estado de salud en el que se encon
traba su esposo. 

Como es lógico, la señora sólo pudo votar 
por ella misma y no por su marido ya que la 
mesa se opuso. La mujer aceptó a regaña
dientes y "no veía la razón de por qué no po
dia votar por su marido si él le había dicho 
perfectamente a quién iba a votar", comenta 
Sergio Javier. 

PUERTA de Madrid 









Manuel Peinado votó en el colegio Dulcinea. Francisco Calles votó en el colegio Pablo Neruda. 

Banolomé González pasó la ¡ornada en el colegio Santos Niños 

Todos los candidatos votaron por la mañana 
Los principales candidatos votaron por la mañana, algo habitual en los políticos, ya que prefieren madrugar para votar. En el caso de los candidatos complutenses, los de PSOE, PP e IU se pusieron de acuerdo en la hora de votar para no coincidir. De hecho todos ellos votaron en colegios distintos de la ciudad. 

El más madrugador fue Bartolo
mé González, quien votó en el 
colegio Cardenal Cisneros a las 
diez de mañana. El candidato del 
PP acudió a la cita con las urnas 
acompañado de su esposa, Yolanda 
Martos. La anécdota fue que Gon
zález se retrasó unos minutos en 
llegar a su colegio "porque he veni
do andando desde mi casa y me han 
parado muchos vecinos para darme 
ánimos". Fue ésta la explicación 
que dio el propio González aunque 
no faltó quien comentó: "Debe de 
pensar que no hace falta su voto, 
que va a abstenerse porque va 
sobrado de yotos". Pero evidente
mente el comentario de este allega
do de Bartolomé González no pasó 
de ser una broma. Después de 
votar, el candidato del PP se dirigió 
al colegio Santos Niños, donde per
maneció todo el día para seguir la 
jornada electoral en un colegio con
siderado difícil para el PP. En la 
m,j.sma mesa que Bartolomé Gon- Bartolomé González votó junto a Yolanda, su esposa. 

zález, aunque veinte minutos des
pués, votó el candidato a diputado 
regional Luis Suárez Machota. 

El candidato del PSOE, Manuel 
Peinado, votó a las 11 de la mañana 
en el colegio Dulcinea, ad.onde acu
dió con su esposa, María. Esta vez 
Peinado no se confundió de mesa 
como en 1999 y fue directamente a 
la que le correspondía. A continua
ción, se recorrió todos los colegios 
electorales para seguir la evolución 
de la jornada electoral. 

Una hora después que Peinado 
votó el número 1 de IU, Francisco 
Calles, en el colegio Pablo Neruda. 
Eso sí, antes de entrar a votar se 
co~ocó en su camisa una chapa con
tra la guerra. Calles fue a votar solo 
es decir, no lo acompañó su mujer, 
Rosa, quien se encontraba como 
apoderada de IU en un colegio 
electoral. Después de votar, Calles 
recorrió los colegios electorales. 

La candidata de Los Verdes, 
Marta Luna, votó en el colegio 
Daoiz y Velarde. El secretario 
general del PSOE, Miguel Buenes
tado, votó en el colegio Dulcinea. 
Fran Pérez, coordinador de IU y 
número 2 de la lista, votó en el 
colegio Infanta Catalina adonde fue 
con una camiseta contra la guerra, 
lo mismo que Salvador Guardiá, 
quien votó a las doce y media en el 
colegio Antonio de Nebrija. 

Marta Luna votó en el colegio Daoíz y Velarde. Luis Suárez votó en el colegio Cardenal Cisneros. 
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Al llegar iumo a la urna se le olvidaron 
las papeletas v cuando regresó con ellas 
se le pusieron delame dos religiosas 

Luis Suárez no dejó que dos 
monjas votaran antes que él 
La anécdota en el colegio Cardenal Cisneros la )>rotagonizó 
el candidato a diputado de la Asamblea de Madrid por Iz
quierda Unida. Luis Suárez Machota. Empadronado en Alca
lá donde tiene su despacho de abogado, Suárez Machota re
side en Madrid pero vota en la ciudad complutense. concre
tamente en el colegio Cardenal Cisneros. A las diez y media 
de la mañana llegó para ejercer su derecho al voto y prota
gonizó la curiosa anécdota. 

Suárez Machota llegó con 
chapas prendidas de su cami
sa en las que se podía leer 'No 
a la guerra' y 'Quijotes por la 
paz'. así como otra a favor de 
la huelga general del 20 de ju
nio ... del año pasado. 

Pero la anécdota fue que jus
to detrás de él entraron a votar 
dos monjas de clausura. Luis 

Suárez Machota. con su car
net de identidad en la mano se 
aproximó a las urnas pero 
cuando llegó a éstas se dio 
cuenta de que no había cogido 
las papeletas así es que se fue 
al lugar donde estaban éstas y 
cogió las dos de IU. Al llegar 
junto a las urnas las dos reli
giosas. que sí llevaban sus so-

bres con las papeletas. habían 
ocupado su lugar. Ni corto ni 
perezoso. Luis Suárez Macho
ta les dijo a las religiosas: "Es
pérense que voy yo antes" . Las 
dos monjas se limitaron a de
cirle con una sonrisa: "Usted 
perdone" y aguardaron a que 
el candidato de IU ejerciera su 

Votos monásticos en el colegio Cardenal Cisneros: 

"Además de religiosas nos sentimos 
ciudadanas v venimos a votar" 
una obligación a la que veni
mos muy gustosas. Ahora nos 
vamos encantadas a casa". 

Preguntadas sobre quién cre
ían que iba a ganar estas elec
ciones no dudaron en respon-

derecho a voto". 
Curiosamente una hermana 

de Luis Suárez Machota es 
monja de clausura y abadesa 
de un convento. Por otra parte 
el candidato de IU mostró la 
papeleta de color sepia en la 
que se podía ver en el número 
7 de la lista su nombre. 

der diplomáticamente: 'Va a 
ganar el que tenga más vo
tos". Sor Maria Teresa. que 
ejerció como portavoz. reco
noció que "nosotras venimos 
siempre a votar por lo que he 
dicho antes. nos sentimos 
ciudadanas. No vivimos apar
tadas de las personas sino 
que nos sentimos todos muy 
unidos". 

Los votos más madrugado
res en el colegio Cardenal Cis
neros fueron los de las religio
sas de los conventos que hay 
en el casco histórico, varios 
de ellos de clausura. Sin em
bargo las religiosas no quisie
ron dejar de ejercer su dere
cho al voto y salieron de la 
clausura para ll~gar hasta las 
urnas. En pequeños grupos. 
las monjas fueron llegando al 
colegio electoral. Algunas de 
ellas, muy ancianas. eran 
ayudadas por sus hermanas 
menos mayores, pero todas 
ellas participaron con entu
siasmo en los comicios. ~~~·,r "P1cazo" PROYECTOS y REFORMAS 

Fue el caso de sor Maria Te
resa. sor Josefina y sor Maria 
Jesús, tres dominicas de San
ta Catalina que acudieron a 
votar poco después de ·1as 
nueve de la mañana: "Además 
de religiosas nos sentimos 
ciudadanas y la de votar es 

PUERTA de Madrid 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

1:n:=~"&;rn;1uuu, l""'IH"&;uru, 1:5~uyola, 
Calefacción, etc. 

: ~-;::~'!':.s REFORMA INTEGRAl DE lA VIVIENDA 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Pol. El Caballo. nave 15 -LOECHES-
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ...........................•..........................•.................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ..................•...........•.......•.............•...••.. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ........................................................................• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ••.......•..•.....•......................... 061 
Centro Municipal de Salud ...........•............................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional ...................................•.......•.................•...........•....•........... 091 
Policía Municipal ........•.....•....•......••....•..•...•......•........................•.........•...... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 9188807 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .•..........••.......•................................. 062 
Bomberos (Urgencias) .•.......•..............................................•..... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..•.....•........•.................. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ...........•..•.........•.......•.................................... 91 888 00 83 
Protección Civil ...........................................................•............... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .........•..............•.....•.....•....•.....•..........•.................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .........................................•......... 91 882 21 88 179 
RENFE ....•.•.....•.....•.........•.......•......•........•.....•....••......................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto •.........•............................................••.............•. 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ......•............................. : .....••.......•.................. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .............•................................................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..•.•.....•........•...........•.•.•......•............. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....•............................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..•.....•...•.•..•...........•..•..•.••...........•.. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..........•.............•........•...•........•.. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ...........•........................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................•...•............................ 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas •.....................................•..........•.... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer .•............... 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ..•.....•...••.•.......................•...•.•......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ...........•........................•......................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........•.......•..........•......•..•...•...•....... 91 280 06 55 
OMIC .....•.....•.•.•.....•........•..•.....•........•..................•........•................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ............................................................•... 91 880 65 36 
Obispado .•......•.••..........••...•...•.•..•.•••...••........•..••............•.... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ....................................•................................ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) •.........•...••.....•.•................. 9188296 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal .........•......................•..•.............•..•.................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ............................•.................................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..........................•................. 91 885 40 00 
Hacienda .....................................................................•....•.•.....•... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ...............•.................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano .......•...•..............•.••............•.............................. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) .•.....•......•. 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ...•........•.... 91 888 08 66 I 91 888 06 33 

• ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) ..............................•........•.. 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ........•.•....................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MUIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l9491 26 26 02 - 26 XI 38 - e/ Vll'lllllo Navano. 5 v 1 

Azuqueca de Henares lGUADAl.AJJUUll 
llln.. 44 Ctra IUllRID-BARCElOllA 

PUERTA de Madrid 
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••ellas en1• ....... aero blVlare• •u• •u•d•rse ....... , los tnul•res 

588 personas compusieron 
las 196 mesas electorales 

PUERTA DE MADRID recorrió todos los colegios 
Un total de 588 personas compuslel'On las 196 mesas electorales repartidas por los 17 colegios donde se vot6. Para ellos la jornada electoral comenzó a las ocho de la mañana puesto que durante una hora hasta que a las nueve de la maftana se reaHz6 oficialmente la apertura de los colegios. constituyel'On las me- y compl'Obaron toda la documentaci6n. Posteriormente a las ocho de la tarde cuando cerral'On los colegios. comenzó el recuento de los votos que en algunos casos se pl'Olong6 hasta casi la media noche. 

Es curioso que en muchos 
colegios electorales los su
plentes que fueron convoca
dos el domingo 25 de mayo se 
quedaron por ausencia de los 
titulares. Es decir, que mu-

Colegio 
Cardenal Cisneros 
El colegio Cardenal Cisneros 

tuvo una de sus mesas presi
dida por Eloísa Álvarez Vallejo 
a quien por primera vez le tocó 
la responsabilidad de formar 
parte de una mesa electoral: 
''Yo lo llevo muy mal porque se 
tenía que haber presentado el 
presidente titular y no se ha 
presentado, así es que me ha 
tocado cuando yo era suplen
te". 

En cuanto a los vocales, 
Ángela Flores no parecía muy 
contenta con la responsabili
dad que le había correspondi
do asumir: ''Ya me tocó en otra 
ocasión presidenta de mesa. 
¿Mala suerte? Depende de có
mo se mire. ¿Cómo lo miro yo? 
Me abstengo de opinar". 

El otro vocal era el comer
ciante Luis Fernández Ríos, 

chos que no contaban para 
estar en una mesa al ser sólo 
suplentes. se llevaron la de
cepción de quedarse allí todo 
el día. 

Todas aquellas personas 

miembro de la Plataforma 
Complutense: "A mí me ha to
cado por primera vez hacer es
ta tarea. Debe ser alguna ven
ganza". 

En la misma mesa estuvo 
como interventor del PSOE Jo
sé Luis Alique, quien ya es ve
terano en los procesos electo
rales, lo mismo que el inter
ventor del PP, Alberto de la To
rre. También en esa mesa es
tuvo como interventor de IU 
Juan Pedro Vázquez. Por ella 
también pasó el candidato de 
Democracia Nacional, Rafael 
Rípoll, quien estuvo de apode
rado de su partido en el cole
gio Cardenal Cisneros. 

Otra de las mesas del colegio 
estaba formada en su integri
dad por mujeres. La presiden
ta era Conchi Marera: "Since
ramente cuando me dijeron 
que tenía que estar todo el dia 
en una mesa electoral me llevé 
un disgusto". La vocal Carmen 
Iglesias, lo mismo que la presi-

En el Cardenal Cisneros fue presidenta Eloísa Álvarez, vocales 
Ángela Flores y Luis Fernández Ríos. Los interventores fueron 

José Luis Alique y Alberto de la Torre. -

PUERTA de Madrid 

que por aquel sorteo realiza
do en el ayuntamiento alcala
íno no tuvieron más remedio 
que estar obligatoriamente 
todo el día en el colegio elec
toral, cobraron 52'29 euros 

denta, tuvo que intervenir por 
primera vez en un colegio du
rante unas elecciones: "Lo pri
mero que pensé fue que tenía 
una 'suerte' impresionante". 
La otra vocal era Menchu Me
lón: ''Yo es la primera vez que 
vengo a una mesa electoral y 
está bien. De momento todo va 
bien. Nunca pensé que me 
fuera a tocar a mí y me ha to
cado, así es que aquí esta
mos". 

Colegio Don Juan 1 
El colegio Don Juan I tuvo 

como presidenta en una de 
sus mesas a Susana Lizcano 
que ya es veterana en formar 
parte de una mesa electoral: 
"En otra ocasión ya me tocó 
ser vocal pero ahora soy presi
denta. Esto es horrible y estoy 
un poco mal. A ver si ya no me 
toca más veces". En la mísma 
mesa intervino Marta Gómez 

en concepto de dieta. 
PUERTA DE MADRID reali

zó un recorrido por todos los 
colegios electorales para ver 
cómo era el ambiente en los 
mismos. 

como vocal: "A mí me ha toca
do por primera vez y no me ha 
sentado nada bien pasar aquí 
todo el domingo". En la mísma 
mesa participó como interven
tora del PSOE Rosa Maria Ló
pez del Bosque, que también 
asistía por vez primera como 
interventora socialista. Por el 
PP intervino Consuelo Serra -
no. 

Otra de las mesas fue presi
dida por Carmen García Peiró: 
"A mí me ha tocado por prime
ra vez y ahora lo llevo bien, pe
ro la verdad es que me he tira -
do dos semanas con un genio 
tremendo. Pues para que veas, 
estoy mucho mejor de lo que 
me esperaba e incluso estoy 
con alegria". Rosa Maria Escu
dero aseguró que "es la prime
ra vez que me toca y la verdad 
es que estoy muy bien. Ahora 
ha venído mi vecina y estoy 
aquí con amígos, todo en famí
lia. Cuando me dieron la noti
ficación me sorprendió mucho 

Otra de las mesas del Cardenal Cisnero estaba formada comple
tamente por mujeres, Conchi Merera, como presidenta, 

Menchu Melón y Carmen Iglesias, como vocales. 
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En una de las mesas del Don Juan 1 estuvo como p·residenta. 
Susana Lizcano, Marta Gómez, como vocal y Rosa María López 

del Bosque y Consuelo Serrano, como interventoras. 

porque vino la policía a casa y 
pensé que había pasado algo 
pero que yo no había hecho 
nada. Cuando me dijeron que 
era para las votaciones ya me 
tranquilicé". En la misma me
sa intervino como vocal Igna
cio Estévez Vicente. 

En cuanto a los intervento
res, por el PP estuvo Lara Ter
cero y por el PSOE estuvo Ma
nuel Cordero Ponce. 

Colegio 
Pablo Neruda 
El Pablo Neruda se estrena

ba como colegio electoral y so
bre él estaban puestas mu
chas miradas puesto que reci
bía los votos de vecinos de los 
nuevos barrios como son Es
partales y El Ensanche. Una 
de las mesas estuvo presidida 
por Jaime Diego Martín quien 
manifestó que "todo está yen
do bien, sin ningún problema. 
Vengo por primera vez y la ver
dad es que no esperaba estar 

aquí porque vine como suplen
te. De momento no me quejo". 

En esa misma mesa estuvo 
como vocal José Antonio Ca
zarla: "Estoy aquí por primera 
vez. Cuando me vinieron a dar 
la noticia me llevé un disgusto 
pero una vez que estoy aquí ya 
se me ha pasado". Maria Car
men Chávez intervino como 
vocal ''Yo también intervengo 
por primera vez. Yo ya lo tengo 
asumido el estar aquí todo el 
día así es que no me he enfa
dado". Como interventores es
tuvo por el Partido Popular 
Gabriel Rivera y por IU José 
Luis Martín. 

Otra de las mesas del colegio 
Pablo Neruda fue la presidida 
por Maria Eugenia Peñas Lori
te: "Para mí es la primera vez 
que me toca estar en una me
sa electoral y no me hizo nin
guna gracia cuando me lo dije
ron. Sin embargo la verdad es 
que es una experiencia bue
na". En esa misma mesa inter
vino como vocal Julia Núñez: 
''Yo era suplente pero al final 
me ha tocado quedarme aquí. 

Otra de las mesas del Pablo Neruda fue presidida por María 
Eugenia Peña, los vocales fueron Julia Núñez y Petri Pareja, 
como interventores, Juan Luis Aguirre y Orlando Marchante. 
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Otra de las mesas del Don Juan 1 fue presidida por Carmen 
García Peiró, Rosa María Escudero e Ignacio Estévez, vocales, y 

como interventores, Lara Tercero y Manuel Cordero. 

Cuando me han dicho que me 
tenía que quedar no me ha 
gustado mucho". Petri Pareja 
fue también vocal quien debió 
pensar que a la segunda iba la 
vencida: "Me tocó otra vez pe
ro iba de suplente y no me 
quedé. Pero esta vez ya sí que 
me ha tocado. Lo llevo con re
signación y con paciencia". 

En esa mesa se encontraba 
como apoderado del PSOE 
Juan Luis Aguirre, miembro 
del gabinete de Manuel Peina
do en alcaldía. Como apodera
do del PP estaba Orlando Mar
chante y también se encontra
ba en la mesa Amalia Pérez co
mo interventora del PP. 

Colegio 
Antonio de Nebriia 
El colegio Antonio de Nebrija 

tuvo en una de sus mesas co
mo presidente a Julián de la 
Casa: "Es la primera vez que 
me corresponde ser presidente 
en un colegio electoral y la ver
dad es que no me ha gustado 

mucho". Como vocal intervino 
Alfredo Galán, quien afirmó 
que "esta es la segunda vez 
que vengo. Me lo he tomado 
con resignación y me he veni
do aquí a pasar el día. Espero 
que la próxima vez le toque a 
otro". El otro vocal fue Juan 
Antonio García: ''Yo vengo por 
primera vez y lo llevo bien, con 
tranquilidad absoluta. No con
tento, ni enfadado". En la mis
ma mesa participaron como 
interventores Manuel de Cádiz 
(PSOE) , Ignacio Calleja Mora 
(ID) y Rafael Luna (Los Ver
des). 

Otra de las mesas de este co
legio electoral fue presidida 
por Javier Pérez Gómez: "Esta 
es la primera vez que vengo a 
participar en unas elecciones 
municipales dentro de una 
mesa electoral. Cuando vinie
ron a notificarme que me ha
bía tocado ser presidente de 
una mesa no me cayó muy 
bien pero por otra parte al ver 
la notificación lo primero que 
pensé fue que era una multa 
de tráfico. Luego al comprobar 

Jaime Diego martín presidió una de las mesas del Pablo Neruda, 
José Antonio Cazarla y María Carmen Chávez, vocales y Gabriel 

Rivero y José Luis Martín, los interventores. 
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En una de las mesas del Antonio de Nebrija estuvo_ de presidente Julián de la Casa, los vocales fueron Alfredo Galán 
y Antonio García. Como interventores, Manuel de Cádiz, Ignacio Calleja y Rafael Luna. En la fotografía de la derecha, 

otra de las mesas del Antonio de Nebrija, compuesta por Javier Pérez Gómez como presidente, Juan Navas y Manuel Ordovás, 
como vocales, y como apoderado del PP estaba Javier Bello. 

que eran las elecciones respiré 
tranquilo". 

Juan Navas intervino en la 
misma mesa de Javier Pérez 
Gómez como vocal primero: 
'Yo vengo por primera vez y 
cuando me lo dijeron me dis
gusté un poco, pero tampoco 
fue para tanto". Manuel Ordo
vás fue vocal segundo: 'Tam
bién es la primera vez que me 
toca y la verdad es que me lle-

11 S.emana. 
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vé un disgusto porque hoy te
nia un bautizo. Ya que estoy 
aquí lo trato de llevar lo mejor 
posible". 

En la mesa se encontraba 
como apoderado del PP en el 
colegio Antonio de Nebrija Ja
vier Bello. 

A la izquierda, momento de la 
votación de Luis García Gutié
rrez, canónigo de la Catedral
Magistral 
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La mesa número 1 del colegio Nuestra Señora del Val estuvo 
compuesta por Antonio Navarro, Isabel Moreno, José Luis 

Vicente, Esther Ruf, Virginia Pérez y Fernando Pozas. 

Colegio 
Nuesua 
Señora de El Val 
En el Colegio de Nuestra Se

ñora de El Val no se produjo 
incidente alguno y como dijo 
Esther Ruf, presidenta de una 
de las mesas, "aqui la mañana 
ha sido muy tranquila, sólo 
gente votando". Aunque tam
poco le hacía especial ilusión 
que pasara algún percance: 
"Si pasa algo, que se~ gracio
so, si no que siga así de tran
quilo". En esta mesa estuvie
ron de vocales Virginia Pérez y 
Fernando Pozas. 

mentarlos entre los miembros 
que componían la mesa electo
ral. Aquí, los vocales fueron 
José Leandro Luque López de 
la Fuente y Sandra García Ló-

• 

César Espada Sanz, Carlos Aznar, Mari Sol Viñuelas, Domingo 
López Rodríguez, Sandra García López y José Leandro Luque de 

la Fuente, en la mesa 2 del Ntra. Sra. del Val. 

pez. Marisol Viñuelas hizo de 
interventora por el Partido So
cialista Obrero Español y Cé
sar Espada Sanz por el Partido 
Popular. 

Colegio 
Juan de Austria 
Este colegio tuvo una gran 

afluencia de votantes, en espe
cial a media mañana. José 
Gonzalo Martinez, el presiden
te de una de las mesas lo con
firmaba: "No hemos parado en 
toda la mañana, aún falta la 
tarde y ya llevamos un buen 
porcentaje de participación en 
nuestra mesa". En esta mesa 
llamaba la atención el inter
véntor del PSOE, Pedro Jesús 
Losas, hijo del presidente de la 
agrupación socialista de Alca
lá, Pedro Losas. No obstante, 
los otros miembros de la mesa 
desconocían la ascendencia 
del interventor socialista y ni 
los vocales Carlos Alberto Hu
manes y Carlos Jiménez ni los 
interventores del PP. Antonio 
García, y de IU, Roberto Zapa
lo, desconocían esa situación. 

Al igual que esta mesa, la 
presidida por Domingo López 
Rodríguez también tuvo plena 
normalidad. Lo único curioso 
de· esta mesa era el apellido 
del interventor de Izquierda 
Unida, que al igual que el pre
sidente del gobierno se llama 
Aznar, pero eso sí, el nombre 
no es el mismo, se llama Car
los, lo que fue motivo de co-

La mesa número 1 del colegio Juan de Austria estuvo compues
ta por Antonio García, Roberto Zapalo, Pedro Jesús Losas, José 

Gonzalo Martínez, Carlos Alberto Humanes y Carlos Jiménez. 

En otra mesa de Juan de 
Austria, en la que era presi
dente Alberto López y vocales 
Maria Isabel Lage y Guadalu-

La mesa número 1 del García Lorca estuvo compuesta por 
Sergio Javier Martín, Miguel Fran Carretera, María Angeles Pinto, 
Inés Domínguez, Cristina Losas, Ángela Ortiz y Sandra Perianez. 

Jt de mayo de 200J 

María Cruz Horcajo, Marian Montesinos, Ana Isabel Morán, Alfon
sí Rodrigo y Ángel José Rubio, fueron los componentes de la 

mesa número 2 del colegio García Lorca. 
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En el Daoiz y Velarde, en la mesa 1, la presidenta fue Amaya Puertas, como vocales, Raquel del Real y Cristina Ormazábal, las inter
ventoras fueron Sara Gude y Ana María Alda. A la derecha la mesa 2, Manuela García, presidenta, Gabriel Elipe y María Cristina Gale

ra como vocales y como interventores, Juani Huguet y Santi Samuhez. 
pe García, se lo tomaban con 
tranquilidad aunque todos 
confesaban que no les hacia 
especial ilusión integrar una 
mesa electoral. Los intervento
res en esta mesa eran Maria 
Galván por el PP y Manuel Pé
rez por IU. 

Colegio García lorca 
En el García Lorca llamaba 

la atención una de las mesas 
más numerosas, formada por 
siete miembros. Pero no sólo 
destacaba por lo numeroso, si
no también por las risas y lo 
bien que se lo pasaban entre 
todos. El presidente, Sergio 
Javier Martín no cesaba de 
hacer bromas, al igual que sus 
compañeros los vocales Miguel 
Fran Carretera y Maria Ánge
les Pinto. Inés Domínguez, in
terventora de IU, no paraba de 
reírse, igual que las interven
toras del PP. Ángela Ortiz y 
Sandra Perianez, y del PSOE, 
Cristina Losas, hija de Pedro 
Losas, presidente del PSOE de 

Alcalá. "Aquí el principal pro
blema es que todo el mundo 
intenta meter el voto personal
mente, por lo que nos hemos 
visto obligados a poner unos 
papeles con celo encima de las 
ranuras de las urnas. Es su 
máxima ilusión", comentaba 
Sergio, el presidente. Al mar
gen de comentar las anécdotas 
que les pasaban a ellos tam
bién les llegaban noticias de 
las curiosidades electorales 
del resto de España, como la 
señora que en Madrid introdu
jo el carné de identidad en la 
urna. "Esa señora es la misma 
de. todas las elecciones. Siem
pre es la misma. La deben te
ner contratada porque sino no 
es normal que en todas las 
elecciones una señora meta el 
carné en la urna. Para mí que 
es la misma siempre" comen
taban todos los integrantes de 
la mesa entre carcajadas. 

Si en esa mesa abundaba el 
sentido del humor, en la mesa 
presidida por Ana Isabel Mo
rán no era mucho menos el 
buen ambiente. Alfonsí Rodri-

guez, la interventora del PP 
destacaba que fuese una mesa 
integrada exclusivamente por 
mujeres, ya que las dos voca
les eran Marian Montesinos y 
Mari Cruz Horcajo. Además 
tuvieron durante un buen rato 
la compañía de Ángel José Ru
bio, apoderado del PP. 

Colegio 
Daoiz v Velarde 
Una de las mesas del Colegio 

Daoiz y Velarde estaba presidi
da por Amaya Puertas, quien 
no estaba muy disgustada por 
tener que hacer de presidenta, 
aunque como dijo ella "preferi
ría haberme quedado en ca
sa". Las vocales de esa mesa. 
Raquel del Real y Cristina Or
manzábal se lo tomaron con 
tranquilidad y con filosofia 
"qué le vamos a hacer, ya que 
estamos aquí vamos a intentar 
no estar amargadas" comenta
ban. En esta mesa, Sara Gude 
actuó como interventora por 
parte del PSOE y Ana Maria 

Alda por parte del PP. 
En otra mesa del Daoiz, Ma

nuela García Cámara estuvo 
de presidenta y se lo tomó 
también con humor "ya que 
nos ha tocado, qué le vamos a 
hacer". Resignación que com
partían los vocales Gabriel Eli
pe y Maria Cristina Galera. En 
esta mesa Juani Huguet era la 
interventora del PP y Santi Sa
muhez de IU. 

Colegio 
Doctora de Alcalá 
En la mesa presidida por So

nia García González destacaba 
el buen ambiente que había 
entre todos los miembros de la 
mesa, incluidos los intervento
res de IU, Daniel Ortega, y del 
PP, Vanesa Tomé, quienes en
tablaron una buena relación y 
no pararon de hablar durante 
todo el día. ''Yo de IU y ella del 
PP. yo del Bar~a y ella del Ma
drid, más diferencias imposi
ble, pero hay muy buen rollo", 
comenta Daniel. Para Vanesa 

La mesa número 1 del Doctora de Alcalá la compusieron Sonia García González, Yolanda Díez, Miguel Ángel Expósito, 
como interventores Vanesa Tomé y Daniel Ortega. A la derecha la mesa número 2, con Fernández Martín, Jesús Fernández 

y Teresa Prieto Gil. Como interventores, Teresa Prieto y Eduardo Calderón. 

PUERTA de Madrid :u de mayo de 200J 



·------------ .. - - .. -- .. _ .. -~ ... _ 
- -~~~ 

La mesa número 1 del Dulcinea estaba presidida por Manolo 
Porras, las vocales fueron Fabiola Gavira y María Placer Martí
nez, como interventores actuaron José Legaristi y Diego Mata 

En otra de las mesas del Dulcinea estaba Antonio Díaz como pre
sidente, y los vocales Lucio Díaz-Tendero y Natividad Domin

guez, José Luis García Pezuela y Esther Arroyabe, interventores. 

tampoco hay inconvenientes 
para llevar una buena relación 
con alguien que piense dife
rente: "Mi novio es el presiden
te de Juventudes Socialistas 
de Valencia y yo del PP, pero 
eso da igual". El buen ambien
te entre los dos interventores 
se trasladaba también al resto 
de los miembros de la mesa, 
quienes se mostraban conten
tos por los compañeros que les 
habían tocado: "Aqui hemos 
tenido suerte con los compa
ñeros, en otras mesas hay pre
sidentes más bordes y no se 
está igual que aqui", comenta
ba la vocal Yolanda Ramos. 
Miguel Ángel Expósito, el otro 
vocal destacaba como anécdo
ta la gran cantidad de perso
nas mayores que iban a votar 
con el carné caducado desde 
hacía tapto tiempo que eran 
incluso de los carnés azules y 
grandes antiguos. 

En otra mesa, formada por 
Fernández Martín, Jesús Fer
nández y Teresa Prieto Gil, no 
se daba tan buen ambiente co
mo en la mesa anterior, pero 
no había ningún problema, 

,-"todos nos llevamos bien, aun
que no apetezca demasiado 

estar aquí", comentaba Pedro 
Fernández. Los interventores 
en esta mesa eran Teresa Gar
cía González, por IU, Teresa 
Prieto Gil, por el PP. y Eduar
do Calderón por el Partido So
cialista. 

Colegio 
Dulcinea 
Una de las mesas del colegio 

Dulcinea estaba presidida por 
Manolo Porras Díaz: "Es la pri
mera vez que me toca; he em
pezado un poco nervioso pero 
yo creo que de aquí a tres ho-

ras ya dominaré todo esto. A 
mi cuando me avisaron no me 
sentó mal tener que venir por
que creo sinceramente que la 
participación es buena para 
todo el mundo". 

Fabiola Gavira fue vocal en 
esa mesa: "Es la primera vez 
que vengo y para mí esto es 
estupendo. Es una experiencia 
nueva y estaba deseando que 
llegara el día". María Placer 
Martínez García, también vo
cal, manifestó que "al princi
pio no me sentó nada bien te
ner que venir a una mesa elec
toral pero la verdad es que 
ahora estoy contenta. La ver
dad es que lo llevo muy bien". 
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En esa mesa estuvo como 
interventor del PP José Lega
risti Onaindía. También estu
vo en esa mesa Diego Mata co
mo interventor de IU. 

Otra de las mesas estuvo 
presidida por Antonio Díaz Dí
az: "Yo vengo por primera vez a 
una mesa electoral. Me he da
do cuenta de que esto es muy 
lío y no me sentó muy bien te
ner que venir aquí todo el día". 
Uno de los vocales en esa mís
ma mesa fue Lucio Díaz-Ten
dero Villamayor quien explicó 
que "anteriormente vine una 
vez como suplente pero esta 
vez es la primera que vengo 
como titular. Esto es un poco 
pesado y ya veremos cuando 
lleguen las últimas horas de 
apertura del colegio". 

La otra vocal fue Natividad 
Domínguez: "Es la primera vez 
que me toca y no me ha senta
do muy bien porque era su
plente". 

Como interventor del PSOE 
estaba el todavía concejal so
cialista José Luis García Pe
zuela que curiosamente ya ha
bía coincidido en otras eleccio
nes con la misma interventora 
del PP. Esther Arroyabe. 
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Dolores García, Isabel López-Ventura, Manuela Torrero 
y Valeriano García (Mesa en colegio Santos Niños) 

Colegio 
Santos Niños 

Isabel López-Ventura, presi
denta de una de las mesas del 
colegio de los Santos Niños, es 
la tercera vez que le toca estar 
en una mesa electoral: "Siem
pre me toca a mí. Espero que 
para las siguientes le toque a 
otro, que hay mucha gente". 
Cuenta que hubo momentos 
muy pausados y tranquilos y 
otros en los que hubo gran 
afluencia de gente: "De una a 
dos, la hora del vermut, ha 
sido la peor, ha venido muchi
sima gente. Además, esta es la 
mesa donde más gente vota de 
este colegio", añade divertida. 

Valeriana García, hizo las ve
ces de interventor. Confiesa 
que desde el comienzo de la de
mocracia ha estado siempre en 
las mesas electorales, "tan sólo 
falté las últimas elecciones, 
que eran nacionales, porque al 
día siguiente se casaba mi hijo, 
pero en las municipales he es
tado en todas". asegura. 

Manuela Torrero Aguirre 
hizo, por primera vez, la fun
ción de interventora y asegura 

que ha sido una experiencia 
entrañable: "lo que más me ha 
gustado ha sido conocer gente 
de otro partido, colaborar jun
tos .. , eso es democracia". 

Dolores García, la primera 
vocal, también es la primera 
vez que está en una mesa. 
Asegura que por la mañana 
iba hecha un manojo de ner
vios, sin embargo, luego lo ha 
pasado bien ya que "nos ha to
cado una presidenta muy bue
na y estoy con gente muy 
maja", afirma. Si bien, Dolores 
tenia motivos para estar ner
viosa, y es que hace muy poco 
tiempo falleció su marido, un 
duro golpe que todavia no ha 
superado. De hecho, sus com
pañeros aseguran que incluso 
hubo momentos en que estuvo 
a punto de llorar y marcharse. 
Además, se quejan de que na
die ha ido a explicarles cómo 
funcionaba nada: "Menos mal 
que Isabel y Valeriana ya sabí
an todo lo que hay que hacer". 

Isabel Sarrasí Arroyo fue 
presidenta de otra de las me
sas de este colegio. Era la pri
mera vez que estaba en la 
mesa electoral, al igual que las 
dos vocales, Maria Teresa 

José Antonio Bustamante, Chari García Calvo, Carmen Arriaza y 
áscar de la Fuente (mesa Colegio lplacea) 
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Francisco Jesús Castilla, Isabel Sarrasí Arroyo, M! Teresa Sánchez, 
Abril Pérez, Pilar Puchol y Eliseo García (mesa colegio Santos Niños) 

Sánchez Pelayo y Abril Pérez 
Soto. Sin embargo, contaron 
con Eliseo García Fernández, 
un interventor muy experi
mentado ya que "he estado en 
prácticamente todas las elec
ciones aquí y en Cataluña, 
donde vivi varios años", asegu
ra. 

Pilar Puchol Micolao, tam
bién interventora es la tercera 
vez que ejerce tal función, "todo 
ha ido con normalidad, ha es
tado muy tranquilo", afirmó. 

Colegio lplacea 
Carmen Arriaza Muñoz, pre

sidenta de una de las mesas 
del colegio !placea, aseguró 
que preferiría estar en cual
quier otro sitio y afirmó: "Es la 
primera vez que me toca y es
pero que sea la última". 

Chari García Calvo, que es
tuvo como vocal, y Óscar de la 
Fuente Calvo , también esta
ban en la mesa por primera 
vez, aunque para ellos la expe
riencia fue: "mejor de lo que 
pensábamos". 

El que acudió mucho más a 
gusto a la mesa fue José Anto
nio Bustamante Torredo que 

era la segunda vez que hacía 
las veces de interventor. Expli
có que el día había sido muy 
tranquilo, sin ningún alterca
do ni imprevisto. 

Otra de las mesas de este co
legio la formaban José Porcel 
como presidente, y Maria del 
Carmen Jiménez y Juan Carlos 
como vocales . Todos eran pri
merizos y, al igual que muchos 
otros, todo fue mucho mejor de 
lo que esperaban. Además, 
muy orgullosos, afirmaron: 
"Hemos tenido muchos votos, 
los que más en este colegio". 

Colegio Henares 
Amparo Grau, presidenta de 

una de las mesas electorales 
de este centro, era la primera 
vez que le tocaba estar en una 
mesa aunque "todo ha ido mu
cho mejor de lo que esperaba", 
señaló. 

Quien también era la prime
ra vez que ejercía una función 
en una mesa electoral es Rosa 
Maria Fernández, que estuvo 
como vocal. Sin embargo, Va
lentin Fernández, el otro vo
cal, era la tercera vez que le to
caba estar allí. 

Mari Carmen Jiménez, José Porcel y Juan Carlos Jiménez 
(mesa Colegio !placea) 
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Basilio Arranz Rubio, Emilio Cano, José de la Peña, Amparo Grau, 
Valentín Fernández y María Rosa Fernández (Colegio Henares) 

Junto a ellos, y como inter
ventores estaban Basilio 
Arranz Rubio, el más vetera
no, ya que ha estado en todas 
las elecciones democráticas 
españolas, Emilio Cano, que 
es la cuarta vez que se presen
tó como interventor y Jorge de 
la Peña, la tercera. 

Todos explicaron que la jor
nada se caracterizó por la nor
malidad. Hubo algún votante 
que llevó un pin de 'No a la 
guerra', y algunos otros a los 
que se les olvidó el carnet y tu
vieron que volver a casa a bus
carlo, "pero por lo demás, todo 
muy normal", aseguraron. 

Quienes sí tuvieron algún 
que otro despistado fueron: 

Colegio 
Beatriz Galindo 

Antonio Aguilar, presidente 
de una de las mesas del cole
gio Beatriz Galindo, no tenia 
que haber estado allí con tal 
cargo, porque en realidad él 
era segundo suplente. Antonio 
explicó con resignación: 'Vine 

Ana María Palma, Óscar de Pablo, Eva Ramé y César Fernández 
(Colegio Henares) 

a las ocho de la mañana por 
cumplir, tan sólo había bebido 
un vaso de leche porque yo era 
segundo suplente. Pero cuan
do llegué aquí ni el presidente, 
ni el primer suplente se habí
an presentado, así que he te
nido que quedarme y ser pre
sidente". 

La mesa la abrieron a las 
ocho y media como todas las 

demás, la diferencia era que 
ésta tenia un presidente que 
ni siquiera sabía qué tenia que 
hacer ni cuál era su función: 
'Yo no sabía nada. Me he teni
do que leer el manual y recu
rrir a él cada vez que tenia al
guna duda", asegura. 

Y para agravar la situación, 
Antonio tiene una alergia tre
menda, por lo que pasó todo el 
dia con aerosoles, los ojos ro
jos y sin nadie que fuera a dar
le alguna explicación. 

Pilar Díaz , una de las voca
les, también primeriza, señala: 
"Nosotros no sabemos ni 
quién era el presidente ni el 
primer suplente. Desde luego, 
si no han justificado su au
sencia la pena es de arresto 
domiciliario de 7 a 15 fines de 
semana y una multa". 

Esther Fernández Rodrí
guez, la otra vocal, contó como 
anécdota que un señor jubila
do les había pedido un justifi
cante electoral "porque los co
lecciona, y cada vez que hay 
elecciones pide uno para guar
darlo". 

César Fernández, Eva Ramé, 
Óscar de Pablo y Ana María 
Palma Fernández, miembros 
de otra de las mesas del cole
gio Henares. Un caso muy cu
rioso fue el de una anciana 
que habíá perdido su carnet 
de identidad, "no sabía dónde 
lo tenía, así que ha venido con 
unas fotos de ella misma para 
demostrar que era ciudadana 
alcalaína. Era muy mayor, 
tendría entre 80 y 90 años", 
contaron. 

Concepción Rodríguez, Pilar Díaz, Antonio Aguilar, Filiperto Bañares 
Filiperto Bañares y Concep

ción Rodriguez fueron los in
terventores, ambos son ya ex-y Esther Fernández (Colegio Beatriz Galindo) · 

M1 Ángeles Burgos, Pablo Pacheco, Francisco Rayo, Rafael Pineda y 
Rafael Corrales (Colegio Beatriz Galindo) 
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Javier Fernández, Juan José Pulido, Rocío Pastor y Eduardo Parra 
(Colegio Beatriz Galindo) 
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Rosa María Rivas, Conchi Ruiiz Muñoz y Teresa Rico San Román 
(Colegio Infanta Catalina) 

perimentados ya que llevan 
muchos años ejerciendo tal 
función. 

En otra de las mesas tanto el 
presidente, Francisco Rayo, 
como los vocales, Pablo Pache
co y Rafael Pineda eran prime
rizos. Aunque, contaban con 
dos interventores muy experi
mentados: Maria Ángeles Bur
gos y Rafael Corrales, ambos 
veteranos. 

Inmaculada Quismondo, Rubén Mandado e Israel Martín 
(Colegio Manuel Azaña) 

La mesa formada por Juan 
José Pulido, como presidente, 
y Eduardo Parra Martinez y 
Rocío Pastor como vocales se 
caracterizó por la normalidad 
"no ha habido ningún alterca
do, todo ha sido tranquilo", 

Juan Cuevas, Marisol Castro, Rosa María García y Gema García 
(Colegio Manuel Azaña) 

guel Ángel González López, 
quien se lo tomó con resigna
ción: "No sé por qué pero intuí 
que me iba a tocar. Debió de ser 
una premonición". Alejandra 
Fernández se llevó un susto 
cuando un policía fue a su casa 
a buscarla, aunque sólo para 
decirle que le había tocado de 
primera vocal en esa misma 
mesa. Precisamente tenía exa
men el lunes dia 26 y el martes 
día 27, así que no fue muy 
oportuno su nombramiento. 
Algo similar le pasó a Eva Maria 
Fresco, a quien no le hizo mu
cha gracia pasar allí el último 
dia de su luna de miel. Pese a 
todo, se lo tomaron con hW:nor 
e incluso plantearon sugeren
cias: "Deberían poner dos tur
nos, de mañana y tarde, con 
sueldos equitativos". En esa 
mesa también estuvo la inter
ventora de IU Esther Almazán. 

aseguran. 

Colegio 
lntanta Catalina 

Tampoco ocurrió nada fuera 
de lo normal en la mesa for
mada por Rosa Maria Rivas, 
Teresa Rico San Román y 
Conchi Ruiz Muñoz. Explica
ron que hubo determinadas 
horas "en que ha venido mu
cha gente, pero todo ha sido 
tranquilo y sin problemas". 

Tan sólo ocurrieron algunos 
despistes normales como olvi-

dos de carnet, y muy pocos 
fueron los que acudieron con 
algún pin de 'No a la guerra'. 

Colegio Manuel Azaña 
Una mesa estuvo presidida 

por Inmaculada Quismondo y 
fue la primera vez que le tocó. 
Cuando se lo comunicaron se 
llevó una sorpresa y un dis
gusto a la vez. Para el primer 
vocal, Rubén Mandado, fue di
rectamente un disgusto y el 
segundo vocal, Israel Martin, 
no se confesó tan molesto. 

En otra mesa estuvo de pre-

Esther Almazán, Miguel Ángel González, Eva María Fresco 
y Alejandra Fernández (Colegio Miguel de Cervantes) 
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sidenta Marisol Castro, quien 
no se llevó ninguna alegría 
cuando supo que tendría que 
pasar allí todo el domingo. Lo 
mismo le pasó a la primera vo
cal, Rosa Maria García, y a la 
segunda, Gema García, para 
quien el disgusto fue aun ma
yor. Las acompañaba el inter
ventor de IU Juan Cuevas. 

Colegio 
Miguel de Cervantes 

Una de las mesas de este co
legio estuvo presidida por Mi-

En otra mesa del colegio 
Cervantes ni la presidenta Ana 
ni los vocales Juana y Domin
go estaban tampoco entusias
mados con la labor que les ha
bía sido asignada por sorteo. 
"Mira por dónde, esta lotería sí 
nos ha tocado", afirmaron. 
Con ellos estuvo Maria del 
Carmen, interventora del PP. 

Domingo, Juana, Ana y María del Carmen 
(mesa electoral en el colegio Miguel de Cervantes) 
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losióvenes 
voluntarios hicieron 
una bonita labor 

Protección Civil 
llevó a .votar . 
a personas 
ancianas 
e impedidas 

. 
. Los voluntarios de Protec

ción Civil realizaron una labor 
brillante llevando a los cole
gios electorales a ancianos y 
personas impedidas hasta las 
urnas para que pudieran 
votar. De otra manera hubiera 
sido dificil que estas personas 
hubieran podido ir por sus 
propios medios. Desde la con
cejalía de Seguridad Ciudada
na se pidió que quien necesi
tara ayuda para ir a votar lo 
advirtiera, que sin duda se le 
facilitarla. En esta labor estu
vieron ocupados los volunta
rios de Protección Civil. De 
hecho , fueron alrededor de 
una veintena de personas 

mayores las que fueron trasla
dadas desde sus domicilios a 
los colegios electorales por los 
voluntarios de Protección Civil 
para que pudieran ejercer su 

derecho al voto. Una vez que 
hubieron votado, los volunta
rios llevaron de nuevo a las 
personas mayores e impedidas 
a sus respectivos domicilios. 

Personal de Protección Civil 
también colaboró para que 
pudieran votar las personas 
de la residencia de ancianos 
'Francisco de Vitoria'. 

Los responsables de las mesas tuvieron que llevar las urnas a algunos votantes porque esos votantes no podían llegar a ellas. 
La falta de accesos para 

minusválidos a algunas mesas 
electorales que no estaban 
situadas en primeras plantas, 
hizo que se les facilitara ejer
cer el derecho a voto a quienes 
por estar en silla de ruedas no 
podian llegar a la mesa donde 
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Por la falta de accesos para minusválidos 

Con las urnas a la puena del colegio 
les correspondía votar. Por 
esta razón el presidente y un 
vocal bajaban las urnas al 

lugar donde se encontraba el 
elector para que éste pudiera 
votar con toda normalidad. 

Una de las personas que 
pudo votar de esta manera fue 
un candidato de la lista de Los 
Verdes, Hermenegildo Figue
ras, quien, postrado en una 
silla de ruedas, no pudo acce
der a su mesa electoral en el 
colegio Infanta Catalina. 
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Jóvenes del PP cantaron el .. cumpleaños telit' a Peinado 

trando ante la sede del parti
do en la plaza de Cervantes. 
Los populares saltaron y bai
laron, cantaron y se abraza
ron aclamando a un Bartolo
mé González que en el 
momento culminante de la 
noche salió al balcón acom
pañado por su esposa para 
saludar a los afiliados y sim
patizantes que se congrega
ron en la plaza de Cervantes 
al grito de 'alcalde, alcalde'. De las lágrimas de emoción de Bartolo 

al apasionado beso a su muier 
No faltó un pequeño ágape 

con refrescos y pinchos para 
los asistentes, así como el 
champán con el que se brin
dó , todo ello servido por 
encargo del PP por la empre
sa que regenta el restaurante 
La Cúpula y la pastelería El 
Postre. 

Esta vez Bartolomé González volvió a derramar lágrimas en una noche electoral pero no 
faltó quien hizo notar las diferencias con aquellas amargas lágrimas vertidas en la noche 
electoral de 13 de junio de 1999 cuando el lider del PP fue consciente de que un pacto de 
izquierdas lo sacaba de la alcaldía. Esa misma noche se lo demostraron en la plaza de Cer
vantes, frente a la sede del PP, Manuel Peinado (PSOE) y Luis Suárez Machota (IU), fundién
dose en un abrazo rodeados por militantes de ambas organizaciones. Aquel abrazó más pare
cía un baile entre ambos que quedó inmortalizado por el fotógrafo de PUERTA DE MADRID. 

Y entre los abrazos pudo 
escucharse a los jóvenes del 
PP cantando el 'Cumpleaños 
feliz' que se supone que dedi
caron a Manuel Peinado, 
puesto que ese día cumplía 
50 años en una noche muy 
triste para él. 

Aquella noche vertió Barto
la amargas lágrimas mien
tras la desolación era tre
menda en la sede del PP. Sin 
embargo en la noche del 25 
de mayo las lágrimas de Bar
tolomé González fueron muy 
distintas, fueron las de la ale
gria y la emoción, fueron las 
que afloraron con los abrazos 
de familiares y amigos, de afi
liados y simpatizantes. 

A Bartola se le vieron las 
lágrimas cuando besó con 
pasión a su es.posa, Yolanda 
Martos. Y también cuando 
fue abrazado por su madre, 
Antonia Jiménez, y por su 
padre; este último, Manuel 
González, cerró la candida
tura del PP con el número 27 
en un gesto significativo de 
Bartolomé González. Y esto, 
en una persona con algo de 
superstición como es el can
didato del PP, parece haberle 
traido suerte. Y es que él 
siempre ha reconocido que la 
ayuda de su familia ha sido 
siempre fundamental. Barto
lomé González también abra-
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zó emocionado a sus dos 
hermanos con quienes tam
bién está muy unido, así 

como recibió el abrazo de sus 
cuñadas. Fue la noche del 
PP; la euforia se fue caneen-

Por seguridad, 
desbroce 

y evite incendios 
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División v discrepancia entre los miembros del PSOE en Alcalá 

Peinado: "Algo hemos hecho mal" 
La tensión, los nervios y el desconsuelo definen cómo se vivió la noche del 25 de mayo en 
la sede socialista de Alcalá de Henares. Los malos resultados y que Manuel Peinado perdie
ra la alcaldía de la ciudad provocó recriminaciones, lloros y hasta algún zarandeo, lo que 
puso de manifiesto la división existente entre los propios miembros del partido. 

La noche electoral comenzó 
tranquila, sin demasiados 
nervios. Pero poco a poco y 
según se fueron conociendo 
los resultados de las eleccio
nes en Alcalá de Henares las 
caras fueron cambiando de 
expresión, y cuando se supo 
que el Partido Popular había 
ganado por mayoría absoluta 
en este municipio, la agita
ción y la tensión fue inevita
ble. 

De hecho, Manuel Peinado, 
al darse cuenta de cuál iba a 
ser el resultado afirmó: "Algo 
hemos hecho mal". 

La indignación entre los allí 
presentes se hizo patente 
cuando, además de ver que 
perdían las elecciones, la 
presentadora de telemadrid, 
canal por el que se seguían 
los resultados, aseguró dos 
veces consecutivas "recorde
mos que Alcalá de Henares 
está actualmente gobernada 
por el Partido Popular". 

Cuando ya era más que 
evidente que los populares 
les habían ganado la batalla 
electoral, Arsenio Lope Huer
ta, ex-alcalde socialista en la 
ciudad complutense, comu
nicó a todos los asistentes 
que era el momento de estar 
al lado de Manuel Peinado, y 
aseguró: "Hemos dejado una 
ciudad mucho mejor de la 
que encóntramos y hemos 
tenido el mejor candidato 
que se puede tener. Cuando 
se ha perdido hay que estar 
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Manuel Peinado y Arsenio Lope reflexionan sobre los resul
tados de la jornada. 

al lado del candidato, de 
nuestro alcalde, así se 
demuestra la amistad, no 
sólo en la victoria. Y ha habi
do muchas ausencias, no 
sólo ahora, también durante 
la campaña". 

En ese momento, se hizo 
patente la división de los 
miembros del PSOE en Alca
lá de Henares, cuando 

muchos comenzaron a gritar: 
"¿dónde está el secretario 
general?", sin duda una de 
las ausencias a las que Arse
nio Lope Huerta se había 
referido. 

Por su parte, Manuel Pei
nado afirmó en su compare
cencia: "Os doy a los que 
estáis aquí y os habéis movi
do en esta campaña mi agra-

Activos y [ficaces 
contra la acumulación de grasas 

Contribuyen progresivamente 
a reducir adiposidades 

decimiento. Lo que está claro . 
es lo que ha dicho Arsenio, 
que después de cuatro años 
de muchísimo trabajo con 
honestidad y con honradez y 
en las peores condiciones 
posibles desde el punto de 
vista de apoyo del partido, 
entregamos una ciudad 
mucho mejor de la que 
encontramos, eso sin duda 
alguna. Nosotros entregamos 
un vehículo de última gene
ración con las llaves puestas 
y hace falta ver si los futuros 
pilotos son capaces de llevar
lo a buen puerto. Pero que 
no os quepa la menor duda 
de que el trabajo ha sido 
intenso, solitario, muchas 
veces con sensaciones muy 
amargas, no venidas precisa
mente de la oposición. Pero 
ha sido un trabajo lleno de 
ilusión, apasionante al que 
he dedicado cuatro años de 
mi vida, y yo estoy como 
estaba hace cuatro años, a 
disposición del PSOE, para 
trabajar por esta ciudad y 
para lo que me encomien
den". 

Más tarde, reconoció ante 
los medios: "algo hemos 
hecho mal, algo que no ha 
gustado a los electores". Y 
añadió: "Ahora es el momen
to de felicitar al Partido 
Popular. Es un momento de 
emoción y no de valoración. 
Lo que yo siento en estos ins
tantes es el amargor de la 
derrota, yo voy a seguir, en 
1999 me dijeron que me pre
sentara a alcalde, en el 2003 
a lo mejor me dicen 'retírate, 
que es mejor que entre uno 
nuevo'. Sí me ha sorprendido 
que Izquierda Unida haya 
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Resultados electorales en Meco 
Total votantes: 4.035 (65,03 por ciento) 
Abstención: 2.170 (34,97 por ciento) 
Votos en blanco: 64 (1,59 por ciento) 
Votos nulos 22 (0,55 por ciento) 
PP: 1.354 votos (33,74 por ciento, cinco concejales) 
PSOE: 889 votos (22, 15 por ciento, tres concejales) 
ASIM: 649 votos (16, l 7 por ciento, dos concejales) 
IU: 346 votos (8,62 por ciento, un concejal) 
AlM: 255 votos (6,35 por ciento, un concejal) 
UPM: 249 votos (6,20 por ciento, un concejal) 
PADE: 124 votos (3,09 por ciento, sin representación) 
Los Verdes: 77 votos (1,92 por ciento, sin representación) 
Izquierda Republicana: (0, 15 por ciento, sin representación) 

Composición de la corporación municipal 
Pedro Luis Sanz Carlavilla (PP). Beatriz Palomo Rodríguez (PP) . 

José Antonio Llorente Guillén (PP), Maria Isabel de Lucas Hidal
go (PP), Francisco Javier Moreno Carlavilla (PP) . 

Femando Femández Lara (PSOE), Rosa Maria Peña Humanes 
(PSOE). José Escobar Callejas (PSOE). 

Muchos socialistas, con su catástrofe ya certificada, pre
guntaban dónde estaba Buenestado, secretario general. 

Santiago Barranco Cantón (Agrupación Socialista Indepen
diente de Meco), Carlos Caballero Martin (Agrupación Socialista 
Independiente de Meco). 

Maria Dolores Fernández de Henestrosa y Liñán (IU). 
Alberto García-Donas Segura (Agrupación Independiente de Meco). 
Tomás Martinez Pérez (Unión Popular de Meco). sacado sólo tres concejales. 

Pero ahora lo que me preocu
pa es entregar, el día 14 de 
junio, el bastón de mando 
con la cabeza bien alta con el 
trabajo que se ha hecho. Y, 
por supuesto, felicito a Bar
tolomé porque ha ganado 
limpiamente y con mayoria 
absoluta, ya hubiera querido 
yo ser el felicitado ". 

La concejal de Educación, 
Teresa Bachs, no entendió el 
fracaso: "Hemos trabajado 
mucho y bien en estos cuatro 
años y para mí es bastante 
inexplicable esta derrota. Es 
injusto, pero bueno, los alca
laínos han decidido. Ellos 
sabrán". 

La concejal de Mujer, Mag
dalena Moreno, sí encontró 
explicación a la derrota: "El 
PP ha sacado más votos. Se 
n·ota el sufrimiento que tengo 
y que cualquier persona de 
bien y socialista de bien debe 
tener hoy. He estado muy 
implicada en el partido y en 
la concejalía y me afecta 
mucho recoger estos resulta
dos. Lo más desagradable 
que he vivido en esta legisla
tura es que militantes socia
listas actúen de una deter
minada manera. Nunca haré 
la oposición qµe me han 
hecho a mí. Sólo deseo a 
quien gobierne ahora que 
pase por lo mismo que he 
pasado yo, que sienta lo que 
es sufrir innecesariamente. 
No es por venganza", aseguró 
aún llorosa la. edil de Mujer, 
a la que no se vio derramar 
una lágrima por todas las 
mujeres asesinadas y mal
tratadas durante su manda
to. 

El secretario general del 
PSOE, Miguel Buenestado, 
mantuvo la serenidad al 
valorar los resultados: 
"Debemos esperar a tener la 
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cabeza fria y no me gustarla 
hablar ahora de fracaso. No 
hemos sabido explicar a los 
alcalaínos la gestión de 
gobierno, que tenía proyec
tos de más de cuatro años de 
maduración. Ése es el riesgo 
de los programas a largo 
plazo, no saber hacer ver a 
los electores que los frutos 
no llegarán hasta el próximo 
mandato, en el que el PP se 
aprovechará de ellos". 

Buenestado no culpó a 
nadie del fracaso y dio por 
terminado su análisis de los 
resultados. Mientras , los 
militantes socialistas procla
maban la necesidad de res
petar la democracia interna y 
culpaban de los fracasos en 
las municipales de Alcalá y 
Madrid a la imposición forzo
sa de candidatos y candida
turas. 

Resultados electorales en Daganzo 
Total Votantes: 2.886 (74,92 por ciento) 
Abstención: 966 (25,08 por ciento) 
Votos en blanco 70 (2,43 por ciento) 
Votos nulos 18 (0,62 por ciento) 
PSOE: 1.210 votos (42,19 por ciento, seis concejales) 
PP: 1.192 votos (41 ,56 por ciento, cinco concejales) 
IU: 163 votos (5,68 por ciento, sin representación) 
UPD: 102 votos (3,56 por ciento, sin representación) 
Los Verdes CM: 76 votos (2,65 por ciento, sin representación) 
PRIM: 45 votos (1,57 por ciento, sin representación) 
GPHAE: 10 votos (0,35 por ciento, sin representación) 

Composición de la corporación municipal 
Nicolás Pinedo Rozalén (PSOE), Manuel Uria García (PSOE). 

Consuelo Vidarte Rodríguez (PSOE), Femando Rubio de Lucas 
(PSOE), Miriam Ruiz Sanz (PSOE) , Víctor Álvarez Sanz (PSOE). 

Concepción Gutiérrez Castro (PP) , Jesús Berzal Aguado (PP), 
áscar Fon.fria González (PP) , Rodrigo Jara López (PP) , Emiliano 
Moya Vega (PP) . 
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cío bastantes y es un voto muy 
meditado y muy pensado. El 
equipo de gobierno saliente tiene 
que preguntarse qué es lo que ha 
hecho bien, que acaba antes que 
preguntando qué ha hecho mal. 
No tiene sentido la acusación de 
que le hemos hecho un favor al 
PP en Alcalá. Nuestros votantes 
lo han hecho en conciencia y un 
voto en libertad y útil. 

Además, quiero decir sobre las 
declaraciones de Salvador Guar
diá en las que dice que Alcalá ne
cesita más chapapote y más gue
rras, que reflexione, que esas de
claraciones ya le costaron el car
go a Antonio Carmona e ir en las 
listas a la comunidad. Así que, le 
pido a Salvador Guardiá que re
flexione y obre en consecuencia. 

-¿Cuáles son los planes de 
futuro de Los Verdes? 

Mana luna valora posiUvamente los comicios que los dejan como cuana 
tuerza políUca, a pesar de no tener concejal 

-Nosotros empezamos a traba
jar desde ahora. Los Verdes de 
Alcalá tienen un futuro grandisi
mo, somos una alternativa de iz
quierdas. Le damos la felicita
ción personal a Bartolomé Gon
zález por la mayoría absoluta, 
pero la felicitación política se la 
daremos dentro de cuatro años 
si cumple su programa verde 
que ha difundido en su campaña 
electoral. Nuestra oposición va 
estar muy centrada en el tema 
ecológico. Ecología politica, par
ticipación ciudadana y el eje li
bertario de cada uno de los ciu
dadanos alcalaínos. 

"El voto a los Verdes ha sido un voto 
en conciencia v útil, no un favor al PP" -¿Al ser un partido nuevo, se 

centran sobre todo en adquirir 
fuerza en el número de mili
tantes? 

Marta Luna. candidata de Los Verdes en las elecciones locales. considera que su parti
do ha obtenido un buen resultado. Han sido la cuarta fuerza más votada. a pesar de lo 
cual no han obtenido representación. Marta Luna analiza los resultados electorales. la 
confusión creada por las dos listas de verdes y la acusación que desde ciertos sectores 
de la izquierda se le ha hecho a Los Verdes de que han contribuido a la victoria del PP. 

-Los verdes, como partido polí
tico de futuro abrimos las puer
tas a todos aquellos que en otros 
partidos se sientan incómodos o 
que no hayan militado política
mente por no compartir la políti
ca tradicional. Tenemos las 
puertas abiertas para todos 
aquellos que quieran entrar en 
nuestras filas. 

-¿Cuál es la valoración que 
hacen Los Verdes de los resul
tados electorales? 
. -Estamos muy contentos con 

los resultados electorales y agra
decemos a nuestros votantes ca
da uno de los votos que han emi
tido. Hemos sido la cuarta fuerza 
más votada, a pesar de la confu
sión en el voto por haber dos lis
tas de verdes. 

Hemos sido la cuarta fuerza la 
primera vez que comparecemos 
con sólo tres semanas de traba
jo. Hemos obtenido resultados 
en todas y cada una de las me
sas electorales. 

-¿Hubiera sido distinto con 
sólo una lista de verdes? 

-Sin los otros verdes tampoco 
hubiéramos llegado al concejal, 
ya que nos habría faltado un uno 
por ciento todavía. 

Si hubiera habido el mismo 
número de votantes que en las 
pasadas elecciones sí hubiéra
mos obtenido un concejal, pero 
como ha subido la participación 
nos hemos quedado a las puer
tas. 

-Desde ciertos sectores de la 
izquierda se acusa a Los Verdes 
de haber contribuido a la vic
toria del PP, ya que consideran 
que los votos verdes han impe
dido a la izquierda sacar el 
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concejal que necesitaban para 
gobernar. ¿Qué opinión le me
rece esta acusación? 

-Esto necesita un análisis mu
cho más profundo. Según nues
tras cuentas el PSOE ha obteni
do en las locales un 7% menos 

que en las autonómicas. IU ha 
obtenido un 2% más en las loca
les que en las autonómicas. A 
nuestro entender, esto ha sido 
un voto en contra de Peinado y 
de Suárez Machota. El votante 
alcalaíno tiene elementos de jui-
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Al parecer ha pedido regresar a su cátedra en la universidad 

Manuel Peinado podría renunciar incluso 
a tomar posesión como conceial 

El candidato socialista a la 
alcaldía, Manuel Peinado, y 
actualmente alcalde en funcio
nes de la ciudad , podría haber 
tomado la decisión de renun
ciar a su acta de concejal en el 
ayuntamiento y no tomar 
posesión el día 14 de junio. 
Según aseguran fuentes próxi
mas a Peinado, éste habría 
decidido no continuar en el 
ayuntamiento a pesar de que 
sus primeras declaraciones 
fueron en el sentido de que su 
intención era la de continuar. 
Pero diversas fuentes consul
tadas en su entorno político 
confirmaron lo que ha sido un 
secreto a voces, que Peinado 
podría no tomar posesión 
como concejal y por tanto, su 
renuncia a ser el jefe de la 
oposición. 

Eso confirmaría el hecho de 
que Peinado ha pedido en la 
Universidad de Alcalá el regre
so a su cátedra, la de Biología 
Vegetal, según han reconocido 
a PUERTA DE MADRID fuen
tes de la propia universidad 

¡¡A 
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Por 1ane de Peinado 
. " 

no ha habidl ~ 
otra manilestaciín 
que la de mantener 

SU COIDlrDIDiSI 

alcalaína. No parece probable 
que Manuel Peinado haya 
decidido quedarse en el ayun
tamiento manteniendo su tra
bajo en la universidad, pero es 
una posibilidad que tampoco 
se descarta. A ese respecto, 
oficialmente no ha habido por 
parte de Peinado otra manifes
tación que la de mantener su 
compromiso, pero los hechos 

--apuntarían a su renuncia al 
acta de concejal. 

Lo que sí parece claro es 
que, si Peinado renunciara 
finalmente al cargo de conce
jal , seria Concepción Navío 
quien lo sustituyera. Se trata 
de la persona que ocupaba el 
puesto número 11 de la candi
datura. Otra cosa seria quién 
ocuparía el cargo de portavoz, 
decisión ésta que tomaría el 
grupo socialista en el momen
to de su constitución. Desde 
esa perspectiva parecía como 
más probable que la portavo
cía la volvíera a ejercer en la 
oposición Pablo González. 

, , 
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Fiesta de despedida a 115 días de concenuaciones ante el avuntamiento 

la Plataforma Complutense celebró 
ante el avuntamiento la derrota de Peinado 
La Plataforma Complutense celebró una doble fiesta por la derrota de Manuel Peinado y lo 
que será, según ha anunciado el vencedor de las elecciones, Bartolomé González, el fin del 
plan de peatonalización del PSOE. La misma noche del día 25 de mayo varios miembros de 
la Plataforma Complutense entre quienes se encontraba su presidente, José López Estrada, 
brindaron en la plaza de Palacio por el descalabro electoral del PSOE, de cuyo candidato 
habían dicho en reiteradas ocasiones que ha sido "el peor alcalde de la historia de Alcalá". 
Los brindis de la noche del día 25 de mayo dieron paso a los del mediodía del 26, cuando 
un nutrido grupo de comerciantes y vecinos brindaron ante el ayuntamiento la derrota de 
Peinado y despidieron las concentraciones que de forma ininterrumpida mantuvieron ante 
la puerta del ayuntamiento durante 115 días de 13'30 a 14 horas. 

La imagen no dejó de tener un 
carácter histórico. Por primera vez 
un grupo de personas celebraron, 
no tanto una victoria en unas elec
ciones municipales sino una · 

: derrota, la de Manuel Peinado. El 
día 26 para despedir las concentra
ciones ante la puerta del ayunta
miento, se concentraron un núme
ro mayor de los que a diario se 
concentraban. Brindaron con cava 
y tomaron un aperitivo en el que 
no faltó la canción que sonó a tra
vés de la megafonía de Ramón del 
Olmo, la de ' Vuelvo a Granada' , 
todo un símbolo para quienes han 
rechazado el plan de peatonaliza
ción y los bolardos. 

Modesto Quijada, militante 
socialista, afümó que "lo ocurrido 
el día 25 de mayo ha sido un triun
fo de la ciudadanía de Alcalá, que 
ha visto que esto tenía que cam
biar. Entre los jóvenes, los verdes, 
los colorados, los rojos y todos, 
han dado el voto a quien han creí
do más conveniente, y este no era 
evidentemente Manuel Peinado". 

Javier Rodríguez aseguró la 
noche del día 25 de mayo que "lo 
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que los alcalaínos han castigado 
ha sido una manera de gobernar 
totalmente totalitaria y valga la 
expresión. La campaña que ha 
hecho Peinado ha sido de arriba a 
abajo, cuando lo que hay que 
hacer es lo que ha hecho el PP, una 
campaña por los barrios, viendo el 
sentir de la gente". 

Peinado se encierra 
en un coche blindaoo 
con escoltas 
Juan José Rodríguez manifestó 

que "estamos contentos por algo 
muy sencillo de explicar: Cada 
alcalde que gobierne en Alcalá 
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tiene que contar con sus ciudada
nos. El alcalde es el representante 
de la gente que le ha votado y de 
la que no lo ha hecho. Eso tiene 
que saberlo cualquier persona que 
quiera gobernar. En Alcalá no se 
trata de partidos, sino de una per
sona, Manuel Peinado, que se ha 
equivocado, y el pueblo le ha cas
tigado desde todas las órbitas. Se 
trata de una persona con un talan
te antidemocrático, totalitario, que 
se encierra en un coche blindado 
con escoltas. Sin embargo, hay 
que darle a Bartolo la enhorabue
na porque se lo ha trabajado muy 
bien". Su esposa, Ana Orbaneja 
añadió que "me siento muy feliz 
porque yo particularmente he rei
vindicado el derecho a la libertad 
de expresión. Me siento feliz por
que Peinado ha tenido una res
puesta clara de Alcalá". 

Modesto Quijada afirmó como 
militante socialista que "no me 
alegra la derrota del PSOE, pero Jo 
que tiene que hacer mi partido 
desde la derrota es pensárselo 
mucho porque ha estado al mar
gen de la ciudadanía. Esto es con
secuencia de cuatro años de 
enfrentamiento entre un secretario 
general y un alcalde. Esto no es 
solamente responsabilidad de los 
socialistas de Alcalá, sino de la 
dirección de Madrid que no ha 
tomado cartas en el asunto en cua
tro años. La consecuencia es que 
después de cuatro años en los que 
no se ha cumplido un programa 

electoral los alcalaínos le han qui
tado la alcaldía a Peinado". 

Jaime Torres añadió: "El gobier
no de Manuel Peinado ha tenido 
una actuación nula con los jóve
nes. Lo poco que han hecho ha 
sido sin contar con las asociacio
nes jóvenes". 

"En las elecciones 
estaba la solución" 
José López Estrada, presidente 

de la Plataforma Complutense 
afirmó que "sabíamos que en las 
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elecciones municipales estaba la 
solución del problema. Los alcala
ínos han respondido a los proble
mas que se les habían planteado y 
ha dado sus votos a quien sincera
mente creía que debía dárselos. La 
Plataforma Complutense no ha 
hecho nada más que poner de 
manifiesto las enormes contradic
ciones a las que nos había llevado 
el equipo de gobierno. Nos satisfa
ce que Bartolomé González vaya a 
bajar los bolardos el día 14 de 
junio; nosotros no hemos estado 
nunca en contra de una peatonali-

zación consensuada, estudiada, 
con la alternativa de unos aparca
mientos en condiciones y suficien
tes como para poder acometer una 
peatonalización con garantías". 

José María García añadió que 
"los alcalaínos han castigado a 
Manuel Peinado en las urnas. La 
Plataforma Complutense es un 
movimiento ciudadano que ha 
movilizado a la gente dormida. El 
sentir de la gente es la falta de res
peto que se demostró al empren
der una actuación que era absolu
tamente !imitadora de libertades 
constitucionales de los ciudada
nos". 

Por último, Luis Femández Ríos 
aseguró: "Los ciudadanos de Alca
lá le han dicho a todos los políti
cos que somos personas, no borre
gos. Alcalá ha respondido a lo que 
tenía que responder, pidiendo un 
alcalde que hable con los ciudada
nos, que cuando mueva un pie 
cuente con los ciudadanos para 
mover el siguiente y, en definitiva, 
es un paso decisivo en todo lo que 
se refiere a movimientos ciudada
nos en nuestra ciudad. Esto no 
debe parar aquí. El alcalde es 
ahora Bartolomé González, pero 
nada nos garantiza que mañana él 
no se vaya a subir en un altar y 
crea que es Dios como le ha pasa
do a Peinado. Pues ya sabe lo que 
le espera. Los ciudadanos debe
mos recordar a los políticos que 
no somos borregos" . 

Abrimos 
E1Pa;tio 
de La casa Vieja 

La tranquila copa 
de las mejores noches 

del Verano. 
® 

La RUTA 
de lo s 

MESONES (ENTRADA POR LA CALLE SAN JUAN) 

Nunca digas 
que conoces 

la noche alcalaína 
si no has estado 

en 
E1Pa.-tio 
de La Casa Vieja 
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Fernando Savater junto a su padrino, Ángel Berenguer 

Numerosas personalidades asisUeron al acto 
v acompañaron al profesor v Hlósolo en tan merecido nombramiento 

Fernando Savater, Doctor Honoris 
Causa de la Universidad de Alcalá 
"Para mí haber recibido este doctorado es como haber tocado el cielo con las manos" 
La Universidad de Alcalá celebró el 21 de mayo el nombramiento de Fernando Savater como Doctor Honoris Causa. Al acto asistieron numerosas personalidades como Pilar del Castillo, ministra de Educación, Cultura y Deporte; Jesús Caldera, portavoz del PSOE en el Congreso de los Diputados; Enrique Múgica, defensor del Pueblo; el director del Instituto Cervantes, Jon Juaristi; el juez Baltasar Garzón o Agustín lbarrola, escultor y miembro de la plataforma 'Basta ya', de la que Fernando Savater es portavoz. Virgilio Zapatero, rector de la universidad, fue el encargado del nombramiento de este hombre excepcional, que como el rector afirmó: "Merece toda nuestra admiración tanto por su obra como por su valiente defensa de la libertad y la dignidad humana pisoteada por el terrorismo de ETA". 

"Para mí haber recibido este 
doctorado es como haber tocado 
el cielo con las manos". Así ini
ciaba su discurso Fernando Sava
ter, catedrático de Filosofía de la 
Universidad Complutense de Ma
drid y gran defensor de la demo
cracia, las libertades y los dere
chos fundamentales en el País 
Vasco, cuando el 21 de mayo fue 
nombrado Doctor Honoris Causa 
de la Universidad de Alcalá. Vir
gilio Zapatero, rector de la uni
versidad, presidió el acto y conce
diq el título doctoral al premiado, 
y Angel Berenguer, catedrático de 
Literatura Española y director del 
Aula de Estudios Escénicos y 
Medios Audiovisuales de la Uni
versidad de Alcalá, ejerció como 
padrino. 

Virgilio Zapatero explicó que el 
nombramiento de Fernando Sava
ter como Doctor Honoris Causa 
responde: "A haber sabido unir 
esa fecunda trayectoria intelec
tual con un decidido compromiso 
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Además del tradicional birrete, Savater recibió un anillo, 
unos guantes blancos y el libro de la ciencia, 

símbolos de la pureza, la dignidad y la sabiduría 
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cívico". Y es que, para él: "Se ha 
convertido en un modelo de pro
fesor que necesita nuestra socie
dad, un maestro que educa no 
sólo las manos y la cabeza de sus 
discípulos sino también su cora
zón. Esta es la auténtica razón del 
acto que hoy celebramos". 

Femando Savater nació en San 
Sebastián en plena dictadura fran
quista, lo que, quizá, sirvió de 
condicionante en su larga lucha 
por la libertad durante y después 
de la dictadura. Estudió Filosofía 
y Letras en Madrid, donde co
menzó su carrera como profesor. 
Si bien, su primer enfrentamiento 
con el régimen de Franco lo llevó 
primero a la cárcel y después a la 
expulsión de la universidad. 

Desde entonces no ha cesado en 
su lucha contra la violencia y el 
terrorismo. Perseguido y amena
zado por unos pocos y admirado 
por la mayoría, es un hombre de 
grandes convicciones, ideas cla
ras y ejemplo a §eguir por todos, 
ya que, como Angel Berenguer 
afirmó en su discurso: "Represen
ta su voz a todos aquellos que, 
aún estando vivos, tienen que so
brevivir, cada día, en ese cemen
terio de la democracia que es Eus
kadi, y que poco a poco, con la 
acción de personas como él y el 
juez Garzón y grupos de concien
cia como 'Basta ya', están ha
ciendo volver la normalidad de la 
libertad para todos, la igualdad 
constitucional, la solidaridad tam
bién con las víctimas del terroris
mo y la justicia democrática". 

El premiado 
Fernando Savater habló, en un 

discurso improvisado, sobre la re
lación entre el papel del intelec
tual y el terrorismo. Para él, el 
primero, por un lado, se muestra a 
favor de la libertad y contra el fa
natismo y la ignorancia, y, por 
otro, siente fascinación por la vio
lencia ya que "es tan útil que con 
ella se puede conseguir todo, por 
eso está prohibida". 

Así Savater aseguró: "Existe 
una paradójica relación entre el 
intelectual y el terrorismo. Desde 
el siglo XVIII los intelectuales 
estuvieron contra el fanatismo y a 
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Fernando Savater 
en un momento de su discurso 

Ángel Berenguer 

favor de la libertad. Pero también 
desde finales del siglo XIX los in
telectuales han tenido una oscura 
fascinación por los que ejercen la 
violencia en nombre de un bien 
absoluto. Cada ser humano ambi
ciona cosas diferentes, pero lo 
que tememos nos iguala: muerte, 
destrucción ... El terrorismo actúa 
sobre esos temores que todos te
nemos. Por eso, el terrorismo es 
totalitario, proporciona un domi
nio total sobre la sociedad. Los 
intelectuales deberían ser los más 
opuestos a eso, pero quedan fasci
nados por el terrorista, al que con
sideran un hombre de acción que 
ni cede ni renuncia, un rey del 
todo o nada. Lenin dijo que el te
rrorismo es un puño sin brazo, 
para golpear fuerte necesita el 
brazo de la ideología. Es absurdo 
hablar de violencia inútil, sólo es 
inútil para construir una sociedad. 
La violencia es tan útil que con 
ella se puede conseguir todo, por 
eso está prohibida. Por eso el te
rrorismo es algo racional, terri
blemente racional. 

''El Rambo de la izquierda" 
Los intelectuales han ensalzado 

a terroristas como el 'Che' Gue-
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Entre los invitados se encontraban Enrique Múgica, Jesús Caldera, Baltasar Garzón y Jon Juaristi 
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vara, de un modo tan delirante 
que incluso quisieron imitarlo en 
los países desarrollados. Para mí, 
es el Rambo de la izquierda. Co
nocí a una joven etarra que me 
contó que al principio de la tran
sición sus cómplices se reunieron 
en Francia con Sartre, Simone de 
Beauvoir y Julio Cortázar. Ningu
no de ellos les dijo que pararan 
porque ya había democracia. Al 
contrario, les pidieron que conti
nuaran con coraje". 

Si bien, para él eso supone una 
profunda equivocación del inte
lectual con el terrorista "que se 
basa en que aquellos que carecen 
de coraje son los que más admi
ran al violento. Ya lo dijo Ches
terton: 'La admiración por la bru
talidad es el menos viril de los vi
cios'. En el fondo, el intelectual 
es un clérigo que busca mitos sa-

grados frente a la aburrida demo
cracia. ¿Qué intelectuales no han 
apoyado el fascismo, el bolche
vismo o a ambos, primero al uno 
y luego al otro? Muchos ex falan
gistas son de lo más comprensi
vos con el terrorismo. Como dijo 
un verdadero intelectual: 'El inte
lectual está tan convencido de te
ner razón en el cielo que prescin
de no sólo de la razón en el mun
do, sino del mundo de la razón'." 

Y recordó el caso admirable de 
Albert Camus, "uno de los pocos 
intelectuales que nunca admiró 
ninguna brutalidad. En febrero su 
hija Caterine me dijo: 'Si mi pa
dre viviera, sería de Basta Ya'. 
Esto es sin duda una de las cosas 
de las que más orgulloso me sien
to. Camus escribió en una carta a 
un amigo alemán: 'Luchamos por 
mantener el leve matiz que separa 
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la fuerza de la brutalidad y por el 
más leve aún que distingue lo ver
dadero de lo falso'. Valery con
testó a Descartes: 'A veces pienso 
y a veces existo'. Yo he existido 
hoy gracias a ustedes". 

Y el público no pudo evitar le
vantarse emocionado y dedicar 
una larguísima ovación a este gran 
y excepcional intelectual, que 
como Albert Camus, nunca ha ad
mitido ni admitirá ningún tipo de 
violencia, coacción o brutalidad. 

El padrino 
Ángel Berenguer fue el padrino 

de Femando Savater en su tan 
merecido nombramiento doctoral 
ya que, como él mismo indicó, es 
un hombre que ha sobresalido 
"durante las últimas tres décadas 
de nuestra historia en tres aspec
tos fundamentales para la convi
vencia: el académico, el creador y 
el ético". 

Y es que, a través de sus libros 
ha propuesto distintos caminos 
"para que la persona sea más per
sona, y se defina en la realidad 
compleja e inmisericorde de 
nuestro tiempo. Nos enseña a 
educar pero lo hace desde una 
perspectiva que nace de su primi
genio optimismo. Esta actitud op
timista y activa le permite pro
yectarse en la sociedad porque, en 
el fondo, piensa que todo tiene 
arreglo, con un poco de voluntad 
y sentido común". 

Además, añadió: "Los avatares 
de su carrera académica marcan 
también, y de modo muy signifi
cativo, las circunstancias peculia
res que han distinguido la historia 
real de la institución universitaria 
durante estos últimos treinta años, 
desde aquella dictadura hasta la 
democracia actual donde convi
ven la libertad y la dignidad aca
démica de la inmensa mayoría de 
nuestras instituciones con la po
dredumbre moral y la violencia 
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del terrorismo que asolan el espa
cio universitario del País Vasco. 
Así pues, en el plano académico, 
la concesión de este Doctorado 
Honoris Causa, se convierte tam
bién en un gesto en el que nuestra 
universidad, no sólo apuesta por 
la calidad académica, sino por la 
solidaridad con las instituciones 
hermanas cuya libertad se ve arra
sada por la dictadura real que se 
ha impuesto en Euskadi por quie
nes amordazan y violentan y por 
aquellos que aplauden y permi
ten, cuando no alientan desde las 
instituciones autonómicas, los ca
minos del crimen y la retórica 
violenta de los puños y de las pis
tolas". 

Afirmó que para él Femando 
Savater ha tenido la valentía de 
expresar sus ideas en público 
"ante todos y a riesgo de su vida 
para vergüenza de algunos y hon
ra de muchos". De hecho, "su in
transigencia ética ya se había mo
vilizado en otras causas y en otras 
circunstancias, por la libertad, por 
la paz, por los derechos de los 
presos... En todos los espacios 
donde la dignidad es conculcada, 
Savater salta empujado por el re
sorte, consustancial a su persona, 
de una actitud ética comprometi
da, sin cautelas, con la dignidad y 
los derechos de la ciudadanía li
bre, consagrados por nuestra de
mocracia constitucional". 

Virgilio Zapatero 
El rector de la Universidad de 

Alcalá presidió el acto y concedió 
el título doctoral a Femando Sa
vater. 

Comenzó su discurso recordan
do el inicio, en 1915, del llamado 
atmoterrorismo, así como las pa
labras de Julián Sanz del Río 
cuando afirmaba 'la ciencia es 
cosa de la conciencia'. Ya que, 
para el rector de la universidad: 
"La ciencia sin conciencia es cie
ga, carece de norte y puede arras
tramos a la barbarie como pudo 
constatar la humanidad a partir de 
lo ocurrido en la Gran Guerra". Y 
es que, recordar esto es "lo que 
pretende hacer nuestra universi
dad al nombrar a Femando Sava
ter Doctor Honoris Causa". 

Virgilio Zapatero afirmó que 
merece todos nuestros aplausos 
tanto su obra como "su valiente 
defensa de la libertad y la digni
dad humana pisoteada, entre nos
otros, por el terrorismo de ETA, 
una organización que no sólo ase
sina y coacciona a personas con
cretas sino que al alterar con sus 
crímenes el aire y la atniósfera, 
las costumbres y los hábitos de 
vida de miles de ciudadanos en el 
País Vasco, es también una va
riante de aquel atmoterrorismo 
inventado en 1915. Desde este 
Claustro, rodeados por los nom
bres de aquellos ilustres maestros 
de artes y letras que nos precedie
ron, queremos hacer llegar nues
tro aliento y apoyo a todos los 
perseguidos en el País Vasco por 
defender los valores constitucio-
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nales y, de forma especial, a todos 
los profesores" . 

Además, señaló que el lema 
'Atrévete a conocer' "fue el des
afío de la Ilustración y guía de la 
razón teórica. Pero la historia ha 
demostrado que el conocimiento 
es insuficiente; que hay que com
pletarle con una guía para la razón 
práctica. Y esta guía no puede ser 
otra que el atrévete a admirar a los 

mejores. Atrevámonos, pues, a ad
mirar a quienes, como el profesor 
Savater, han sabido unir saber y 
deber, ciencia y conciencia". 

Así, haciendo doctor de la Uni
versidad de Alcalá a Femando 
Savater "no sólo afirmamos cuál 
es nuestro modelo de profesor 
sino que, al tenerle a partir de 
ahora más cerca, averiguaremos 
si es verdad lo que dijera Platón: 

Biografía y obra 
Nació en San Sebastián en 1947. Estudió Filosofía y Letras en 

Madrid y en esta ciudad empezó su carrera como profesor de Filosofía y Letras, aunque su primer enfrentamiento al franquismo lo lle
vó, primero a la cárcel y después a la expulsión de la universidad. 

En 1975 se doctoró con UD<! tesis sobre Nietzsche y se incorporó a 
la docencia en la cátedra de Etica de la Universidad del País Vasco. 
Lleva más de 20 años de profesor universitario y desde 1995, enseña Filosofía en la Universidad Complutense de Madrid. Y actual
mente es portavoz de la plataforma cívica 'Basta ya'. 

Tiene más de un centenar de libros publicados, que van desde el 
ensayo literario a la novela y a alguna obra de teatro. 

Sus obras más d~stacadas en ensayo son: 1-fl tarea del héroe, Invi
tación a la ética, Etica como amor propio, Etica para Amador, esta 
última traducida a 18 idiomas, El valor de educar. En novela: Ca~ 
ronte aguarda, Diario de Job, El dialecto de la vida o El jardín de 
las dudas. 
· En enero del 2001 ·recopiló los artícÜlos que había escrito contra 
el nacionalismo radical publicados en El País y en El Correo Espa
ñol, bajo el título Perdonen las molestias. 

A caballo entre milenios, junto con Las preguntas de la vida y 
Pensamientos arriesgados son sus últimas producciones literarias. 

Premios 
Premio Nacional de Ensayo en 1982 con La tarea del héroe 
Premio Anagrama con Invitación a la ética 
Finalista del premio Planeta en 1993 con El jardín de las dudas 
Premio Sajarov de los Derechos Humanos 
Premio Ortega y Gasset de Periodismo 
Premio Abril Martorell por su "contribución a la defensa y difu

sión de la libertad, la tolerancia y los derechos humanos". 

que quien convive con lo que ad
mira, termina imitándolo". 

Agustín Ibarrola 
Es gran amigo y compañero de 

Femando Savater en su lucha 
contra el terrorismo en el País 
Vasco, por ello agradecip este 
nombramiento y afirmó: "El es el 
fundador del movimiento ciuda
dano 'Basta ya', y uno de los in
telectuales más importantes en el 
ámbito internacional pero terri
blemente negado por el naciona
lismo vasco. Fernando es un 
hombre que ha luchado y se ha 
comprometido desde hace mu
chos años, no sólo en los últimos 
tiempos, en la defensa de una 
Euskadi que reconozca el plura
lismo de la sociedad vasca y, por 
tanto, que se reconozca que, ade
más del nacionalismo, hay dere
chos para cada uno de los ciuda
danos vascos en igualdad de con
diciones, y que hay una legalidad 
bajo el estatuto y la Constitución 
española que,no se respeta en el 
País Vasco. El, los miembros de 
la plataforma 'Basta ya', y otros, 
que no siendo de la plataforma, 
también exigen, cada vez que tie
nen oportunidad, el cumplimiento 
de la legalidad y el respeto a las 
libertades. De hecho, ha habido 
manifestaciones de muchos mi
les, de más de 100.000 personas 
en el País Vasco" . 

'Eusk', estreno teatral 
en el teatro La Galera 
Con motivo del nombrarniénto 

Doctor Honoris Causa a Feman
do Savater, el Aula de Estudios 
Escénicos y Medios Audiovisua
les de la Universidad de Alcalá 
representó, el 22 de mayo, por la 
tarde 'Euskalcalá 23', en el teatro 
La Galera. 

La obra ha obtenido el premio 
Buero Vallejo 2002. El autor, que 
se presenta bajo el seudónimo 
Koldo Barrena, se mantiene ocul
to por miedo a la agresión de 
ETA. 

El acto supuso el estreno de la 
obra premiada y contó con la pre
sencia de Femando Savater y de 
Virgilio Zapatero. 

'Eusk' es una obra de teatro co
ral , con multitud de personajes y 
situaciones cruzadas que sigue el 
modelo de Bertolt Brecht y retra
ta el terror y la miseria de la vida 
en Euskadi hoy día. Son historias 
de vascos que no entienden lo que 
pasa, o de madres de combatien
tes que aplauden a sus hijos asesi
nos, que se cruzan con el discuti
do papel de la iglesia vasca, don
de los sacerdotes que se integran 
en células terroristas reciben el 
perdón episcopal. 

La producción de la misma, 
cuenta con la participación de 
profesores y alumnos del doctora
do en teatro de la Universidad de 
Alcalá, todos ellos profesionales 
del teatro, y tiene un carácter de 
teatro documento, apoyado en 
imágenes cedidas por los servi
cios informativos de TVE. 
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~ TORRES DE .LA ALAMEDA 

El Partido Socialista definió en Torres 

Valentín Márquez Romero gobernará 
con su equipo en el avuntamiento 
La mayoría absoluta conseguida por el PSOE torresano, le hace tener la responsabilidad de 
formar gobierno municipal y encauzar los destinos de Torres de la Alameda durante los pró
ximos cuatro años. Seis concejales consiguieron con un número de votos de 1511. Por otra 
parte, el PP consiguió 4 concejales con 1123 votos y por último, la AIT consiguió 1 conce
jal con 276 votos. Valentín Márquez tiene el aspecto de una persona satisfecha del gran 
esfuerzo realizado por un equipo homogéneo y compacto , y que haya dado unos frutos tan 
concretos para un gobierno tan definido por el apoyo de votos conseguido. Nos recibe en 
esos momentos que está saboreando el triunfo conseguido y con un móvil que echa chis
pas. Queremos saber algo de su aspecto personal y sabemos que tiene cuarenta y dos años 
y que realiza un trabajo como diplomado universitario en trabajo social. 

-¿Qué trabajo específico 
desarrolla? 

- "Es un titulo universitario, 
que corresponde a los que an
tes se denominaba asistente 
social. Nuestro trabajo se dirige 
a la resolución de los proble
mas sociales: familiares , indi
viduales, comunitarios, de gru
pos , de colectivos, problemas 
de personas con algún tipo de 
necesidad o de problemática 
especial (personas mayores, 
drogadictos, exreclusos ... )". 

Valentin Márquez Romero 
está casado y tiene dos hi
jos. ¿Cómo se define a nivel 
humano el que será alcalde 
Torres? 

-"Intento ser una persona 
sencilla, humilde, trabajado
ra .. . Procedo de familia obrera 
y tengo amigos de todo tipo, 
colores y clases. Quiero seguir 
siendo una persona cercana y 
accesible y sobre todo , me 
gusta escuchar, cada vez me 
gusta más escuchar a los de
más." , 

Todos tenemos nuestras 
aficiones, entretenimientos. 
¿En sus ratos libres a qué se 
dedica Valentin Márquez? 

-"Siempre me he dedicado a 
muchísimas cosas. Me gusta 
estar con mi familia, mis ami
gos, me gusta mucho leer, es
cuchar música ... , y me gusta 
muchísimo el campo." 

Una persona que dentro de 
unos dias tomará el cargo 
de responsable de la alcaldia 
y viviendo en Torres ¿alcal
de para las venticuatro ho
ras del día? 

-"Sí claro, por supuesto, pa
ra eso estamos conciencia
dos." 

Valentin lleva viviendo en 
Torres ocho años, antes vi
vió en Vallecas.¿Qué expe
riencia política has desarro
llado? 

-"En política de partido no 
he tenido ninguna hasta llegar 
a Torres. He colaborado con 
anterioridad en otros grupos 
de izquierdas con carácter 
ecologista. En Izquierda Uni
da, he apoyado a compañeros 
y a compañeras de ese partí-
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Juan Manuel Cercas, concejal electo y principal responsable 
del PSOE durante la campaña electoral, 

acompaña a Valentín Márquez, alcalde electo. 

do. Y siempre he tenido sim
patía y atracción por el PSOE 
desde que éste empezó su an
dadura. Todo esto, estamos 
hablando de hace muchos 
años. " 

¿Cómo se decide que Va
lentin Márquez Romero sea 
candidato número uno en la 
candidatura socialista de To
rres? 

-"Ha sido un trabajo desa
rrollado durante un montón 
de meses entre los miembros 
de la Agrupación Socialista de 
Torres de la Alameda para 

buscar un equipo de candida
tos y candidatas que pudiera 
gestionar bien lo que entende
mos que seria bueno para To
rres. Desde ese equipo forma
do se me eligió a mí." 

Ante unos resultados tan 
determinantes. ¿Se intuian 
o les han resultado sorpresi
vos? 

-''Yo personalmente los in
tuía. Creía que iba a ver un 
vuelco importante, por las im
presiones que recogía de la 
gente. Digamos, que se palpa
ba en el ambiente. " 

"Intento ser 
una persona 

sencilla, 
humilde y 

trabajadora ... 11 

Los seis candidatos que 
han resultado elegidos para 
concejales, ¿son las perso
nas adecuadas para una ges
tión municipal? 

-'Tengo la convicción de que 
sí. Es un equipo de personas 
con la suficiente preparación, 
experiencia y responsabilidad 
personal en valores, para ejer
cer bien las funciones de go
bierno." 

¿Se tenderá la mano a los 
rivales políticos para, al me
nos, se pueda realizar la la
bor de gobierno con cierta 
calma política? 

-"Por supuesto. Eso es una 
de las cosas que está deman
dando el pueblo de Torres: 
Que exista una mayor concor
dia, una mayor convivencia 
pacífica... y eso lo queremos 
promover. Estamos dispuestos 
a ofrecer nuestra mano para 
que junto a nosotros pueda 
y enir cualquiera que quiera te
ner como objetivo el beneficio 
de Torres en su conjunto." 

En Torres, los electores 
suelen tener posturas- algo 
radicales. ¿Qué les dirla su 
futuro alcalde para que se 
conciencien que será el al
calde de todos? 

-"Les diría que el Ayunta
miento va a cambiar en cuan
to a las formas. Sobre todo en 
las actitudes personales del 
equipo de gobierno. Queremos 
que el ayuntamiento sea la ca
sa de todos. El equipo de con
cejales va a ser un grupo hu
mano accesible y pretendemos 
la colaboración de todos. In
tentaremos poner las vías y los 
medios para que la participa
ción ciudadana sea realmente 
eficaz y efectiva." 

El próximo día catorce de 
junio quedará constituido el 
nuevo equipo gubernamen
tal en el Ayuntamiento to
rresano. Ese día empezará la 
tarea peliaguda de Valentin 
Marquez y su equipo. Princi
palmente es poner en equili
brio la economia municipal. 

-"En primer lugar, tenemos 
que saber cómo está la situa
ción económica. Sabemos que 
aproximadamente son mil 
doscientos millones (ptas anti
guas) . Solicitaremos una audi
toria. Para tener claro cómo 
están las cuentas y desarrollar 
nuestro programa, tenemos 
que ver cuáles son las priori-
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~.___TO_RR_E_S_D_E_LA_ALA __ M_E_D_A _ __, 
dades y como hacer el reparto 
del presupuesto." 

Al realizar un mejor con
trol presupuestarlo ¿supon
drá una rebaja de impuestos 
municipales? 

-"No tanto la rebaja como 
mantener el nivel de presión 
fiscal. Tenemos que rentabili
zar lo que hay con una mejor 
organización. Saber dónde es
tán esas deudas y tratar de 
dilatar su pago en el tiempo lo 
que nos permitan." 

Lo que tenéis como impor
tante es inventariar los bie
nes municipales. 

-"En los últimos años ha ha
bido, creemos, bastante caos. 
Al entrar en una casa debe
mos saber en qué estado se 
encuentra. Queremos saber lo 
que hay y tratar de mejorarlo, 
o si no, con lo que hay adap
tarlo a las necesidades reales 
de Torres, intentando desarro
llar nuestro programa." 

Los jóvenes deben tener 
facilidad para acceder a una 
vivienda que les resulte más 
barata. 

-"Así lo llevamos en nuestro 
programa y tenemos la inten
ción de que el problema que 
existe en todo el Estado, lo po
damos mejorar, favoreciendo a 
través del gobierno munieipal 
a esas personas que tienen di
ficultad para el acceso a una 
vivienda digna." 

El futuro de Torres de la 
Alameda necesitará una in
fraestructura urbana acorde 
con esos tiempos que se ave
cinan. 

-'Vamos a intentar que sea 
un pueblo accesible, bonito ... , 
que uno pueda moverse con 
toda facilidad. En el que pue
da haber espacios y sitios pa
ra que la gente pueda encon
trarse, pasear, que los niños 
puedan jugar y los jóvenes 
puedan hacer deporte. Un en
torno en conjunto sano y faci
litar unos medios adecuados. 

El equipo de gobierno socia
lista tratará de que el ciudada
no pueda tener una atención 
de gestiones municipales más 
acorde con estos tiempos, para 
ello se tratará de agilizar el ho
rario de atención al público y 
que cualquier llamada al 
Ayuntamiento tenga una res
puesta orientativa. Las mejo
ras que plantearán en atención 
sanitaria, tendrán el apoyo de 
una Comunidad Autonoma go
bernada por un equipo de las 
mismas siglas políticas". 

Todos vivimos pendientes 
de la seguridad. Valentín 
Márquez tiene un concepto 
muy amplio de lo que se de
be mejorar en este aspecto. 

-"La seguridad no es exclusi
va misión de la policía munici
pal, es mucho más. Es poner 
medidas de protección social 
que disuadan a la gente para 
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poder delinquir. Es tener la 
conciencia ciudadana para 
que colaboren en detectar al
guna anomalía o persona ex
traña y avisar a la policía. Es 
poner una serie de medios pa
ra sentirse realmente seguro. 
Por nuestra parte , vamos a 
aumentar el número de policí
as y ampliar el horario de ser
vicio al ciudadano. Pero segu
ridad es arreglar las calles, 
concienciar a nuestros hijos 
que tienen que respetar al mo
biliario urbano." 

La educación y cultura de 
nuestros niños y jóvenes es 
fundamental que esté bien 
atendida . 

-"La educación está clara
mente deficitaria. Faltan equi
pamientos que respondan a 
las necesidades. En estos mo
mentos el colegio de primaria 
está dividido en dos sedes ale
jadas una de otra. Es un pro
blema importante para las fa
milias con varios hijos en edad 
escolar. Nuestro proyecto es 
unificarlo. Hay un problema 
importante en educación in
fantil al no existir suficientes 
plazas y vamos a proponer la 
ampliación de estas plazas . A 
nivel de jóvenes , es necesario 
que haya una mayor diversifi
cación de oferta en formación 
profesional." 

El equipo socialista tiene 
un programa muy amplio del 
que charlamos con el futuro 
alcalde. Resumiendo los te
mas no tocados con anterio
ridad por la amplitud del te
ma, diremos que tratarán de 
agilizar y hacer asequibles 
los transportes públicos, así 
como se vigilará el cumpli
miento de las normas sobre 
respeto y conservación del 
medio ambiente. La aten
ción a nuestros mayores, se
rá para este equipo de go
bierno tarea fundamental, 
tratando de poner un servi
cio de teleasistencia y po
niendo en marcha un pro
yecto ocupacional para que 
sientan un aliciente en su 
diario quehacer. El deporte 
ocupará un amplio espacio 
en el programa socialista y 
en las fiestas que tienen lu
gar a través de todo el año, 
se acometerán una serie de 
comisiones de festejos que 
participen y conserven las 
tradiciones festivas de los 
torresanos. 

Es un compromiso fuerte 
para un equipo de gobierno 
que contará con el apoyo de 
todos los candidatos presenta
dos y que no han obtenido 
concejalía. El paso de los días, 
Illeses y años próximos se ve
rá un Torres de la Alameda 
con significado propio. Que to
dos lo podamos disfrutar. 
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"la dHerencia no es tanta como parece" 
El PSOE logró una victoria clara sobre el Partido Popular que 
pierde la alcaldía después de ocho años de gobierno de Fran
cisco Acedo. El PSOE consiguió seis de los once concejales que 
forman la corporación municipal torresana mientras que el PP 
se queda con cuatro y a la Agrupación Independiente de Torres 
le corresponde un concejal. 

El candidato del PP, Francisco 
Acedo, manifestó que "hemos perdi
do las elecciones pero la diferencia 
tampoco es tanta como parece. Lo 
que pasa es que la ley D'hont da lo 
que da. Yo no estoy especialmente 
molesto; respeto al máximo lo que 
han decidido los votantes y lo que le 
deseo al PSOE es lo mejor en su go
bierno". 

Francisco Acedo manifestó tam
bién que "el PP va a hacer una oposi
ción firme y dura, pero que va a ser 
muy leal. No va a ser la oposición 
que se merecía el PSOE por cómo 
han actuado ellos, pero desde luego 
vamos a ser muy respetuosos con la 
institución y vamos a intentar traba
jar por el bien del pueblo desde el 
ayuntamiento. Si en algún momento 
el candidato socialista pide nuestro 
apoyo para ayudarle a gobernar va a 
contar con él siempre por el bien de 
que el pueblo salga adelante". 

El candidato del PP afirmó que 
"estamos en política por el bien del 
pueblo, por que salga adelante. Hay 
muchas cosas preparadas y procura
remos que no se les despisten. Lo 
ideal sería que aprovecharan nuestros 
ocho años de gobierno, lo digo en el 
mejor de los sentidos, para que pue
dan hacer avanzar al pueblo". 

Acedo añadió que "no estoy feliz, 
no estoy contento, pero tampoco es
toy decepcionado. Esto es lo que ha 
decidido la mayoría del pueblo y por 
tanto felicito al PSOE de corazón. Lo 

que quiero es que trabajen". 
Acedo achacó la derrota del PP "al 

incremento de la población en Torres 
de la Alameda que ha venido a residir 
procedente sobre todo del sector in
dustrial. Es gente que ya venía con 
una ideología muy concreta y puéde 
que no les haya dado tiempo a cono
cer lo que se ha hecho en el pueblo. 
Esta gente ha votado a su partido pre
determinado. Eso es lo que ha marca
do la diferencia". 

El candidato del PP añadió que 
"volveré a mi trabajo habitual, volve
ré a mi centro de salud y ejerceré la 
oposición como pueda". 

11111111111 
Total votantes: 3.089 (77 ,89 por ciento) 
Abstención: 877 (22, 11 por ciento) 
Votos en blanco: 7 4 (2.40 por ciento) 
Votos nulos: 40 (1,29 por ciento) 
PSOE: 1.511 votos (49,56 por ciento, 6 concejales) 
PP: 1.123 votos (36,83 por ciento, 4 concejales) 
AIT: 276 votos (9,05 por ciento, 1 concejal) 
IU: 65 votos (2, 13 por ciento, sin representación) 

Valentin Márquez Romero (PSOE) 
Dolores Martínez Sebastián (PSOE) 
Carlos Sáez Gismero (PSOE) 
Joaquín Catalán Alarcón (PSOE) 
Juan Manuel Cercas Bravo (PSOE) 
Antonia de la Cruz González (PSOE) 
Francisco Acedo Jiménez (PP) 
Encarnación Caballero de la Peña (PP) 
José Antonio Carro Sanz (PP) 
Francisco Lara Casanova (PP) 
Benito Sotoca Osorio (AIT) 
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~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Mavoría absoluta para el PP 

Javier lópez 1Dantiene la alcaldía 
de los Santos de la Hu1Dosa 
El Partido Popular de Los Santos de la Humosa mejoró los 
resultados conseguidos en las elecciones municipales de 
1999 al conseguir mayores diferencias ante su rival electo
ral, el PSOE. El PP mantiene su mayoría absoluta y por tan
to la alcaldía de Javier López. Los socialistas se quedaron a 
138 votos del PP que consiguió el 56, 18 por ciento de los vo
tos por un 40,09 del PSOE. Los populares mantienen los 4 
concejales en el ayuntamiento santero mientras que el PSOE 
seguirá otros cuatro años con tres. 

Democracia Nacional consiguió 19 
votos y por tanto un 2,2 l por ciento 
mientras que Izquierda Unida sólo 
tuvo 8 votos y por tanto un 0,93 por 
ciento. El candidato del PP, Javier 
López, no ocultó su alegria y satis
facción con estos resultados: "Ha si
do un premio al esfuerzo y a la ilu
sión que hemos puesto. Los vecinos 
de Los Santos han seguido dándonos 
su apoyo y eso es algo que agradece
mos. Por nuestra parte vamos a se
guir manteniendo ese esfuerzo, ese 
trabajo y esa ilusión durante estos 
cuatro años". 

El líder del PP añadió que "esta-

mos muy contentos porque este es un 
éxito muy importante para nosotros. 
De 140 votos que teníamos los he
mos triplicado y hemos conseguido 
482. Yo creo que es para estar muy 
satisfechos. La gente ha valorado 
mucho nuestra gestión y eso es algo 
que nos enorgullece". 

Javier López añadió que "hemos 
realizado una gestión muy positiva y 
el pueblo nos lo ha reconocido. Para 
ello ha sido básico el trabajo que he-

mos dedicado y eso es lo que se nos 
ha aplaudido concediéndonos de nue
vo el gobierno en el ayuntamiento". 

López jurará su cargo el día 14 de 
junio y tiene muy claro que "a partir 
de ahí vamos a seguir trabajando y 
haciendo cosas. Vamos a intentar me
jorar todos los servicios del munici
pio. Quiero dar las gracias a todos los 
vecinos de Los Santos por habemos 
dado esa confianza para los próximos 
cuatro años". ........... 

Total de votantes: 863 (91 ,32 por ciento) 
Abstención: 82 (8,68 por ciento) 
Votos en blanco: 5 (0,58 por ciento) 
Votos nulos: 5 (0 ,58 por ciento) 
PP: 482 votos (56,18 por ciento, cuatro concejales) 
PSOE: 344 votos (40,09 por ciento, tres concejales) 
DN: 19 votos (2.21 por ciento, sm representación) 
IU: 8 votos (0,93 por ciento, sm representación) ................ _ 
Francisco Javier López López (PP) 
Maria.no López Torres (PP) 
VJrgin1a Peñalver Peñalver (PP) 
Manuel Sancha Plaza (PP) 
Aracell Hernández Gismero (PSOE) 
Nicolás Vicente Cuartero Gismero (PSOE) 
Teodora Sanz Gtsmero (PSOE) 

___ M_EC_o___. ........................................ .... 

Pedro luis Sanz quiere gobernar, pero todavía 
no hav ningún pacto 

.:Quién gobernará en Meco? 
"la noc-he del 25 de mavo estábamos tranquilos, 
nosouos va habíamos realizado nuesuo trabaio" 
El Partido Pop~consiguió el 25 de mayo en Meco la mayo
ría simple. Pedro Luis Sanz, número uno de las listas del PP 
en ese municipio, asegura que quiere "hacer todo lo posible 
para gobernar porque es el deseo de la gran mayoría de los vo
tantes". Si bien, de momento, no ha pensado qué posibles 

, . pactos puede llevar a cabo para formar equipo de gobierno. 
Pedro Luis Sanz asegura que quie

re gobernar. Los resultados de las 
elecciones le han sido muy favora
bles, su partido ha logrado cinco con
cejales (1.354 votos) frente a los tres 
del PSOE (889 votos), dos de ASIM 
(649 votos), uno de IU (346 votos), 
uno de AIM (255 votos) y uno de 

AlUMINIO Y PVC 
l] íl~·P'L8 
TU.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 -Fax: 91 881 50 45 

Jt de mayo de 2001 

UPM (249 votos). Pero para conse
guirlo tendrá que pactar con algún 
otro grupo. 

Para él lo importante es que "la 
gente nos ha votado mayoritariamen
te, tenemos cinco concejales y saca
mos unos 500 votos de diferencia del 
PSOE, que ha sido el segundo más 
votado. Los otros ocho concejales es
tán encuadrados en cinco partidos, 
con lo que están muy repartidos pero 
todavía no hemos pensado ningún 
posible pacto. Nuestra idea es gober
nar, ahora tenemos que planteamos 
cómo lo hacemos, es hora de poner
nos de acuerdo con otros partidos, 
quizá con algún grupo independiente 
o incluso podría darse la circunstan
cia de que gobernemos en minoría 
con acuerdos puntuales, aunque esto 
es lo menos probable". 

Una posibilidad es que el resto de 
partidos: PSOE, ASIM, IU, AIM y 

UPM, se alíen para intentar gobernar, 
ya que entre todos obtendrían ocho 
concejales. Pero para Pedro Luis 
Sanz es una posibilidad remota: "Po
dría ser que todos se pongan de 
acuerdo para ir contra nosotros, pero 
eso es muy complicado porque son 
cuatro grupos distintos que tendrían 
que juntarse, y uno de los partidos in
dependientes lo forman personas que 
precisamente fueron expulsados del 
PSOE por la gente que está ahora. Yo 
creo que la fuerza más votada con 
gran diferencia es el PP, y tenemos 
que estar ahí. Vamos a hacer todo lo 
posible para gobernar porque es el 
deseo de la gran mayoría de los vo
tantes". 

Asegura que la noche del 25 de 
mayo estuvo tranquilo porque para él 
lo importante no era esa noche, sino 
todo el trabajo realizado anterior
mente, "nosotros habíamos realizado 
nuestro trabajo y ya era cuestión de 
que los vecinos expresaran lo que 
querían. Todo fue muy bien, estába
mos todos tranquilos y no hubo nin
gún incidente". 

Santiago Barranco 
El actual alcalde de Meco asegura 

que todavía nadie ha hablado sobre 
ningún tipo de pacto y cree que hasta 
dentro de unos días no se producirá 
ningún tipo de conversación. 

En cuanto a los resultados afirma: 
"Yo quería haber sacado alguno más, 
pero bueno he sacado 850 votos, y 
que un partido independiente tenga 
esos resultados no está mal". 

Además considera que el PP "ha 
sacado lo mismo que la otra vez. Ca-

si si lo miras bien ha bajado porque 
ha habido el doble de votantes que en 
las anteriores y ha sacado los tres del 
PP y dos de UM, y como están juntos 
han sacado los cinco". 

Santiago Barranco cuenta que vi
vieron la noche electoral "con ner
vios. Pero los resultados ya están asu
midos, eso es la democracia". 
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-- VILLALBILLA 

El PP meiora sus resubdos v el PSOE reuocede 

la Plataflnna Independiente Municipal 
lPllJ consiguió la mavoria absoluta 
Antonio Barahona, de la Plataforma Independiente Munici
pal, será el alcalde de Villalbilla los cuatro próximos años en 
un ayuntamiento en el que se ha simplificado el mapa poli
tico con la integración en la PIM de diversas fuerzas politi
cas y los propios resultados electorales. Barahona consiguió 
un rotundo éxito al alcanzar la mayoría absoluta con s iete 
concejales. El PP también mejoró sus resultados de 1999 y 
de dos pasó a tres concejales. El PSOE en cambio perdió va
rios puntos porcentuales aunque mantiene sus tres conceja
les en una corporación municipal' que pasa de once a trece 
ediles por el crecimiento del número de habitantes. 

Antonio Barahona será alcalde otros 
cuatro años y gobernará con mayoría 
absoluta: "Hemos conseguido siete 
concejales sobre trece. Lo importante 
es que se ha reforzado la confianza que 
en nosotros tienen depositada los veci
nos de todo el municipio. Vülalbilla 
tiene tres distritos electorales y en las 
dos mesas de cada uno de Jos tres dis
tritos hemos ganado. Sobre todo en las 
dos mesas de Zulema y Peñas Albas 
hemos triplicado el número de votos 
con respecto a las otras fuerzas políti
cas que han alcanzado representación 
municipal. Más del 60 por ciento de los 
votos son nuestros en Zulema y Peñas 
Albas, pero lo más importante es que 
hemos conseguido ganar en las seis 
mesas electorales que había en Vtllalbi
lla y con diferencias muy importantes". 

El líder de la PlM explicó que en las 
mesas electorales de Villalbilla, Roble
dal y Valdeláguila han tenido importan
tes diferencias sobre el PP y el PSOE: 

"En esas dos mesas hemos tenido 544 
votos mientras que el PSOE ha tenido 
330. El PP, que ha sido el tercero en 
esas dos mesas ha tenido 289 votos". 

Barahona afirmó que "tenemos la 
mayoría absoluta y en principio no se 
requieren acuerdos de gobierno. Sin 
embargo, nuestra intención, es como 
grupo independiente que somos, hacer 
una buena gestión para el ayuntamiento 
y estamos dispuestos a contar absoluta
mente con todo el mundo, el PP, el 
PSOE. Todas las ideas y propuestas que 
sean buenas para Villalbilla serán bue
nas para nosotros. Vamos a escuchar ní
tidamente la voz del pueblo, que nos ha 
dicho que tenemos mayoría absoluta. 
Vamos a valorar esa respuesta del pue
blo y en consecuencia actuaremos". 

El alcalde de ViHalbilla añadió que 
"el mandato de 1999 a 2003 ha termi
nado y aquí hay un punto y aparte. Ha 
acabado lo bueno, lo malo y lo regular, 
y ahora estamos abiertos absolutamen-

te a todo, al PP con el que hemos go
bernado estos cuatro años, y al PSOE, 
que ha estado en la oposición". 

Barahona agradeció al PP "la labor 
conjunta que hemos tenido durante es
tos cuatro años. Han sido cabellorosos 
y respetuosos en la campaña electoral. 
Han demostrado un talante democráti
co extraordinario. o nos podemos ol
vidar que en el gobierno municipal du
rante estos cuatro años hemos estado 
nosotros y el PP y la respuesta del pue
blo ha sido clara. De trece concejales 
nos han dado diez, es decir, siete a no
sotros y tres al PP. La aceptación de la 
labor de gobierno ha sido evidente". 

Antonio 
Barahona 

RISlbdlS 
Total votantes: 3 .616 (71 ,39 por ciento) 
Abstención: 1.449 (28,6 1 por ciento) 
Votos en blanco: 64 (1 , 77 por cien to) 
Votos n ulos: 39 (1,08 por ciento) 
PIM: 1.624 votos (45,40 por cien to, siete concejales) 
PP: 863 votos (24, 13 por ciento, tres concejales) 
PSOE: 681 votos (19,04 por cien to, tres concejales) 
IU: 175 votos, (4 ,89 por cien to, sin representación) 
Agrupación Vecinal Independientes de Villalbilla : 170 votos 
(4, 75 por ciento, sin representación) 

Clm•slclín de la co111raclí1 mu11c1111 
Antonio Barahona (PIM) 
Juan Carlos Mato (PIM) 
Elena López Rodríguez (PIM) 
Reyes Navarro Rivera (PIM) 
Remigio Galán Sánchez (PIM) 
Cecilio García Garrido (PIM) 
Isabel Mesas Garde (PIM) 
Nora Isabel García Gros (PP) 
Ana Isabel Sánchez Sánchez (PP) 
Maria J osefa Guerrero Ceballos (PP) 
Jesús Soto Rodríguez-Barba (PSOE) 
J uan Moya Moreno (PSOE) 
Francisco España Leyva (PSOE) 

~ CAMARMA DE ESTERUELAS , _________________ _ 

Nuen mavoña absoluta 1ara el PSOE: 

luis Gregorio Díaz ganó sus séPlimas 
elecciones municipales en Camarma 
El candidato del PSOE en Camarma de Esteruelas, Luis Gre
gorio Díaz Vilches, consiguió su séptima victoria en unas 
elecciones municipales. Con 53 años de edad, Díaz Vilches 
mantiene con mayoría absoluta la alcaldia de Camarma: "Es
toy muy feliz y un tanto abrumado porque el pueblo ha au
mentado la confianza en nosotros; de hecho hemos conse
guido un concejal más de los que teniamos. Esperamos res
ponder a esta confianza que nos han dado". 

PUERTA de Madrid 

Luis Gregorio Díaz Vilches se pre
sentó como independiente en las 
elecciones municipales de 1979 y fue 
el candidato más votado si bien no 
consiguió la mayoría absoluta enton
ces. Con 28 años fue elegido alcalde 
de su pueblo, Camarma de Esterue
las. Procedente del Partido Socialista 
Popular (PSP), de Enrique Tierno 
Galván, Díaz Vtlches no ingresó de 
forma inmediata en el PSOE, por eso 
se presentó en esas elecciones como 
independiente. Posteriormente se 
produjo su ingreso en el PSOE. 

Ya en 1983 se presentó encabezan
do la lista del PSOE y volvió a ganar 
las elecciones. Sin embargo un acuer
do regional entre socialistas y comu
nistas llevó a la alcaldia de Camarma 
a un militante del PCE. Luis Grego-

río Díaz Vilches se conformó con ser 
primer teniente de alcalde. 

Desde 1987 se ha presentado a las 
elecciones municipales encabezando 
la lista del PSOE y comicio tras comi
cio ha renovado su mayoría absoluta. 

llS resuttallos 
Total votantes: 1.854 (69,54 por ciento) 
Abstención: 8 12 (30,46 por ciento) 
Votos en blanco 61 (3,29 por ciento) 
Votos nulos 28 (1,51 por ciento) 
PSOE: 1.044 votos (57,17 por ciento, siete concejales) 
PP: 5 12 votos (28,04 por ciento, tres concejales) 
IU: 209 votos (11,45 por ciento, un concejal) 

C1m1oslelí1 del anntamlento 
Luis Gregorio Díaz Vilches (PSOE) 
Vanesa Bartolomé Martín (PSOE) 
Jesús Sánchez García (PSOE) 
Trinidad Palancar Plaza (PSOE) 
Domingo Triguero Romero (PSOE) 
Antonio Valdominos Horche (PSOE) 
Florentino Callejo Villarreal (PSOE) 
José Serrano Vizcaíno (PP) 
Natalia Carolina Martínez Pichoto (PP) 
Consuelo Mendieta Coronado (PP) 
Rafael Martín Montero (IU) 
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El nuevo alcalde prevé un PGOU ecológico v con nuevas tecnologías 

Nicolás Pinedo: ·nauanzo entrará en el siglo DI" 
El socialista Nicolás Pinedo será el nuevo alcalde de Daganzo cuando tome posesión el sába
do día 14 de junio. Las elecciones municipales le fueron favorables y el PSOE logró 6 conce
jales por 5 del PP, los dos únicos partidos que han conseguido representación en el ayunta
miento. Pinedo sustituirá a Concepción Gutiérrez (PP) y asegura que respetará los logros de 
la alcaldesa. Además Pinedo tiene varios proyectos para Daganzo, entre ellos un Plan Gene
ral de Ordenación Urbana (PGOU) ecológico y con nuevas tecnologías de ahorro energético. 

El nuevo alcalde desea otro 
PGOU: "No apoyaremos el 
PGOU previsto por el PP. Pro
ponemos un PGOU que lleve a 
Daganzo al síglo XXI incorpo
rando todas las nuevas tecno
logías, con ahorro energético y 
respeto al medio ambiente. 
Daganzo no invadirá los cerros 
ni ninguna otra zona de pro
tección ecológíca. Respetare
mos y mejoraremos la gran ri
queza medioambiental que tie
ne Daganzo, tanto en flora co
mo en fauna. Además preve
mos sacar un beneficio econó
mico de esa belleza natural 
con el plan de turismo rural y 
con dinero que pueda revertir 
la CAM por la preservación de 
la Zona Especial de Protección 
de Aves". 

Daganzo se expandirá hacia 
otras zonas: "Pretendemos 
crecer hacia Cobeña, donde 
Daganzo estará mejor comuni
cada, sin tantos problemas de 
tráfico y con distancia sufi
ciente entre las viviendas y las 
carreteras. Además las vivien
das serán de protección públi
ca y asequibles para más gen
te, queremos un Daganzo con 
cabida para todos. Por eso 
también ~ejaremos un margen 
para vivienda libre y chalés, 
pero también tenemos que de
fender a los que tenemos me
nos dinero. Por eso la mayor 
parte de las viviendas serán 
protegídas". 

Industria, 
aparcamiento 
y participación 
vecinal 
Pineda desea un único poli-

gono industrial para lograr 
economías de escala: "No po
demos dejar la carretera de 
Daganzo a Alcalá como la de 
Ajalvir a Torrejón. No podemos 
hacer polígonos lineales no 
operativos que complican gra
vemente el tráfico. El creci
miento industrial debe ir acor
de con el urbanístico, un úni
co polígono industrial ahorra
rla desplazamientos y lograrla 
sinergias. En cualquier caso 
pensamos que todos los polí
gonos que haya deben estar 
bien comunicados y tenemos 
que construir un enlace entre 
el polígono industrial Los Frai
les y el nuevo polígono". 

El aparcamiento es otro pro
blema: "Las grandes aceras 
recientemente instaladas difi
cultan la circulación y han 
suprimido los aparcamientos 
que usaban los vecinos desde 
hace mucho. Estudiaremos 
dónde puede haber otros esta
cionamientos que los sustitu
yan y que permitan que los 
vecinos aparquen cerca de 
sus casas. Lo analizaremos 
con las comunidades de veci
nos para que nos den su opi
nión sobre lo que quieren que 
hagamos. Nos reuniremos con 
ellos y les escucharemos, por
que son los vecinos los que 
tienen que decir si lo que va
mos a hacer está bien o mal. 
No haremos obras sin contar 
con ellos. Uno de nuestros ob
jetivos primordiales es facili
tar la participación de todos 
los vecinos que quieran inter
venir en la gestión del gobier
no municipal. Todos tendrán 
derecho a opinar en cultura, 
deporte, urbanismo o cual
quier área". 

Educación 
y seguridad 
ciudadana 

El próximo alcalde tratará de 
lograr más centros educativos: 
"En cuanto tome posesión de 
mi cargo me reuniré con la di
rectora del colegio y con la 
subdirectora territorial para 
lograr una escuela infantil lo 
antes posible. Haremos un es
tudio de población para ver 
qué posibilidades hay de cons
truir un nuevo colegio. El que 
tenemos está masificado y no 
podemos perder calidad en la 
educación por no tener las 
instalaciones precisas y acor
des al número de habitantes 
que tenemos. En este curso se 
abrirá un instituto cuyo pago 
debemos renegociar con la 
CAM. Con un presupuesto de 
6 millones de euros no pode
mos subvencionar con 3 a la 
CAM. Exigiremos que cada ad
ministración asuma sus com
petencias y el pago del institu
to es competencia de la CAM". 

En cualquier caso, Pineda 
confia en que la CAM apoye 
ahora a Daganzo: "Esperamos 
que con Simancas la situación 
cambie y la CAM promueva in
fraestructuras necesarias en 
Daganzo. En los últimos cua
tro años hemos recibido un 
gran cuartel de la Guardia Ci
vil, pero no queremos una ex
cesiva presencia policial en la 
calle que intimide a los ciuda
danos. Los jóvenes tienen que 
tener su libertad y no ser co
accionados con registros y ca
cheos constantes, que además 
pueden tener el efecto contra
rio e incentivarlos a tomar ini-

ciativas indeseables. A los jó
venes hay que facilitarles la 
participación en la vida de Da
ganzo y darles esparcimiento 
para que se diviertan conve
nientemente. La policía no só
lo debe poner multas, debe te
ner una tarea educativa y ayu
dar a las personas". 

"Mantendremos 
los logros 
del PP' 

El nuevo alcalde concluyó: 
"Conservaremos los logros del 
gobierno municipal saliente, 
como las plantaciones ecológi
cas en las zonas protegidas o 
la escuela de música. También 
mantendremos las viviendas 
sociales, no vamos a cambiar 
las expectativas de los jóve
nes. Pero revisaremos los con
tratos con los constructores y 
crearemos viviendas sociales 
de otro tipo, asequibles para 
todos y que lleguen a un aba
nico más amplio de personas. 
Otra labor positiva que conti
nuaremos y aumentaremos es 
la promoción y difusión exte
rior de Daganzo, que ya no se
rá conocida por los sucesos. 
Relajaremos -la crispación 
existente, trabajaremos por 
Daganzo y cumpliremos lo 
prometido". 

· www.fundacioncolegiodelrey.org 
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Fueron un élho de actos v de público 

V Jornadas Medievales de la Villa de Pioz 
En el reloj del ayuntamiento recién remodelado, sonaban las campanadas de las 12 de la ma
ñana cuando entre el regocijo de los personajes que imitaban con sus típicos trajes medieva
les acompañados de aquellos instrumentos de música ascentral, el rapsoda y poeta complu
tense Antonio Soria, y haciendo de maestro de ceremonias, dio comienzo al pregón que sería 
el prólogo de la V Jornada Medieval. 

taurante multitudinario repleto 
de mesas y de sillas. 

A las 18 horas el tumo les to
caba a los más pequeños que dis
frutaron con los títeres de "La 
rata Rita", y que hicieron el dis
frute también de los mayores. 

Sobre las 9 de la noche echa
ban los cierres a los puestos del 
Mercado Medieval, donde se 
pone una vez más el valor de 
compras que año tras año se vie
ne superando en este tipo de fies
tas. 

Y las V Jornadas Medievales 
iban tocando a su fin sobre las 23 
horas con un explosivo espectá
culo de pirotecnia adornando el 
luminoso cielo y el resplandor 
del castillo piozero que digno de 
ver en esta primavera que el 
tiempo ha acompañado en este 
día medieval para disfrute de 
todo aquél que ha pasado un día 
de asueto y diversión. 

Clausuraba la Jornada Medie
val 2003 la maravillosa Orques
ta Casting donde todo el que se 
quiso marcar un baile de cual
quier edad lo pudo hacer hasta la 
madrugada. 

Enhorabuena al Excmo. Ayun
tamiento de la Villa de Pioz por 
este programa de actividades en 
la V Jornada Medieval, y que el 
próximo año nos deleiten con 
tan magno acontecimiento a to
dos los vecinos de ese municipio 
alcarreño. 

Antonio SORIA 

Los vecinos de la villa de Pioz, 
ataviados con los trajes majes
tuosos de aquella época, y a los 
compases de la música tradicio
nal, que llegaba de otras latitu
des de la geografía española, da
ban un colorido maravilloso con 
las bien engalanadas calles de 
esta villa que en todo el día y 
hasta altas horas de la madruga
da celebraron estas V Jornadas 
Medievales. 

A continuación del pregón, 
todo el que quiso pudo disfrutar 
de una deliciosa limonada en 
una mañana donde el sol fue su 
protagonista, y en la que no faltó 
el bullicio de saltimbanquis y 
que recorrieron todos los puestos 
medievales al efecto. 

Pregón de las V Jornadas Medievales. Pioz, 17 de Mayo 2003 

A la 13 horas, y con el castillo 
como testigo, se celebró un ma
ravilloso espectáculo de cetrería 
con aves perfectamente entrena
das todos los días del año, mag
níficos ejemplares de Pigargo, 
con una hora de vuelo en liber
tad, perfectamenté coordinado 
por su director, Jachi Fedt, ale
mán, y la actriz Gema Fernán
dez, quienes deleitaron ante más 
de mil personas asistentes a este 
espectáculo único, con un mila
no negro, dos águilas america
nas, un búho nival, dos halcones 
sacia, dos harris, etc. , aves que 
algunas llegaban a pesar 5 kilos. 

Después de la cetrería tocaba 
la gran comida compuesta de 
una suculenta caldereta en la que 
participaron más de 2.000 perso
nas de una manera gratuita, don
de todas las calles del centro de 
la villa se convirtieron en un res-

J1 de mayo de 200J 

¡Buenos días! ¡Amigos de 
Pioz y a todas las gentes de di
ferentes lugares de nuestra ge
ografía española que habéis 
venido a esta bendita tierra de 
la Villa de Pioz, donde en el 
día de hoy, sois bien acogidos 
en esta V Jornada Medieval 
que, año tras año, vamos supe
rando con el beneplácito de to
das las casas patrocinadoras 
que hacen posible este singu
lar evento cultural para disfru
te de todos aquellos que se 
unen a nosotros para disfrutar 
de tan consolidado aconteci
miento patrocinado por el 
Excmo. Ayuntamiento de esta 
Villa de la Comunidad de Cas
tilla-La Mancha! 

¡Gracias a todos en nombre 
de este consistorio! 

Hablar de la Villa de Pioz es 
una de las cosas más admira
bles que le puede pasar a cual
quier viajero que circule por 
estas tierras alcarreñas, con 
ese entorno estructural de ese 
castillo Medieval. 

La raya que divide las dos 

Castillas se encuentra a tres ki
lómetros en el punto más cor
to de las inmediaciones de la 
Villa de Pioz. Según fuentes 
de la Edad Media, Pioz se en
contraba entre las aldeas de
pendientes de Guadalajara, de 
cuya jurisdicción fue apartada 
en el año 1428 por el Rey Juan 
Il. Al año siguiente serían de
negados por declararse en re
beldía posterior a 1429, justa
mente el 18 de ago,sto de 1430, 
fecha en que D. Iñigo López 
de Mendoza, futuro Marqués 
de Santillana, lo diera como 
pago a los servicios prestados 
a la guerra de aquellos años 
turbulentos. 

Quedó así incorporado Pioz 
a mediados del siglo XV al se
ñorío de la familia Gómez de 
Ciudad Real, a través del ma
yorazgo fundado en 1475, y en 
el que se mantuvo hasta el si-
glo XIX. , 

Tras la muerte de D. lñigo 
Pérez de Mendoza, dejó sus 
poderes al gran Cardenal de 
España, D. Pedro González de 

Mendoza, y en el que este 
magnate, Cardenal Mendoza, 
comenzaría la construcción de 
este castillo de Pioz en la últi
ma mitad del siglo XV, poste
riormente a 1469, y lo cambio 
a D. Alvar de Ciudad Real, se
cretario de Enrique IV por su 
villa de Maqueda. 

Así pues, desde esa fecha 
perteneció Pioz a su fortaleza 
de la familia de Gómez de 
Ciudad, en la que se mantuvo 
hasta el siglo XIX en que mu
rió sin sucesión. 

El castillo es sin duda uno de 
los más emblemáticos de la 
provincia de Guadalajara, en 
cuanto a su arquitectura s re 
fiere. Pese al paso del tiem 
el castillo sigue una tray 
ria impasible de la Castj¡ a 
Medieval Manchega en t da 
sus conjeturas. 

Que este día sea par,a to o 
un vínculo de amistad entre o
dos los pueblos en estas V J r
nadas Medievales. ¡Enhora-
buena! 1 
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Del 30 de abril al 4 de mavo en Alcalá de Henares 

El Camping Caravaning Club Alcalá de Henares 
celebró su 11 Acampada del Campista Cervantino 
Del 30 de abril al 4 de mayo por segundo año consecutivo el Camping Caravaning Club de Alcalá de He
nares celebró su ya tradicional día del Campista Cervantino en Alcalá de Henares en terrenos cedidos 
por el ayuntamiento. Se dieron cita 68 instalaciones con 207 personas, parte de las cuales eran foráneos. 

A la inauguración asistió el al
calde de Alcalá, Manuel Peinado, 
acompañado por los concejales 
de Turismo, Participación Ciuda
dana y Medio Ambiente el cual 
dio la bienvenida a todos los cam
pistas a la ciudad de Alcalá de 
Henares Patrimonio de la Huma
nidad y ánimó al Camping Cara
vaning a realizar la ya solicitada 
Acampada Nacional para el 2005 
en nuestra ciudad. 

Terminados los actos y tras la 
degustación ofrecida por el Cam
ping Caravaning Club de Alcalá a 
todos los asistentes, comenzaron 
las competiciones. Se realizaron 
numerosas actividades, concursos 
y juegos (mus, dominó, petanca y 
parchís) las cuales estuvieron 
muy reñidas. Los campeones fue
ron: En petanca (tripleta), Mª Luz 
Pardillo, Beni García y Vicente 
Luque; en mus, Sisenando García 
y Eusebio Corrales; en dominó, 
Juan de la Cruz y José Luis Ca
lles; y en parchís, Sagrario Corra
les. 

En el concurso de pintura infan
til y juvenil el jurado lo tuvo muy 
difícil a la hora de deliberar dada 
la calidad de los dibujos y la can
tjtlad dé participantes. 

También se hizo un recorrido 
en njcicleta, para los peques por 
los e~· os cercanos a la acam
pada, así como para mayores, re
corrí ndo la zona del parque na
tural. 

Dmante la acampada se dieron 
a los participantes, un día callos y 
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otro cocido madrileño siendo el 
postre nuestra tradicional ¡Cos
trada alcalaína! 

Una de las actividades que más 
éxito tuvo fue la visita turística a 
Alcalá. Fueron un total de ciento 
cinco personas, quedando todos 
gratamente sorprendidos de los 
monumentos y la historia de Al
calá de Henares. 

La Universidad y su paraninfo 
fueron de las más admiradas dado 
que recientemente se había dado 
el premio Cervantes. Por supues
to, no se olvidaron de los guías, 
ya que ¡explicaron todo el reco
rrido turístico muy bien! 

Por la noche el tradicional Fue-

go de Campamento (llamado así 
en sentido figurado) con música y 
actuaciones de los más pequeños 
y no tan pequeños, cantando ka
raoke. 

Los trofeos y regalos a los par
ticipantes de las distintas compe
ticiones los entregaron el concejal 
de Turismo, Francisco Calles Ro
pero, y Eusebio Corrales, presi
dente del Camping Caravaning 
Club Alcalá de Henares. 

El domingo 4 de mayo se clau
suró la acampada despidiéndose 
todos los campistas asistentes con 
una palabra unánime: ¡ Enhora
buena! , y prometiendo volver 
para la del 2004. 

Delegación de Relaciones 
lntercanlesi1nales 

Una vez más el pasado 
día 23 de mayo vivimos en 
el Palacio Arzobispal una 
singular jornada de frater
nidad cristiana entre pue
blos y culturas diferentes, 
esta vez nos visitaron el 
grupo Wayland Music 
Group, de la Universidad 
de Wayland (Texas), con el 
propósito de compartir su 
arte y su peculiar estilo de 
cantar al señor, su origina
lidad y alegria así como no 
escatimar esfuerzos para 
salir de la comodidad y visi
tar otras comunidades leja
nas y diferentes, son dig
nas de elogiar. 

Nuestro obispo los acogió 
con mucho gusto y los aco
modamos en la capilla del 
Palacio Arzobispal. 

Estuvimos encantados 
con el concierto que nos 
ofrecieron a todos los fieles 
de diversas confesiones 
cristianas, disfrutaron mu
chísimo con su originali
dad, por ejemplo: interpre
taron con el sonido de di
versas campanillas, him
nos y el Santus, Santus en 
una perfecta coordinación. 

Estos jóvenes estudian
tes, artistas y sobre todo 
cristianos me demostraban 
cómo es posible la unidad 
y la armonía entre las di
versas confesiones, con 
originalidad, disciplina y 
grandes dosis de ilusión, 
además de una coordina
ción ejemplar, y sobre todo 
y ante todo un amor al Se
ñor Jesucristo que te lanza 
a salir de sí mismo y amar 
al hermano. 

Esto es sencillamente lo 
que el ecumenismo preten
de y trabaja pues está de
mostrado que si de verdad 
se ama al Señor y se pone 
buena voluntad por ambas 
partes, las diferencias no 
tienen por qué separar, 
todo lo contrario, se puede 
vivir la unidad dentro de 
la rica diversidad. 

Es necesario estar muy 
atentos, de no buscar la 
justificación de una identi
dad separatista en los de
fectos o errores del otro, 
porque con estos sencillos 
actos de fraternal compar
tir, se borran cada vez más 
los errores del pasado. 

Una vez más comproba
mos cómo el Salmo 132 nos 
enseña y nos exhorta con 
tanta sabiduría: Mirad cuan 
bueno y cuan delicioso que 
es, que habiten los herma
nos juntos y en armonía 
porque es así como envía el 
Señor bendición y vida. 

M" de las Mercedes 
PALACÍN GRACIA 

D.E. de Relaciones 
Interconfesionales 
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Los primeros en subir al po
dium fueron los integrantes 
del equipo Alevín de pruebas 
técnicas que en su primer año 
de competición mostraron te
ner una gran proyección con 
un tercer puesto muy merito
rio. Este equipo estaba forma
do por Álvaro Aliberch, Yuri 
Utrera, Charo Molina, Sonia 
García y Paris Armenteros. 

Después le tocó el turno al 
equipo de cadetes formado por 

Categorías y resultados 
"Jornada de mañana" 

Alevín femenino: 1 ª , Sonia
García (C.D. Pablo Armente
ros); 2ª, Charo Molina (C.D. 
Pablo Armenteros); 3 ª . Eva 
Santiago (C.K. Alcorcón); 3 ª 
Tatiana Armenteros (C.D. Pa
blo Armenteros). 

Alevín masculino: 1 °, Jorge 
Blanco (G. En Forma); 2º, 
Francisco Camús (C.K. Colin
dres); 3º, Adrián Camús (C.K. 
Colindres); 3º, Iván García (F. 
En Forma) . 

Infantil femenino: 1 a. Lore
na Elices (C.D. Pablo Armen
teros); 2ª, Ana E. Jandra (C.P. 
Ciudad del Aire) ; · 3ª. Diana 
Melchor (C.D. Pablo Armente
ros); 3ª, Beatriz Bueno (C.D. 
Pablo Armenteros). 

Infantil masculino: 1 º , En
rique García (C.D. Pablo Ar
menteros); 2°, Manuel Calvo 
(G. Virginia Star). 3º, Cristian 
Adanero (C.K. Alcorcón); 3º . 
Héctor Martín (C.K. Alcorcón). 

Juvenil femenino: lª, Nu
ria Elices (C.D. Pablo Armen
teros); 2ª, Ana de las Heras 
(C.D. Pablo Armenteros); 3 ª, 
Alba Carretero (C.D. Pablo Ar
menteros); 3 ª . Ainhoa Benito 
(C.D. Pablo Armenteros) . 

PUERTA de Madrid 

Karate 

DVI Campeonato de España de Karate de Clubes 

los karatekas del Pablo Armenteros 
subieron tres veces al podium 
Los karatekas del Pablo Armenteros realizaron un gran papel 
en el Campeonato de España de Clubes celebrado el fin de se
mana pasado en Arganda del Rey. Tres equipos del Pablo Ar
menteros lograron subir al podium, los tres en t ercer lugar. 

Distrito 11 v 111 de Alcalá de Henares. 
Colegio público Emperador Fernando -Caleo 

VII Trol eo Nacional de karate 
Una nueva Edición de nuestro Trofeo nacional de Karate se 
presenta ante nosotros con la dificil y dura tarea de mejorar 
para todo el Karate Alcalaino una de las citas más esperadas 
por los competidores de nuestra comunidad y del resto de la 
geografia nacional. De nuevo partimos este trofeo en dos jor
nadas. La de mañana dando cabida desde lo consagrado de pri
mer nivel del karate deportivo , y la de tarde viendo a las nue
vas promesas que sueñan que algún día estarán en lo m as alto . 

Juvenil masculino: 1 º. José 
L. Prado (G.E. Criado); 2 º, Víc
tor Martinez (G.E. Criado); 3º , 
Francisco Carmona (C.D. Pa
blo Armenteros); 3°, Mario Ra
mos (C.D. Pablo Armenteros). 

Open fem enino : 1 ª . Lour
des Elices (C.D. Pablo Armen
teros); 2 ª, Marta Aliaga (C.D. 
Pablo Armenteros); 3 ª , Veróni
ca Robles (C.D. Pablo Armen
teros); 3 ª, Virginia Rutete (G. 
En Forma). 

Open masculino : 1 º, Sergio 
Martínez (C.P. Ciudad del 
Aire); 2°, José Mateo (G. Virgi
nia Star); 3°, Cristian Peña 
(Santander); 3 º , Francisco Sa
lazar (C.P. Ciudad del Aire) . 

Alevín: Campeón, C.K. Al
corcón (C.K. Alcordón) ; equi
pos, subcampeón, P. Armente
ros 1 EG. 1 (C.D. P. Armente
ros) ; Mixto, tercero, P. Armen
teros 1 EQ III (C.D. P. Armen
teros); katas, tercero, P. Ar
menteros 1 EQ.11 (C.D. P. Ar
menteros) . 

Infantil: Campeón, P. Ar
menteros 1 EQ.III (C.D. P. Ar
menteros) ; Equipos, subcam
peón, C.K. Alcorcón (C.K. Al
corcón); Mixto, tercero, G. Vir
ginia Star (G. Virginia Star) ; 
Katas, tercero, G. Virginia Star 
(G. Virginia Star) . 

Open: Campeón, C.P. Ciu
dad del Aire 11 (C.P. Ciudad del 

David Morera, Iván Esteban, 
Diana Morilla, Mario Ramos y 
Lourdes Elices. Se esperaba 
grandes cosas de ellos, pero fi
nalmente se tuvieron que con
formar con el tercer puesto. 
Su puesto fue muy polémico 
debido a una discutida deci
sión arbitral que no entendie
ron los karatecas del club Ar
menteros. 

Por último, el equipo juvenil 
de katas, que en una reñida 
semifinal perdió por un ajus
tado 2 a 1, se vio abocado a la 
lucha por el tercer puesto, lo 
que consiguió ganando por un 
rotundo 3 a O. Este equipo es
taba integrado por Ainhoa Be
nito, Alba Carretero, Ana de 
las Heras y Nuria Elices. · 

Aire); Equipos, subcampeón, 
P. Armenteros 1 (C.D. P. Ar
menteros) ; Mixto, tercero, P. 
Armenteros I EQ.11 (C.D. P. Ar
menteros); Katas , tercero, C.P. 
Ciudad del Aire 1 (C.P. Ciudad 
del Aire). 

Senior: Campeón, An\>rvo 
Sánchez (G. Luan Ju) ; O~en, 
subcampeón, Miguel García 
(G. Kime); Masculino, tercero, 
Luis M. Rodríguez (C.D -,p, /'i.T
menteros); Kumite, tercfü"o. 
Juan M. Manjón (G. Luani u) . 

Mejor competidor de Ka as : 
Enrique García. 

Mejor competidor de Ku ·te: 
Luis Miguel Rodriguez. 
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Tenis 

Organizado por el Club Escuela de Tenis Alcalá 

1 Torneo Promoción lnterescuelas 
El sábado 24 de mayo, con la celebración de las finales , se clausuró la X edición del Torneo 
Promoción Interescuelas, en la que han intervenido un total de 93 jugadores (65 niños y 28 
niñas), con edades comprendidas entre los 7 y los 18 años. Esta competición está reserva
da a jugadores y jugadoras que no compiten a nivel federado, y está encuadrada dentro del 
programa de deporte infantil y del plan DEUCO. 

La primera fase (clasificato
ria) dio comienzo el 16 de mar
zo, jugándose por el sistema 
de liquilla, finalizando el 27 de 
abril. La segunda fase (elimi
natorias), comenzó el 7 de 
mayo; se han disputado un to
tal de 24 7 partidos, donde en 
la primera fase se jugaba al 
mejor de tres sets con tiempo 
máximó de una hora, y en la 

segunda al mejor de tres sets 
sin tiempo límite. 

La dirección de la Escuela 
considera este torneo el más 
importante dadas sus especia
les características de servir 
como primer eslabón de una 
futura competición que sirva 
de complemento al alumno en 
su formación humana y de
portiva. 

En el 11 Open Villa de Madrid 

11 globo aerostádco 
11

llcalá de Henares Patrimonio 
de la Humanidad" ganó el pñmer premio 

Como una iniciativa más 
de la concejalía de Turismo 
que se engloba en sus pla
nes de promoción y des
arrollo t urístico, se ha 
puesto en marcha la pro
puesta del "Globo Aerostáti
co Alcalá de Henares Patri
monio de la Humanidad". 

El globo, a cargo del pilo
to Guillermo Femández, ha 
representado a Alcalá de 
Henares en la competición 

, ")9 Open Villa de Madrid", 
•celebrada en el aeródromo 
de Casarubios, situado en 

~ la localídad de El Álamo, 
durante los días 1 O y 11 de 
mayo, obteniendo el primer 
premio. Dicha competición 
s celebra con motivo de las 
I 

:sl "ª nlG1'D de ZOO! 

fiestas de San Isidro. 
Además, entre los dias 12 

y 15 de mayo, el globo pa
trocinado por la concejalía 
de Turismo de Alcalá ha re
alízado exhibiciones de dos 
horas en los siguientes 
puntos de Madrid: Plaza de 
España, Plaza de Felipe 11 y 
Plaza de Oriente. Durante 
estas actividades, se repar
tió entre el público congre
gado material promociona! 
sobre la ciudad. 

El globo se ha identificado 
mediante una gran pancar
ta ajustada a la tela, que 
aparecía con la leyenda "Al
calá de Henares, Ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad". 

La organización fue llevada 
por el Club Escuela de Tenis 
Alcalá, siendo brillantemente 
desempeñadas las labores de 
jueces árbitros por los alum
nos de competición de la Es
cuela, Verónica Cargía y Alva
ro Franco. 

La entrega de premios estu
vo presidida por Eduardo Ba
rrera (gerente de la Ciudad 
Deportiva), Jaime Nuño (coor
dinador de actividades de la 
Ciudad Deportiva) y por el 
profesorado de la Escuela. 

Antes de pasar a detallar los 
resultados técnicos, esta Es
cuela de Tenis quiere felicitar 
a nuestros alumnos Miguel 
Ros y Diego Cablanque por su 
brillante papel en la fase zonal 
autonómica celebrada en To
rrejón los días 10 y 11 , y ha
berse clasificado para la fase 
final autonómica que se está 
celebrando en Madrid del 25 
de mayo al 1 de junio. 

Resultados técnicos, 
pruebas masculinas 
Sub-8 .- Campeón, Pablo Ci-

marra Archa; subcampeón, 
Víctor González de la Cuerda. 

Sub-10.- Campeón, Jorge 
Cimarra Archa; subcampeón, 
Gabriel Naya Morales; tercer 
clasificado, Fernando España 
González; 4 º clasificado, Jai
me Rubio Echeandia. 

Sub-12.- Campeón, Alejan
dro Villalba Sierra; subcampe
ón, Mauricio Ricci Calvo; ter-

cer clas ificado, José Carlos 
Garrido Plaza; 4º clasificado, 
Adrián Díaz Ruiz. 

Sub-14.- Campeón, Diego 
Cablanque Pastor; subcampe
ón, Femando Pizarra Rodrí
guez; ter cer clasificado, Daniel 
Pérez Esteban; 4° clasificado, 
José García Márquez. 

Sub-16.- Campeón, Javier 
Montalbán García; subcampe
ón, Miguel Ros Magán; tercer 
clasificado, Mario Martín Mar
tín; 4 º clasificado, Pablo Medi
na Alcántara. 

Sub-18. - Campeón, José 
Carlos Maria Bustos; subcam
peón, Sergio Sánchez Morillas; 
tercer clasificado, Alejandro 
García Menor; 4° clasificado, 
José Maria Pérez Morales. 

Resultados técnicos, 
pruebas femeninas 
Sub-8.- Campeona, Laura de 

Blas Rincón; subcampeona, 
Ana Perea Hemández. 

Sub-10.- Campeona, Laura 
Collado Barbas; subcampeo
na, Marina Merino Suárez; 3ª 
clasificada, Paula Elvar Sán
chez; 4ª clasificada, Elena He
rrera Salido. 

Sub-12.- Campeona, Ana 
Domingo Ruiz; subcampeona, 
Ana Sevilla Luján; 3ª clasifica
da, Cristina Montenegro Peña; 
4 ª clasificada, Alba Máncheño 
Rozalén. 

Sub-14.- Campeona, Laura 
Huerga Cadenas; subcampeo
na, Cristina Yago Sanz; 3ª cla
sificada, Susana Rodríguez 
Majuelo; 4 ª clasificada, Áurea 
Castilla Piñuela. 

Sub-16.- Campeona, Beatriz 
Aguayo Jiménez; subcampeo
na, Paloma Guerrero Marti
nez. 

Sub-18.- Campeona, Paula 
Martín Martín; subcampeona, 
Teresa González González. 
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Manuel Rodríguez 

la Escuela del 
c. Ciclista 111acea 
en Fuenlabrada 

La E scuela Municipal del 
C.C. !placea de Alcalá de He
nares disputó en Fuenlabrada 
la prueba valedera para el Tro
feo F.M.C. donde tomaron par
te más de 150 corredores, la 
mayoría de las escuelas de 
nuestra comunidad. La orga
nización corrió a cargo de la 
P.C. Cedena, siendo éstos los 
que más victorias consiguie
ron en la tarde del pasado sá
bado. 

El promesas B, el triunfo fue 
para Héctor Villar (P.C. Cede
na-Fuenlabrada), con la ipla
cense Malena Yubero en déci
ma posición. 

Los promesas A dieron una 
vuelta, con el triunfo de 
Adrián Martín (P.C . Cedena
Fuenlabrada), haciendo los al
calaínos:. segundo Manuel Ro
driguez y quinto Adrián Yube
ro. 

En alevines de 1 ° el triunfo 
fue para el corredor de Nieves
Parla Eduardo Herranz, ha
ciendo 8º Álvaro Sebastián 
(C.C. !placea). 

En alevines de 2º otro triun
fo de la P.C. Cedena, con Ma
rio Vila. 

Los infantiles de 1 º dieron 
12 vueltas venciendo José 
Osado (Coslada), con Vicente 
Rey en 7ª posición. 

En infantiles de 2° dieron 16 
vueltas los 35 participantes, 
siendo el vencedor Ezequiel 
Fernández (P.C. Cedena-Fuen
labrada), haciendo 6° Rubén 
Madrigal y 8º Mart Kinstar, sin 
olvidar a las féminas iplacen
ses que ocuparon Débora Sán
chez 20ª y Jessica Núñez el 
puesto 12º. 

PUERTA de Madrid 

Ciclismo 

IDlll G. P. Excmo. Avuntamiento 
de San Fernando de Henares 

El equipo Sub-23 Aproconsa-EI Olivar 
en el Campeonato de Madrid 
El conjunto de !placea Aproconsa-El Olivar-Macario disputó 
el pasado sábado el tradicional Trofeo Ayuntamiento de San 
Fernando de Henares valedero como campeonato de Madrid 
de fondo para las categorías elite y sub-23, donde tomaron 
parte 124 corredores encuadrados en distintos equipos na
cionales, haciendo un recorrido de 156 kilómetros por las lo
calidades de San Fernando, Mejorada del Campo, Torres, 
alto de Pozuelo, Pozuelo, Loeches, Mejorada, alto de Cristo 
Rivas, San Fernando (dos vueltas) y una vuelta a San Fer
nando, alto de Cristo Rivas, San Fernando. 

La primera escapada contó 
con nueve corredores, la mayo
ria del equipo Súpermercados 
Froiz (Castaño, Marchante, 
Montealegre, F. García . .. ) sin 
ningún !placea en la fuga. Se
gún pasaban los kilómetros, 
los fugados aumentaron la di
ferencia respecto al pelotón 
consiguiendo 1'55". Los que 
más tiraban en el pelotón prin
cipal eran los Alcosto, el United 
y los !placeas. En el alto de To
rres, una caída sin consecuen-

-cías fisicas, pero sí de averia, 
privó a Javier Mejías de toda 
opción de triunfo. Según pasa
ban los kilómetros el grupo 
perseguidor reducía diferencias 
con los fugados, que fueron 
neutralizados en la última 
vuelta por un grupo de cabeza 

que quedó roto al paso por 
Cristo Rivas, encontrándose 
los Aproconsa-El Olivar Luis 
Atila y Patrie Bau. En los últi
m os kilómetros, el ataque del 
corredor de Alcosto-Fuenlabra
da Daniel Moreno le dio alas 
para presentarse en solitario 
en la meta de San Fernando. A 
unos segundos entró José A 
Carrasco (Salamanca Patrimo
nio Humanidad) y a un minuto 
Roberto Herrera (Chozas) . El 
grupo principal a 2 minutos, 
con nuestro corredor Lliis Atila 
en el 18º lugar y Patrie Bau el 
22º. El campeón de Madrid eli
te fue José A Carrasco (Sala
manca P.H.), y el campeonato 
de Madrid sub-23 para el bravo 
corredor de Alcosto-Fuenlabra
da Daniel Moreno. 

Nataci6n 

Ha baUdo el récord de España de la categoría s10 

Daniel Molina a los Campeonatos de luropa de 
Minusválidos físicos 

El nadador alcalaíno Daniel 
Malina, con una marca de 
1.10.19 en 100 espalda, ha 
batido el récord de España de 
la categoria S 1 O y ha conse
guido la mínima "A" para acu
dir a los Campeonatos de Eu
ropa de Natación de Minusvá
lidos Físicos que se celebrará 
en Berlín del 27 al 29 de junio. 
La marca fue conseguida du
rante el transcurso de una 
competición oficial en el Cen
tro M-86 de Madrid el pasado 
sábado día 24 de mayo con 
cronometraje electrónico. Da
niel, que tiene también como 
objetivo los Juegos de Atenas, 
entrena diariamente en el 
Centro de la Federación Ma
drileña de Natación en el M-
86, desplazándose diariamen
te, un día por semana entrena 
en Alcalá con su equipo. 

Manuel REVILLA BEL 

Daniel Molina con las medallas 
del último campeonato de 

España celebrado en Anoeta 

Aitor Marchena 

los iunior de 
Aproconsa en 
Campo de Cri1tana 

Los corredores de la catego
ria junior disputaron en la lo
calidad manchega de Campo 
de Criptana el "X Trofeo Vinos 
de Castilla-La Mancha", prue
ba de carácter nacional que 
contó con una participación 
de 140 corredores de equipos 
especialmente de Madrid, Cas
tilla-La Mancha, Valencia y 
Andalucía, que hicieron un re
corrido, rompepiernas, de 120 
kilómetros. 

La batalla no se hizo esperar 
y en la primera fuga , de 20 co
rredores , se metieron Aitor 
Marchena y Ricardo Martinez, 
durando la fuga hasta un 
cambio de recorrido donde el 
viento de costado hizo trabajar 
a estos jóvenes deportistas 
que rodando en varios grupos 
en abanico parecían profesio
nales en una etapa de Vuelta a 
España de la zona Valladolid o 
Albacete. Los corredores alca
laínos del Aproconsa-Iplacea 
no pudieron entrar en el pri
mer grupo por unos segundos. 
En la meta de Campo de Crip
tana se impuso el corredor 
madrileño del conjunto Cho
zas Eduardo Escobar, delante 
de Alfonso Alquimbau (Valen
cia) y de Alfredo Sánchez (An
dalucía) . En el grupo segundo 
entraba encabezando el grupo 
en 15ª posición Roberto Cha
pinal, 20º Ricardo Martinez y 
30º Aitor Marchena. 

La clasificación por equipos 
fue para el conjunto madrileño 
de Chozas y las metas volan
tes para el también vencedor 
de la importante prueba 
Eduardo Escobar. 
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Gimnasia Rítmica 

Andrea Almeida, en el centro, junto a 
Samanta Jabonero y Marta Gil María Alcaraz 

Clasmcatorio para el Campeonato de España 

Campeonato Autonómico individual 
El domingo día 18 de mayo 

se celebró en el pabellón Juan 
de la Cierva de Getafe el Cam
peonato Autonómico Indivi
dual, clasificatorio para el 
Campeonato de España. 

En jornada de mañana com
pitieron las gimnastas Saman
ta Jabonero y Andrea Almeida 
en categoría alevin con apara
tos, cuerda y manos libres. En 
categoría, infantil, Marta Gil 
compitió con maza~. aro y ma
nos libres. Andrea Almeida 
consiguió una de las dos pla-

zas disponibles para el Cam
peonato de España individual 
en su categoría. 

En la jornada de tarde se 
disputó la categoría junior, re
presentando al C.G.R. !placea 
Alkal'a María Alcaraz Arnedo, 
que consiguió una de las dos 
plazas para el Campeonato de 
España, en sus ejercicios de 
pelota, mazas y cinta. 

El Campeonato de España 
Individual se celebrará en Cór
doba del 26 al 29 de junio de 
2003. 

.Judo 

Gimnasio Alcalá 2000 

El equipo de 3ª división, a un 
punto de la tase de ascenso 

El equipo de 3ª División 
masculina tras permanecer 
dos jornadas en el tercer lu
gar, la última y definitiva se 
queda cuarto por una victo
ria, ya que tras empatar a 
encuentros y puntos contra 
la Universidad Autónoma de 
Madrid, ésta con 32 victo
rias se coloca por encima de 
los alcalainos. 

De los cinco grupos que 
hay pasan los tres primeros 
y para completar la fase de 
ascenso, directamente en 
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octavos, falta uno el cual es 
escogido el mejor 4º entre 
los 5 grupos que forman la 
tercera división. Pero el Bru
nete está por encima del 
equipo del Alcalá 2000 y se 
queda fuera de la fase de as
censo. Tendrán que esperar 
otro año para conseguir esa 
deseada 2ª división. 

Por otra parte, Sergio Ro
dríguez ha sido convocado 
este fm de semana para ir 
con el equipo nacional ju
nior, a una concentración. 

Campeonato de Iniciación Individual 
El dia 11 de mayo se celebró 

en el polideportivo municipal 
de San Femando de Henares 
el Campeonato de Iniciación 
Individual de gimnasia rítmica, 
con las siguientes clasificacio
nes: En categoría benjamin, 

manos libres, Mónica Daimut 
ocupó la sexta posición; Jessi
ca Durán fue 7ª, Josephine 
Logghe 12ª, Susana Llanos 20ª 
y Cristina Andrés 23ª clasifica
da. En esta categoría compitie
ron 33 participantes. 

Campeonato de Iniciación de coniuntos 
En el campeonato de Inicia

ción de conjuntos, celebrado 
en Mejorada del Campo el dia 
27 de abril, el conjunto benja
mín, formado por Estrella 

García, Mónica Daimtst, Jes
sica Durán, Josephine Loggh, 
Susana Llanos y Cristina An
drés quedó clasificado en pri
mera posición. 

Torneo lmerescuelas 
El pasado sábado día 1 7 de

mayo se celebró en el pabellón 
Virgen del Val de Alcalá de He
nares la primera jornada del 
Torneo Interescuelas C.G.R. 
!placea Aklal'a en el que parti-

ciparon todas las escuelas en 
las categorías prebenjamín, 
benjamin, alevin, infantil y ca
dete en la modalidad de ma
nos libres, teniendo muy buen 
nivel deportivo y participativo. 
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Gimnasia Rítmica 

En la fotografía de la izquierda, Marisol Jiménez y las gimnastas: 
Anna, Korol, Raquel Martín, Alejandra Monge, Alicia Pliego, Beatriz de 
Andres, Laura Escobar y Erika Vázquez en el campeonato lnterclubes. 
A la derecha, Marisol Jiménez y Dalila Hernades, junto a las gimnas
tas Alicia Pliego y Alejandra Monge, en el campeonato de Iniciación 

las gimnastas consiguieron 4 oros, 4 platas 
v dos bronces en un nn de semana espectacular 

Triunlo de la gimnasia 
rítmica de Villa de Meco 

El pasado 1 O de mayo de 
2003, se celebró en el polide
portivo Príncipe Felipe de Ar
ganda la final del III Torneo ln
terclubes de Gimnasia Rítmica 
de la Comu nidad de Madrid. 
Acudier on a la cita clubes 
como San Martín de la Vega, 
Parla , Algete, Morata, Velilla, 
Arganda, etc. Las gimnastas 
del club "Villa de Meco" tuvie
ron su participación con cinco 
de sus componentes: Beatriz 
de Andrés, Raquel Martín , 
Anna Korol, Erika Vázquez y 
Laura Escobar. Todas ellas 
competían con ejercicios de 
manos libres: El podio preben
jamín fue copado por completo 
por Beatriz de Andrés (oro), 
Raquel Martín (pfata) y Anna 
Korol (bronce). 

En la final, tras la suma de 
las cuatro fases , Beatriz de 
Andrés se proclamó "campeo
na absoluta" del Torneo Inter
clubes 2003 y su compañera 
de categoría Raquel Martín se 
hizo con el b ronce. 

En categoría alevín, Erika 
Vázquez se alzó con la plata en 
el torneo y con la plata en la 
suma final . 

En categoría infantil, Laura 
Escobar también consiguió la 
plata en el torneo y un cuarto 
puesto en la final . 

PUERTA de Madrid 

Al día siguiente, el 11 de 
mayo de 2003, se celebró en el 
polideportivo municipal de 
San Fernando de Henares el 
Campeonato de Iniciación de 
la Federación Madrileña de 
Gimnasia. A la cita acudieron 
clubes como: San Fernando, 
Leganés, Torrejón, Parque de 
Cataluña, Coslada, San Se
bastián de los Reyes, Loranca, 
Algete, Alcobendas, Iplacea Al
kal'a Nabar, etc .. . El club "Vi
lla de Meco" participó con la 
prebenjamin Alejandra Monge, 
que se alzó con el oro sin pro
blema alguno tras un excelen
te ejercicio de manos libres; y 
la benjamin Alicia Pliego que, 
tras un brillantísimo ejercicio 
que aplaudió todo el público 
allí asistente, también se colgó 
el oro, tras enfrentarse a 32 
partcipantes más de su misma 
categoría. 

Tanto la junta directiva del 
club, como el equipo técnico 
compuesto por Marisol Jimé
nez, Dalila Hernández y Mª 
Teresa de las Heras, se mues
tran especialmente satisfechas 
con los resultados obtenidos 
por sus gimnastas. Del mismo 
modo, agradece al ayunta
miento de Villa de Meco las 
ayudas recibidas. 

Club G.R. Villa de Meco 

El su~ten~nte del Ejército Manuel Manzano Araque, 
en el ano 200Q, en la última maratón en la que participó 

En Zaragoza, do de estaba destinado 

Emotivo ho enaje deportivo 
a un militar ma chego que · 

que el subtemente del Ejercito pantes, entre ellos un grupito 
~anuel Manzano ~a9ue falle- d~. niños y uno en especial, su 
ciera ~n acto de ~ervic10 en Ma- hijo Manuel, de 14 años, que, 
cedoma y han sido numerosos enfundados en camisetas con la 
los homenajes_ que ha recibido fotografía del homenajeado, re
t~to en su tierra, La Solana corrieron las calles de Zarago
(Cmdad Real) donde han pues- za hasta llegar al final en el Po
to su nombre a una calle, como lideportivo "PrfQcipe Felipe". 
en ~aragoza en do!1de estaba Dos días después se celebró un 
~estinado y quepa sido _escena- partido de fútbol-sala (él jugó 
no el pasado dia 4 -dia de la muchos campeonatos milita
~adre y con el Papa e_n Espa- res) y su pequeño era uno 
n~- de una ~a:rera media mara- 4:omo todos- de sus protago
ton de 21 kilometros en la que nistas. 
participaron familiares y com
pañeros del recordado Manolo 
que, además de un buen futbo
lista (jugó con el equipo de su 
pueblo desde infantil a Tercera 
División), también la corrió en 
varias ocasiones. Su esposa 
María del Pilar y su hermano 
Severino, también militar, nos 
han contado el encuentro de 
tantos compañeros y amigos en 
la ciudad aragonesa adonde lle
gó Manolo procedente de Alca
lá... Algún recuerdo -y ora
ción- habrá llegado también 
desde aquí, pues estuvo un par 
de años entre nosotros. 

Dicen que a Manolo otra de 
las cosas que le gustaba era 
desplazarse a Biescas, en pleno 
Pirineo, con su familia y allí 
hacía deporte a gusto. Estaba 
siempre en forma, a sus 45 
años. Adiós, amigo . . . En una 
pequeña ermita en la montaña, 
de Santa Elena se llama, se pa
raba siempre .. . Nos contó Pilar 
-¡ánimo a todos!- que, en este 
mismo lugar (como en otro de 
La Mancha) hay un recuerdo 
de él, sus cenizas. 

LUMIGARMO 
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Ajedrez 
El pasado sábado 1 7 se dis

putó la XXVI Edición del Tor
neo de Ajedrez de las Fiestas 
de San Isidro, organizado por 
el Club Municipal de Ajedrez 
Alcalá y patrocinado por la 
Delegación Municipal del Dis
trito VII. 

Este torneo, el decano de 
los que se disputan en nues
tra ciudad con motivo de las 
Fiestas de los diferentes dis
tritos, ha contado en esta edi
ción con una participación 
cercana a los 50 participan
tes, manteniéndose el nivel 
alcanzado en años anteriores. 

Los aficionados a este noble 
juego del ajedrez se dividieron 
en tres categorías: iniciación, 
hasta 1 O años; junior, de 11 a 
14 años; y absoluta, a partir 
de 15 años. 

Hay que destacar la actitud 
merit~ria de los padres de los 
niños participantes que sacri
ficaron un estupendo día de 
sábado del mes de mayo para 
que sus hijos disputasen este 
torneo, unos para ganar un 
trofeo. los tres primeros, y 
otros para obtener una meda
lla por su participación. 

Torneo de Aiedrez Disttito VII San Isidro 

En categoría iniciación. los 
vencedores fueron: Campeón 

Fernando Pozo. 2 ª clasificada 
Laura Collado y 3.,. clasificado 
Manuel J. Martín-Mulas. 
Muy destacada ha sido la ac
tuación de la pequeña Delia 
Madruga. tanto por su juego, 
termínó 5 ª, como por su en
tusiasmo. 

Impuesto sobre vehículos 
y pasos de carrua¡es 

El area-económLGa municipal permanecerá 
abierta todos los martes y jueves de 7 a 19 
horas para a ender las reclamaciones y las 
dudas que puedan urg~r. n el periodo de 
pago d tos impues os. También se aten
derá en horario de oficinas, ae a 14 horas. 

Este año se a establecido un 2°/o de des
cuento en los recibos domrciltados. 

»'il~ Invertir en tu ciudad 

En categoría junior, los tro
feos fueron para: Campeón 
Javier Rodríguez, 2° clasifica-

Torneo del 
Distrito VIII 
El próximo Torneo de Aje

drez que se va a celebrar es 
el correspondiente al Dis
trito VIII Campo del Ángel
Chorrillo que se disputará 
el sábado día 31 de mayo 
en el Colegio García Larca 
sito en la Calle Torrelagu
na, en jornada de mañana 
(11 ,00 h .) y tarde (18,00 h) . 
que incluirá premios en 
más categorías. así como 
un premio especial para ju
gadores juveniles (hasta 18 
años). La inscripción puede 
realizarse en los puntos ha
bituales: Escuelas de Aje
drez. Club de Ajedrez, etc .. 

Problema 
Juegan blancas 

do Adrián Sierra y 3..- clasifi
cado Alberto Collado. En esta 
categoría ha sido muy merito
ria la 5ª plaza conseguida por 
Ana Navalpotro. 

Como novedad con respecto 
a ediciones ant~riores, para 
la categoría absoluta se esta
blecieron tres premios en me
tálico, de 50€. 30€ y 20€, con 
el objetivo de atraer a un ma
yor número de participantes 
así como a jugadores de alto 
nivel, lo que se consiguió con 
creces al participar 20 juga
dores, entre ellos tres con cla
sificación ELO internacional. 

El vencedor fue Jorge Fran
co, alcanzado el segundo lu
gar Francisco Cuadrado y el 
tercero Rubén Rodríguez. 

Los Trofeos fueron entrega
dos por el Concejal Presiden
te de la Delegación del Distri
to Javier Fernández y el Vocal 
Joaquín Arias. que agradecie
ron la participación y anima
ron a participar en la próxima 
edición. 

Fiesta 
Fin de 

temporada 
Con objeto de dar final a 

la temporada 2002-2003, el 
Club Municipal de Ajedrez 
ha organizado para los so
cios del Club una fiesta fin 
de curso que se celebrará 
en la tarde del dia 30 de 
mayo, entregándose, ade
más, los premios a los ga
nadores del Torneo Social, 
sirviéndose a continuación 
un vinito español al que 
pueden acudir familiares y 
amigos. 

~ / es tu derecho 

Los dos mejores juga
dores de la época llega
ron a este final de mu
ros de piedra, el punto 
fuerte del gélito Ana
toly. que salió airoso de 
los apuros del reloj y Z 
supo imponer su depu
radisima técnica para 1 
explotar el peón dobla-

..... .......:;:.=.;...._~___;:.._~~~~---1 

:~::::: Es tu Patrimonio· do del ogro de Bakú. 
¿Cómo? 

1 • 

Concejalía de Hacienda 
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La cadena de centros Oír 
+ mantiene vigente, desde 
el día 1 de mayo, y hasta 
el 30 de junio, su propio 
Plan Renove para viejos 
audífonos . La original 
campaña significa una de 
las primeras experiencias 
en España de es te tipo de 
iniciativa aplicada con 
gran éxito en sectores co
mo la maquinaria indus
trial o la automoción. 

Oír + ofrece a todos los 
pacientes 300 euros por 
su antiguo aparato, si el 
cliente decide la compra 
de un audífono digital , o 
bien, un 20 o/o de descuen
to, si el elegido es un au
dífono analógico o progra
mable. Las antiguas pró
tesis (básicamente los au
dífonos retros). son reci
cladas en la medida de lo 
posible ya que la adapta
ción de estos aparatos ne
cesita una personaliza
ción extrema que dificil-

PUERTA de Madrid 

Oír+ incentiva la renovación de aparatos 
con disUntas promociones 

Plan Renove para los 
vieios audílonos 

mente puede ser reutiliza
da, y donadas a diferen
tes O NGs. 

Los audífonos digitales 
suponen un dedicido paso 
adelante de la técnica en 
cuanto a la calidad de so
nido que pueden llegar a 
tener los pacientes con 
pérdidas auditivas. Cada 
aparato lleva un chip to
talmente programable pa
ra ajustarse a todos los 
parámetros del sonido ne
cesarios para conseguir 

mejoras y que puede 
adaptarse las veces que 
sean necesarias a la evo
lución de las pérdidas de 
audición. Frente a los au
dífonos analógicos que 
consiguen una ganancia 
determinada sobre la que 
ya no se puede trabajar 
más, en los digitales se 
pueden parametrizar, una 
por una, toda~ las fre
cuencias en el oído del pa
ciente. Asimismo, el audí
fono tiene un ajuste varia-

ble, automático e inme
diato del sonido depen
diendo del ambiente exte
rior en el que se encuentre 
su portador con lo que se 
consigue un sonido mu
cho más natural. La dis
creción de los aparatos, 
prácticamente invisibles, 
hace mucho tiempo que 
dejó de ser un problema. 

La política de precios de 
la campaña es muy ajus
tada. Oír + tiene su propia 
marca blanca de audífo
nos digitales posicionada 
en torno a los 1400 euros 
lo que significa un precio 
de 1100 euros, si el clien
te se acoge al Plan Renove 
de Oír + hasta el d ía 30 de 
junio del presente año. 

Los Centros Oír + en Al
calá de Henares están si
tuados en Plaza de Cer
vantes, 25 - Telf.: 91 883 
55 32 y en Avda. Reyes 
Católicos, 3 - Telf.: 91 880 
95 15. 
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sucesos 

El hermano v el abogado del detenido creen que ha habido motivos 
electorales en la detención 

''Mi hermano no es el asesino 
de Nueva Alcalá'' 
La detención de F.J.A.T., de 25 años de edad como presunto autor del doble crimen de Nue
va Alcalá, ha sido criticada por su hermano, Luis A.T., y por el abogado del detenido, David 
Vázquez, quienes aseguraron que se trata de un error y que F.J.A.T es inocente. La deten
ción, que se realizó el jueves 22 de mayo en el domicilio famillar situado en un chalet de la 
urbanización Peñas Albas, "puede tener que ver con motivos políticos por la inminencia de 
la celebración de las elecciones". El juzgado número 10 de Madrid al que se presentaron los 
cargos por parte de la Policía, ordenó el ingreso en prisión del joven alcalaíno, de quien sus 
vecinos aseguran que es "un joven trabajador que nunca ha dado problemas". 

El abogado David Vázquez 
afirmó que "lo que sabemos 
teniendo en cuenta que existe 
secreto sumarial, es que el 
jueves 22 irrumpió la Policía 
Nacional en su domicilio; pa
rece ser que lo hicieron pisto
la en mano. Le informaron 
que iba a ser detenido como 
presunto homicida; ante su 
sorpresa le dijeron que iban a 
proceder a la entrada y regis
tro de las dependencias en las 
que podría encontrarse el ar
ma homicida. De hecho regis
traron su vivienda, el gimna
sio al que iba, que no es de su 
propiedad como parece ser 
que se ha dicho, y posterior
mente también registraron la 
cafetería restaurante donde la 
familia de mi cliente tiene su 
negocio y en el que él mismo 
trabaja como gerente". 

.La policía 
no encontró el arma 
Tanto David Vázquez como 

el hermano del detenido insis
ten en el error de la actuación 
policial en tanto en cuanto 
mantienen la inocencia de 
F.J .A. T. De hecho parece ser 
que en ninguno de los regis
tros apareció el arma busca
da por la Policía. David Váz
quez y Luis A. T. aseguran que 
"hasta la fecha no tenemos 
noticias de que haya pruebas 
concluyentes que puedan jus-

ABAD* 
C/. Melina. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 • Fax 91 889 13 95 
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El hermano y el abogado del detenido 

tificar la detención en los tér
minos en que se ha produci
do" 

El abogado afirmó que "a mí 
no se me ha aportado ni una 
sola prueba; lo único que se 
me ha dicho es que a mi clien
te se le iba a tomar declara
ción. Yo he mostrado mi ex
trañeza por la forma en que 
estaban siendo tramitadas las 
diligencias. He preguntado 
sobre el procedimiento, sobre 
lo que ha ocurrido hasta aho
ra, haciendo uso de los dere
chos que asisten a mi cliente, 
y me han dicho que no me 
pueden dar ningún tipo de in
formación, que existe secreto 
sumarial. Yo sigo con la mis
ma extrañeza que tuve cuan
do me informaron de la deten
ción. No sé en qué se funda
menta ésta, lo cual me parece 
muy grave porque es evidente 
que esto le va a perjudicar a 
mi cliente en todos los nive
les". 

Una opinión personal del le
trado es que la detención se 
pudo producir por la proximi
dad de las elecciones munici
pales y autonómicas, y por 
tanto para presentar un éxito 

de la investigación policial: 
"Es una opinión muy perso
nal pero creo que pueden te
ner algo que ver las elecciones 
del dia 25 de mayo. Además 
la policía me ha llegado a re
conocer que a mi cliente se le 
ha detenido por una fotograµa 
a través de la cual ha sido re
conocido. Lo que no sé es si se 
le ha reconocido por una foto
grafia real o por un retrato ro
bot, porque a mi tampoco me 
la han enseñado. Tampoco sé 
si la fotografia es cercana o le
jana, ni qué características 
tiene". 

"Un joven normal 
y trabajador'' 
David Vázquez reconoció 

que su cliente es "un joven 
normal y trabajador. Por lo 
mañana se levanta y va a tra
bajar al bar que regenta". El 
establecimiento tiene un 
nombre muy similar al de 
Nueva Alcalá donde se produ
jo el doble crimen con la 
muerte de Mikel Jiménez 
Sánchez, de 18 años y una 

clienta del establecimiento y 
vecina del mismo inmueble, 
Juana Dolores Uclés López, 
de 57 años, quienes recibie
ron sendos impactos de bala 
en la cabeza falleciendo prác
ticamente en el acto. Allí re
sultó herida de gravedad la 
madre de Mikel, Teresa Sán
chez García, de 38 años, 
quien recibió tres impactos de 
bala y cuyo testimonio parece 
haber sido fundamental para 
la identificación del presunto 
homicida y la detención de 
F.J .A.T. Las caracteristicas 
que al parecer aportó Teresa 
Sánchez sirvieron para que la 
policía realizara un retrato ro
bot del homicida. Siendo 
identificado F.J .A.T. los 
miembros de la investigación 
le tomaron diversas fotografi
as y Teresa Sánchez le reco
noció como el presunto autor 
de los disparos en su bar de 
Nueva Alcalá. 

La investigación apunta 
ahora a la posible relación de 
este crimen con los que se 
atribuyen al asesino de la ba
raja. Pero sí parece claro que 
a F.J .A. T. no le han reconoci
do testigos de los crimenes 
del naipe. 

En cualquier caso a 
F.J.A.T., de 25 años de edad, 
se le reconoce en su entorno 
vecinal como un buen traba
jador. Su abogado añadió que 
"a mediodía sirve las comidas 
en su establecimiento y por la 
tarde suele acudir al gimnasio 
o realiza actividades persona
les o profesionales. No hay 
nada más. Es un chaval muy 
normal, como puede ser cual
quier otro. Se ha hecho refe
rencias a que es neonazi pero 
hasta la fecha eso no ha sido 
acreditado. En cualquier caso 
no es nuestra labor ni admi
tirlo ni desmentirlo. Simple
mente entendemos que eso no 
tiene nada que ver con que 
una persona sea homicida". 

Para David Vázquez "es cu
rioso que se haga mención a 
su pasado militar para dar a 
entender que es una especie 
de 'Rambo'. Este chico es un 
paracaidista de Alcalá que no 

SEAlQUllAN 
NAVES 

Varias superficies 
630 - 720 - 810 m2 

Telf.: 91 413 73 96 
mañanas de 9 a 14 h. 

RENTIVEL,S.A. 
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ha ido a ninguna misión mili
tar a Bosnia. Me parece que 
es hacer demasiado ruido so
bre unos hechos que ni si
quiera han ocurrido. Enten
demos que cuanto más ruido 
se hace más intereses se pue
den crear socialmente pero 
sinceramente no vemos fun
damento alguno en esta de
tención". 

Preocupación 
Según David Vázquez "mi 

cliente está muy preocupado; 
él no puede estar bien porque 
tiene el problema de que no 
sabe a qué se enfrenta ya que 
no sabe de qué se le acusa. Se 
le dice que ha cometido un 
homicidio pero no mucho 
más. Si cometes un hecho de
lictivo sabes a qué te expones, 
pero cuando no has hecho 
nada, te quedas de una pieza 
cuando se te acusa de algo 
así". 

Luis A.T. manifestó que "es 
injusto lo que le está ocu
rriendo a mi hermano, que 
por unas características fisi
cas tiene la desgracia de que 
se parece a alguien de quien 
la victima ha dado esas carac
terísticas. Pero lo que no veo 
nada normal es que se rela
cione todo esto, sin tener fun
damento a alguno con un 
montón de asesinatos. Esta
mos destrozados pero además 
hay que pensar que se ha re
lacionado a mi hermano con 
muchos crímenes cuyas victi
mas tienen familiares. Igual 
que yo estoy sufriendo por mi 
hermano por haber sido dete
nido injustamente, los fami
liares de las victimas pueden 
pensar en venganzas". 

"Mi hermano no es ningún 
asesino", afirmó Luis A.T., 
quien añadió que "se han di
cho muchas falsedades en te
mas muy delicados como es la 
muerte de varias personas y 
la detención de mi hermano". 

sucesos 

llueva 111111 a una de las principales lacas de Uáftca de estupelacientes en el distritD 11 

Intervienen 45 dosis de cocaína a una 
muier que iba acompañada por una menor 
Agentes de la Policía Local detuvieron a las 0'10 horas del miércoles 28 de mayo a una mujer de 23 años que responde a las iniciales de Vanessa L.A., por un presunto delito contra la salud pública por tráfico de estupefacientes. Los agentes intervinieron a Vanessa L.A 45 dosis de cocaína así como 400 euros. Cuando fue detenida la mujer estaba siendo acompaña
da por una menor, una sobrina de 11 años de edad. La actuación policial volvió a dar un nuevo golpe a uno de los principales focos de tráfico de estupefacientes en el distrito U. 

Los hechos se produjeron 
poco después de la mediano
che en la avenida del Ejército. 
Los policías que patrullaban 
por esa via pública a esa hora 
vieron un vehículo Seat Toledo 
con matrícula de la serie PK de 
Barcelona que les infundió 
sospechas, por lo que decidie
ron interceptarlo e identificar 
a sus ocupantes. Una de ellas 
era la mencionada Vanessa 

LA., que conducía el automó
vil. La otra era su sobrina de 
once años. Los agentes poli
ciales comprobaron que Va
nessa no llevaba permiso de 
conducir pero además vieron 
que en el coche había trozos 
de papel pequeños que siguie
ron infundiéndoles sospechas. 
En el registro de una mochila 
que llevaba la posteriomente 
detenida, se encontraron las 

la droga venía acuna en el dable lende de des maletas 

45 dosis de cocaína con un pe
so de un gramo cada dosis, y 
400 euros en billetes. Vanessa 
L.A. fue trasladada a comisa
ria de Policía Nacional donde 
se le instruyeron diligencias y 
fue puesta a disposición judi
cial. La menor fue entregada a 
su madre. Tanto la detenida 
como la menor tienen fijada su 
residencia en la calle Juan de 
Vergara. 

la Guardia Civil interviene más de siete kilos de cocaína 
En el marco del dispositivo permanente que la comandancia de la Guardia Civil de Madrid, en colaboración con la Agencia Tributaria, mantiene operativo en el aeropuerto de Madrid-Barajas, con el objetivo de prevenir y perseguir los delitos relacionados con el tráfico de sustancias estupefa
cientes, a lo largo del día 23 de mayo resultó detenida una persona por su presunta implicación en un delito contra la salud pública. 

Sobre las nueve de la maña
na, en el marco de los contro
les diarios que se realizan al 
equipaje de entrada y salida 
del aeropuerto de Madrid-Ba
rajas, un perro especializado 
en la detección de sustancias 
estupefacientes, localizaba 
dos maletas, procedentes de 
un vuelo de Buenos Aires, que 
pudieran contener algún tipo 
de sustancia estupefaciente. 

Esto motivó que el equipaje 
fuera sometido a un exhausti
vo control, localizando la 

Guardia Civil a través de los 
escaners, sendos dobles fon
dos practicados a las maletas. 

Posteriormente los agentes 
centraron todos sus esfuerzos 
en localizar al propietario de 
tan singular equipaje, que era 
localizado poco después en la 
zona de salidas nacionales, 
donde tenia previsto embarcar 
en un vuelo con destino a Ibi
za. 

Tras proceder a la apertura 
de las maletas, fueron locali
zados 7 .180 gramos de cocaí-

na, lo que propició la deten
ción de J.C.G.M., de 33 años 
de edad y vecino de Barcelona. 

El detenido ha pasado a dis
posición de la autoridad judi
cial. 

A lo largo de la última sema
na, la Guardia Civil ha logrado 
la intervención de 42 kilos y 
680 gramos de cocaína que 
iba a ser distribuida a diferen
tes puntos de España, logran
do la detención de 9 personas, 
cuando pretendían introducir
la ilegalmente en nuestro país. 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

VENDEDORES 
AGENTES y JEFES DE EQUIPO 

• ¿Se considera Ud. un buen vendedor/a? 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ElASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

PUERTA de Madrid 

e/ Almeria, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

•¿Le gustaría tener un puesto de responsabilidad y no le dan la oportunidad? 
* ¿Está satisfecho con lo que le pagan por cada vendedor/a que 

incorpora en su empresa? 
* ¿Considera justas sus comisiones en función de su valía y esfuerzo? 
• Desde el inicio, diseñamos un PLAN DE CARRERA especialmente 

para Ud. en función de su valía. 
*Tenemos EL MEJOR PRODUCTO del mercado. 
• Pagamos las más altas comisiones del sector. 

Interesados enviar currículo al Apdo. 2131 28080 Madrid 
o por E-mail a mgph28@ya.com indicando Ref : Plan de carrera 
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sucesos 

Los padres y hermanos de Miguel Ángel, durante el sepelio que tuvo lugar el jueves 29 de mayo 
en el Cementerio Jardín de Alcalá de Henares 

Se llamaba Miguel Angel Calvo, tenía 21 años vera el menor de cuatro hennanos 

Un alcalaíno entre los 62 militares muertos 
en un accidente de avión en Turquía 
Sesenta y dos militares españoles murieron en la madrugada del domingo 25 al lunes 26 de 
mayo en el accidente de avión de Turquía, que ha conmocionado a la sociedad española. Uno 
de ellos, Miguel Angel Calvo Puentes, de 21 años de edad, vivía en Alcalá de Henares .• suma
dre explica: "En casa todos son militares, tanto mi marido como mis cuatro hijos. El deci
dió coger la rama de aviación porque le gustaba más, estaba muy ilusionado". Otro de los 
fallecidos, el sargento Miguel Sánchez Alcázar, estuvo en la Brigada Paracaidista de Alcalá 
de Henares y tenía aquí familiares y amigos. Los militares regresaban a casa tras pasar cua
tro meses en una misión de paz en Afganistán, pero el aparato se estrelló después de que 
intentara aterrizar tres veces en el aeropuerto de Trabzon para repostar combustible. En el 
accidente también murieron los 12 ucranianos miembros de la tripulación. · 

Miguel Ángel Calvo Puentes, 
alcalaíno de 21 años de edad, 
llevaba poco tiempo en el ejér
cito. Era el pequeño de cuatro 
hermanos y tan sólo llevaba 
dos años en la base militar de 
Zaragoza. Su madre, Felici
dad Puentes, explica: "Dejó de 
estudiar cuando estaba en se
gundo de BUP, tenía 17 años, 
y se puso a trabajar una tem
porada en una cafetería, en 
"La Galería". Después, con 19 
años decidió hacerse militar, 
creyó que era mejor este ca
mino y tenía mucha_ ilusión". 

Y es que, Miguel Angel pro
viene de una familia de guar
dias civiles, tanto su padre, 
Jesús Calvo Pérez, como sus 
tres hermanos ejercen esta 
profesión, "en casa todos son 
militares. El decidió coger la 
rama de aviación porque le 
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gustó más", s~ñala Felicidad. 
Así, Miguel Angel pasó cinco 

meses en León y desde hace 
dos años estaba en la base 
aérea de Zaragoza, en el ala 
31, en el grupo de material 
ERRT número 10. Miguel 
Ángel fue el 13 de abril a Af-

LOGOPEDIA 
Niños - Jóvenes - Adultos 

AFASIAS 
ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 

ganistán, donde se unió al 
resto ·de los miembros que 
desempeñaban allí una mi
sión de paz desde febrero de 
este año. Ahora, al dar la mi
sión por concluida, regresa
ban a casa. Felicidad Puentes 
cuenta: "A principios de se-

SE NECESITA 

HIGIENISTA 
DENTAL 

Teléf.: 
91 882 04 84 

Miguel Ángel Calvo Puentes, 
llevaba dos años 

en la base aérea de Zaragoza 

·1 

mana llamó y me dijo 'mamá 
nos vamos para allá el sábado 
o el domingo'. Y el domingo 
25, al mediodia, cuando íba
mos a sentarnos a la mesa 
para comer, llamó por teléfo
no y dijo 'mamá ya estamos 
en el tren de embarque, en un 
rato salimos. Cuando llegue a 
Zaragoza te llamo, descansaré 
unos días y el miércoles iré a 
Alcalá'. Eso fue lo último que 
me dijo". 

No se conocen las causas 
por las que el avión, un Yako
vlev ucraniano, se estrelló, 
aunque las autoridades creen 
que se debió a un error hu
mano. Lo que sí se supo des
de un primer momento es que 
no había ningún supervivien
te. 

El aparato había despegado 
de Afganistán a las diez de la 
noche del domingo, hizo una 
escala en Bishkek y pretendía 
repostar en Trabzon (Tur
quía). Pero en torno a las cin
co menos cuarto de la madru
gada y tras intentar aterrizar 
tres veces en el aeropuerto de 
Trabzon, el avión desapareció 
del radar y se estrelló en Mac
ka con 7 4 personas a bordo. 

Los restos del avión y los 
cuerpos quedaron esparcidos 
por la zona del accidente. 

Desde primeras horas de la 
mañana bomberos y militares 
turcos iniciaban las tareas de 
rescate, pero tan sólo pudie
ron llevar a cabo la recupera
ción de los cuerpos. 

Mientras tanto, esa noche 
en nuestro país, todos los es
pañoles festejaban, unos con
tentos y otros no tanto, los re
sultados de las elecciones. Fe
licidad Puentes explica emo
cionada cómo se enteraron de 
la triste noticia: "Tenemos 
puesta la emisora Radio Na
cional en el despertador. Sonó 
sobre las ocho y cuarto de la 
mañana y, justo en ese mo-
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1 sucesos 

Algunas personas contemplaron con tristeza el nicho de Miguel Ángel Los hermanos de Miguel Ángel le dieron el último adiós 
mento, estaban dando la noti
cia. Al decir de dónde venía el 
avión dije 'ése es Miguel', y co
rriendo llamé a mis otros hi
jos, a la base de paracaidistas 
de aquí y ya nos enteramos de 
todo". De momento, nadie les 
ha dado ninguna explicación, 
y Felicidad afirma que tampo
co la va a pedir: 'Yo soy una 
persona muy creyente y pien
so que tendria que ser así. Si 
hay alguna manera de poner 
medios para que no vuelva a 
ocurrir que se pongan. Pero a 
mí mi hijo ya no me lo va a de
volver nadie". 

Funeral 
por las víctimas 
El miércoles 28 de mayo se 

celebró en la base aérea de 
Torrejón un funeral por las 62 
victimas del accidente. Asis
tieron los reyes de España 
para dar el pésame y ánimo a 
las familias. Tras la ceremo
nia religiosa, don Juan Carlos 
impuso, a titulo póstumo y 
sobre los ataúdes de los mili
tares fallecidos , la cruz del 
Mérito Militar y del Mérito Ae
ronáutico. 

En medio de dolor y lágri
mas, algunos familiares pidie
ron responsabilidades a Fede
rico Trillo, ministro de Defen
sa, por permitir que los mili
tares españoles fuesen en ese 
avión, un Yakovlev ucraniano, 
que, al parecer, no se encon
traba en buenas condiciones, 
incluso algunos familiares lo 
calificaron como "chatarra". 
Además, se oyeron gritos de: 
"¡asesinos, canallas!" contra 
José María Aznar, presidente 
del Gobierno, y contra Federi
co Trillo. 

PUERTA de Madrid 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 119 de 

fecha 21 de mayo de 2003 aparece publicado el anuncio re
lativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE BALDOSAS 
PARA EL MANTENIMIENTO DE LAS ACERAS (expediente 
nº 2.992). 

Presupuesto máximo: 183.541. - euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 16 de junio de 2003 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 23 de junio de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de an.uncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de mayo de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

Ya al dia siguiente, el Jueves 
29, el militar alcalaino Miguel 
Ángel Calvo Puentes, fue ente
rrado en el Cementerio Jar
dín. Sus familiares , amigos y 
vecinos acudieron a darle el 
último adiós a un joven al que 
todo el mundo consideraba un 
gran chico. Felicidad sef\ala: 
"Era deportista, desde los 9 
años jugaba al baloncesto, en 
el Alcalá y en el Juan de Aus
tria. También entrenaba a los 
niños del colegio Reyes Católi
cos y del Luis Vives ya que te
nía el titulo de monitor. Era 
muy alegre y cariñoso con to
dos y un chico muy hablador 
y comunicativo". 

•Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial , Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
69619 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 
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En la Plaza de Toros 
de Alcalá el domingo 
día 1 de Junio 

Feria de 
Antigüedades 
A benenci1 de 
Pntecciín CIVIi de Alcalá 

El domingo día uno de 
junio de 2003 se celebrará, 
desde las 1 O hasta las 20 
horas una Feria de Anti
güedades y Almoneda en la 
Plaza de Toros de Alcalá de 
Henares, habiéndose esta
blecido un porcentaje de la 
recaudación obtenida por 
entradas a favor de la Agru
pación de Protección Civil 
de Alcalá de Henares. 

Se tiene prevista la asis
tencia de unos treinta ex
positores de toda España 
que ofrecerán a los asisten
tes un extenso surtido de 
mobiliario y objetos de de
coración. 

Es deseo de la organiza
ción el que este acto sirva 
no sólo para aportar recur
sos económicos para la 
Agrupación de Protección 
Civil de Alcalá, sino como 
un reconocimiento para la 
labor que este grupo de vo
luntarios presta en benefi
cio de todos sus convecinos 
y de quienes acuden a 
nuestra ciudad con cual
quiera de las múltiples oca
siones /que Alcalá brinda 
para ello. 

MAYO Scrle/idlli.,.. 

Día 22 •••••••• 44.450 s.oH 4-0 
Día 2 3 •• ••• •• 98.540 s. 092 o 
DÍa 25 •••••••• 97.065 IHI04 5 
Día 26 •••••••• 23.124 8-0211 2-4 
Día 27 •••••••• 51.897 s-11211 5-7 
Día 28 •••••••• 56.528 s.001 5-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ram6n y Cajal, 1-111. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

J 1 de m aya de 2001 

A G 
Ateneo Cultural 1° de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

E 

- Sábado, 31 de Mayo - 20'00 ho
ras. TEATRO. Compañía Teatro 
Sigla, presenta: "EL CORAZÓN 
DE LAS TINIEBLAS". Autor: Jo
seph Conrad. Dirección: Aralar 
Usiaisi. Historia con un final tan mis
terioso como inesperado. 

- Domingo, 1 de Junio - 12'00 y 
18'00 horas. TEATRO INFANTIL. 
Teatro Independiente Alcalaíno 
presenta: ''KUNFLENFLOS PARA 
BIP". Autor: Luis Alonso. Direc
ción: Luis Alonso. Precios populares. 

EXPOSICIONES 
- DENTRO DE LA BOLA DE 

CRISTAL. Actividad del FESTI
VAL DE LA PALABRA. Hasta el 8 
de Junio. Capilla del Oidor. Hora
rio: Mañanas de 12 a 14. Tardes: de 
18 a 21 horas. Lunes cerrado. Entra
da libre. 

- AROMAS EN FLOR. Con las 
fotografías de Jorge Sánchez Fon
taneda. Hasta el 22 de junio. Casa 
de la Entrevista. (calle San Juan). 
Horario: Mañanas de 12 a 14. Tar
des: de 18 a 21 horas. Lunes cerra
do. Entrada libre. 

- JOSÉ CABALLERO. Círcu
los y sueños. Hasta el JO de julio. 
Salas del futuro Museo de Arte 
Contemporáneo José Caballero 
(Hospital de Santa María La Rica -
calle Santa María la Rica - Alcalá de 
Henares). Horario de visita: Maña
nas, de 12 a 14 horas; tardes, de 18 
a 21 horas (Lunes cerrado). EN
TRADA LIBRE. 

- MUTUAL COMPLUTENSE. 
Sala Manolo Revilla. Hasta el 4 de 
junio. Cerámica y Esmaltes. (Den
tro del Ciclo de Exposiciones Alum
nos 2003). 

11 D A 
AULA DE MÚSICA 
Cursos de Especialización Musical 
Auditorio de Basilios 

- Sábado, 31 de mayo, a las 
19'00 horas. Curso de Interpreta
ción de Violín. Por la profesora Isa
bel Vilá. 

MUESTRA DE 
CINE Y MÚSICA 
Teatro Salón Cervantes 

- "EL OTRO LADO DE LA 
CAMA". Vier nes, 30 de mayo -
20'00 horas. España, 2002. 112' . 
Dirección: Emilio Martínez Lázaro. 
Intérpretes: Ernesto Alterio, Paz 
Vega, Willy Toledo, Natalia Verbe
ke, María Esteve, Alberto San Juan. 

- "EL PIANISTA". Viernes, 30 
de mayo - 22'30 horas. Francia, Po
lonia, Alemania, Reino Unido, 2002. 
148 minutos. Director: Roman Po
lanski. Intérpretes: Adrien Brody, 
Thomas Kretschrnann, Frank Finlay, 
Maureen Lipman, Emkilia Fox. 

- "SALOMÉ". Sábado, 31 de 
mayo - 18'00 horas. España, 2002. 
86 minutos. Director: Carlos Saura. 
Intérpretes: Aida Gómez, Pere Ar
quillué, Paco Mora, Carmen Villena, 
Javier Toca, Compañía de Aida Gó
mez. Estreno: 22-11-2002. 

- "CIDCAGO". Sábado, 31 de 
mayo - 20'00 horas y Domingo 1 
de Junio - 18'00 horas. USA, 2002. 
113 minutos. Director: Rob Mars
hall. Intérpretes: Renée Zellweger, 
Catherine Zeta-Jones, Richard Gere. 

- "8 MILLAS". Sábado, 31 de 
mayo - 22'30 horas. USA, 2002. 
110 minutos. Director: Curtis Han
son. Intérpretes: Eminem, Kim Ba
singer, Mekhi Phifer, Britany 
Murphy. Estreno: 07-02-2003. 

Teatro en Torres a favor de la UNICEF 
El Grupo de Teatro y Baile Independiente de Torres de la Alame

da "Tybita", pondrá en escena en el recinto ferial , la obra "Reunio-. 
nes Familiares" de Rafael de Mendizábal, y la comedia musical 
"Gris 2003". Dichas representaciones tendrán lugar los días 30 de 
mayo y 6 de junio, a las 21 horas, y el 8 de junio a las 19'30 horas. 
Participan 93 personas entre actores, colaboradores, vestuario, pelu
quería, luz, sonido y bar. La recaudación será destinada a UNICEF 

.. Esp1ñ1 en el nuevo orden imem1cion11" 

Conlerencia de la sociación de 
Amigos de la Universidad de Alcalá 

Hoy viernes día 30, a las 19'30 horas, en la sala de conferencias 
internacionales del colegio de San Ildefonso, tendrá lugar la confe
rencia que coordina la AAUA para sus asociados, amigos y cuantos 
sientan interés por el tema elegido. 

En esta ocasión, Rafael L. Bardají, subdirector del Real Instituto 
Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos, disertará sobre: 
"España en el nuevo orden internacional" . 

Bardají es licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la 
Universidad Complutense de Madrid, y cursó estudios de especiali
zación en seguridad y defensa en Inglaterra y Estados Unidos. 

Un nuevo libro de 
poesía ve la luz 

"Amar 
es Soñar ... " 

Fue presentado el vier
nes día 30 de mayo, su au
tora, Esther Farrances, es
critora madrileña, afinca
da desde hace años en Al
calá, nacida en 1973, con 
su estilo propio: desgarra
do y pasional, hace que su 
poesía sea diferente. .. a 
través de la lectura de su 
poesía nos transporta a 
ese mundo de pasiones, 
amores y desamores que 
se mezclan en un senti
miento sublime ... 

Ganadora del primer 
premio de poesía de medía 
ambiente de Alcalá de He
nares. Ganadora del pri
mer premio de poesía, "Po
etas del Mediodía". por la 
Fundación Colegio del Rey. 

Torbellino de pasiones y 
entrega, con el estilo pro
pio de esta poeta, hace que 
no admita ninguna posible 
comparación. Expresa los 
sentimientos de tal forma 
que el lector no es capaz de 
discernir con claridad los 
limites de la realidad . 
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---- CARTELERA- CINES----
Programación del 30 de Mayo al 5 de Junio 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

MPosesi6n". (13 años). Todos los 
días: 20'00 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. 104'. 

MX-men". (13 años). Viernes y 
Sábado: 18'15, 21'15 y 23'50. De 
Lunes a Jueves: 18'30 y 21'30. 
125'. 

MMatrlx Reloaded". (13 años). 
Viernes y Sábado: 18'00, 21 '00 y 
23'50. De Domingo a Jueves: 18'30 
y 21'30. 140'. 

MEl cazador de sueños". (13 
años). Viernes y Sábado: 18'00, 
21'00 y 23·50. De Domingo a Jue
ves: 18'15 y 21 '15. 145·. 

MAi filo de la muerte". (13 años) . 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
100'. 

MI.os Thomberrys. La película". 
(Todos los públicos). Todos los días: 
18'00. 90'. 

MEn la oscuridad". (13 años). To
dos los días: 17'45, 20'10 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
90'. 
~~~~~ •~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 9188344 94 

Sala 1: MLa pesadilla de Susi". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: MEl color del paraíso". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: MJohny English". Todos 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial IA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: MMatrlx Reloaded". (13 
años). Sábado y Domingo: 16'45, 
19'30 y 22'15. Laborables: 18'30 y 
21'30. 

Sala 2 : MMatrlx Reloaded". (13 
años). Sábado y Domingo: 16'45, 
19'30 y 22'15. Laborables: 18'30 y 
21'30. 

Sala 3: MEn el filo de las olas". 
(Apta). Sábado y Domingo: 17'15, 
20'00 y 22·15. Laborables: 17'30, 
20'00 y 22'15. 

Sala 4: MEsto no es UD atraco". 
Todos los días" 17'30, 20'00 y 
22·30. 

Sala 5: M Aquellas juergas uni
versitarias". (13 años). Laborables: 
17'30 y 22'30. Sábado y Domingo: 
22'30. MLa última hora". (13 años). 
Todos los días: 19'30. MI.os Thom
berrys". (Apta). Sábado y Domingo: 
17'15. 

El sálllllo, 1 lle IUDID 
a la 19'30 horas 
''Gracias, abuela_" 

Con ocasión de las fiestas 
del distrito El Juncal, el sá
bado día 7 de junio el Taller 
de Teatro "Punto y Aparte" 
pondrá de nuevo en esce
na, esta vez en el Centro 
Cívico María Zambrano, a 
las 19'15 horas, la obra 
"Gracias Abuela", de Se
bastián Junyent. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono infonnación: 91 656 81 10 

MEsto no es UD atraco". (18 
años). Todos los días: 18'20, 20'20 y 
22'20. Viernes y Sábado: 00'20. Sá
bado y Domingo, también: 16'20. 

MEres mi héroe". (7 años). Todos 
los días: 18'10, 20'25 y 22'30. Sába
do y Domingo, también: 15'50. Vier
nes y Sábado: 00'50. 

MPasi6n infernal". (18 años) . To
dos los días: 22'10. De Lunes a Jue
ves: 18'20 y 20'10. Viernes y Sábado: 
00'10. 

MMatrb::-Reloaded". (18 años). To
dos los días: 19'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

MMatrb::-Reloaded". (18 años). To
dos los días: 17'15, 20'00 y 22'45. 
Viernes y Sábado: 01'30. 

MRelaciones confidenciales". (13 
años). Todos los días: 18'25, 20'30 y 
22'35. Sábado y Domingo, también: 
16'10. Viernes y Sábado: 00'40. 

MSucedió en Manhattan". (Tole
rada). Todos los días: 18'15, 20'35 y 
22'50. Sábado y Domingo, también: 
15'55. Viernes y Sábado: 01'05. 

MEl libro de la selva-2". (Tolera
da). Sábado y Domingo: 16'15. 

MEn la oscuridad". (13 años). To
dos los días: 18.30, 20'30 y 22'30. 
Sábado y Domingo, también: 16'30. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

MX-Men - 2". (7 años). Todos los 
días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

MAi filo de las olasi". (Tolerada). 
Todos los días: 18'00, 20'15 y 22'35. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'50. 

MLa prueba". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'20 y 22'40. Viernes y 
Sábado: 01 '00. 

M Aquellas juergas universita
rias". (18 años) . Todos los días: 
18'10, 20'10 y 22'10. Sábado y Do
mingo, también: 16'10. Viernes y Sá
bado: 00'10. 

MCondenado". (13 años). Todos 
los días: 18'35, 20'45 y 23'00. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 01'10. 

MTui 3". (Tolerada). Todos los 
días: 18'05, 20'05 y 22'05. Sábado y 
Domingo, también: 16'05. Viernes y 
Sábado: 00'05. 

MEl oro de Moscú". (13 años). To
dos los días: 18'30 y 20'40. De Lunes 
a Jueves, también: 22'55. Sábado y 
Domingo, también: 16'20. 

~orremolinos 73". (13 años). To
dos los días: 18'25, 20'25 y 22'25. 
Sábado y Domingo, también: 16'25. 
Viernes y Sábado: 00'25. 

MAi filo de la muerte". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'35 y 22'45. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 00'55. 

V-IVir para contarla 

Mariana Pineda 
Es magnífica, vibrante e 

irrepetible. La Mariana Pine
da de Sara Baras es un espec
táculo de flamenco, baile, 
música, teatro y poesía lleno 
de vida; pasión y muerte. Gar
cía Lorca hizo de la leyenda 
de esta mujer granadina una 
historia de amor por la liber
tad, muy dura, pero al mismo 
tiempo comprometida y bellí
sima. Lorca dice: "Mariana 
Pineda llevaba en sus manos, 
no para vencer, sino para mo
rir en la horca, dos armas, el 
amor y la libertad: dos puña
les que se clavan constante
mente en su corazón". Y Sara 
Baras hace estas palabras tan 
suyas que baila desde las en
trañas. Es increíble el senti
miento que tiene y que pone a 
la representación. El espectá
culo es casi perfecto, la pues
ta en escena está llena de ori
ginalidad y hay tres momen
tos claves de la historia de 
Mariana Pineda donde la poe
sía y la danza se hablan entre 
sí sin necesidad de palabras. 
¿Cómo es posible que Sara 
Baras encarne personajes de 
teatro y dialogue con el baile? 
No sé cómo es posible, pero 
el resultado es maravilloso. 

La música está a cargo de 
Manolo Sanlúcar, y aquí hay 
poco que decir porque es uno 
de los guitarristas de prestigio 
reconocido, que también tra-

baja desde 
el cora
zón. Ma
riana Pi
neda espe
ra la hora 
oscura de su muerte y acude 
conforme a la horca, era mu
jer, luchadora, libre y se en
frentó en las calles de Grana
da a una sociedad que no sen
tía suya y con la que, por su
puesto no compartía nada. 
Murió como Federico en la 
intransigencia e injusticia de 
una España desolada. La de 
Mariana Pineda fue una le
yenda de amor, libertad y sue
ños, la de García Loca de 
vida, pasión y muerte inespe
rada. Mariana Pineda antes de 
morir recuerda algunos hom
bres que han pasado por su 
vida, vive en la sombra de la 
memoria, del recuerdo, del 
amor puro, del interesado, de 
las tentaciones. 

El espectáculo de Mariana 
Pineda tenía que acabar en 
abril pero lo han prorrogado 
hasta el 22 de junio, así que 
aprovechen la ocasión porqu~ 
son unas horas que se hacen 
segundos y que le hacen vi
brar al espectador de emo
ción. Lorca, Mariana Pineda y 
Sara Baras hacen un canto re
volucionario de libertad. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

a.. liiJ Primitiva 
Jueves, 22 de Mayo: 19 - 20 - 24 - 33 - 35 - 48 

C-41 R-7 
Sábado, 24 de Mayo: 31 - 35 - 36 - 45 - 4 7 - 49 

C-5 R-5 

Domingo, 25 de Mayo: 15 - 24 - 28 - 33 - 35 - 46 
C-18 R-2 

Bono(•] Loto 
Lunes, 26 de Mayo: 4 - 6 - 8 - 18 - 37 - 48 

C-26 R-4 
Martes, 27 de Mayo: 6 - 12 - 24 - 39 - 41 - 42 

C-21 R-0 
Miércoles, 28 de Mayo: 5 - 7 - 9 - 14 - 39 - 49 

C-27 R-5 

Jt de maya de 200J 



CADA DÍA ALGO MEJOR, 
LA VIDA ALCAMPO 

La Tarieta con 
más ventaias ... 

• Tú ·decides cómo pagar • Hiperhipoteca Alcampo 
• Dinero en efedivo • Seguros Alcampo -

-· _ • C édito Alcampo multiproyedo • Viaies A campo 

Y además •• 
Si pagas con E LA en Nuestra Gasolinera 
del Pa que Comercia a Dehesa 

Süt. Í/I, ,J4, lDj# . 

Ale lá de Henares 
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